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V italionsV italions Ib1VitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalions

Audacia, Motivazione e Passionee Passionee

Il Governatore Anna Governatore Anna Governatore  Maria Anna Maria Anna  Peronese Maria Peronese Maria  ha Peronese ha Peronese  annunciato ha annunciato ha  la nascita la nascita la  del nascita del nascita
Satellite delSatellite delSatellite  LC Gerenzano Basso Varesotto dedicato alla banca alla banca alla  delle banca delle banca

visite medichevisite medichevisite  e mediche e mediche  che e che e  il che il che  22 giugno a Casalzuigno a Casalzuigno a  si terrà la terrà la terrà  Festa la Festa la  d’Estate Festa d’Estate Festa
dedicata aidedicata aidedicata  soci, in particolare ai particolare ai particolare  MJF, oltre alla oltre alla oltre  Consulta alla Consulta alla  dei Consulta dei Consulta  PDG.
In sintesi i candidati si sono così presentati: il 2° VDGE Giancarla
Mantegazza ricordaMantegazza ricordaMantegazza  il ricorda il ricorda  percorso fatto nell’Associazione delle nell’Associazione delle nell’Associazione  donne, delle donne, delle  il
significato che ha per lei l’autorevole parola ̧ Governatore¹, letteralmente 
spiegata come il capitano, colui che guida. Chiede la fiducia ai presenti 
per quanto,per quanto,per  con passione, ha avuto ha avuto ha  il permesso di fare e fare e fare  portare e portare e  a portare a portare  ter- a ter- a
mine inmine inmine  questi suoi anni di appartenenza all’associazione, appartenenza all’associazione, appartenenza  con parecchi
incarichi distrettuali e ricordando e ricordando e  i Governatori con i quali ha lavorato. ha lavorato. ha
Manifesta l’aɈetto per tutti i Lions conosciuti e che il suo obiettivo futuro 
sarà quellosarà quellosarà  di continuare a continuare a continuare  collaborare a collaborare a  con collaborare con collaborare  un cammino basato sulla
gentilezza, inclusione, rispetto e dignità. e dignità. e
Il 1°VDGE Adelio Nobili fa presente fa presente fa  che presente che presente  ha che ha che  concluso ha concluso ha  la formazione la formazione la
richiesta perrichiesta perrichiesta  il per il per  primo anno e auspica e auspica e  una auspica una auspica  sua una sua una  maggiore sua maggiore sua  partecipazione maggiore partecipazione maggiore
per laper laper  parte la parte la  pratica parte pratica parte  della pratica della pratica  conduzione della conduzione della  del conduzione del conduzione  Distretto. Invita tutti Invita tutti Invita  a parteci- a parteci- a
pare maggiormentepare maggiormentepare  alla maggiormente alla maggiormente  vita alla vita alla  del vita del vita  Distretto per capirne per capirne per  qualità capirne qualità capirne  e qualità e qualità  bisogni e bisogni e
per unper unper  mondo che cambia che cambia che  e cambia e cambia  si e si e  evolve velocemente. evolve velocemente. evolve
Il DGE Lorenzo Paolo Terlera fa Terlera fa Terlera  presente fa presente fa  che presente che presente  è che è che  suo è suo è  desiderio fare questo fare questo fare
viaggio assieme, guidare insieme guidare insieme guidare  il insieme il insieme  cambiamento come recita come recita come  il recita il recita  suo slogan.
9icorda le sfide da aɈrontare, i soci da motivare, i giovani da coinvolgere, i 
Leo da accompagnare da accompagnare da  nella accompagnare nella accompagnare  transizione, nella transizione, nella  la comunicazione la comunicazione la  da comunicazione da comunicazione  rendere da rendere da  più rendere più rendere
moderna ed efficace. Auspica una Leadership fatta da ascolto e non da 
comandi, una vera una vera una  formazione, vera formazione, vera  fare innamorare fare innamorare fare  nuovi innamorare nuovi innamorare  soci con emozioni
per creareper creareper  un creare un creare  Distretto in cui ogni socio sia orgoglioso sia orgoglioso sia  di essere Lion. essere Lion. essere
Nella sua relazione morale il Governatore Anna Maria Peronese condi-

vide la gioia del senso di appartenenza, essere amici, accennando agli
imprevisti ma anche alle gioie raccolte. Il Motto We Serve con Statuti e
Regolamenti ha guidato il suo lavoro sempre con Audacia M otivazione
e Passione. Occorre essere promotori della campagna 1.5 per fare per fare per  più
service; auspica per tutti per tutti per  la volontà di imparare. Ricorda il dovere dei
tesorieri di Club di presentare i bilanci; importante essere attrattivi, quindi
grande importanza alle comunicazioni, dai social, FB, Instagram, al
nuovo sito distrettuale. Grande attenzione uso corretto del Logo Lions in
quanto direttiva internazionale. Conclude ringraziando tutti e ricordando
che non serve la sigla DO sulla giacca per fare per fare per  service.
Tra gliTra gliTra  interventi di GET, GLT, GMT, GST e GST e GST  LCIF e LCIF e  spicca quello spicca quello spicca  del
9esponsabile Pubbliche relazioni che trasmette un filmato silenzioso 
dove ricordadove ricordadove  il ricorda il ricorda  bisogno di abbassare i abbassare i abbassare  toni, di rispettare le rispettare le rispettare  regole le regole le  ed regole ed regole  in
particolare l’uso del logo oltre al solito mantra del ̧ parlano sempre quelli 
e premiano sempre quelli¹ dando risposte col silenzio e con il ¸prova 
almeno a fare quello che fanno loro¹. Il 9esponsabile Nazionale Leo 
PDG Francesca Vagnoni Francesca Vagnoni Francesca  ringrazia per ringrazia per ringrazia  l’opportunità per l’opportunità per  di l’opportunità di l’opportunità  aver partecipato aver partecipato aver
alla fondazionealla fondazionealla  del fondazione del fondazione  Nuovo Leo Club Muggiò Isimbardi e si e si e  complimenta
per ilper ilper  grande lavoro grande lavoro grande  del DG Anna Maria. Anna Maria. Anna  Assegnati ai vincitori il Lions
D’Oro e il e il e  poster per poster per poster  la per la per  pace, la pace, la  News Voice, MK Onlus. MK Onlus. MK
Il congresso si conclude con conclude con conclude  i complimenti agli eletti per la per la per  prossima la prossima la
annata: a Lorenzo a Lorenzo a  Paolo Terlera, ad Adelio Nobili ed a Giancarla a Giancarla a  Man- Giancarla Man- Giancarla
tegazza. Nell’ottica dell’innovazione, Nell’ottica dell’innovazione, Nell’ottica  per la per la per  condivisione la condivisione la  e condivisione e condivisione  la e la e  necessità la necessità la
di partecipazione attraverso partecipazione attraverso partecipazione  le Pubbliche le Pubbliche le  Relazioni Pubbliche Relazioni Pubbliche  Distrettuali l’intero
Congresso di Primavera è Primavera è Primavera  visibile è visibile è  sul visibile sul visibile  nuovo sito Distrettuale www. Distrettuale www. Distrettuale
lions108ib1.it/video.

Danilo Francesco Guerini Rocco

Il Centro Pastorale Ambrosiano Pastorale Ambrosiano Pastorale  San Pietro di Seveso ha ospitato ha ospitato ha  il Congresso di Primavera.
La relazioneLa relazioneLa  morale relazione morale relazione  del morale del morale  Governatore Anna Maria Peronese èeronese èeronese  stato è stato è  il momento focale di focale di focale  tutto
l’evento. Espletate le Espletate le Espletate  formalità le formalità le  di formalità di formalità  base relate base relate base  alla relate alla relate  regolare alla regolare alla  costituzione regolare costituzione regolare  dell’evento costituzione dell’evento costituzione  assembleare.
150 delegati e 67 e 67 e  Lions Club presenti.
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Sarebbe bello…

No al desiderio di visibilità o ambizione personale

Cancellerei il super ego

Se si vuole avere successo…

Il lionismo farebbe 10 passi avanti

Migliorerei la comunicazione dei Club

Vorrei una quota scelta tra due opzioni

Vorrei vivere un lionismo di “puro” servizio

Cartellone

30° Congresso di Primavera

Ib3VitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalions
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“Il Congresso di Primavera serve Primavera serve Primavera  a serve a serve  confrontarsi, a confrontarsi, a  ascoltarsi, ritrovarsi
per riscoprireper riscoprireper  perché riscoprire perché riscoprire  siamo perché siamo perché  Lions e per e per e  ricordarsi per ricordarsi per  che siamo che siamo che  parte

di una rivoluzione una rivoluzione una  silenziosa, rivoluzione silenziosa, rivoluzione  ma potente ma potente ma  e potente e potente  inarrestabile, e inarrestabile, e  quella del quella del quella
servizio�¹. 8ueste le parole forti e significative con cui il Presidente del 
Consiglio dei Governatori Leonardo Potenza ha Potenza ha Potenza  rivolto ha rivolto ha  il suo saluto.
Concetti condivisi dal Governatore Davide Governatore Davide Governatore  Michele Davide Michele Davide  Gatti Michele Gatti Michele  che ha che ha che  trac- ha trac- ha
ciato un bilancio di quello che ha definito il nostro ¸viaggio insieme¹, 
sintetizzabile insintetizzabile insintetizzabile  tre parole tre parole tre  chiave: parole chiave: parole  servizio, crescita e crescita e crescita  comunità, e comunità, e  come
testimoniano le numerose le numerose le  attività numerose attività numerose  svolte attività svolte attività  in svolte in svolte  tutto il territorio.
Si è lavorato è lavorato è  per rendere per rendere per  la rendere la rendere  nostra la nostra la  famiglia nostra famiglia nostra  Lions famiglia Lions famiglia  più grande e grande e grande  più e più e
coesa graziecoesa graziecoesa  a grazie a grazie  150 a 150 a  nuovi soci, che hanno che hanno che  contribuito ad invertire
una tendenzauna tendenzauna  negativa, tendenza negativa, tendenza  e alla e alla e  nascita alla nascita alla  di nascita di nascita  due nuovi due nuovi due  Club Satellite,
questo traguardo rappresenta molto rappresenta molto rappresenta  più di una semplice una semplice una  cifra, semplice cifra, semplice  è la è la è
testimonianza ditestimonianza ditestimonianza  un’associazione vitale, un’associazione vitale, un’associazione  credibile e credibile e credibile  capace e capace e  di capace di capace  attrarre
nuove energie e creare diverse opportunità di servizio. Significa che 
il nostro messaggio è passato, è passato, è  che la che la che  nostra la nostra la  azione nostra azione nostra  è azione è azione  stata è stata è  visibile stata visibile stata  e visibile e visibile
ha saputoha saputoha  parlare al parlare al parlare  cuore delle cuore delle cuore  persone, delle persone, delle  ma il ma il ma  fermento non si ferma
qui! Altre idee Altre idee Altre  stanno idee stanno idee  prendendo forma, progetti di nuovi club stanno
maturando, e ciò e ciò e  conferma che conferma che conferma  il che il che  desiderio di partecipazione e partecipazione e partecipazione  di e di e

Uniti dal servizio, guidati dai nostri valori
Sabato 17 maggio scorso, presso l’Aula Magna l’Aula Magna l’Aula  dell’Università Magna dell’Università Magna  Cattolica dell’Università Cattolica dell’Università  del Cattolica del Cattolica  Sacro Cuore di Cuore di Cuore  Cre-
mona, si è svolto è svolto è  il Congresso di Primavera del Primavera del Primavera  Distretto. Erano presenti 143 delegati in rappre-
sentanza disentanza disentanza  63 club. Dopo il solenne ingresso solenne ingresso solenne  delle bandiere delle bandiere delle  e bandiere e bandiere  l’esecuzione e l’esecuzione e  degli l’esecuzione degli l’esecuzione  inni, nel rispetto
del consolidato rituale espletato dalla Cerimoniera Marta Zanotti e verificata la validità dell’as-
semblea, da parte da parte da  del parte del parte  Segretario Distrettuale Giorgio Distrettuale Giorgio Distrettuale  Bianchi sono iniziati i lavori congressuali.

costruzione dicostruzione dicostruzione  comunità è comunità è comunità  vivo è vivo è  e pulsante e pulsante e  e pulsante e pulsante  bisogna e bisogna e  continuare bisogna continuare bisogna  ad continuare ad continuare
alimentare questo entusiasmo, oɈrendo strumenti, ascolto e fiducia a 
chi desidera impegnarsi. desidera impegnarsi. desidera  Tutto ciò incoraggia a incoraggia a incoraggia  continuare a continuare a  sulla continuare sulla continuare  strada sulla strada sulla
del rinnovamento e del e del e  dialogo intergenerazionale, fondamentali per il per il per
futuro del nostro Distretto.
È stato un anno di comunità, infatti si è raɈorzato il legame tra i club, 
si sono create nuove create nuove create  sinergie, nuove sinergie, nuove  che spronano che spronano che  a guardare a guardare a  avanti guardare avanti guardare  con
speranza esperanza esperanza  responsabilità. e responsabilità. e
Un altro pilastro è stato è stato è  l’investimento nella formazione, nella formazione, nella  elemento stra-
tegico per il raɈorzamento della nostra organizzazione, i corsi realizzati 
hanno coinvolto numerosi soci, oɈrendo occasioni di confronto e di 
ispirazione. Grazie a Grazie a Grazie  questi a questi a  percorsi stanno emergendo nuovi talenti,
pronti a mettersi a mettersi a  al servizio con una visione una visione una  più visione più visione  moderna, inclusiva e inclusiva e inclusiva
consapevole dellaconsapevole dellaconsapevole  leadership della leadership della  lionistica.
“Avrei voluto fare di fare di fare  più, ma…”, ha concluso ha concluso ha  il DG. Una frase Una frase Una  che frase che frase
potrebbe risuonarepotrebbe risuonarepotrebbe  come risuonare come risuonare  una come una come  resa, una resa, una  mentre bisogna mentre bisogna mentre  avere bisogna avere bisogna  il avere il avere  coraggio
di osare, di immaginare progetti immaginare progetti immaginare  ambiziosi per continuare per continuare per  a continuare a continuare  sognare a sognare a
e diventaree diventaree  protagonisti diventare protagonisti diventare  di un cambiamento che non che non che  può aspettare.
Ha poiHa poiHa  preso la parola la parola la  l’IPDG parola l’IPDG parola  Moreno Poggioli che ha che ha che  sottolineato ha sottolineato ha  il valore
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Dopo l’“apertura” del cerimoniere distrettuale Crispino Ippolito e i 
saluti del Governatore Alessandro Colombo, dell’IPDG Giovanni 

Pagani e dei VDG Daniela Rossi e Christian Manfredi, c’è stata la relazione 
morale del Governatore, il quale ha parlato “del grande attivismo dei 
club, impegnati in una moltitudine di service dei quali francamente ho 
perso il conto. Posso dire che, facendo un rapido calcolo delle news 
pubblicate sul sito distrettuale e che periodicamente trovate nella nostra 
newsletter, sono quasi trecento le azioni tra service, manifestazioni, rac-
colta fondi, eventi e campagne di screening, e così via, messe in campo 
dal primo luglio ad oggi”. “Ho cercato di essere - ha proseguito - un 
governatore presente e molto raramente mi sono sottratto agli eventi 
dei Club. Ma posso assicurarvi che - indipendentemente dai problemi 
che sono sorti copiosi, su diversi fronti - è stato un onore guidare al 
meglio delle mie possibilità �a voi il giudizio se sia stato sufficiente o 
meno) un Distretto che deve andare orgoglioso di quello che fa. E a 
beneficio di quanti ritengono che sia troppo difficile e gravoso assu-
mere questo impegno, tranquillamente rispondo che ne vale la pena. 
In tutta sincerità è stato pesante ma lo rifarei, perché, guardando la 

Il lionismo 
può cambiare la vita delle persone
Sabato 17 maggio, a Brescia, presso l’Auditorium Monsignor Capretti dell’Istituto Artigianelli, 
si è svolto il 30° Congresso di Primavera del nostro Distretto. Erano presenti 111 delegati in 
rappresentanza di 46 club.

nostra associazione da questa prospettiva, ti rendi conto di quanto, 
con il tuo impegno, la nostra organizzazione possa davvero cambiare 
la vita delle persone”. Alessandro Colombo ha concluso dicendo che 
durante questo mandato ha avuto la possibilità di conoscere tantissime 
persone con cui vorrà proseguire il resto della sua vita, come amici, 
sempre nel Lions International.
A seguire, il PDG Filippo Manelli ha ratificato le candidature di Daniela 
Rossi a Governatore (“essere Lions è per me ritornare all’autenticità, 
alla semplicità dell’essere insieme e dare valore anche alle cose piccole 
di tutti i giorni”), di Christian Manfredi a 1° VDG, e di Crispino Ippolito, 
presentato da Ivo Benedetti, a 2° Vice Governatore.
Il congresso è proseguito con le dettagliate relazioni dei Presidenti delle 
nostre Zone, di Federica Pasotti sulla LCIF, del PDG Ivo Benedetti sulla 
fondazione distrettuale “Bruno Bnà”, di Max Bocchio sulla comuni-
cazione distrettuale e si è concluso con la proclamazione degli eletti.

Sirio Marcianò

30ª Congresso di Primavera
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Nella foto, da sinistra, il DG Alessandro Colombo, il DGE Daniela Rossi, 
il 1° VDGE Christian Manfredi e l'IPDG Giovanni Pagani.
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La mattinata si è aperta con l’esibizione dei vincitori dei cori juniores 
dell’Arcadia; bambini di alcune scuole primarie situate in una zona 

disagiata di Milano che da mesi sono seguiti da una socia del nostro 
Distretto la quale insegna loro canto e musica. A seguire gli inni e la 
sfilata delle bandiere portate dai Leo presenti.
Hanno preso poi la parola il Governatore Rossella Vitali e il Presidente 
del Distretto Leo Mattia Grassi per un saluto iniziale. Nel frattempo la 
commissione credenziali appositamente nominata redigeva il verbale 
di verifica poteri che è successivamente stato letto dal Segretario 
Distrettuale.
Il Congresso è poi entrato nel vivo. Il Governatore ha annunciato la costi-
tuzione del seggio elettorale e comunicato i componenti del comitato 
elezioni. A seguire il PDG Sergio Martina, Presidente della Commissione 
Candidature, ha illustrato la sua relazione affiancato dagli altri membri, 
il PDG Giorgio Vairani e l’Officer Vincenzo Dell’Orto.
A questo punto i due candidati alla carica di 2° Vice Governatore, Andrea 
Cornelli e Paola Girardi, si sono presentati ai delegati con i loro discorsi 
programmatici.Ha preso poi la parola il candidato unico alla carica di 
1° Vice Governatore Francesco Cangiano.
Le linee programmatiche del candidato unico alla carica di Governatore, 
Gianangelo Tosi, sono state molto coinvolgenti.
Dopo la lettura delle modalità di accesso al seggio elettorale, si è chiusa 
la prima parte della mattinata e si sono ufficialmente aperte le votazioni.
I lavori del Congresso sono poi ripresi con gli interventi di alcuni offi-
cer distrettuali, affiancati dal Governatore, per portare all’attenzione 
dell’assemblea i risultati e gli obiettivi raggiunti in questo anno lionistico 
nelle varie aree tematiche.
La squadra del GMA ha testimoniato l’esperienza di quest’anno sot-
tolineando l’importanza del lavoro di squadra.

Risultati e obiettivi conseguiti… 
Nella prestigiosa cornice della Scuola Militare Teuliè, sabato 10 maggio si è svolto a Milano il 30° 
Congresso di Primavera del Distretto 108 Ib4 presieduto dal Governatore Rossella Vitali e regolar-Congresso di Primavera del Distretto 108 Ib4 presieduto dal Governatore Rossella Vitali e regolar-Congresso di Primavera del Distretto 108 Ib4 presieduto dal Governatore Rossella Vitali e regolar
mente convocato a norma dello Statuto Tipo Distrettuale e dallo Statuto del Distretto Lions 108Ib4.

È stata poi la volta della commissione Nuove Povertà, fortemente voluta 
dal Governatore, e brillantemente portata avanti dagli officer incaricati 
con coinvolgimento e risultati.
Gli eventi organizzati dalla commissione cultura, i gemellaggi e i patti 
di amicizia siglati grazie anche agli officer dedicati, i protocolli d’intesa 
firmati con le varie associazioni e istituzioni, sono stati la testimonianza 
concreta dei risultati e obiettivi conseguiti in questo anno.
Non è mancata l’emozione poi nel vedere le immagini della Missione in 
Ucraina dello scorso aprile, quando Lions, Leo e amici hanno portato 
beni e solidarietà alle zone più colpite dalla guerra, grazie anche al 
supporto concreto della Fondazione Distrettuale, il cui presidente ha 
poi illustrato anche gli altri progetti.
Il presidente del Distretto Leo ha evidenziato nel suo discorso l’importanza 
della collaborazione Leo-Lions che nel distretto è sempre più forte e 
permette di raggiungere risultati eccellenti sia in termini di service che 
di membership.
È stato poi il momento di ripercorrere i risultati raggiunti dai Club del 
Distretto grazie a Lions Clubs International Foundation che ha appog-
giato numerosi grant anche in quest’anno.
Sul finire della mattinata, espletate le operazioni di spoglio, sono stati 
annunciati i risultati delle votazioni.
Eletto alla carica di Governatore del Distretto 108Ib4 per l’anno 25-26 
Gianangelo Tosi, LC Milano Metropolis.
Eletto alla carica di 1° Vice Governatore del Distretto 108Ib4 per l’anno 
25-26, Francesco Cangiano, LC Milano Host.
Eletto alla carica di 2° Vice Governatore del Distretto 108Ib4 per l’anno 
25-26, Andrea Cornelli, LC Adda Milanese.

Sintesi degli atti a cura del Segretario Distrettuale Miriam Mapelli.

30ª Congresso di Primavera

i 4 numeri di questa annata

VitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalions
Rivista dei distretti 108 Ib 1, Ib 2, Ib 3 e Ib 4

3  / M AR Z O 2025
Diffusione APR ILE 2025
POSTE ITALIANE S.P.A. 
Sped. in abb.  postale 

AUT. N. 1925TUTTO SCORRE, 
GIORNO DOPO GIORNO

L’INCLUSIONE 
NON È SOLO UN VALORE…

FARE RETE 
È STRATEGIA VINCENTE

CRESCERE 
PER SERVIRE DI PIÙ

UNITI NELL’ANALISI 
DEI BISOGNI E NELLA RICERCA 

LA PAROLA AI LIONS

VitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalions
Rivista dei distretti 108 Ib 1, Ib 2, Ib 3 e Ib 4

2 / DIC EM B R E 2024
Diffusione GENNAIO 2025

POSTE ITALIANE S.P.A. 
Sped. in abb.  postale 

AUT. N. 1925

2025
LA PAROLA AI LIONS

AUDACIA, MOTIVAZIONE
E PASSIONE

UN DISTRETTO 
DINAMICO E VIVO

PROGETTUALITÀ
E IMPEGNO QUOTIDIANO

NEL SERVIZIO

I MIEI PRIMI
SEI MESI DI VIAGGIO

VitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalions
Rivista dei distretti 108 Ib 1, Ib 2, Ib 3 e Ib 4

LASCIAMO LA NOSTRA IMPRONTA

ASCOLTO, BISOGNO, CAMBIAMENTO

LAVORARE INSIEME
E VIVERE IN ARMONIA

5 DOMANDE
 AI NOSTRI
4 GOVERNATORI

LA RIVISTA
È CONDIVISIONE

IL PIACERE DI AIUTARE GLI ALTRI
E L’ORGOGLIO DI ESSERE LIONS

1 / SETTEM B R E 2024
Diffusione OTTOB R E 2024

POSTE ITALIANE S.P.A. 
Sped. in abb.  postale 

AUT. N. 1925

VitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalionsVitalions
Rivista dei distretti 108 Ib 1, Ib 2, Ib 3 e Ib 4

4 / GIUGNO 2025
Diffusione LUGLIO 2025
POSTE ITALIANE S.P.A. 
Sped. in abb.  postale 
AUT. N. 1925

LA PAROLA AI LIONS

UN “DISTRETTO TOP” 
GRAZIE A TUTTI I SOCI

TRECENTO AZIONI MESSE 
IN CAMPO QUEST’ANNO

PRIME RIFLESSIONI 
DI FINE MANDATO

2025… IL MIO VIAGGIO 
PROSEGUE

QUEL QUALCOSA 
CHE NON C’È

Rivista trimestrale dei Distretti 108 Ib1, Ib2, Ib3 e Ib4.
Anno XLVII • Numero 4 dell’annata lionistica 2024-2025  

Giugno 2025 / Diffusione luglio 2025.

Direttore responsabile: SIRIO MARCIANÒ
Vice Direttore: FRANCO RASI
Art director: AMELIA CASNICI

COMITATO  AMMINISTRATIVO:
• Anna Maria Peronese (DG 108 Ib1) 
• Alessandro Colombo (DG 108 Ib2) 
• Davide Michele Gatti (DG 108 Ib3) 

• Rossella Vitali  (DG 108 Ib4) 
• Sirio Marcianò 

REDAZIONE:
• Ib1 - Ercole Milani (Coordinatore Ufficio Stampa distrettuale) 

e Valentina De Cesaris
• Ib2 - Maria Rita Andaloro (Bergamo), Max Bocchio 

(Brescia) e Francesca Porcelli (Mantova) 
• Ib3 - Evelina Fabiani (Coordinatrice Area Comunicazione)

e Alessandra Papagni (1ª circoscrizione), 
Maria Clelia Spallarossa (2ª circoscrizione), 

Celestina Coppini (3ª circoscrizione), 
Fabio Pilastro (4ª circoscrizione), 

Luisa Nai (5ª circoscrizione) 
• Ib4 - Andrea Cornelli e Mariacristina Ferrario

Distretto Ib1 da pagina 13 a 22

Distretto Ib2 da pagina 23 a 34

Distretto Ib3 da pagina 35 a 50

Distretto Ib4 da pagina 51 a 57

DIREZIONE E REDAZIONE: 

Magalini Editrice Due snc  
Via Gramsci 5 - 25086 Rezzato (Brescia)  

Tel. 0302792968 - email: vitalions@libero.it
Registrazione del Tribunale di Brescia n. 6/86 del 13/2/86 

Vitalions è iscritta nel Registro Nazionale della Stampa 
con il n. 5747 

• Spedizione in abbonamento postale - D.L. 353/2003 
(conv. L. 27/02/2004 n. 46) art. 1 comma 1, DCB Brescia. 

Periodico omologato dalle Poste Italiane 
• Pubblicità: Magalini Editrice Due snc 

• Stampa Colorart - Rodengo Saiano (BS) 
• Cellofanatura e spedizione decentrata: Coop Service - 

Rezzato (BS).

Questa rivista è distribuita in abbonamento postale a tutti 
i soci Lions delle province di Bergamo, Brescia, Como, 
Cremona, Lecco, Lodi, Mantova, Milano, Monza, Pavia, 

Piacenza, Sondrio, Varese 
e agli officer del Multidistretto 108 Italy.

Gli articoli proposti per la pubblicazione su “Vitalions” devono essere 
inviati per e-mail all’indirizzo vitalions@libero.it rispettando la tempistica 
pubblicata in questa pagina. La redazione si riserva il diritto di eseguire 
sui testi pervenuti interventi formali, anche di riduzione, per migliorarne 
la leggibilità. Chi scrive per Vitalions non deve far sapere al lettore tutto 
ciò che rappresenta la normalità per l'associazione: scambio delle cari-
che, charter, “aperture” e “chiusure”, immissione nuovi soci, festa degli 
auguri, la gita sociale, l'assegnazione di Melvin Jones Fellow (MJF) a 
soci e la visita del Governatore (non tutti i fatti che circondano il lionismo, 
pur importanti, fanno notizia). Le conferenze, tutte gradevoli quando le 
ascoltiamo diventano meno interessanti in uno scritto; ne consegue che 
i club devono segnalare che c'è stato un incontro, il titolo dell'incontro, 
il nome del relatore e l'argomento che ha trattato in due o tre righe.
Il testo degli articoli deve essere il più conciso possibile e comunque 
deve avere una lunghezza massima di 2.800 battute, spazi inclusi, non 
deve avere sottolineature, né grassetti e neppure parole in maiuscolo. 
I termini stranieri seguono la grammatica italiana, e perciò non hanno 
la “s” al plurale. L'immagine deve identificare e completare il testo. Le 
foto che arrivano in redazione devono essere nitide, scattate da pochi 
metri (le persone prese da lontano non sono riconoscibili) e ad alta 
risoluzione, che vuol dire con i numeri di pixel sufficienti per una rivista 
stampata su carta. Inoltre, devono essere accompagnate da brevi didascalie



4

CARTELLONECARTELLONECARTELLONE
Il 73° Congresso Nazionale si è svolto dal 23 al 23 al 23  25 maggio 25 maggio 25  presso
l’auditorium de “Il Lingotto” a Torino. 687 i delegati presenti pro-
venienti da tutta Italia. Il prossimo congresso nazionale si svolgerà
a Milano dal 22 al 22 al 22  24 maggio. 24 maggio. 24

L’Assemblea ha approvato…
• Il Tema di Studio Nazionale 2025-2026: “Longevità: un ruolo nuovo 
nella società di domani”
• Il Service Nazionale 2025-2026: Custodi del tempo - Missione Agenti 
Pulenti nelle città tra passato e futuro.
• La relazione sul Tema di Studio Nazionale 2024-2025 presentata dal DG 
delegato Rossella Vitali e la relazione sul Service Nazionale 2024/2025 
presentata dal DG delegato Davide Gatti.
• Le proposte di modifica agli articoli 2.3 e 10.2.a dello Statuto MD (ade-
guamento alla normativa vincolante della Sede Centrale) e le proposte 
di modifica agli articoli 18.2.b e 22.5 del Regolamento MD presentate 
dal DG Enrico Barbato. 
• Il rinvio al Congresso Nazionale 2026 delle risultanze della Commis-
sione di Studio istituita dopo il Congresso di Rimini per lo studio delle 
migliori modalità e di tutte le formalità necessarie per la costituzione di 
una Fondazione collegata con la Lions Clubs International Foundation 
delegando al DG che seguirà la LCIF di seguire l’attuazione del progetto, 
la chiusura degli accordi con la LCIF e la redazione di un Regolamento 
che ne detti il funzionamento. 
•L’istituzione del Campo Lions “Laboratorio per la Pace” e del relativo Rego-
lamento presentato dal DG Ghaleb Ghanem come da Allegato F all’OdG
• La relazione sulla situazione contabile e finanziaria del Congresso 
Nazionale di Genova 2024 presentata dal PID Gabriele Sabatosanti 
Scarpelli e la relazione dei Revisori dei Conti a cura della Lion Marinella 
Lombardi e la proposta di destinare la metà dell’avanzo attivo al Service 
“Un cuore a Betlemme”. 
• La quota pro capite destinata alle spese amministrative del Multidi-

IlIl Congresso Congresso Congresso nazionale Congresso nazionale Congresso in 56 righe

stretto per il 2025-26, confermata in 16,75 €.
• La quota annuale complessiva da corrispondere al Multidistretto • La quota annuale complessiva da corrispondere al Multidistretto • La quota annuale complessiva da corrispondere al Multidistretto 
ammonterà pertanto a € 38,25 a socio. 
• La candidatura della città di Taormina (Distretto Yb) quale sede della • La candidatura della città di Taormina (Distretto Yb) quale sede della • La candidatura della città di Taormina (Distretto Yb) quale sede della 
Conferenza del Mediterraneo 2028.
• A norma dell’art.22.7 del Regolamento MD l’Assemblea ha votato • A norma dell’art.22.7 del Regolamento MD l’Assemblea ha votato • A norma dell’art.22.7 del Regolamento MD l’Assemblea ha votato 
per il rinnovo della rilevanza multidistrettuale per il biennio 2025-per il rinnovo della rilevanza multidistrettuale per il biennio 2025-
2027 ai sottostanti service con il seguente esito: Centro Italiano 
per la raccolta occhiali usati (confermato). Lions Acqua per la Vita 
(confermato). MK (i Lions italiani contro le malattie killer dei bambini) 
(confermato). Abuso sui minori: una mano per prevenire e aiutare 
attraverso l’informazione e la sensibilizzazione (non confermato). 
Viva Sofia: due mani per la vita (confermato). Interconnettiamoci…
ma con la testa! (confermato). KAIROS- integrazione al contrario 
(confermato). SeLeggo: i Lions italiani per la dislessia (confermato). 
Zaino sospeso (confermato). Lions for Stoma Care (non confermato). 
Lifebility (confermato).
• Candidato italiano al Forum Europeo di Dublino per il Premio “Young 
Ambassadors” sarà Filippo Tonellotto presentato dal Distretto Ta2, 
per il “Concorso Musicale Europeo – Premio Thomas Kuti” sarà Giada 
Moretti presentata dal Distretto A. 
• Il Congresso Nazionale 2026 si svolgerà a Milano nel Distretto Ib4 
dal 22 al 24 maggio (LC proponente Milano Host - quota 2025/2026: 
7,00 € a socio). 
• Il Congresso Nazionale 2027 si svolgerà a Palermo nel Distretto Yb 
(LC proponente Palermo Leoni. Quota 2026-2027: 7,50 € a socio). 

CARTELLONECARTELLONECARTELLONE
in 56 righe

Una grande soddisfazione per i Lion del nostro territorio, riconosciuti 
ufficialmente tra i 7 Distretti più dinamici e rigogliosi d’Europa. A 

Varsavia, durante il summit CA4 europeo sulla “Mission 1.5, alla preVarsavia, durante il summit CA4 europeo sulla “Mission 1.5, alla pre--
senza di più di 400 soci Lion provenienti da vari paesi, il dato emerso senza di più di 400 soci Lion provenienti da vari paesi, il dato emerso senza di più di 400 soci Lion provenienti da vari paesi, il dato emerso 
mette in evidenza i Distretti Ib1 ed Ib4 per aver raggiunto e superato mette in evidenza i Distretti Ib1 ed Ib4 per aver raggiunto e superato mette in evidenza i Distretti Ib1 ed Ib4 per aver raggiunto e superato 
l’obiettivo fissato nei piani d’azione. Dopo il suggestivo intervento che l’obiettivo fissato nei piani d’azione. Dopo il suggestivo intervento che l’obiettivo fissato nei piani d’azione. Dopo il suggestivo intervento che 
il 3° Vice Presidente Internazionale Manoj Shah ha dedicato al futuro il 3° Vice Presidente Internazionale Manoj Shah ha dedicato al futuro il 3° Vice Presidente Internazionale Manoj Shah ha dedicato al futuro 
del lionismo e al percorso di impegno in una fase storica così densa di del lionismo e al percorso di impegno in una fase storica così densa di del lionismo e al percorso di impegno in una fase storica così densa di 
asperità, violenza ed emergenze umanitarie, il vertice si è soffermato sui asperità, violenza ed emergenze umanitarie, il vertice si è soffermato sui asperità, violenza ed emergenze umanitarie, il vertice si è soffermato sui 
distretti che hanno saputo distinguersi in termini di incremento assodistretti che hanno saputo distinguersi in termini di incremento assodistretti che hanno saputo distinguersi in termini di incremento asso-
ciativo. Complimenti ai Governatori Anna Maria Peronese e Rossella ciativo. Complimenti ai Governatori Anna Maria Peronese e Rossella ciativo. Complimenti ai Governatori Anna Maria Peronese e Rossella 
Vitali e ai superlativi Soci Lion GET Distrettuali, ovvero Global Extension Vitali e ai superlativi Soci Lion GET Distrettuali, ovvero Global Extension Vitali e ai superlativi Soci Lion GET Distrettuali, ovvero Global Extension 
Team, Sergio Bignamini e Luciano Rosati che con il loro impegno, il loro Team, Sergio Bignamini e Luciano Rosati che con il loro impegno, il loro Team, Sergio Bignamini e Luciano Rosati che con il loro impegno, il loro 
lavoro, la loro abnegazione al paradigma del cambio di mentalità che lavoro, la loro abnegazione al paradigma del cambio di mentalità che lavoro, la loro abnegazione al paradigma del cambio di mentalità che 
vede finalmente la nascita di un nuovo Club come una risorsa e non vede finalmente la nascita di un nuovo Club come una risorsa e non vede finalmente la nascita di un nuovo Club come una risorsa e non 
come un furto di territorio e d’identità, hanno consentito questi risultati.come un furto di territorio e d’identità, hanno consentito questi risultati.come un furto di territorio e d’identità, hanno consentito questi risultati.

DaniloDaniloDanilo Francesco Guerini Rocco
GlobalGlobalGlobal Extension ExtensionGlobal ExtensionGlobalGlobal ExtensionGlobal  Team Multidistrettuale

Mission 1.5…Mission 1.5…Mission  Ib1 e Ib4 e Ib4 e  hanno Ib4 hanno Ib4  superato hanno superato hanno  l’obiettivo superato l’obiettivo superato
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Di Sirio Marcianò

EDITORIALEEDITORIALEEDITORIALE

“La parola ai Lions” è una rubrica nata a dicembre dello scorso a parola ai Lions” è una rubrica nata a dicembre dello scorso a parola ai Lions” è una rubrica nata a dicembre dello scorso 
anno per scoprire come la pensano uomini, donne e giovani anno per scoprire come la pensano uomini, donne e giovani anno per scoprire come la pensano uomini, donne e giovani 

che fanno parte della nostra associazione. Attraverso questa che fanno parte della nostra associazione. Attraverso questa che fanno parte della nostra associazione. Attraverso questa 
rubrica abbiamo chiesto ai lettori di Vitalions “Che cosa ti ha spinto rubrica abbiamo chiesto ai lettori di Vitalions “Che cosa ti ha spinto rubrica abbiamo chiesto ai lettori di Vitalions “Che cosa ti ha spinto 
a diventare socio del tuo club?”, “Qual è il service più gratificante a diventare socio del tuo club?”, “Qual è il service più gratificante a diventare socio del tuo club?”, “Qual è il service più gratificante 
che hai vissuto nel tuo club?” e, in questo numero, “Se tu potessi che hai vissuto nel tuo club?” e, in questo numero, “Se tu potessi che hai vissuto nel tuo club?” e, in questo numero, “Se tu potessi 
con un colpo di bacchetta magica migliorare un solo aspetto della con un colpo di bacchetta magica migliorare un solo aspetto della con un colpo di bacchetta magica migliorare un solo aspetto della 
nostra associazione, quale sceglieresti?”.nostra associazione, quale sceglieresti?”.nostra associazione, quale sceglieresti?”.
“Farei sparire tutti gli stereotipi associativi”, “toglierei i riconosci“Farei sparire tutti gli stereotipi associativi”, “toglierei i riconosci-
menti a pioggia”, “punterei sulla forza del gruppo”, “rafforzerei la 
consapevolezza e l’impegno verso gli scopi e l’etica del lionismo”, 
“è dalla forza del gruppo che nasce il vero impatto del nostro 
servizio”, “eliminerei campanilismi e autocelebrazioni”, “miglio-
rerei la burocrazia”, “darei ai Lions una sede permanente in ogni 
comunità”, “rafforzerei il ruolo dei Leo”, “impegnerei tutti i soci in 
progetti comuni”, “potenzierei la nostra comunicazione”, “can-
cellerei il super ego”, “uniti il lionismo farebbe dieci passi avanti”. 
Questi sono alcuni titoli che la redazione ha dato alle risposte dei 
nostri soci, dalle quali traspare anche la voglia di “fare le cose 
assieme”, mettendo in campo tutto quello di cui disponiamo. Sì, 
è vero, in parte già lo facciamo: partecipiamo alle nostre campa-
gne internazionali, sviluppiamo ogni anno temi e service nazionali 
(con quali risultati?), alimentiamo, a grande fatica, i nostri “Lions 
Day, sosteniamo alcune iniziative che impreziosiscono il lionismo 
italiano, ma non andiamo oltre.

Leggendo le risposte arrivate alla rivista mi è parso anche di capire che 
i nostri soci credano nel lionismo e siano convinti che i Lions possano 
tutto. Ovviamente, il campione è limitato, ma è interessante, perché 
le risposte dei lettori non si riferiscono ai fondi che i nostri club, per 
amore o per noia, girano alle onlus non lionistiche; non si riferiscono 
neppure ai meravigliosi fiori all’occhiello del lionismo italiano che, 
sempre e comunque, dovranno proseguire nel tempo con l’aiuto dei 
club italiani; non si riferiscono, infine, neppure ai contributi dei club 
alla nostra fondazione internazionale, braccio forte della solidarietà 
mondiale. Ma si riferiscono ad un “qualcosa” che manca e sia degno 
della prima associazione di servizio del mondo. E, quindi, un “qualcosa” 
di veramente importante e che richieda l’impegno di tutti i soci; un 
“qualcosa” che stimoli l’azione, ovviamente da protagonisti, di tutti i 
Lions del multidistretto, un “qualcosa” che necessiti di continuità nel 
tempo e che consenta a tutti i Lions di raggiungere mete importanti.
Quel “qualcosa”, dunque, è un obiettivo a lungo termine che 
dovrebbe avere un multidistretto come il nostro, ma che, ad 
oggi, non c’è e, probabilmente, non ci sarà mai. Quel “qualcosa” 
dovrebbe essere identificabile e riconoscibile, perché appartiene 
solo ai Lions. Quel “qualcosa” dovrebbe essere un solo progetto 
in grado di penetrare, con forza, nell’immaginario collettivo e di 
diffondersi, attraverso i media e il passaparola, in tutta la penisola.
“Questo l’hanno fatto i Lions...” potrebbe essere lo slogan che 
caratterizza nel tempo quel “qualcosa” che non c’è. Per esserci, i 
Lions devono volerlo, tutti.

Isoci più disincantati sorridono e ci passano sopra, alcuni invece ci soffrono, molti 
lasciano correre. Mi riferisco a quel socio facile da riconoscere, quello che non sta 
mai dietro le quinte, che si fa notare, che si prende spazio. È l’uomo forte che ogni 
Club si ritrova. Quello che, sorridendo, si propone quasi disinteressato e con indif-
ferenza: “Se volete, posso dare una mano”, “Conosco la persona giusta”, “L’ho 

già fatto un sacco di volte”, per poi arrivare a un deciso “Ci penso io!”. O che, 
nei momenti di dissidenza esce con sussiego perentorio : “Non è il momento”, 

oppure “Cerchiamo di essere costruttivi”.
La sua disponibilità è accolta con riconoscenza, forse per pigrizia o per 
quell’indolente torpore che avvolge quando qualcuno prende il timone 
e libera tutti dalla fatica di pensare. Ma è tutto così semplice e chiaro? 

Certo che no!
Perché c’è lui! È un socio di vasta esperienza, che non vuole applausi, è 

sornione e intelligente, ma non invadente e potrebbe apparire, o forse lo è davvero, un 
saggio. Quasi un’ombra silenziosa, senza incarichi, lui è il vero regista che sussurra, orienta, 

induce a pensare e traccia progetti. Rumore e silenzio, protagonismo e strategie. L’uno parla, 
decide e agisce, l’altro suggerisce, ispira e influenza. Senza l’uno, l’altro perde senso.
Un equilibrio instabile? Forse, ma è certamente l’unico modo per non far deragliare il Club. Un equilibrio instabile? Forse, ma è certamente l’unico modo per non far deragliare il Club. 

SimbadSimbadSimbad

Anatomia diAnatomia diAnatomia  un club: un club: un
dall’uomo forte “…all’uomo che non comanda” (ma decide)
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La nota dei DG

Carissime Amiche e carissimi Amici Lion, ho pensato per questo 
ultimo contributo da Governatore di avere il dovere di forma-

lizzare il mio grazie a tutti voi per la splendida annata che mi avete 
permesso di vivere. Il nostro Distretto, ovvero il mitico Ib1, esiste 
perché ci siete voi, tutti voi Lion che con i vostri service, il vostro 
impegno siete gli artefici degli obiettivi raggiunti, cioè di averlo fatto 
arrivare tra i 7 Top d’Europa. Già al Congresso Nazionale di Torino 
siamo stati premiati tra i 3 Top Distretti Italiani.
Tutto ciò ha rafforzato il mio senso di appartenenza alla nostra grande 
famiglia lionistica; felice di poter scrivere ancora una volta che si 
può servire anche con leggerezza, con gioia, con il grande piacere 
di lavorare in allegria con tanti Amici. Amicizia perché dell�amico si 
apprezzano i pregi, ma sono forse solo i difetti quelli che davvero 
ce lo fanno apprezzare di più.
Assolvere all�incarico di DG è un viaggio e come in ogni viaggio 
che si rispetti non sono mancati gli imprevisti, tappe difficoltose, 
strade tortuose, qualche buca e qualche fosso, ma ci sono state 
ancor di più discese, rettilinei, panorami stupendi con pause bril-
lantissime nei vari Lions Club visitati. Codice dell�Etica, Statuti e 
Regolamenti sono stati con il We Serve le mie uniche stelle polari, 
quelle che mi hanno guidata, traducendo appieno i tre sostantivi 
alla base del mio operato, Audacia Motivazione Passione, ovvero 
Anna Maria Peronese.
Non sempre cambiare significa migliorare, non sempre il domani è 
meglio dell�oggi; ovvio il bisogno di cambiare la nostra mentalità 
per essere davvero promotori della “Mission 1.5” con il suo bisogno 
di avere sempre più mani per servire.
Come Alberto, il mio predecessore, a cui sarò sempre grata per 
tutto, ho fatto ogni cosa per consegnare a Lorenzo un distretto senza 
sabbia nascosta sotto i tappeti; certa di potergli consigliare che solo 
durante il �viaggio� potrà accorgersi di quello che l�aspetta, di quello 
che manca, purtroppo tutto quello che dovrà apprendere con umiltà 
come ho fatto io dall�esempio dei nostri Soci, dai PDG e dallo Staff.
Devo un grazie speciale al mio Segretario Giancarla per il suo 
insostituibile aiuto, a cui aggiungo i miei complimenti per il nuovo 
importante impegno che sicuramente meritava già da tempo. Un 
Lions Day genuino, il Convegno Distrettuale di Natale a Como su 
scuola, cultura, turismo, i 12 Cani Guida donati, il badget della 
LCIF raggiunto e superato, il nuovo sito distrettuale, la pagina FB 
ed Instagram con congressi e riunioni accessibili a tutti, via web, 
anche da casa e la ratifica dello Statuto e Regolamento distrettuale 
sono solo alcuni dei vostri successi. Ancora Grazie!
Socio Lion consapevole sia anche un Socio Lion più efficace, il futuro 
passa dall�ingresso di giovani e donne. Meritocrazia è il criterio che

Un “Distretto Top”,
grazie a tutti i soci

segue a pagina 8

Si avvicina la Convention di Orlando ed è tempo di bilanci. Perso-
nalmente, è stata un’esperienza impegnativa ma assolutamente 

gratificante, per la quale ringrazio i miei officer e tutti i soci del Distretto 
che si sono spesi per servire. Penso agli interventi che abbiamo 
messo in campo per le grandi emergenze: una crisi economica che 
ancora mette in difficoltà tante famiglie e singoli individui, la guerra in 
Ucraina, le alluvioni al centro nord della penisola… Ultima in ordine 
di tempo è la corale iniziativa per l’orfanotrofio di Betlemme: la nuova 
sfida che i Lions italiani hanno deciso di intraprendere in Palestina, 
dove i bambini stanno pagando un prezzo altissimo.
Ma penso anche ai tanti service “a km zero”, dei quali francamente 
ho perso il conto, realizzati a sostegno delle nostre comunità locali. 
Facendo un rapido calcolo delle news pubblicate sul sito distrettuale, 
e periodicamente inserite nella nostra newsletter, sono quasi 300 le 
azioni - service, raccolte fondi, eventi, screening e così via - messe 
in campo quest’anno. Ma se si cerca riscontro nel Lion Portal, i 
numeri non tornano: la rendicontazione segna il passo.
Spiace, perché nel nostro bilancio di mandato potremmo fare faville e 
dobbiamo invece accontentarci di essere nella media, o poco più. Serve 
uno sforzo affinché di fronte a Oak Brook, ai media, alle istituzioni e all’opi-
nione pubblica il nostro Distretto possa prendersi i meriti che gli spettano.
Lo stesso vale per la comunicazione - che è sempre più una priorità, 
anche e soprattutto in termini di marketing associativo - e per la 
formazione: abbiamo nella nostra squadra un pezzo da novanta 
come Alberto Soci, che tutto il mondo lionistico ci invidia…
Di fronte a società, contesti e scenari che cambiano rapidamente, 
i Lions devono sapersi evolvere per rispondere a nuove esigenze e 
nuove sfide: per servire e cambiare la vita delle persone e dei territori, 
comunicazione e formazione sono leve formidabili, assieme a una 
“Mission 1.5” che è sempre il nostro orizzonte. In questo senso, il 
bilancio di quest’anno è in chiaroscuro, con sanguinose defezioni 
non adeguatamente compensate dai diversi innesti felici (Lions 
e Leo), che rappresentano un promettente segnale di vitalità del 
movimento e presenza sul territorio.
Dovendo indicare, tra gli obiettivi raggiunti, quello di maggior sod-
disfazione, credo di poter dire che il lavorare in rete è ormai una 
modalità d’azione felicemente consolidata: Club, Zone, Dipartimenti 
e, sempre più spesso, altre associazioni che condividono la nostra 
scala valoriale, condividono iniziative e service di grande impatto. 
Questa capacità sempre più diffusa di fare massa critica rappresenta 
una solida base di partenza per Daniela, alla quale - memore del 
mio motto: “La forza del lupo è nel branco, la forza del branco è nel 
lupo” - lancio un sincero ”in bocca al lupo” per un’annata che si profila 
di grandi cambiamenti e altrettanti successi per il nostro Distretto.

Trecento azioni
messe in campo quest'anno
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Al termine di questo intenso anno lionistico, vorrei condividere 
alcune riflessioni, non solo riguardo alle attività svolte, ma 

soprattutto all’impatto che, insieme, abbiamo saputo generare sul 
territorio e all’interno della nostra grande famiglia lionistica. È stato 
un anno di sfide, ma anche di grandi opportunità: abbiamo riaffer-
mato con forza i nostri valori di solidarietà, servizio e leadership.
Le visite ai club hanno rappresentato momenti fondamentali di dia-
logo e confronto, durante le quali ho avuto il privilegio di incontrare soci 
motivati ed impegnati ed è stata anche l’occasione per comprendere 
le specificità del territorio, valorizzare i progetti locali e supportare 
il lavoro amministrativo con uno spirito di collaborazione costante.
I service programmati sono stati portati a compimento con la volontà 
di centrare gli obiettivi prefissati, rispondendo ai bisogni reali delle 
comunità e il merito va ad ogni singolo socio che, con competenza 
e generosità, ha contribuito a trasformare le idee in azioni concrete. 
Una particolare attenzione è stata riservata al Service Nazionale 
“Autismo e inclusione”, al Tema di Studio Nazionale “Intelligenza 
Artificiale: tra opportunità e rischi”, naturalmente senza dimenticare 
le Aree d’Intervento: dalla vista alla fame, dalla tutela dell’ambiente 
al diabete e al sostegno ai giovani. 
Inoltre, a supporto della nostra Fondazione il Distretto ha organizzato 
uno spettacolo di grande successo, con protagonista il comico 
di Zelig Leonardo Manera. La perfetta unione tra divertimento e 
solidarietà ha consentito di devolvere una cifra importante alla LCIF.
Un altro risultato che desidero condividere con orgoglio è quello che 
riguarda la nostra, in parte inaspettata, crescita associativa; infatti, 
in un periodo in cui molte realtà faticano a coinvolgere nuovi soci, 
siamo riusciti ad accogliere persone che hanno scelto di entrare 
a far parte della nostra “famiglia”. Questo è un segno chiaro che i 
valori che portiamo avanti parlano ancora al cuore della gente, la 
coerenza delle nostre azioni e la forza del nostro servizio hanno 
saputo attrarre nuove energie e questo ci dà speranza, ci spinge 
a continuare con ancora più convinzione.
Motivo di soddisfazione è stata anche la nomina della nostra Mar-
gherita Muzzi come Coordinatore Multidistrettuale degli Scambi 
Giovanili, ciò testimonia quanto crediamo nei giovani, nella loro 
formazione, nella loro apertura al mondo, gli scambi giovanili sono 
ponti di pace, amicizia e conoscenza e noi ne siamo fieri promo-
tori. A proposito di giovani, non posso non parlare dei nostri Leo, 
sono una risorsa incredibile! Dobbiamo continuare a coltivare con 
loro un rapporto stretto e autentico: diamo loro spazio, fiducia 
e responsabilità. Il legame tra Lions e Leo si deve ulteriormente 
rafforzare, perciò puntiamo a favorirne il passaggio generazionale, 
promuovendo la Leo-Lions Transition.

Prime riflessioni
di fine mandato

segue a pagina 8

Con il mio motto “Serving is a journey” ho proseguito, anche 
nella seconda parte del mio anno di governatore, sempre con 

l’obiettivo di un servizio capace di coniugare innovazione, collabo-
razioni solidali e crescita internazionale. Ho voluto puntare su due 
rotte: una d’innovazione, con nuovi progetti e alleanze; l’altra di 
consolidamento, valorizzando le iniziative esistenti e rafforzando 
la coesione tra club. Questa è stata la mia strada sin dall’inizio del 
mio mandato e, grazie al supporto dei soci del Distretto che rap-
presento e degli officer distrettuali che hanno creduto in me, sono 
riuscita a realizzare buona parte dei miei obiettivi: servizi contro la 
povertà emergente, sensibilizzazione contro la violenza di genere, 
potenziamento del supporto ai giovani, il valore della parità e l’ef-
ficienza operativa, i Leo e la crescita numerica dei soci secondo 
la campagna internazionale “Mission 1.5”. Due sono stati i nuovi 
club che si sono aggiunti nella seconda parte dell’anno: Lions Club 
Milano Anilda Sandro Piras, Lions Club Milano Salute e Società e 
due club satellite, Gran Milan e  Evoluzione e Servizio. Un fermento, 
un’energia che ha pervaso il distretto e che ha contaminato tutti i 
soci nel loro servire.
Portando avanti la delega che mi è stata data, relativa al service 
di rilevanza nazionale “Lionismo 5.0: Intelligenza Artificiale tra 
opportunità e rischi” è stato avviato l’Osservatorio Permanente 
per monitorare gli impatti etici e sociali delle tecnologie digitali, in 
collaborazione con l’Osservatorio Metropolitano di Milano, firmando 
ufficialmente tale nascita il 4 aprile, in occasione di una due-giorni 
dedicata al tema dell’IA, evento che ha coinvolto tutti i distretti italiani.
L’Osservatorio si è dotato di un comitato Scientifico formato dalla 
professoressa S. Stefanizzi (Università Bicocca), dal prof. M. Mevoli 
(Università di Bergamo), dal Prof. E. Pavolini (Università Statale di 
Milano) coordinato dal prof. Ceravolo (Università di Pavia).
Abbiamo inaugurato, a Milano, presso l’Istituto Palazzolo, il primo 
Melvin Jones Garden destinato ad accogliere gli ospiti della RSA. 
Tutto questo è stato possibile grazie alla volontà dei LC Milano 
Bramante 5 Giornate e Milano Loggia dei Mercanti e al contributo 
fondamentale della nostra Foundation. E sempre grazie alla nostra 
Foundation abbiamo donato un casco neonatale all’Ospedale 
Pediatrico Buzzi di Milano.
Una nuova missione umanitaria è partita nel periodo della nostra 
Pasqua, direzione Ucraina, grazie alla partecipazione dei nostri Leo 
e di soci di altri distretti in un viaggio fatto di solidarietà concreta, 
aiuti umanitari, presenza attiva accanto a chi sta vivendo una 
situazione difficile.
Abbiamo parlato di ambiente e di pianeta; abbiamo coinvolto i 
nostri soci nell’imparare a difendersi in certe situazioni, grazie al  

2025…
Il mio viaggio prosegue

segue a pagina 8

7



Di Franco Franco Franco Rasi

IL GRAFFIO GRAFFIO GRAFFIOIL GRAFFIOIL

Un "DistrettoUn "DistrettoUn  Top”, "Distretto Top”, "Distretto  grazie a grazie a grazie  tutti a tutti a  i soci
continua da pagina 6

ho usato per scegliere e segnalare officer, criterio che mi ha portato 
a grandi risultati: incremento associativo a due cifre, più di 10 lustri, 2 
nuovi Lions Club, la trasformazione di un Lions Club in Champions, 
terzo nato in Italia,  un nuovo Leo Club Alfa.
Grazie a tutti i fantastici Soci che hanno collaborato e reso possibile 
questo “ Distretto TOP”, sono e sarò sempre al vostro servizio. Amo 
scrivere di pugno e lasciare biglietti, purtroppo in questo contesto, 
accontentavi di questo: "Un leader maturo è un leader che genera il 
cambiamento per migliorare l’organizzazione".

Anna Maria Peronese
Governatore del Distretto del Distretto del  108 Ib1

Prime riflessioniPrime riflessioniPrime  di fine mandato fine mandato fine
continua da pagina 7

In questo anno ricco di emozioni non posso dimenticare l’incontro con 
il Presidente Internazionale Fabricio Oliveira a cui ho orgogliosamente 
presentato il nostro Distretto e i service realizzati, ricevendo un grande presentato il nostro Distretto e i service realizzati, ricevendo un grande 
plauso per il lavoro svolto. Infine, vorrei ricordare la straordinaria espeplauso per il lavoro svolto. Infine, vorrei ricordare la straordinaria espeplauso per il lavoro svolto. Infine, vorrei ricordare la straordinaria espe-
rienza della “Giornata Lions alle Nazioni Unite”, che è stata un momento rienza della “Giornata Lions alle Nazioni Unite”, che è stata un momento rienza della “Giornata Lions alle Nazioni Unite”, che è stata un momento 
di riflessione sul ruolo del servizio nel mondo contemporaneo; infatti di riflessione sul ruolo del servizio nel mondo contemporaneo; infatti di riflessione sul ruolo del servizio nel mondo contemporaneo; infatti 
il tema di quest’anno “Il futuro del servizio”, ci riguarda direttamente: il tema di quest’anno “Il futuro del servizio”, ci riguarda direttamente: il tema di quest’anno “Il futuro del servizio”, ci riguarda direttamente: 
siamo chiamati a guardare avanti, a rinnovare le nostre modalità di siamo chiamati a guardare avanti, a rinnovare le nostre modalità di siamo chiamati a guardare avanti, a rinnovare le nostre modalità di 

continua da pagina pagina pagina 7
Wilding; abbiamo parlato di come gestire e riutilizzare i beni sequestrati Wilding; abbiamo parlato di come gestire e riutilizzare i beni sequestrati Wilding; abbiamo parlato di come gestire e riutilizzare i beni sequestrati 
e confiscati alla criminalità organizzata. Durante il nostro Congresso di e confiscati alla criminalità organizzata. Durante il nostro Congresso di e confiscati alla criminalità organizzata. Durante il nostro Congresso di 
Primavera abbiamo eletto il prossimo governatore Gianangelo Tosi al Primavera abbiamo eletto il prossimo governatore Gianangelo Tosi al Primavera abbiamo eletto il prossimo governatore Gianangelo Tosi al 
quale passerò il testimone per proseguire le attività del distretto, con quale passerò il testimone per proseguire le attività del distretto, con quale passerò il testimone per proseguire le attività del distretto, con 
la promessa di essere sempre al suo fianco quando e quanto lo vorrà.la promessa di essere sempre al suo fianco quando e quanto lo vorrà.la promessa di essere sempre al suo fianco quando e quanto lo vorrà.
Abbiamo partecipato per il secondo anno consecutivo, alla Civil Week, Abbiamo partecipato per il secondo anno consecutivo, alla Civil Week, Abbiamo partecipato per il secondo anno consecutivo, alla Civil Week, 
una manifestazione organizzata dal Comune di Milano che ci ha visto una manifestazione organizzata dal Comune di Milano che ci ha visto una manifestazione organizzata dal Comune di Milano che ci ha visto 
partecipi in ben tre eventi di screening e pulizia di un parco. Non ci siamo partecipi in ben tre eventi di screening e pulizia di un parco. Non ci siamo partecipi in ben tre eventi di screening e pulizia di un parco. Non ci siamo 
mai fermati e ancora abbiamo da fare, anche se l’anno volge al termine!mai fermati e ancora abbiamo da fare, anche se l’anno volge al termine!mai fermati e ancora abbiamo da fare, anche se l’anno volge al termine!
La forza, la volontà di azione, le emozioni che viviamo ogni volta che La forza, la volontà di azione, le emozioni che viviamo ogni volta che La forza, la volontà di azione, le emozioni che viviamo ogni volta che 
aiutiamo il nostro prossimo, viaggiano nel nostro motto del We Serve aiutiamo il nostro prossimo, viaggiano nel nostro motto del We Serve aiutiamo il nostro prossimo, viaggiano nel nostro motto del We Serve 
e questa fiamma non si potrà mai spegnere, perché vive sempre nei e questa fiamma non si potrà mai spegnere, perché vive sempre nei e questa fiamma non si potrà mai spegnere, perché vive sempre nei 
nostri cuori.

Rossella Vitali
Governatore del Distretto del Distretto del  108 Ib4

2025… Il mio viaggio mio viaggio mio  prosegue viaggio prosegue viaggio

servire, adattandoci ai cambiamenti sociali e tecnologici, rimanendo 
però fedeli ai nostri valori. 
“Il futuro del servizio” è nelle nostre mani, nella nostra capacità di sognare, 
progettare, agire, è in ogni gesto che facciamo per il bene degli altri, 
perciò continuiamo, con rinnovato slancio, a costruire un percorso in 
cui l’impronta del lionismo sia sempre più forte e significativa.

Davide Michele Gatti
Governatore del Distretto del Distretto del  108 Ib3

La nota dei DG

zione. Particolarmente oggi, in questi scorci di vita così tribolati e pieni zione. Particolarmente oggi, in questi scorci di vita così tribolati e pieni zione. Particolarmente oggi, in questi scorci di vita così tribolati e pieni 
di tensione e incertezza, emerge chi siamo davvero. Non solo per ciò di tensione e incertezza, emerge chi siamo davvero. Non solo per ciò di tensione e incertezza, emerge chi siamo davvero. Non solo per ciò 
che si dice, ma per come lo si dice.
Sono sufficienti poche immagini, come un lenzuolo appeso o un post Sono sufficienti poche immagini, come un lenzuolo appeso o un post Sono sufficienti poche immagini, come un lenzuolo appeso o un post 
condiviso o un video violento, perché la discussione si infiammi e si condiviso o un video violento, perché la discussione si infiammi e si condiviso o un video violento, perché la discussione si infiammi e si 
trasformi in un campo minato. La situazione di Gaza è entrata con pretrasformi in un campo minato. La situazione di Gaza è entrata con pretrasformi in un campo minato. La situazione di Gaza è entrata con pre-
potenza nei nostri cuori ed è difficile restare lucidi e uniti nel confronto potenza nei nostri cuori ed è difficile restare lucidi e uniti nel confronto potenza nei nostri cuori ed è difficile restare lucidi e uniti nel confronto 
e distinguere fra opinioni e giudizi, tra dolore e propaganda.e distinguere fra opinioni e giudizi, tra dolore e propaganda.e distinguere fra opinioni e giudizi, tra dolore e propaganda.
Cito a caso quanto ho letto alcuni giorni fa su due importanti stanze Cito a caso quanto ho letto alcuni giorni fa su due importanti stanze Cito a caso quanto ho letto alcuni giorni fa su due importanti stanze 
digitali, condivise da un migliaio circa di soci: “Chiediamo ai nostri digitali, condivise da un migliaio circa di soci: “Chiediamo ai nostri digitali, condivise da un migliaio circa di soci: “Chiediamo ai nostri 
politici di non appoggiare più Israele in questa guerra”, “Esponiamo alla politici di non appoggiare più Israele in questa guerra”, “Esponiamo alla politici di non appoggiare più Israele in questa guerra”, “Esponiamo alla 
finestra un lenzuolo bianco per partecipare al dolore”, “Il genocidio di finestra un lenzuolo bianco per partecipare al dolore”, “Il genocidio di finestra un lenzuolo bianco per partecipare al dolore”, “Il genocidio di 
Gaza dovrebbe essere uno dei luoghi di massimo intervento dei Lions, Gaza dovrebbe essere uno dei luoghi di massimo intervento dei Lions, Gaza dovrebbe essere uno dei luoghi di massimo intervento dei Lions, 
invece non stiamo facendo nulla”, “Cerchiamo di non dimenticare i nostri invece non stiamo facendo nulla”, “Cerchiamo di non dimenticare i nostri invece non stiamo facendo nulla”, “Cerchiamo di non dimenticare i nostri 
problemi (fame, bisogno povertà) che abbiamo a casa nostra dietro problemi (fame, bisogno povertà) che abbiamo a casa nostra dietro problemi (fame, bisogno povertà) che abbiamo a casa nostra dietro 
l’angolo”, “Ci sono Ucraina, Myanmar, Africa ed altre situazioni più o l’angolo”, “Ci sono Ucraina, Myanmar, Africa ed altre situazioni più o 
meno drammatiche”, “Lions, uomini di pace. Non abbiamo niente da 
spartire con chi usa questi social per attaccare governi e cittadini”, “Noi 
Lions sempre per la pace, approvo lenzuola e gli aiuti LCIF all’Ucraina 
e ogni azione che promuova la pace nel mondo”.
Non ho mai avuto dubbi nel considerare quanto velocemente, messag-
gio dopo messaggio, il confronto fra i diversi modi di pensare, cresca 
e divampi, tanto da diventare politico, quasi identitario. Ma nel nostro 
contesto penso che non serva schierarsi per riconoscere la sofferenza 
e il dolore e l’ingiustizia.

Quando
la chatla chatla racconta chi siamoracconta chi siamo
Le chat lionistiche possono esprimere l’anima vera della nostra asso-
ciazione? Credo di si. Ci sono momenti in cui diventano lo specchio 
istantaneo del “clima” che si manifesta all’interno della nostra associa-

Lo spilloLo spilloLo
Fra Castellana e CastellanETA c'è CastellanETA c'è CastellanETA  di mezzo un ET: il cuore alieno dell'amicizia solidale.
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Abracadabra e siamo diventati tutti Lions 5.0

Farei sparire tutti gli stereotipi associativi
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Attraverso le pagine della nostra rivista, vorremmo conoscere
meglio uomini, donne e giovani che fanno parte della nostra
associazione, valorizzando una rubrica che apparirà su ogni
numero, “La parola ai Lions”, e ripristinando le “Lettere alla
rivista”, che da tempo sono scomparse dalle pagine del nostro
periodico. Mi piacerebbe che in questi spazi, oltre a rispondere a
una nostra domanda, venissero manifestati dai lettori eventuali
dissensi, osservazioni o consigli su tematiche da trattare o sulla
vita della nostra associazione. Su questo numero abbiamo
coinvolto i soci dei 4 distretti, invitandoli a rispondere alla
seguente domanda: “Se tu potessi con un colpo di bacchetta
magica migliorare un solo aspetto della nostra associazione,
quale sceglieresti?”. Leggete le loro risposte.

Abracadabra e siamo diventati tutti Lions 5.0
…Diventare un “mago” al servizio della nostra Associazione. Fanta-
stico, l’idea mi piace. Se potessi con un colpo di bacchetta magica,
esprimere e realizzare un desiderio, sarebbe quello di aumentare
(purtroppo deve essere di  molto) l’orgoglio di appartenenza alla
nostra associazione. Essere Lions è soprattutto (non anche) dedi-
care tempo alle nostre attività, ai nostri servizi, al nostro Club, agli
Altri! Continuare a essere un Lions nel tuo “tempo libero” non aiuta
nessuno e, soprattutto, non ti motiva. La spilla con i leoni dovrebbe
essere posizionata anche sotto la giacca. Esporla sul risvolto è
solo molto comodo, fa chic e non impegna. Quindi abracadabra e
subito siamo diventati tutti Lions 5.0 motivati, orgogliosi, disponibili,
umili, aperti agli altri... Zac il sogno è già terminato. L’incantesimo
è stato intenso ma… troppo corto! Giovanni Pagani / IPDG del
Distretto 108 Ib2

Farei sparire tutti gli stereotipi associativi
Sarei entusiasta se con un colpo di bacchetta magica si riuscisse a

La parola ai Lions Vorrei trasformare ogni club
in tante piccole isole sospese nel cielo
Isole incantate di fiori profumati dai mille colori, con tanti 
alberi frondosi e zampilli di acqua cristallina che cantano
liete melodie, saltellando leggere tra roccette muschiose e
disegnando ricami di luce. In una radura di sabbia bianca
e finissima, i soci se ne stanno sdraiati languidamente su 
avvolgenti amache. Macchie di alberi di spezie, ricche di
fiori e di bacche, li proteggono, mentre loro parlano ama-
bilmente di un servizio che fiorisce ogni giorno, avvolti dal 
profumo pepato dei chiodi di garofano e aromatico della noce
moscata. Il cielo è di un turchese intenso e il sole illumina di
oro l’incanto dell’isola.
I club sono collegati fra di loro con ponti di cioccolata fondente,
mentre i parapetti sono retti da cannoli di frutta martorana e
i gradini di marzapane. Il suono ovattato di musiche dolce-
mente rilassanti accompagna i soci in un fraterno abbraccio
di club. In un’atmosfera di sincera fratellanza si costruiscono
progetti comuni. Ogni socio è dotato di una magica cintura
che vibra ogni volta che qualcuno ha bisogno, magari anche
solo di un sorriso o di sapere che non è solo. Schiacciando
un bottone, lui viene teletrasportato senza esitazione. Lo
accompagna come compagno fidato un leoncino parlante, 
vestito con un papillon da una parte blu e dall’altra oro, con
la funzione di istruttore filosofico. Vorrei poi che ogni volta 
che viene realizzato un servizio, sul territorio piovessero
iridescenti bolle di sapone parlanti. Rompendosi, racconte-
rebbero storie di gentilezza che si moltiplicano, di speranze
finalmente risolte e di imprese di servizio tanto straordinarie 
da sembrare magie quotidiane.

Franco Rasi

Cartellone

far sparire tutti gli stereotipi associativi, il si dice di molti soci relato
all’incremento associativo, alla nascita dei nuovi Lions Club, dei
Satelliti, dei Leo Club, Alfa e/o Omega e addirittura dei Cuccioli.
Troppo spesso ci si deve scontrare con chi è rimasto fermo al 2003,
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“permesso dei club limitrofi” o al ��� , “territorialità”, per non parlare 
del ���� dove ancora chi u in ruoli elettivi triennali non conosce 
norme e responsabilità di un mandato che ha come primo obiettivo 
divulgare il verbo Lions e non le peculiarità di una vita personale, 
dei proprio hobb` e�o del proprio genere. :ono per~ sicur~ che la 
bacchetta magica di :ambuco, Xuella di :ilente, sia nascosta in tutti 
noi e diventi operativa nello stesso momento in cui ci ricordiamo 
di applicare il codice dell’Etica “4irando a *ostruire¯ cauti nella 
critica”. Danilo F. Guerini Rocco / PDG - Responsabile Nazionale
del Global Extention Team (GET)

Rafforzerei la Xualitn dei *luI
Innanzitutto Lions International ha già strumenti per migliorare la 
Xualità dei *lub, come l’iniziativa per la Xualità dei *lub e il 7remio 
E_cellence. ;uttavia un ulteriore impulso alla personalizzazione 
delle riunioni e alla pianificazione strategica potrebbe rendere ogni 
*lub ancora più efficace e coinvolgente. :e avessi una bacchetta 
magica, mi concentrerei sul rafforzamento della Xualità dei *lub. 
<n *lub efficace non solo realizza iniziative di servizio significative, 
ma mantiene anche un numero di soci tale da garantire la solidità 
dell’organizzazione. Inoltre investire nella formazione di nuovi leader, 
cosa che per altro già si fa, pu~ rendere l’associazione ancora più 
dinamica e capace di rispondere ai bisogni della comunità. Ruggero
Belluzzo / Presidente della 4ª Circoscrizione del Distretto 108Ib1

<n»ipotesi provocatoria! Iasta riconoscimenti a pioggia
*on la bacchetta magica vorrei eliminare la prassi del “Lions che si 
premiano tra di loro�”. <n premio deve essere l’eccellenza, una rarità 
da centellinare mentre da parte di certi soci u visto come un diritto.
Il premio più bello u la riuscita di un service, e Xuesto u oggettivo. 
Ecco che allora un 4elvin 1ones -ello^ diviene un vero riconosci-
mento, raro, e non una gara a chi raccoglie più brillanti� Alberto
Arrigoni / PDG - LC Bramante Cinque Giornate

Punterei sulla forza del gruppo
:e potessi migliorare un solo aspetto della nostra (ssociazione, 
accrescerei la consapevolezza di tutti noi Lions che siamo prima 
di tutto un insieme di persone, volontari uniti da valori comuni. 
*oltivare relazioni autentiche, ascolto reciproco e spirito di sXuadra 
renderebbe ogni azione più significativa e ogni socio più motivato. 
Ï dalla forza del gruppo che nasce il vero impatto del nostro 
servizio e migliorando l’impatto dei nostri service crescerebbe la 
motivazione e l’orgoglio di appartenenza. Questi sentimenti, uniti a 
strategie applicate concretamente, sarebbero il miglior propellente 
per la membership e la retention in linea con gli obiettivi di “4ission 
�.�”. Ivo Benedetti / PDG - LC Collebeato

<serei la IaccOetta per orientare la nostra azione
*redo che non sia sufficiente una sola bacchetta magica. 4a 
tento di autolimitarmi. <serei Xuesta formidabile bacchetta per 
la semplificazione. :emplificazione di obiettivi generali del nostro 
“>e :erve”, limitando un poco la vocazione generalista, a vantag-
gio dell’individuazione di “obiettivi” più impellenti per la :ocietà 
odierna. In altri termini individuare valori, �forse anche immateriali� 
Xuali solidarietà, tolleranza, rispetto reciproco, anche e soprattutto 
in ambito mondiale, verso i Xuali rivolgere la nostra azione di (sso-
ciazione Internazionale. 
:e Xuesta magia potesse avvenire, i Lions di buona volontà, 
potrebbero lanciare un seme per gettare ponti di comprensione 
e aprire varchi nei muri. Guido dell’Acqua / PDG - LC Bergamo
Città dei Mille

Rafforzerei la consapevolezza 
e l»impegno verso gli scopi e l»etica del lionismo
:e potessi migliorare un solo aspetto della nostra associazione, 
sceglierei di rafforzare la consapevolezza e l’impegno verso gli 
scopi e l’etica del lionismo. *redo che porre maggiore attenzione a 
ci~ che ci distingue come Lions � i valori del servizio disinteressato, 
della solidarietà e della responsabilità etica � sia fondamentale per 
dare pieno significato a ogni nostra azione. L’amicizia e la convi-
vialità sono elementi preziosi, ma dovrebbero essere vissuti come 

un “mezzo” per creare un clima coeso e collaborativo, non come 
un “fine” in st. :olo cosy potremo essere veramente efficaci nel 
nostro servizio alla comunità. Oreste Nulli / LC Brescia Cidneo

*ondividerei risorse� competenze e visione
:e potessi intervenire con un colpo di bacchetta magica, favorirei una 
più intensa e strutturata collaborazione tra i club e le circoscrizioni. 
9ealizzare service congiunti, condividendo risorse, competenze e 
visione, renderebbe le nostre azioni più incisive e valorizzerebbe 
lo spirito associativo, rafforzando al contempo il legame tra i soci 
e il senso di appartenenza al nostro sodalizio. +iventando anche 
più attrattivi e aumentando i soci e i simpatizzanti. Max Bocchio
/ LC Colli Morenici

,lininerei campanilismi e autoceleIrazioni 
4igliorerei la comunicazione tra i presidenti e la diffusione ai soci. 
*i sono troppi campanilismi e autocelebrazioni mentre sarebbe 
meglio dare risalto ai :ervice. :pesso ci sono eventi in sovrappo-
sizione e non si pu~ partecipare a incontri o service interessanti e 
importanti per il prossimo.
:arebbe interessante per i nuovi soci avere l’elenco sintetico con 
breve descrizione di tutti i service �tipo Xuelli che si fanno per i 
Lions +a`� e cercare di coinvolgerli con inviti mirati. Maria Carmela
Iacono / LC Sirmione

4eno Iurocrazia� pi� impatto� pi� umanitn 
:e potessi, con un colpo di bacchetta magica, migliorare un solo 
aspetto della nostra associazione, sceglierei di semplificare la 
struttura organizzativa e il modo in cui realizziamo i nostri service.
I Lions stanno costruendo una macchina organizzativa solida 
ed efficace, ma spesso molto impegnativa in termini di tempo 
e risorse personali. Questo livello di complessità, sebbene utile 
per la gestione, pu~ scoraggiare l’ingresso e la permanenza di 
giovani o professionisti attivi, che faticano a conciliare il lavoro e 
la vita personale con le tante richieste operative dell’associazione.
9ipensare i service � concentrandoci su pochi progetti di forte 
impatto, ben visibili e realmente trasformativi � potrebbe alleggerire 
l’impegno operativo, senza ridurne l’efficacia. Questo permette-
rebbe di liberare spazio per un altro elemento fondamentale! la 
convivialità. 9endere più piacevoli e umane le nostre riunioni, creare 
occasioni di scambio autentico e di relazione, pu~ rafforzare il senso 
di appartenenza e rendere l’esperienza Lions più appagante per tutti.
In sintesi, semplificare per includere! meno burocrazia, più 
impatto, più umanità. Questo sarebbe il mio colpo di bacchetta 
magica. Giovanni Canu / LC Lovere

4igliorerei la Iurocrazia
6ggi essere socio Lions implica un gravoso impegno per ottem-
perare alle richieste del +istretto, del 4ultidistretto e della :ede 
*entrale. In particolare, u difficoltoso e gravoso l’utilizzo del Lion 
7ortal, il lavoro di registrazione e della manutenzione dei soci, la 
rendicontazione delle attività distolgono i soci dall’attività principale 
che u il service. ;utti Xuesti impegni fanno sy che nei *lub sia sempre 
più difficile trovare i soci che vogliono assumere incarichi di officer 
e men che meno incarichi di 6fficer +istrettuali. Inoltre, i soci e gli 
officer ricevono troppe e�mail con troppe informazioni.
4i rendo conto che non sia facile trovare la soluzione per~ bisogna 
provarci, per esempio istituire un ufficio centrale nel +istretto dove 
mandare le informazioni e Xualcuno esperto che faccia gli inseri-
menti su Lion 7ortal.
Il portale di inserimento dei dati negli ultimi �� anni u stato cambiato 
almeno � volte, Xuando un Lions ha imparato ad utilizzarlo viene 
cambiato, non migliorato ma cambiato completamente. :econdo 
me bisogna stabilire una piattaforma base e su Xuesta fare eventuali 
aggiornamenti. 7oi bisogna utilizzare degli analisti Lions, affidandosi 
a esperti di :oft^are non Lions si hanno soluzioni che spesso non 
sono compresi da chi deve utilizzarli. Fernando Martina � Presi-
dente LC Rezzato Giuseppe Zanardelli

*redere in noi stessi e nella capacitn di lavorare insieme
We Serve sono le due parole chiave, il principio ispiratore della 
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nostra associazione. La domanda che mi pongo è: come viene
calato il We Serve nella realtà dei club Lions? Abbiamo al nostro
interno competenze e professionalità in grado di affrontare grandi 
temi e di promuovere l’associazione con service nostri di grande
rilevanza? Tuttavia, benché condiviso, questo indirizzo è spesso
ignorato optando per attività di supporto ad altre associazioni o enti
attraverso donazioni di denaro che permettono a queste associa-
zioni/enti di realizzare le loro iniziative senza, spesso, avere alcun
ritorno di immagine come Lions. In questo dobbiamo migliorare!
Essere Lions significa credere in noi stessi e nella capacità dei club 
di lavorare insieme con una mentalità aperta e con la volontà di
condividere obiettivi comuni, significa essere capaci di ascoltare e 
comprendere i punti di vista degli altri mettendo ciascuno a dispo-
sizione competenze e risorse con un unico scopo: raggiungere
un risultato comune sviluppando una visione più ampia e con un
riscontro maggiore nell’opinione pubblica.
“Insieme possiamo, perché noi viviamo, doniamo e serviamo come
un’unica entità. Sappiamo che, quando siamo insieme, siamo
più grandi. Se restiamo insieme, niente potrà fermarci”. (Brian
Sheehan, Presidente Internazionale 2022-2023) Luisa Zanelli /
LC Lodi Torrione

Darei ai Lions club una sede permanente in ogni comunità
Il ricambio generazionale è cruciale per il futuro del Lions International.
Non possiamo attenderli passivamente; dobbiamo attivamente coin-
volgere i giovani. Un’idea è una “Lions Academy”, un’iniziativa per i
giovani che offra formazione su leadership, volontariato e tematiche 
sociali. Parallelamente, è fondamentale attivare progetti collabora-
tivi con giovani professionisti, focalizzandosi su settori chiave come
l’ambiente, il digitale e la salute. Per abbattere le barriere iniziali,
potremmo proporre membership temporanee. Questo permetterà
ai giovani di toccare con mano il nostro impegno, sperimentando
direttamente il valore delle nostre attività. Solo attraverso espe-
rienze concrete e utili, mirate ai loro interessi e al loro sviluppo, il
Lions International potrà davvero rinnovarsi e continuare a servire
la comunità con la stessa dedizione nel tempo.
Se avessi una bacchetta magica, la userei per dare ai Lions club
una sede fisica e permanente in ogni comunità. Non intendo un 
semplice spazio per le conviviali, ma un vero e proprio centro di
aggregazione e servizio, magari valorizzando un’area dismessa ma
significativa. Questa “casa del Lions” permetterebbe di svolgere 
i nostri service in un luogo dedicato, offrendo servizi diretti alla 
cittadinanza e fungendo da punto di riferimento tangibile. Ora
siamo spesso “a caccia” di spazi temporanei o limitati a sale

di ristorante, il che è riduttivo e alimenta pregiudizi sulla nostra
associazione. Elisabetta Migliorini / LC Rivanazzano Terme
Rivoltrepò

Rafforzerei il ruolo dei Leo nel Lions International
Sono il ponte tra giovani e adulti e possono rappresentare il motore
del cambiamento. Potenziando i progetti Leo, dando loro maggiore
autonomia e coinvolgendoli attivamente nelle decisioni, possiamo
creare un ambiente stimolante e innovativo. La collaborazione tra
i Leo e i membri più anziani è fondamentale: i più esperti possono
trasmettere esperienza e valori, mentre i giovani portano energia e
nuove idee. Utilizzando i social, le tecnologie e le piattaforme digitali,
i Leo possono diffondere i valori dei Lions in modo più efficace e 
coinvolgente per i giovani. Investire sui Leo significa investire nel 
futuro del Lions International, dove i giovani non sono solo il domani,
ma un motore attivo e propulsivo del presente. Laura Parazzi / LC
Casalbuttano

Impegnerei tutti i soci Lions in progetti comuni 
Se potessi migliorare un aspetto della nostra associazione chiederei
di vedere tutti i soci Lions impegnati in progetti comuni, offrendo 
abilità, capacità, preparazione, esperienza, conoscenza e tecnica
presenti in tutti i nostri club. Operando profondamente interconnessi
e coordinati in maniera organica e continuativa dalle Istituzioni
locali e, collaborando con altre associazioni, potremmo moltiplicare
l’efficacia dei nostri service.
A mio avviso solo attraverso una collaborazione organizzata
e veramente efficace, saremo in grado di affrontare la com-
plessità delle necessità che, purtroppo, ogni giorno nascono
nel mondo. Donatella Bongiorni / LC Bobbio

Potenzierei il nostro canale informativo…
Con un colpo di bacchetta potenzierei la conoscenza della nostra
associazione nelle scuole, a partire da quelle superiori non solo con
giornate informative, finalizzate a far capire chi sono, ma soprattutto 
“cosa” fanno i Lions, ma anche con attività volte a coinvolgere diret-
tamente i ragazzi nei service. A ciò aggiungerei un massivo utilizzo
delle piattaforme social in voga tra gli adolescenti così da attirare
l’interesse sulle attività e iniziative promosse dai Lions.  Ancora
oggi, purtroppo, la nostra associazione, per chi non conosce o non
vuole approfondire, è vista come una élite di persone benestanti
che organizzano cene, mentre una vera informazione su cosa fa
veramente un Lions, soprattutto nel pubblico giovanile, potrebbe
essere un volano per ampliare la platea dei soci in un periodo in cui
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“permesso dei club limitrofi” o al ��� , “territorialità”, per non parlare 
del ���� dove ancora chi u in ruoli elettivi triennali non conosce 
norme e responsabilità di un mandato che ha come primo obiettivo 
divulgare il verbo Lions e non le peculiarità di una vita personale, 
dei proprio hobb` e�o del proprio genere. :ono per~ sicur~ che la 
bacchetta magica di :ambuco, Xuella di :ilente, sia nascosta in tutti 
noi e diventi operativa nello stesso momento in cui ci ricordiamo 
di applicare il codice dell’Etica “4irando a *ostruire¯ cauti nella 
critica”. Danilo F. Guerini Rocco / PDG - Responsabile Nazionale
del Global Extention Team (GET)

Rafforzerei la Xualitn dei *luI
Innanzitutto Lions International ha già strumenti per migliorare la 
Xualità dei *lub, come l’iniziativa per la Xualità dei *lub e il 7remio 
E_cellence. ;uttavia un ulteriore impulso alla personalizzazione 
delle riunioni e alla pianificazione strategica potrebbe rendere ogni 
*lub ancora più efficace e coinvolgente. :e avessi una bacchetta 
magica, mi concentrerei sul rafforzamento della Xualità dei *lub. 
<n *lub efficace non solo realizza iniziative di servizio significative, 
ma mantiene anche un numero di soci tale da garantire la solidità 
dell’organizzazione. Inoltre investire nella formazione di nuovi leader, 
cosa che per altro già si fa, pu~ rendere l’associazione ancora più 
dinamica e capace di rispondere ai bisogni della comunità. Ruggero
Belluzzo / Presidente della 4ª Circoscrizione del Distretto 108Ib1

<n»ipotesi provocatoria! Iasta riconoscimenti a pioggia
*on la bacchetta magica vorrei eliminare la prassi del “Lions che si 
premiano tra di loro�”. <n premio deve essere l’eccellenza, una rarità 
da centellinare mentre da parte di certi soci u visto come un diritto.
Il premio più bello u la riuscita di un service, e Xuesto u oggettivo. 
Ecco che allora un 4elvin 1ones -ello^ diviene un vero riconosci-
mento, raro, e non una gara a chi raccoglie più brillanti� Alberto
Arrigoni / PDG - LC Bramante Cinque Giornate

Punterei sulla forza del gruppo
:e potessi migliorare un solo aspetto della nostra (ssociazione, 
accrescerei la consapevolezza di tutti noi Lions che siamo prima 
di tutto un insieme di persone, volontari uniti da valori comuni. 
*oltivare relazioni autentiche, ascolto reciproco e spirito di sXuadra 
renderebbe ogni azione più significativa e ogni socio più motivato. 
Ï dalla forza del gruppo che nasce il vero impatto del nostro 
servizio e migliorando l’impatto dei nostri service crescerebbe la 
motivazione e l’orgoglio di appartenenza. Questi sentimenti, uniti a 
strategie applicate concretamente, sarebbero il miglior propellente 
per la membership e la retention in linea con gli obiettivi di “4ission 
�.�”. Ivo Benedetti / PDG - LC Collebeato

<serei la IaccOetta per orientare la nostra azione
*redo che non sia sufficiente una sola bacchetta magica. 4a 
tento di autolimitarmi. <serei Xuesta formidabile bacchetta per 
la semplificazione. :emplificazione di obiettivi generali del nostro 
“>e :erve”, limitando un poco la vocazione generalista, a vantag-
gio dell’individuazione di “obiettivi” più impellenti per la :ocietà 
odierna. In altri termini individuare valori, �forse anche immateriali� 
Xuali solidarietà, tolleranza, rispetto reciproco, anche e soprattutto 
in ambito mondiale, verso i Xuali rivolgere la nostra azione di (sso-
ciazione Internazionale. 
:e Xuesta magia potesse avvenire, i Lions di buona volontà, 
potrebbero lanciare un seme per gettare ponti di comprensione 
e aprire varchi nei muri. Guido dell’Acqua / PDG - LC Bergamo
Città dei Mille

Rafforzerei la consapevolezza 
e l»impegno verso gli scopi e l»etica del lionismo
:e potessi migliorare un solo aspetto della nostra associazione, 
sceglierei di rafforzare la consapevolezza e l’impegno verso gli 
scopi e l’etica del lionismo. *redo che porre maggiore attenzione a 
ci~ che ci distingue come Lions � i valori del servizio disinteressato, 
della solidarietà e della responsabilità etica � sia fondamentale per 
dare pieno significato a ogni nostra azione. L’amicizia e la convi-
vialità sono elementi preziosi, ma dovrebbero essere vissuti come 

un “mezzo” per creare un clima coeso e collaborativo, non come 
un “fine” in st. :olo cosy potremo essere veramente efficaci nel 
nostro servizio alla comunità. Oreste Nulli / LC Brescia Cidneo

*ondividerei risorse� competenze e visione
:e potessi intervenire con un colpo di bacchetta magica, favorirei una 
più intensa e strutturata collaborazione tra i club e le circoscrizioni. 
9ealizzare service congiunti, condividendo risorse, competenze e 
visione, renderebbe le nostre azioni più incisive e valorizzerebbe 
lo spirito associativo, rafforzando al contempo il legame tra i soci 
e il senso di appartenenza al nostro sodalizio. +iventando anche 
più attrattivi e aumentando i soci e i simpatizzanti. Max Bocchio
/ LC Colli Morenici

,lininerei campanilismi e autoceleIrazioni 
4igliorerei la comunicazione tra i presidenti e la diffusione ai soci. 
*i sono troppi campanilismi e autocelebrazioni mentre sarebbe 
meglio dare risalto ai :ervice. :pesso ci sono eventi in sovrappo-
sizione e non si pu~ partecipare a incontri o service interessanti e 
importanti per il prossimo.
:arebbe interessante per i nuovi soci avere l’elenco sintetico con 
breve descrizione di tutti i service �tipo Xuelli che si fanno per i 
Lions +a`� e cercare di coinvolgerli con inviti mirati. Maria Carmela
Iacono / LC Sirmione

4eno Iurocrazia� pi� impatto� pi� umanitn 
:e potessi, con un colpo di bacchetta magica, migliorare un solo 
aspetto della nostra associazione, sceglierei di semplificare la 
struttura organizzativa e il modo in cui realizziamo i nostri service.
I Lions stanno costruendo una macchina organizzativa solida 
ed efficace, ma spesso molto impegnativa in termini di tempo 
e risorse personali. Questo livello di complessità, sebbene utile 
per la gestione, pu~ scoraggiare l’ingresso e la permanenza di 
giovani o professionisti attivi, che faticano a conciliare il lavoro e 
la vita personale con le tante richieste operative dell’associazione.
9ipensare i service � concentrandoci su pochi progetti di forte 
impatto, ben visibili e realmente trasformativi � potrebbe alleggerire 
l’impegno operativo, senza ridurne l’efficacia. Questo permette-
rebbe di liberare spazio per un altro elemento fondamentale! la 
convivialità. 9endere più piacevoli e umane le nostre riunioni, creare 
occasioni di scambio autentico e di relazione, pu~ rafforzare il senso 
di appartenenza e rendere l’esperienza Lions più appagante per tutti.
In sintesi, semplificare per includere! meno burocrazia, più 
impatto, più umanità. Questo sarebbe il mio colpo di bacchetta 
magica. Giovanni Canu / LC Lovere

4igliorerei la Iurocrazia
6ggi essere socio Lions implica un gravoso impegno per ottem-
perare alle richieste del +istretto, del 4ultidistretto e della :ede 
*entrale. In particolare, u difficoltoso e gravoso l’utilizzo del Lion 
7ortal, il lavoro di registrazione e della manutenzione dei soci, la 
rendicontazione delle attività distolgono i soci dall’attività principale 
che u il service. ;utti Xuesti impegni fanno sy che nei *lub sia sempre 
più difficile trovare i soci che vogliono assumere incarichi di officer 
e men che meno incarichi di 6fficer +istrettuali. Inoltre, i soci e gli 
officer ricevono troppe e�mail con troppe informazioni.
4i rendo conto che non sia facile trovare la soluzione per~ bisogna 
provarci, per esempio istituire un ufficio centrale nel +istretto dove 
mandare le informazioni e Xualcuno esperto che faccia gli inseri-
menti su Lion 7ortal.
Il portale di inserimento dei dati negli ultimi �� anni u stato cambiato 
almeno � volte, Xuando un Lions ha imparato ad utilizzarlo viene 
cambiato, non migliorato ma cambiato completamente. :econdo 
me bisogna stabilire una piattaforma base e su Xuesta fare eventuali 
aggiornamenti. 7oi bisogna utilizzare degli analisti Lions, affidandosi 
a esperti di :oft^are non Lions si hanno soluzioni che spesso non 
sono compresi da chi deve utilizzarli. Fernando Martina � Presi-
dente LC Rezzato Giuseppe Zanardelli

*redere in noi stessi e nella capacitn di lavorare insieme
We Serve sono le due parole chiave, il principio ispiratore della 
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nostra associazione. La domanda che mi pongo è: come viene
calato il We Serve nella realtà dei club Lions? Abbiamo al nostro
interno competenze e professionalità in grado di affrontare grandi 
temi e di promuovere l’associazione con service nostri di grande
rilevanza? Tuttavia, benché condiviso, questo indirizzo è spesso
ignorato optando per attività di supporto ad altre associazioni o enti
attraverso donazioni di denaro che permettono a queste associa-
zioni/enti di realizzare le loro iniziative senza, spesso, avere alcun
ritorno di immagine come Lions. In questo dobbiamo migliorare!
Essere Lions significa credere in noi stessi e nella capacità dei club 
di lavorare insieme con una mentalità aperta e con la volontà di
condividere obiettivi comuni, significa essere capaci di ascoltare e 
comprendere i punti di vista degli altri mettendo ciascuno a dispo-
sizione competenze e risorse con un unico scopo: raggiungere
un risultato comune sviluppando una visione più ampia e con un
riscontro maggiore nell’opinione pubblica.
“Insieme possiamo, perché noi viviamo, doniamo e serviamo come
un’unica entità. Sappiamo che, quando siamo insieme, siamo
più grandi. Se restiamo insieme, niente potrà fermarci”. (Brian
Sheehan, Presidente Internazionale 2022-2023) Luisa Zanelli /
LC Lodi Torrione

Darei ai Lions club una sede permanente in ogni comunità
Il ricambio generazionale è cruciale per il futuro del Lions International.
Non possiamo attenderli passivamente; dobbiamo attivamente coin-
volgere i giovani. Un’idea è una “Lions Academy”, un’iniziativa per i
giovani che offra formazione su leadership, volontariato e tematiche 
sociali. Parallelamente, è fondamentale attivare progetti collabora-
tivi con giovani professionisti, focalizzandosi su settori chiave come
l’ambiente, il digitale e la salute. Per abbattere le barriere iniziali,
potremmo proporre membership temporanee. Questo permetterà
ai giovani di toccare con mano il nostro impegno, sperimentando
direttamente il valore delle nostre attività. Solo attraverso espe-
rienze concrete e utili, mirate ai loro interessi e al loro sviluppo, il
Lions International potrà davvero rinnovarsi e continuare a servire
la comunità con la stessa dedizione nel tempo.
Se avessi una bacchetta magica, la userei per dare ai Lions club
una sede fisica e permanente in ogni comunità. Non intendo un 
semplice spazio per le conviviali, ma un vero e proprio centro di
aggregazione e servizio, magari valorizzando un’area dismessa ma
significativa. Questa “casa del Lions” permetterebbe di svolgere 
i nostri service in un luogo dedicato, offrendo servizi diretti alla 
cittadinanza e fungendo da punto di riferimento tangibile. Ora
siamo spesso “a caccia” di spazi temporanei o limitati a sale

di ristorante, il che è riduttivo e alimenta pregiudizi sulla nostra
associazione. Elisabetta Migliorini / LC Rivanazzano Terme
Rivoltrepò

Rafforzerei il ruolo dei Leo nel Lions International
Sono il ponte tra giovani e adulti e possono rappresentare il motore
del cambiamento. Potenziando i progetti Leo, dando loro maggiore
autonomia e coinvolgendoli attivamente nelle decisioni, possiamo
creare un ambiente stimolante e innovativo. La collaborazione tra
i Leo e i membri più anziani è fondamentale: i più esperti possono
trasmettere esperienza e valori, mentre i giovani portano energia e
nuove idee. Utilizzando i social, le tecnologie e le piattaforme digitali,
i Leo possono diffondere i valori dei Lions in modo più efficace e 
coinvolgente per i giovani. Investire sui Leo significa investire nel 
futuro del Lions International, dove i giovani non sono solo il domani,
ma un motore attivo e propulsivo del presente. Laura Parazzi / LC
Casalbuttano

Impegnerei tutti i soci Lions in progetti comuni 
Se potessi migliorare un aspetto della nostra associazione chiederei
di vedere tutti i soci Lions impegnati in progetti comuni, offrendo 
abilità, capacità, preparazione, esperienza, conoscenza e tecnica
presenti in tutti i nostri club. Operando profondamente interconnessi
e coordinati in maniera organica e continuativa dalle Istituzioni
locali e, collaborando con altre associazioni, potremmo moltiplicare
l’efficacia dei nostri service.
A mio avviso solo attraverso una collaborazione organizzata
e veramente efficace, saremo in grado di affrontare la com-
plessità delle necessità che, purtroppo, ogni giorno nascono
nel mondo. Donatella Bongiorni / LC Bobbio

Potenzierei il nostro canale informativo…
Con un colpo di bacchetta potenzierei la conoscenza della nostra
associazione nelle scuole, a partire da quelle superiori non solo con
giornate informative, finalizzate a far capire chi sono, ma soprattutto 
“cosa” fanno i Lions, ma anche con attività volte a coinvolgere diret-
tamente i ragazzi nei service. A ciò aggiungerei un massivo utilizzo
delle piattaforme social in voga tra gli adolescenti così da attirare
l’interesse sulle attività e iniziative promosse dai Lions.  Ancora
oggi, purtroppo, la nostra associazione, per chi non conosce o non
vuole approfondire, è vista come una élite di persone benestanti
che organizzano cene, mentre una vera informazione su cosa fa
veramente un Lions, soprattutto nel pubblico giovanile, potrebbe
essere un volano per ampliare la platea dei soci in un periodo in cui
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i club sono in sofferenza per quanto riguarda i numeri e il ricambio 
generazionale. In sintesi: con un colpo di bacchetta potenzierei il 
nostro canale informativo con uno sguardo verso i giovani Ales-
sandro Teto / LC / LC /  Garlasco Host Le Host Le Host  Bozzole

Sarebbe bello…
All’interno della nostra associazione le difficoltà non nascono solo 
dalle sfide esterne, ma anche dalle dinamiche interne tra i soci. Troppo 
spesso l’orgoglio personale e la difficoltà di accettare i propri limiti 
creano tensioni e incomprensioni. Molte volte ci lasciamo guidare 
dai pregiudizi o dalla convinzione di sapere sempre cosa sia meglio. 
Ecco, con un colpo di bacchetta sarebbe bello che noi capissimo 
che non possiamo pretendere che le cose intorno a noi migliorino se 
non siamo disposti prima di tutto a metterci in discussione. Troppo 
spesso siamo spinti dal bisogno di primeggiare, di dimostrare 
qualcosa agli altri, di pensare di essere sempre nel giusto. Ma è 
nell’autenticità e non nell’apparenza che si costruiscono relazioni 
sincere e comunità più forti. Solo quando lasciamo da parte l’ego 
e impariamo a guardarci dentro, possiamo diventare un esempio 
di quel cambiamento che tanto desideriamo. Cristina Porta / LC / LC /
Milano Ovest

No al desiderio di visibilità o ambizione personale
… Se avessi la bacchetta magica, la userei per far sì che a guidare 
i nostri passi nel mondo Lions fosse sempre lo spirito di servizio, 
mai il desiderio di visibilità o ambizione personale. Ne deriverebbe 
un esempio così autentico da diventare stimolo e ispirazione per 
tutti. Francesco Schiavi / Schiavi / Schiavi  LC / LC /  Milano via Della Spiga

Cancellerei il super ego
La bellezza e, contestualmente il problema della nostra Organizza-
zione, risiedono nelle modalità di attuazione dei Service. La quantità 
delle attività è esuberante e rende difficile l’identificazione delle 
priorità. Capita spesso che service di rilievo e meritevoli di sostegno 
vengano totalmente ignorati.
Peccato! Occasioni perse. Ma da cosa dipende questa sovrabbon-
danza? A mio parere dalla necessità di ogni singolo Socio, di ogni 
singolo Club, di manifestare il proprio smisurato ego, ignorando 
totalmente quanto già esistente che invece meriterebbe di essere 
sostenuto e finanziato per potenziarne le attività e renderle sempre 
più moderne e funzionali.
Quindi, con la bacchetta magica, cancelliamo il Super Ego!  Antonio
Trifilò / LC Milano Borromeo

Se si vuole avere successo…
La ricchezza d’iniziative è una ricchezza e l’entusiasmo è positivo. 
Tuttavia per fare ogni cosa occorre una professionalità specifica, 
che si contrappone al dilettantismo e una disponibilità adeguata 
di risorse umane (1), organizzative (2) e finanziarie (3), se si vuole 
avere successo al posto di risultati scarsi, ininfluenti sul problema 
o addirittura controproducenti.
1. Noi Lions abbiamo la caratteristica di avere tra i soci un tesoro 
di professionalità, professionalità tra loro diverse. Per ogni attività 
dovremmo utilizzare le risorse professionali specifiche e scegliere 
di operare solo nelle aree in cui abbiamo professionalità specifica.
2. Si è scelto un modello che prevede molti soggetti attivi: all’interno 
del Club le tre figure, la presidenza di zona, il Distretto, il Multidistretto, 
i programmi internazionali. Escludendo le attività locali, va potenziato 

il coordinamento tra questo alto numero di attori per evitare che le 
iniziative dei diversi attori si danneggino tra loro.
3. Di fronte a service desiderati ci si trova nella situazione di 
avere disponibilità finanziarie molto inadeguate, pari a pochi 
punti percentuali: come si può impegnarsi in un service da fare e 
scoprire che si può coprire il 5% del suo costo di realizzazione? 
Occorre una nostra solida organizzazione per affiancarsi a fon-
dazioni danarose che hanno come mission il finanziamento di 
service di successo. Angelo Gino Manfredi / Manfredi / Manfredi  Presidente / Presidente /  LC
Adda Milanese

Il lionismo farebbe 10 passi avanti
Un migliore coordinamento a livello di Zona / Distretto eviterebbe di 
sovrapporci disperdendo energie e rendendo possibile presentarci 
all’esterno con maggiore incisività/visibilità.
Se tutti noi accettassimo di fare mezzo passo indietro probabilmente 
il lionismo tutto farebbe 10 passi avanti e potremmo anche attrarre 
un numero maggiore di nuove risorse. Maria Teresa Sangineti / Sangineti / Sangineti
LC Milano Loggia dei Mercanti dei Mercanti dei

Migliorerei la comunicazione dei Club
La bacchetta magica sarebbe indispensabile per far comprendere 
ai singoli Lions Club - a molti di loro - quanto sia importante nei 
confronti dell’esterno far conoscere le attività e quanto di buono 
fanno i Lions. E la “Buona Comunicazione” necessità di qualità, 
ricordandoci sempre che corrisponde a come verremo visti e giudicati 
da chi Lions non è. Comunicare bene non è solo per noi. È per chi 
ricordandoci sempre che corrisponde a come verremo visti e giudicati 
da chi Lions non è. Comunicare bene non è solo per noi. È per chi 
ricordandoci sempre che corrisponde a come verremo visti e giudicati 

non ci conosce. Gabriele Pensabene / LC / LC /  Corsico

Vorrei una cosa semplice e non costosa...
Porterei la durata del mandato degli Officer a 2 anni! Ritengo che un 
anno sia troppo breve, soprattutto per il Presidente, per capire, per 
promuovere, per organizzare e per portare a termine un Service con 
i fiocchi. Gian Pietro Rossi / Rossi / Rossi  LC / LC /  Segrate Milano Porta Orientale

Vorrei una quota scelta tra due opzioni
Premetto che l’aspetto economico è ormai diventato importante, 
quindi per togliere dall’impaccio un club con il suo GAT, io proporrei 
che ci fosse, da parte del distretto, una sorta di obbligo di quota 
con la possibilità di scegliere tra due opzioni, una comprensiva di 
iscrizione, ma con le conviviali da pagare a parte, l’altra comprensiva 
di iscrizione e tre conviviali. Non ci sarebbero più discrepanze tra 
un club e l’altro! Pietro Cacciamani / LC Lainate

Vorrei vivere un lionismo di “puro” servizio
Vorrei che i Lions diventassero coraggiosi, capaci di rinunciare alla 
quantità, a favore della qualità dei Soci. Certo potremmo perderne 
molti, ma i rimasti attuerebbero un We Serve motivato da valori di 
empatia, umanità e privo di interessi personali. Solo eliminando le 
motivazioni egoistiche, potremmo vivere quello che realmente è 
il lionismo. Purtroppo, invece, ci stiamo sempre più allontanando 
dall’offrire al mondo un lionismo di “puro” servizio. Mariacristina
Ferrario / LC / LC /  Milano Evoluzione e Servizio

La domanda la giriamo ai lettori. Sul prossimo numero pubbli-
cheremo le risposte dei soci che arriveranno via email (vita-
lions@libero.it). Testi raccolti da Evelina Fabiani, Mariacristina
Ferrario e Sirio Marcianò.

Cartellone
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Audacia, Motivazione e Passione

Il Governatore Anna Maria Peronese ha annunciato la nascita del 
Satellite del LC Gerenzano Basso Varesotto dedicato alla banca delle 

visite mediche e che il 22 giugno a Casalzuigno si terrà la Festa d’Estate 
dedicata ai soci, in particolare ai MJF, oltre alla Consulta dei PDG.
In sintesi i candidati si sono così presentati: il 2° VDGE Giancarla 
Mantegazza ricorda il percorso fatto nell’Associazione delle donne, il 
significato che ha per lei l’autorevole parola “Governatore”, letteralmente 
spiegata come il capitano, colui che guida. Chiede la fiducia ai presenti 
per quanto, con passione, ha avuto il permesso di fare e portare a ter-
mine in questi suoi anni di appartenenza all’associazione, con parecchi 
incarichi distrettuali e ricordando i Governatori con i quali ha lavorato. 
Manifesta l’affetto per tutti i Lions conosciuti e che il suo obiettivo futuro 
sarà quello di continuare a collaborare con un cammino basato sulla 
gentilezza, inclusione, rispetto e dignità.
Il 1°VDGE Adelio Nobili fa presente che ha concluso la formazione 
richiesta per il primo anno e auspica una sua maggiore partecipazione 
per la parte pratica della conduzione del Distretto. Invita tutti a parteci-
pare maggiormente alla vita del Distretto per capirne qualità e bisogni 
per un mondo che cambia e si evolve velocemente.
Il DGE Lorenzo Paolo Terlera fa presente che è suo desiderio fare questo 
viaggio assieme, guidare insieme il cambiamento come recita il suo slogan. 
Ricorda le sfide da affrontare, i soci da motivare, i giovani da coinvolgere, i 
Leo da accompagnare nella transizione, la comunicazione da rendere più 
moderna ed efficace. Auspica una Leadership fatta da ascolto e non da 
comandi, una vera formazione, fare innamorare nuovi soci con emozioni 
per creare un Distretto in cui ogni socio sia orgoglioso di essere Lion.
Nella sua relazione morale il Governatore Anna Maria Peronese condi-

vide la gioia del senso di appartenenza, essere amici, accennando agli
imprevisti ma anche alle gioie raccolte. Il Motto We Serve con Statuti e
Regolamenti ha guidato il suo lavoro sempre con Audacia Motivazione
e Passione. Occorre essere promotori della campagna 1.5 per fare più
service; auspica per tutti la volontà di imparare. Ricorda il dovere dei
tesorieri di Club di presentare i bilanci; importante essere attrattivi, quindi
grande importanza alle comunicazioni, dai social, FB, Instagram, al
nuovo sito distrettuale. Grande attenzione uso corretto del Logo Lions in
quanto direttiva internazionale. Conclude ringraziando tutti e ricordando
che non serve la sigla DO sulla giacca per fare service.
Tra gli interventi di GET, GLT, GMT, GST e LCIF spicca quello del 
Responsabile Pubbliche relazioni che trasmette un filmato silenzioso 
dove ricorda il bisogno di abbassare i toni, di rispettare le regole ed in 
particolare l’uso del logo oltre al solito mantra del “parlano sempre quelli 
e premiano sempre quelli” dando risposte col silenzio e con il “prova 
almeno a fare quello che fanno loro”. Il Responsabile Nazionale Leo 
PDG Francesca Vagnoni ringrazia per l’opportunità di aver partecipato 
alla fondazione del Nuovo Leo Club Muggiò Isimbardi e si complimenta 
per il grande lavoro del DG Anna Maria. Assegnati ai vincitori il Lions 
D’Oro e il poster per la pace, News Voice, MK Onlus.
Il congresso si conclude con i complimenti agli eletti per la prossima 
annata: a Lorenzo Paolo Terlera, ad Adelio Nobili ed a Giancarla Man-
tegazza. Nell’ottica dell’innovazione, per la condivisione e la necessità 
di partecipazione attraverso le Pubbliche Relazioni Distrettuali l’intero 
Congresso di Primavera è visibile sul nuovo sito Distrettuale www.
lions108ib1.it/video.

Danilo Francesco Guerini Rocco

Il Centro Pastorale Ambrosiano San Pietro di Seveso ha ospitato il Congresso di Primavera.
La relazione morale del Governatore Anna Maria Peronese è stato il momento focale di tutto
l’evento. Espletate le formalità di base relate alla regolare costituzione dell’evento assembleare.
150 delegati e 67 Lions Club presenti.
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i club sono in sofferenza per quanto riguarda i numeri e il ricambio 
generazionale. In sintesi: con un colpo di bacchetta potenzierei il 
nostro canale informativo con uno sguardo verso i giovani Ales-
sandro Teto / LC Garlasco Host Le Bozzole

Sarebbe bello…
All’interno della nostra associazione le difficoltà non nascono solo 
dalle sfide esterne, ma anche dalle dinamiche interne tra i soci. Troppo 
spesso l’orgoglio personale e la difficoltà di accettare i propri limiti 
creano tensioni e incomprensioni. Molte volte ci lasciamo guidare 
dai pregiudizi o dalla convinzione di sapere sempre cosa sia meglio. 
Ecco, con un colpo di bacchetta sarebbe bello che noi capissimo 
che non possiamo pretendere che le cose intorno a noi migliorino se 
non siamo disposti prima di tutto a metterci in discussione. Troppo 
spesso siamo spinti dal bisogno di primeggiare, di dimostrare 
qualcosa agli altri, di pensare di essere sempre nel giusto. Ma è 
nell’autenticità e non nell’apparenza che si costruiscono relazioni 
sincere e comunità più forti. Solo quando lasciamo da parte l’ego 
e impariamo a guardarci dentro, possiamo diventare un esempio 
di quel cambiamento che tanto desideriamo. Cristina Porta / LC
Milano Ovest

No al desiderio di visibilità o ambizione personale
… Se avessi la bacchetta magica, la userei per far sì che a guidare 
i nostri passi nel mondo Lions fosse sempre lo spirito di servizio, 
mai il desiderio di visibilità o ambizione personale. Ne deriverebbe 
un esempio così autentico da diventare stimolo e ispirazione per 
tutti. Francesco Schiavi / LC Milano via Della Spiga

Cancellerei il super ego
La bellezza e, contestualmente il problema della nostra Organizza-
zione, risiedono nelle modalità di attuazione dei Service. La quantità 
delle attività è esuberante e rende difficile l’identificazione delle 
priorità. Capita spesso che service di rilievo e meritevoli di sostegno 
vengano totalmente ignorati.
Peccato! Occasioni perse. Ma da cosa dipende questa sovrabbon-
danza? A mio parere dalla necessità di ogni singolo Socio, di ogni 
singolo Club, di manifestare il proprio smisurato ego, ignorando 
totalmente quanto già esistente che invece meriterebbe di essere 
sostenuto e finanziato per potenziarne le attività e renderle sempre 
più moderne e funzionali.
Quindi, con la bacchetta magica, cancelliamo il Super Ego!  Antonio
Trifilò / LC Milano Borromeo

Se si vuole avere successo…
La ricchezza d’iniziative è una ricchezza e l’entusiasmo è positivo. 
Tuttavia per fare ogni cosa occorre una professionalità specifica, 
che si contrappone al dilettantismo e una disponibilità adeguata 
di risorse umane (1), organizzative (2) e finanziarie (3), se si vuole 
avere successo al posto di risultati scarsi, ininfluenti sul problema 
o addirittura controproducenti.
1. Noi Lions abbiamo la caratteristica di avere tra i soci un tesoro 
di professionalità, professionalità tra loro diverse. Per ogni attività 
dovremmo utilizzare le risorse professionali specifiche e scegliere 
di operare solo nelle aree in cui abbiamo professionalità specifica.
2. Si è scelto un modello che prevede molti soggetti attivi: all’interno 
del Club le tre figure, la presidenza di zona, il Distretto, il Multidistretto, 
i programmi internazionali. Escludendo le attività locali, va potenziato 

il coordinamento tra questo alto numero di attori per evitare che le 
iniziative dei diversi attori si danneggino tra loro.
3. Di fronte a service desiderati ci si trova nella situazione di 
avere disponibilità finanziarie molto inadeguate, pari a pochi 
punti percentuali: come si può impegnarsi in un service da fare e 
scoprire che si può coprire il 5% del suo costo di realizzazione? 
Occorre una nostra solida organizzazione per affiancarsi a fon-
dazioni danarose che hanno come mission il finanziamento di 
service di successo. Angelo Gino Manfredi / Presidente LC
Adda Milanese

Il lionismo farebbe 10 passi avanti
Un migliore coordinamento a livello di Zona / Distretto eviterebbe di 
sovrapporci disperdendo energie e rendendo possibile presentarci 
all’esterno con maggiore incisività/visibilità.
Se tutti noi accettassimo di fare mezzo passo indietro probabilmente 
il lionismo tutto farebbe 10 passi avanti e potremmo anche attrarre 
un numero maggiore di nuove risorse. Maria Teresa Sangineti /
LC Milano Loggia dei Mercanti

Migliorerei la comunicazione dei Club
La bacchetta magica sarebbe indispensabile per far comprendere 
ai singoli Lions Club - a molti di loro - quanto sia importante nei 
confronti dell’esterno far conoscere le attività e quanto di buono 
fanno i Lions. E la “Buona Comunicazione” necessità di qualità, 
ricordandoci sempre che corrisponde a come verremo visti e giudicati 
da chi Lions non è. Comunicare bene non è solo per noi. È per chi 
non ci conosce. Gabriele Pensabene / LC Corsico

Vorrei una cosa semplice e non costosa...
Porterei la durata del mandato degli Officer a 2 anni! Ritengo che un 
anno sia troppo breve, soprattutto per il Presidente, per capire, per 
promuovere, per organizzare e per portare a termine un Service con 
i fiocchi. Gian Pietro Rossi / LC Segrate Milano Porta Orientale

Vorrei una quota scelta tra due opzioni
Premetto che l’aspetto economico è ormai diventato importante, 
quindi per togliere dall’impaccio un club con il suo GAT, io proporrei 
che ci fosse, da parte del distretto, una sorta di obbligo di quota 
con la possibilità di scegliere tra due opzioni, una comprensiva di 
iscrizione, ma con le conviviali da pagare a parte, l’altra comprensiva 
di iscrizione e tre conviviali. Non ci sarebbero più discrepanze tra 
un club e l’altro! Pietro Cacciamani / LC Lainate

Vorrei vivere un lionismo di “puro” servizio
Vorrei che i Lions diventassero coraggiosi, capaci di rinunciare alla 
quantità, a favore della qualità dei Soci. Certo potremmo perderne 
molti, ma i rimasti attuerebbero un We Serve motivato da valori di 
empatia, umanità e privo di interessi personali. Solo eliminando le 
motivazioni egoistiche, potremmo vivere quello che realmente è 
il lionismo. Purtroppo, invece, ci stiamo sempre più allontanando 
dall’offrire al mondo un lionismo di “puro” servizio. Mariacristina
Ferrario / LC Milano Evoluzione e Servizio

La domanda la giriamo ai lettori. Sul prossimo numero pubbli-
cheremo le risposte dei soci che arriveranno via email (vita-
lions@libero.it). Testi raccolti da Evelina Fabiani, Mariacristina
Ferrario e Sirio Marcianò.
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Ib 1/Distretto

Una serata di festa il 13 marzo per il LC
Montorfano L.D. che, nella splendida cornice
del Circolo del Golf di Villa d’Este a Montor-
fano, ha celebrato la fondazione del club
alla presenza del DG Anna Maria Peronese,
dell’Officer Multidistrettuale GET PDG Danilo 
Francesco Guerini Rocco, del PDG Alberto
Frigerio, degli Officer Distrettuali PDG Gino 
Ballestra (LCIF) e Giancarla Mantegazza (CS).

Un evento ricco di emozioni che si è aperto 
con la consegna della Carta Costitutiva del 

Lions Club da parte del Governatore al presi-
dente del Lions Club Montorfano L.D. Giuditta 
Barzetti e firmata dai Soci Fondatori. In seguito 
è stato accolto con entusiasmo un nuovo socio, 
simbolo della crescita e dell’impegno verso il 
servizio alla comunità. Inoltre, è stato conferito 
il prestigioso riconoscimento Melvin Jones 
Fellow Progressive ad un socio del club che 
si è distinto per dedizione e spirito di servizio.
Nel suo intervento il presidente ha voluto 
sottolineare che nell’essenzialità del motto dei 
Lions “We Serve” sono racchiuse in due parole 

Amicizia e valori lionistici… è nato il Montorfano
il senso più alto dell’impegno che i Lions tradu-
cono ogni giorno in azioni concrete a favore dei 
più deboli. Ha espresso la soddisfazione di aver 
intrapreso con i Soci Fondatori un percorso stra-
ordinario di condivisione di idee e realizzazione 
di progetti che migliorano la vita delle persone, 
la cui gioia nel ricevere dona emozioni intense 
come quelle provate nel consegnare, lo scorso 
giugno, Hiver, un labrador fedele e sicura guida 
per la giovane non vedente Sara. I giovani e la 
scuola rivestono un ruolo centrale per il club 
che si dedica con impegno e passione alla 
promozione di progetti mirati alla crescita dei 
giovani che sono la società del futuro.
Il presidente ha ricordato che nella denominazione 
del club sono inserite le lettere LD quale omag-
gio ad un compianto grande lion, Lorenzo Dalu 
esempio dello spirito lionistico per i soci del club.
A conclusione della serata il presidente ha 
augurato al L.C Montorano L.D. di crescere 
con la determinazione di fare la differenza, 
con la gioia di servire e con il cuore sempre 
aperto agli altri! 

Giuditta Barzetti

Al convegno, organizzato venerdì 11 aprile
dall’OD Massimo Sesia che ha condotto
il team operativo, hanno partecipato i LC
Somma Lombardo, Castello Visconti di San
Vito e Sesto Calende-Somma Lombardo
Host. Un incontro sul Tema di studio nazio-
nale patrocinato dal Distretto.

La domanda del convegno “Intelligenza 
dell’invisibile: a cosa serviamo noi” rac-

chiude i temi fondamentali trattati durante la 
serata e cioè come potranno convivere l’Intelli-
genza artificiale e i valori umani posti alla base 
del vivere civile? Sarà possibile promuovere lo 
sviluppo tecnologico in armonia con principi 
etici storicamente tramandati dal susseguirsi 
delle diverse civiltà?
Ha aperto i lavori il Governatore Anna Maria 
Peronese, che ha auspicato una virtuosa 
interazione fra A.I. e la mente umana senza 
che vengano confuse le rispettive peculiarità.
Erano presenti in sala circa 200 persone e 
numerose autorità tra cui il GET Multidistret-
tuale PDG Danilo Francesco Guerini Rocco 
e il 1° e 2° vicegovernatore, rispettivamente 
Lorenzo Terlera e Adelio Nobili. Erano in sala 
fra gli ospiti l’onorevole Stefano Candiani, 
l’eurodeputata Isabella Tovaglieri, il consigliere 
regionale Emanuele Monti, il sindaco di Gal-
larate Andrea Cassani e il tenente colonnello 
dei carabinieri di Busto Arsizio Andrea Poletto.
Il professor Luca Mari, ordinario in Scienza 
della Misurazione alla LIUC di Castellanza, è 
stato il primo a prendere la parola osservando 
che non sarà importante se le cose verranno 
prodotte da esseri umani o da entità artificiali, 

ma sarà sempre più importante chi ne diverrà 
responsabile. Il secondo oratore, padre Natale 
Brescianini, monaco benedettino nonché for-
matore aziendale, ha citato Albert Einstein: “I 
computer sono incredibilmente veloci, accurati 
e stupidi. Gli esseri umani sono incredibilmente 
lenti, inaccurati e intelligenti. L’unione delle due 
intelligenze costituirà una forza incalcolabile”. 
Infine l’ing. Marco Consolaro, consulente 
internazionale di sviluppo software ha voluto 
evidenziare che A.I. non è infallibile, anzi alcuni 
studi rivelano realisticamente la probabilità che 
un risultato su sei possa essere errato. Hanno 
moderato l’interessantissimo dibattito Renato 
Zanichelli, Master Practitioner in Programma-

zione Neuro Linguistica e professionista digitale 
dell’anno (Politecnico di Milano) e il giornalista 
di Malpensa24 Gabriele Ceresa.
Novità assoluta e molto apprezzato è stato l’inse-
rimento di due “intervalli”, posti ad intercalare ed 
alleggerire il dibattito, durante i quali il pubblico 
è stato coinvolto in una sorta di gioco collettivo. 
Si trattava di valutare e rispondere in pochi 
secondi se le foto o i filmati trasmessi in tempo 
reale dall’organizzazione sugli smartphone del 
pubblico fossero prodotti dell’intelligenza umana 
o creati da A.I. Per quanto siano state semplici e 
divertenti le domande hanno spesso messo in 
evidenza la inarrestabile competizione fra uomo 
e macchina. (M.S.)

Intelligenza dell’invisibile: a cosa serviamo noi?
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Nel mese di febbraio del 2025 il LC Legnano
Rescaldina Sempione ha celebrato la 12ª
Charter Night. Il presidente Castellani, nel
corso della serata, ha illustrato le attività fin 
qui svolte dal Club, soffermandosi in modo 
particolare sul numero dei suoi soci, 31, con
l’auspicio che continui tra i soci una sempre
maggior armonia e voglia di stare insieme
per attuare progetti di qualità.

Da sottolineare che il Club ha raggiunto nel
2017 un numero massimo di soci pari a

92, avendo in carico anche i soci dei Club
Satellite poi costituiti in Lions Club. Nel corso
dei dodici anni di attività il club ha sponsoriz-
zato la costituzione di ben 11 nuovi Club nel
Distretto. Socio del club il GET MD PDG Danilo
Francesco Guerini Rocco.
Dalla Sede Centrale USA è arrivato il distintivo
di “Club Excellence” per la sponsorizzazione
di 10 nuovi Lions Club a cui ha fatto seguito,
proprio recentemente, l’11 Club denominato
Gallarate Avatar In Salute. È stata inoltre
annunciata dal presidente Castellani la 2ª

Club Excellence… per la sponsorizzazione di 11 nuovi Lions Club

edizione del Concorso Letterario in memoria
del socio Angelo Mocchetti, per il quale è già
stato inviato il materiale necessario alle due
scuole medie di primo grado di Rescaldina.

Il PDG Massironi ha ricordato a tutti i soci che
appartenere ai Lions significa far parte della più 
grande associazione di servizio umanitario del
mondo. (C.M.)

5° Gabinetto
distrettuale
Si è svolto il 3 marzo 2025 in modalità
telematica, con il seguente ordine del
giorno…

1 - Saluto del Governatore Anna Maria
Peronese. 2 - Comunicazioni del Segre-
tario Distrettuale Giancarla Mantegazza.
3 - Comunicazioni del Tesoriere Distret-
tuale Rolando Baroni. 4 - Presentazione
data ora, sede e O.d.G. del Congresso
di Primavera 2024-2025, DG Anna
Maria Peronese. 5 - Votazione palese
approvazione data ora, sede e O.d.G. del
Congresso di Primavera, DG Anna Maria
Peronese. 6 - Relazione del Presidente
della Commissione Candidature Franco
Rossi. 7 - Interventi RC e ZC. 8 - Varie
ed eventuali.
Dopo avere verificato la regolare costitu-
zione della riunione di Gabinetto, vengono
votati e approvati all’unanimità i punti all’Or-
dine del Giorno: Congresso di Primavera
distrettuale annata lionistica 2024-2025 10
maggio 2025 ore 9-13  a Seveso.
Viene relazionato che non è pervenuta nes-
suna candidatura per  Revisori dei Conti.
Sono pervenute e ritenute idonee le
candidature di Lorenzo Paolo Terlera LC
Lissone per DG 2025-2026, Adelio Nobili
LC Cesano Maderno Borromeo per FVDG
2025-2026; Giancarla Mantegazza LC
Varese Insubria per SVDG 2025-2026.

Sintesi a cura del CS Giancarla Mante-
gazza. La registrazione completa della
riunione di Gabinetto è disponibile presso
la Segreteria Distrettuale.

Il 13 marzo, presso la scuola secondaria di primo grado Nicolo Tommaseo di Busto Arsizio il
LC Busto Arsizio Host ha promosso, nel solco di una collaborazione pluriennale con la scuola,
un incontro formativo sul tema “Uso consapevole della Rete e dei social network” rivolto agli
alunni delle quattro terze classi.

Con il supporto della dirigente Cristina Parisini e degli insegnanti gli incontri, uno per ogni singola
classe, sono stati guidati da Gianluigi Bonanomi, un formatore e consulente sulla comunica-

zione digitale e sull’AI generativa e un esperto comunicatore che ha saputo coinvolgere le ragazze
e i ragazzi attraverso un percorso costituito da una sua breve introduzione sugli accorgimenti che
i programmatori e gli autori usano per coinvolgere sempre più gli utenti e sui rischi di compiere 
sul web azioni penalmente perseguibili; poi un tempo durante il quale gli alunni hanno indicato le
applicazioni da loro maggiormente usate e quali ritenevano fossero i possibili pericoli; seguito da
un confronto tra Bonanomi e i ragazzi con una più approfondita analisi delle varie applicazioni con 
relativi pericoli  ma anche opportunità. Non una lezione frontale ma un dialogo che coinvolge in
prima persona i ragazzi obbligandoli a riflettere sull’uso consapevole delle principali applicazioni in 
rete e dei social media. (E.M.)

I giovani e l’uso
consapevole

della Rete e dei social
network
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Il 12 marzo, grazie all’iniziativa del presidente Cinzia Cesana
dell’Università di Lecco per Adulti e Terza Età anche gli iscritti
all’UATE Riale di Parabiago capitanati dal loro presidente Patrizia
Guerini Rocco hanno avuto il privilegio di visitare privatamente
uno dei tredici centri del genere esistenti nel mondo e l’unico in
Italia posto a Limbiate.

Ivisitatori delle due università Lions sono stati accolti dal loro Rettore, 
il PDG Danilo Francesco Guerini Rocco accompagnato dal Respon-

Le UATE di Lecco e di Parabiago a Limbiate
sabile Distrettuale dei Cani Guida il DO Gabriele Necchi che hanno 
fatto accomodare gli ospiti nell’ampia sala di ricevimento del luogo per 
illustrare il programma della mattinata iniziato con uno stupendo filmato 
che ha commosso tutti ed ha fatto ben comprendere cosa significa 
perdere la vista e non avere alcun appoggio.
La mattinata è passata molto velocemente iniziando dalla visita “all’a-
silo” luogo dove i labrador nascono e vengono allevati fino ai tre mesi 
II primo anno di vita del cane è fondamentale per lo sviluppo del suo 
carattere e per la sua crescita fisica: tutte le attività devono essere 
volte alla cura di quelle caratteristiche e abitudini che formano le pre-
messe per la riuscita di un buon cane guida. II Servizio Cani Guida dei 
Lions seleziona famiglie volontarie da inserire nel programma Puppy 
Walker alle quali affidare cuccioli di razza Labrador da socializzare ed 
educare fino all’età di 12 mesi. Al compimento dell’anno di vita il cane 
dovrà essere riconsegnato alla Scuola e da quel momento inizierà il 
programma di addestramento che ha una durata media di 6 mesi con 
un metodo non coercitivo. 
Abbiamo quindi avuto la possibilità di vedere all’azione un cane in corso 
di addestramento che, se senza maniglione si comportava come un 
qualunque cane, quando l’istruttore utilizzava il maniglione si trasformava 
in un bellissimo soldatino a difesa dell’ipotetico non vedente.
Il servizio del Centro non si conclude però con l’addestramento perché 
la consegna del cane al non vedente non è una cerimonia piuttosto 
che uno show, ma avviene ospitando la persona non vedente per una 
settimana circa all’interno della struttura onde possa imparare come 
comportarsi col cane ed affiatarsi con lui. (P.G.R.)

Il titolo della lezione poteva trarre in inganno un 
occhio poco attento: così non è stato per gli 

iscritti all’UATE Riale di Parabiago che in buon 
numero, indice di gradimento e d’interesse 
anticipato, hanno partecipato alla lezione del 
26 febbraio tenuta dalle dottoresse Manuela 
Ascari e Michela Pirola, che hanno incantato 
la platea innanzi tutto presentando un libro 

L’importanza di sviluppare l’intelligenza sensibile per connettersi
con gli altri e trovare nuove prospettive nell’era digitale. È il perno
attorno al quale è ruotato l’intermeeting del 14 aprile organizzato
dai LC San Giorgio su Legnano e Legnano Rescaldina Sempione.

Al ristorante legnanese “C’era una volta nonna Maria”, oltre ai pre-
sidenti dei due club Silvio Accomando e Gian Claudio Castellani, 

sono intervenuti anche il GET/MD PDG Danilo Francesco Guerini Rocco 
e il PDG Carlo Massironi. Era inoltre presente il ZC  Ruggero Bottini. 
L’interessante intermeeting, argomentato sul filo dell’equilibrio tra 
responsabilità ed etica, ha avuto come finalità un Service per destinare 
fondi alla Casa del Sorriso di Fagnano Olona che ha in corso attività di 
sistemazione spazi per accogliere altre ospiti. 
Una piacevole serata che ha visto la discussione tra la libraia bustese Fran-
cesca Boragno e l’autore del libro “Intelligenza sensibile - costruire relazioni 
per generare energia” Carlo Rinaldi. Rinaldi è ingegnere informatico, votato 
al marketing e musicista che invita ad agire sempre con responsabilità, 
etica e ascolto dei bisogni dell’altro, sviluppando una leadership “sensibile”. 
Difficile, forse, entrare in contatto con i ragazzi di oggi, “bullizzati” dalla 
tecnologia e dalla velocità del mondo digitale, ma l’intelligenza sensibile 
è proprio questo: “È qualcosa che unisce”.
“Ascoltare le persone - spiega Rinaldi - richiede tempo, è necessario 

inedito, “Prodotti di famiglia”, e coinvolgendo 
poi tutti i presenti che hanno messo per 
iscritto la propria situazione, commentandola 
e rivolgendo molte domande alle due relatrici.
L’essenziale del pomeriggio è stato che le 
esperte non hanno dato il pesce agli ascolta-
tori, ma hanno insegnato loro a pescare dopo 
aver spiegato cosa s’intende per costellazioni 

Prodotti di famiglia… Le costellazioni familiari sistemiche
familiari e chiarito l’equivoco generico in forza 
del quale le persone sono convinte di essere 
costrette a subire i comportamenti altrui o peggio 
quelli della società: ciascuno di noi, se aiutato, 
può decidere se cambiare o se accettare.
Nella presentazione iniziale si è fatto riferimento 
anche alla recentissima iniziativa del LC Parabiago 
Giuseppe Maggiolini legata alla ludopatia. (P.G.R.)

L’intelligenza sensibile aiuta a “restare umani”

quindi fermarsi, creare spazio e ascoltare: le cose belle della vita sono 
casuali, programmare tutto non serve”. Una serata molto interessante 
senza la pretesa di insegnare nulla, soltanto per riflettere e renderci 
protagonisti della società in cui viviamo e in cui operiamo, in perfetto 
stile Lion. (C.M.)

Ib1/Service

Due anni fa l’allora presidente del LC Parabiago Giuseppe Mag-
giolini, Ambrogina Pravettoni, impressionata dai grossi numeri che

giungevano dalle statistiche sulle donne colpite dal tumore al seno, si è
rimboccata le maniche e, con l’aiuto ed il sostegno morale di tutto il Club,
quello del Comune e della Farmacia comunale, si è giunti ad organizzare
un nuovo service intitolato “Noi con Voi contro il tumore al seno”.
Sappiamo tutti che le idee sulla carta vanno sempre bene, ma nella
realtà hanno bisogno di braccia e gambe su cui viaggiare ed ecco che
si sono trovati: un fantastico professionista, il dottor Giorgio Carnevali,
coadiuvato da una gentile “infermiera”, la signora Giancarla, l’assessore
ai servizi sociali Elisa Lonati, le dottoresse della farmacia comunale
capitanate dalla dott.ssa Federica Morlacchi e alcune socie del Club,
come la stessa Ambrogina con Antonella, Rina, Grazia, Adriana… ed
altre ancora che, come dice chiaramente la locandina, per ben due anni
ogni 15 giorni al sabato mattina si sono messi in gioco per fare le visite
nell’ambulatorio comunale prospiciente la farmacia in base all’elenco
compilato durante i giorni precedenti, accompagnando con un sorriso
le donne che venivano per essere visitate.
Il compito dei Lion consiste molto spesso nel prendere in esame un
problema e cercare di coinvolgere le autorità locali per risolverlo, ma
in questo caso ciò non bastava ed allora ci si è rivolti alla Lions Club
International Foundation che attraverso un contributo speciale ha per-
messo di sostenere le spese assicurative del progetto: grazie all’aiuto
avuto dall’Officer Distrettuale Gabriele Necchi che non ha risparmiato 
suggerimenti ed aiuti concreti presso la Foundation.
Dalla presidenza di Ambrogina Pravettoni passando per quella di Car-
melo di Fede si arriva oggi con la presidenza di Francesco Munafò a
concludere il service che ha prodotto ben più di 500 visite ed ha fatto
prevenzione in moltissimi casi; se parecchie donne non hanno dovuto
ricorrere al chirurgo è grazie al fatto che il LC Parabiago Giuseppe Mag-
giolini si è impegnato a diffondere il service con tutti i mezzi possibili, 
giungendo persino ad esportarlo anche a Legnano.
Il lavoro dei Lion e del club in particolare non finisce qui comunque 
perché è già partito un altro nuovo service che riguarda la ludopatia e
che è in attività, a titolo sperimentale, da qualche mese.
I primi risultati dicono che ancora una volta si è messo il dito in una
grande piaga ed il club farà di tutto, contando sempre sull’aiuto delle
autorità locali e del Sert, per cercare di continuare il proprio intervento
al fine di far capire a tutti che quando il gioco si fa tossico bisogna 

avere il coraggio di smettere e rivolgersi allo sportello di ascolto contro
la ludopatia in funzione presso Villa Corvini a Parabiago.
• Un incontro… di primavera per cambiare la vita dei bambini - Una
serata “ricca” per il LC Parabiago Giuseppe Maggiolini non solo per la
cospicua raccolta di fondi, ma soprattutto per il numero dei partecipanti,
per l’allegria e l’amicizia oltre che per la sensibilità e la voglia di fare
per gli altri che hanno dimostrato i presenti, ma anche gli sponsor ed
i volontari della parrocchia capitanati da Angela ed Eraldo cui va un
particolare plauso ed un sentito ringraziamento.
Alla presenza di un parterre di tutto rispetto nel quale spiccavano il PDG 
Gino Ballestra, Don Maurilio Frigerio, Don Luigi Colombo, il Cerimoniere 
Distrettuale Patrizia Guerini Rocco, il presidente del Consiglio Comunale 
Adriana Nebuloni, il ZC Ruggero Bottini, gli Officer distrettuali Giuditta 
Barzetti, Gabriele Necchi, Paolo Cappelletti e Franco Rossi, il LC Para-
biago Giuseppe Maggiolini ha mandato in scena l’annuale incontro di
primavera per “onorare quanto abbiamo scritto nella locandina e quindi
“per cambiare la vita ai bambini, ai giovani e a tutti coloro che fra di noi
si trovano in difficoltà”. Fra i partecipanti è stato subito individuato anche
Sergio Visentin presidente della Compagnia Teatrale “I Semper Alegher”
che non si è negato ed ha regalato un fuori programma molto divertente
come solo un professionista del suo calibro può e sa fare. Durante la 
serata sono stati distribuiti anche i premi offerti da molti sponsor.
• Una mostra di pittura e un’aula dedicata ai bimbi autistici - Nell’an-
nata lionistica 2017-2018 l’allora presidente del club Roberto Tardani
decideva di fornire l’aiuto necessario all’asilo comunale di Parabiago per
costruire la parte mancante di un’aula dedicata ai piccoli con lo sguardo
sfuggente, ciclicità dei movimenti e ritardo nel linguaggio: sono questi
purtroppo i parametri principali che denotano una sindrome autistica.
La manifestazione a ciò dedicata e posta in essere ha consentito,
soprattutto grazie al pregnante contributo professionale ed economico
di due soci del club, Salvatore Barone e Carmelo di Fede, per le pareti
finestrate il primo e per la muratura il secondo, di realizzare il progetto.
Ed ecco che meno di dieci anni dopo la Fondazione Clerici presenta, in
occasione della Giornata mondiale della consapevolezza sull’autismo,
una mostra di pittura di Emma Orlando e quando viene chiesta la col-
laborazione dei Lion il presidente del club Francesco Munafò accetta
immediatamente di dare sostegno, con entusiasmo unitamente al
presidente del neo nato LC Lombardia Villoresi Arte Design e Cultura, 
Roberto Girlanda, già socio del Parabiago Giuseppe Maggiolini. (P.G.R.)

Noi con voi contro il tumore al seno
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Noi con voi contro il tumore al seno
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“Occhio al bimbi”… in Valsassina
Grazie all’adesione delle scuole dell’infanzia e al consenso informato dei genitori dei bambini/e
che frequentano le scuole materne, si è recentemente concluso il “Progetto Screening Visivo
presso le Scuole Materne della Valsassina”, che si è svolto dal 17 febbraio al 21 marzo e ha
interessato quasi 400 alunni da Premana a Ballabio.
Programmato dal Distretto e promosso e realizzato in Valsassina dal LC Valsassina in collabo-
razione con alcuni medici presenti in valle: Antonio Menga, Eleonora Arrigoni e Martina Fazzini,
che si sono messi a disposizione con le loro competenze all’iniziativa in forma volontaria. “A
loro va il nostro ringraziamento per la disponibilità dimostrata; - esordisce Giuseppe Malugani,
presidente del club valsassinese, che prosegue - un ringraziamento va anche alla responsa-
bile del Distretto di cui facciano parte, Monica Colli, per il coordinamento delle operazioni e la
disponibilità delle attrezzature mediche. Siamo soddisfatti del service che abbiamo fatto a favore
della nostra comunità, anche perché è stato apprezzato da tutti gli undici istituti interessati e
soprattutto molto gradito dai genitori dei bambini quali parti direttamente interessate agli esiti
dello screening visivo”. (Paolo Cagnotto)

Promosso dal LC Saronno Insubria il 19 novembre
2024 e il 18 marzo 2025, si è tenuto, presso l’Istituto
per i Servizi Professionali e Turistici “L. Milani” di Meda,
il corso di formazione rivolto al personale della scuola
al cui interno è inserito un adolescente con diabete
di tipo1. L’obiettivo del corso, giunto alla 2ª edizione,
coordinato dalla Docente Rossella Nappo e tenuto dalla
Lions Milena Colzani, Medico Internista e Diabetologa,
Officer +istrettuale (rea :alute e +isabilitn del +istretto 
108 Ib1 e referente Provinciale per l’Associazione Italiana
Lions per il +iabete, è stato Xuello di rafforzare la con-
sapevolezza e le competenze del personale scolastico,
ognuno nel proprio ruolo, quale investimento strategico
per lo sviluppo positivo e il benessere degli studenti.
Dopo aver illustrato cos’è il diabete, dalla diagnosi alla
prevenzione, sono state affrontati le problematiche 
inerenti alla gestione dell’ipo-iperglicemia e del giovane
diabetico nei vari ambiti (scuola, sport, gite scolastiche).
0l corso si è concluso, poi, affrontando temi Xuali 
utilizzazione pratica degli strumenti per la misura-
zione della glicemia, la modalità di conservazione e
trasporto dell’insulina e l’esatta tecnica di esecuzione
della somministrazione dell’insulina e degli agonisti
dell’insulina. (M.C.)

La manifestazione storica e benefica del L* Varese Sette Laghi, nata negli anni ’90 e
ripresa 4 anni fa in chiave moderna. Durante la due giorni del 5 e 6 luglio c’è stato un ricco
programma di attività aperte al pubblico riguardanti sport, musica, cultura, spettacolo e
attività per famiglie e bambini.
Tutto condito con buon cibo e rispetto per l’ambiente, in quanto tutte le attività di Vivilago
sono pensate per essere ecosostenibili e di basso impatto per l’habitat che ospiterà l’e-
vento. Infatti Vivilago nasce con l’obiettivo di sensibilizzare e tenere vivo l’interesse della
cittadinanza e delle Amministrazioni Locali sullo stato di salute del Lago di Varese e sul suo
ruolo di ecosistema ambientale, sociale ed economico del territorio varesino e non solo,
nel solco della grande tradizione delle cause umanitarie globali di Lions International, tra
le quali quella riguardante l’Ambiente è attualmente una delle più sentite.
Tra le novità di quest’anno spiccano i Dragon Boat, lunghe imbarcazioni adornate a prua
da una testa di drago, sulle quali saranno fondamentali la sincronizzazione tra i rematori
e lo spirito di squadra! Tutti potranno provare i Dragon Boat con un coach professionale
a disposizione e partirà anche il primo palio sui Dragon Boat tra i Lions e Leo Club che
vorranno iscriversi: il Lions Boat! Qualcuno riuscirà a costruire una testa di leone da
agganciare sulla prua?
Tutto il ricavato del Vivilago andrà alla PolHa Varese, polisportiva che allena sportivi
diversamente abili e che sono ormai diventati un esempio di forza di volontà e successo,
piazzandosi sempre tra i primi posti alle paralimpiadi.
5on a caso, =ivilago ���� è stata scelta dal *omune di =arese come manifestazione uffi-
ciale per il palinsesto degli eventi organizzati dalla Regione Lombardia “Il cuore dei giochi
olimpici e paralimpici invernali di Milano-Cortina 2026”. (Luca Damigiano)

L’adolescente con diabete incontra a scuola i Lion

Vivilago, il Lions Boat e gli sportivi diversamente abili
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La sinergia fra il LC Parabiago Giuseppe Maggiolini
ed il Gruppo Ciclistico Libero Ferrario dura ormai da
otto anni per l’organizzazione e la messa in campo
della Randonnèe di San Valentino, ovvero una mani-
festazione fra le più adatte ai ciclisti che amano le
lunghe distanze e che vogliono misurarsi con se stessi
più che con gli altri.
Due i percorsi non competitivi: uno da duecento chi-
lometri e uno da centoventi con un tempo massimo
di tredici ore.
Il 15 marzo sin dalle 6,30 i rappresentati del Gruppo
Ciclistico e quelli dei Lions erano pronti presso il
Centro Sportivo Venegoni con le rispettive postazioni
per accogliere i numerosi ciclisti già iscritti via mail, in
un clima di allegria e fiduciosa speranza nella buona 
riuscita della manifestazione.
Oltre all’iniziale brioche offerta alla partenza come cor-
roborante i ciclisti al rientro potranno invece rifocillarsi
con polenta e bruscitti in compagnia degli organizzatori
sia del Gruppo Ciclistico Libero Ferrario sia del LC
Parabiago Giuseppe Maggiolini; questi ultimi hanno
dichiarato di aver trovato un metodo infallibile per il
prossimo anno per avere un sole splendido: magia?
preghiere? o semplice fortuna? Vedremo! (P.G.R.)

Coltivare la speranza per accompagnare tutti bambini verso la miglior qualità di vita possibile, questa la missione quotidiana che La Nostra
Famiglia di Bosisio Parini persegue da anni come puntualmente illustrato dalla dottoressa Baroffio durante la visita dei soci Lions del territorio 
nella mattinata del 14 marzo. Un’accoglienza calorosa, attenta e delicata ci è stata offerta con la partecipazione e il contributo attivo dei ragazzi 
del laboratorio di cucina che hanno allestito un favoloso aperitivo a seguito della visita di alcuni reparti operativi della struttura.
La visita dei soci Lions del territorio lecchese s’inserisce all’interno di una programmazione di ampio respiro a sostegno alla struttura e di nuove
sinergie da programmare nel corso della prossima annata (Marina Balossi)

Randonnèe di San Valentino

I Lion a “La Nostra Famiglia” di Bosisio Parini

È stato un intermeeting molto interessante quello organizzato in una
serata di maggio dai LC Legnano Rescaldina Sempione e Castel-
lanza Malpensa a Legnano. Ospite e relatore è stato il Maestro Marco
Raimondi socio e cofondatore del LC Legnano Rescaldina.
Il tema trattato è stato la Grande Musica di Mozart con particolare
riferimento agli anni trascorsi in Italia e a Milano. Dopo l’introduzione
dell’argomento a cura del PDG Carlo Massironi, il Maestro Raimondi
ha ampiamente descritto la figura del celebre compositore Wolfgang 
Amadeus Mozart, presente nel capoluogo lombardo nel 1770 nei più
importanti “salotti” culturali. La relazione ha suscitato particolare atten-

La Grande Musica di Mozart
zione e interesse tra i numerosi soci e ospiti presenti.
Il Maestro Raimondi svolge attività di docenza in ambito accademico
presso LIUC Università Carlo Cattaneo e il Conservatorio G. Puccini
della Provincia di Varese. È presidente dell’Associazione Ensemble
Amadeus e Direttore artistico dell’Orchestra e Coro Sinfonico Amadeus.
Orchestra e Coro sinfonico fondati nel 1997. Hanno interpretato un
grande repertorio operistico-sinfonico realizzando oltre mille concerti in
prestigiosi contesti pubblicando numerosi CD e DVD. Nel 2008 è stata
costituita l’Accademia Musicale Amadeus per la formazione musicale
dei giovani. (C.M.)
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Grazie all’adesione delle scuole dell’infanzia e al consenso informato dei genitori dei bambini/e
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presso le Scuole Materne della Valsassina”, che si è svolto dal 17 febbraio al 21 marzo e ha
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soprattutto molto gradito dai genitori dei bambini quali parti direttamente interessate agli esiti
dello screening visivo”. (Paolo Cagnotto)
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di tipo1. L’obiettivo del corso, giunto alla 2ª edizione,
coordinato dalla Docente Rossella Nappo e tenuto dalla
Lions Milena Colzani, Medico Internista e Diabetologa,
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Dopo aver illustrato cos’è il diabete, dalla diagnosi alla
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inerenti alla gestione dell’ipo-iperglicemia e del giovane
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zione della glicemia, la modalità di conservazione e
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della Randonnèe di San Valentino, ovvero una mani-
festazione fra le più adatte ai ciclisti che amano le
lunghe distanze e che vogliono misurarsi con se stessi
più che con gli altri.
Due i percorsi non competitivi: uno da duecento chi-
lometri e uno da centoventi con un tempo massimo
di tredici ore.
Il 15 marzo sin dalle 6,30 i rappresentati del Gruppo
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per accogliere i numerosi ciclisti già iscritti via mail, in
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Randonnèe di San Valentino

I Lion a “La Nostra Famiglia” di Bosisio Parini

È stato un intermeeting molto interessante quello organizzato in una
serata di maggio dai LC Legnano Rescaldina Sempione e Castel-
lanza Malpensa a Legnano. Ospite e relatore è stato il Maestro Marco
Raimondi socio e cofondatore del LC Legnano Rescaldina.
Il tema trattato è stato la Grande Musica di Mozart con particolare
riferimento agli anni trascorsi in Italia e a Milano. Dopo l’introduzione
dell’argomento a cura del PDG Carlo Massironi, il Maestro Raimondi
ha ampiamente descritto la figura del celebre compositore Wolfgang 
Amadeus Mozart, presente nel capoluogo lombardo nel 1770 nei più
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zione e interesse tra i numerosi soci e ospiti presenti.
Il Maestro Raimondi svolge attività di docenza in ambito accademico
presso LIUC Università Carlo Cattaneo e il Conservatorio G. Puccini
della Provincia di Varese. È presidente dell’Associazione Ensemble
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atti del 30°
congresso di primaveraVitalions Ib1Vitalions Ib1

Sabato 10 maggio 2025, presso il Centro Pastorale Ambrosiano San
Pietro in Seveso, si è svolto il Congresso di Primavera Distrettuale
con il seguente Ordine del Giorno…
1. Apertura lavori.2. Saluto del GovernatoreAnna Maria Peronese.
Il DG annuncia la nascita di un nuovo Club Satellite del LC Geren-
zano Basso Varesotto dedicato alla banca delle visite mediche e
che il 22 giugno a Casalzuigno si terrà la Festa d’Estate dedicata
ai soci, in particolare MJF, e alla Consulta dei PDG. 3. Saluto delle
Autorità Lionistiche, Civili, Militari e Religiose: interviene il Direttore
del Centro Pastorale Donatello Giovine, il Chairperson MD Francesca
Romana Vagnoni la quale ricorda la sua partecipazione ieri, 9 maggio,
alla nascita di un nuovo Leo Club Alpha all’interno di una scuola
superiore a Muggiò e auspica che Leo e Lions viaggino su cammini
comuni esortando a creare nuovi Leo Club. 4. Comunicazione del
Segretario Distrettuale Giancarla Mantegazza: con un totale di 150
delegati su 238 e 67 Club presenti su 99 del Distretto, si evince
la regolarità del Congresso di Primavera. 5. Nomina Scrutatori:
nominati i RC e ZC, nominato il Comitato Elezioni nelle persone del
PDG Alberto Frigerio, Filippo Mancuso e Francesco Arcadipane.
Approvati con applauso generale. 6. Comunicazioni del Tesoriere
Distrettuale Rolando Baroni. Riposta la situazione contabile del
Distretto, rate pagate da tutti i Club, 22.000 euro versati alla LCIF,
4.924 euro ad ALC e 6.000 euro al Distretto Leo, il LC Cantù Mariano
Comense ha ricevuto 92.202 dalla LCIF sui 186.994 euro versati
per un progetto conclusosi nel gennaio 2025. Dalla LCIF ricevuti
2.002 euro per il LC Montorfano e 4.071 euro per il Distretto Leo.
Comunica che i Revisori dei Conti hanno correttamente fatto riunioni
e verbalizzato.7. Intervento del Presidente Distrettuale LeoAgnese
Cantone. Approvazione del Leo Grant, 200 mila dollari per tutti i Leo
internazionali, il Distretto Leo 108 Ib1 ha donato una parte di quelli
avuti all’Associazione Pane e Rose. Comunica la fine del service 
sul BEL con una eccedenza di 200 mila euro, invita a chiedere BEL
per persone od enti interessati. Chiede di creare nuovi Club per
Mission 1.5 in quanto attualmente si hanno solo 10 Leo Club sul
territorio, conclude ricordando il programma Leo-Lions.8. Intervento
del Chairperson Leo Andrea Muratore. Ricorda la omologazione
fatta ieri del nuovo Leo club alpha, sotto i 18 anni e che I Lions
devono avere l’impegno di accompagnare i ragazzi Leo. Riporta
che l’80% dei Leo si sentono coinvolti dai rispettivi Lions Club,
ricorda importanza del ruolo dell’advisor all’interno del Lions Club
padrino. Ritiene utile la collaborazione di più Lions Club per singoli
Leo Club e fondamentale incoraggiare i Leo a fare formazione. 9.
Relazione del Presidente della Commissione Candidature Franco
Rossi. Il 1° marzo la Commissione si è riunita per esaminare le
Candidature a DG, FVDG e SVDG, nessuna candidatura pervenuta
per Revisori dei Conti. Regolarità delle candidature per carica DG
Lorenzo Paolo Terlera del LC Lissone, carica FVDG Adelio Nobili del
LC Cesano Maderno Borromeo e per la carica di SVDG Giancarla
Mantegazza del LC Varese Insubria. 10. Presentazione Candidati
Revisori dei Conti Distrettuali: non essendo pervenute candidature il
Governatore porta alla votazione i Lion Antonio Porta, Luigi Caccia,
Alessandro Scotti e Massimo Bellasio. 11. Il Governatore Anna
Maria Peronese prende la parola per presentare i candidati, i quali
faranno successivamente i discorsi elettorali di supporto in questo
ordine SVDG VDG, DG.
Il candidato a SVDG Giancarla Mantegazza ricorda il percorso
fatto nell’Associazione dalle donne, il significato che ha per lei 
l’autorevole parola “Governatore”, letteralmente spiegata come il
capitano, colui che guida. Chiede la fiducia ai presenti per quanto 
con passione ha avuto il permesso di fare e portare a termine
in questi suoi anni di appartenenza all’Associazione con parec-
chi incarichi distrettuali, ricordando i Governatori con i quali ha
lavorato. Manifesta l’affetto che per tutti i Lions conosciuti e che 
il suo obiettivo futuro sarà quello di continuare a collaborare con
un cammino basato sulla gentilezza, inclusione, rispetto dignità.
Il candidato FVDG Adelio Nobili fa presente che ha concluso la

formazione richiesta per il primo anno e auspica una sua maggiore
partecipazione per la parte pratica della conduzione del Distretto.
Invita tutti a partecipare maggiormente alla vita del Distretto per
capirne qualità e bisogni per un mondo che cambia e si evolve
velocemente. Il candidato a DG 2025-2026 Lorenzo Paolo Ter-
lera fa presente che è suo desiderio fare questo viaggio assieme,
guidare insieme il cambiamento come recita il suo slogan. Ricorda
le sfide da affrontare, i soci da motivare, i giovani da coinvolgere, 
i Leo da accompagnare nella transizione, la comunicazione da
rendere più moderna ed efficace. Auspica una Leadership fatta da 
ascolto e non da comandi, una vera formazione, fare innamorare
nuovi soci con emozioni per creare un Distretto in cui ogni socio
sia orgoglioso di essere Lions. 12. Presentazione Linee program-
matiche del candidato DG Lorenzo Paolo Terlera. Importante la
formazione fatta con piani di azione, un cammino insieme per fare
la differenza riprendendo attività ferme cadute per mancanza di 
motivazione. Ricorda la Mission1.5 e chiede di ispirare per avere
nuovi soci che desiderino entrare in un Lions Club. Importante sapere
cambiare perché il mondo cambia, saper leggere il territorio con
idee ma anche con formazione. I piani di azione devono scendere
fino ai club, annuncia che farà formazione a distanza, sessione di 
formazione e informazione per via telematica come cambiamento.
Ricorda che i DO devono avere dei collaboratori, perché bisogna
gratificare i soci. Ï importante prendersi cura dei soci, motivare, 
con competenze. I Leo vanno accompagnati nel passaggio a Lions
per non perderli, ascoltarli e coinvolgerli con fiducia. Si fa molto 
ma si comunica poco, chi ci conosce si unisce a noi. Importanza
dei PDG che comunque vanno aggiornati. Riporta il suo concetto
fondamentale: insieme per fare la differenza.
13. Relazione morale del Governatore Anna Maria Peronese.
Il Governatore condivide la gioia del senso di appartenenza che
ha all’interno della famiglia lionistica, essere amici, accennando
agli imprevisti ma anche alle gioie raggiunte grazie all’importanza
del lavoro di squadra. Il motto We Serve ha guidato il lavoro da lei
fatto con Audacia Motivazione e Passione. L’importanza del cam-
biamento, pur indispensabile non sempre è stato ben accettato.
Occorre essere promotori della campagna 1.5 per fare più service.
Il centro del programma spetta ai soci e in ogni visita ha incontrato
soci con tanta volontà di fare volontariato e voglia di fare squadra.
Auspica per tutti la volontà di imparare. Ricorda il dovere dei teso-
rieri di Club di presentare i bilanci per fare un resoconto sui service
fatti. Ricorda, anche se solo in campo ci si rende conto di ciò che
manca, cosa e come fare. Numerose le attività promosse nelle aree
globali, valorizzando le esigenze del territorio, collaborando con enti
e associazioni locali. Importanza del Lions Day specialmente per il
lavoro fatto grazie alle varie professionalità dei soci. Importante far
sapere per essere attrattivi, comunicazione, social, FB, instagram,
nuovo sito distrettuale, stampa cartacea sulla quale si deve dare
importanza ai service e importanza dell’uso corretto del Logo Lions
in quanto direttiva internazionale. Ringrazia i RC e gli ZC. Ricorda
quanto sia stato investito nella formazione: seminari, forum con alto
riconoscimento dei soci. Attenzione al coinvolgimento dei giovani.
Ricorda che non serve la sigla DO per servire. Riporta il fantastico
rapporto con i Leo grazie anche al suo lavoro ed esperienza come
insegnante. Ricorda la sua presenza solo su invito e mai imposta.
Ringrazia tutti i suoi collaboratori e tutti i soci per il calore con cui
viene sempre accolta. Spera di avere lasciato un segno positivo
certa di avere dato tutto il suo impegno e ancora di più.
14. Votazioni per DG, FVDG, SVDG e Revisori dei Conti.
15. Intervento GET-GMT-GLT-GST.  GETSergio Bignamini: ricorda
l’obbligo di creare nuovi Club e che non si devono avere competizioni
o ombre tra i Club. Ad oggi 2 nuovi Club e un Leo club, in programma
il centesimo Club del Distretto. GMT l’IPDGAlberto Frigerio elenca
i dati dello stato di salute del Distretto 108 Ib1 con 60 nuovi soci e
3 nuovi club satelliti, 302 ingressi ma con una perdita di 242 soci
sulla quale occorre riflettere. Ci si preoccupa di quello che potrebbe 
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Si è svolto il 2 aprile a Palazzo Cuttica, organiz-
zato dal LC Specialty Valli Cultura Filosofia,
l’incontro con Marco Vercelli dal titolo “L’An-
troposofia di Rudolf Steiner: saggezza per 
tutta l’umanità”. Anche questo service è stato
realizzato nell’ottica della mission del Club,
quello di promuovere la conoscenza, il dialogo
e la riflessione su temi che arricchiscono la 
comprensione del mondo e dell’animo umano,
offrendo occasioni di arricchimento il bagaglio 
culturale e spirituale della nostra comunità.
Nel corso della serata si è esplorato un tema
di grande fascino e attualità: l’antroposofia 
di Rudolf Steiner, nel centenario della sua 
scomparsa, con l’aiuto del relatore, Marco
Vercelli, studioso e divulgatore della materia,
che ha illustrato il pensiero una delle figure 
filosofiche e spirituali più significative del XX 
secolo: Steiner ci ha lasciato infatti un’eredità 
straordinaria, che ha influenzato campi come 
la pedagogia, la medicina, l’agricoltura biodi-
namica e l’architettura.
La serata ha permesso a tutti i presenti di
scoprire nuovi aspetti della “saggezza per
tutta l’umanità”, non qualcosa di astratto o
riservato a pochi, ma una possibilità concreta
di evoluzione interiore e collettiva.

L’antroposofia… nuovi aspetti della saggezza

Il futuro della sanità lombarda
La “Giornata nazionale dei professionisti sanitari”, è stata l’occasione 
di un meeting organizzato dal LC Castello Brianza Laghi dal titolo “La
Sanità Lombarda quale futuro”.
La presentazione e l‘approfondimento della situazione attuale in partico-
lare del territorio di Lecco-Monza e provincia in merito all’organizzazione
sanitaria in generale ed in modo particolare dell’evoluzione del rapporto
medico paziente è stata condotta con competenza e professionalità dal 
Marco Magri, medico chirurgo specialista in neurologia e vicepresidente
Cosma cooperativa MGG Lecco, con l’apertura di un confronto, quasi 
una tavola rotonda, da parte dei presenti medici di medicina generale.
La serata ha portato in sintesi alla dimostrazione di un quadro orga-
nizzativo in continua evoluzione, quale conseguenza dei cambiamenti
sociali di cui siamo protagonisti, con ovviamente considerevoli margini
di miglioramento, ma con la consapevolezza di un sistema ampiamente

corrispondente al concetto di sanità quale diritto garantito a tutti.
• Frida… Donna, artista, icona - In occasione della Giornata Interna-
zionale della Donna, il LC Castello Brianza Laghi ha organizzato una
serata speciale dedicata a Frida Kahlo, una delle figure femminili più 
iconiche della storia dell’arte e simbolo d’indipendenza e autodetermi-
nazione. L’evento, svoltosi il 6 marzo presso l’Auditorium di via Veneto
a Oggiono, ha visto la partecipazione della scrittrice e giornalista Chiara
Pasqualetti Johnson, autrice del libro “Frida. Donna, artista, icona”,
che ha guidato il pubblico in un coinvolgente viaggio attraverso la vita
e l’eredità della pittrice messicana. La serata ha ricevuto il patrocinio
dell’amministrazione comunale della città, rappresentata dal sindaco
Chiara Narciso.
La serata ha raccolto l’apprezzamento e il consenso del pubblico e
soprattutto dall’amministrazione cittadina.

C’è vita dopo il carcere?...

L’incontro, organizzato dal LC Legnano Rescaldina Sempione si è
tenuto negli spazi della Cooperativa “Una speranza dopo il carcere”.
Don David Maria Riboldi, cappellano del Carcere di Busto Arsizio, ha 
illustrato il progetto della Cooperativa e ha esordito dicendo “C’è vita dopo
il carcere? La risposta dovrebbe essere sì, ma purtroppo non è così”.
 “Mettiamoci all’opera”. È un’esortazione a tutti i presenti quella con
la quale ha aperto il discorso Don David Maria Riboldi, cappellano del 
Carcere di Busto Arsizio, Vicario Parrocchiale presso la Parrocchia S.

Anna di Busto Arsizio e Fondatore della Cooperativa Sociale La Valle di
Ezechiele, situata in Fagnano Olona. “In Italia - dice - siamo migliorati in
tantissime cose, abbiamo fatto passi da gigante, tranne che sulle carceri”. 
Leggendo un passo di un testo scritto da Giacinto Tunesi, il quale già
nel 1919 diceva: “Lo Stato crede bastare infliggendo condanne”. “Allora 
come oggi infliggere solo condanne non serve”, ha notato Don David.
“Quella delle carceri italiane è una situazione drammatica: fatta di sof-
ferenza e di rinuncia agli affetti più cari. Il carcere è un posto difficile, 
ha proseguito il relatore nel racconto. A pesare, poi, è soprattutto il
problema del sovraffollamento. Ma, accanto a tutta questa sofferenza 
quotidiana, uno spiraglio di luce arriva dalla Valle di Ezechiele. Una
Cooperativa nata nell’ottobre del 2021, inaugurata dall’allora Ministro
della Giustizia Marta Cartabia, che nel giorno dell’inaugurazione disse: 
“è sempre possibile quando c’è qualcuno che ti attende”. A gestire la
Cooperativa la presidente Anna Bonanomi, che, lasciato il suo posto
in banca, fisso ed assicurato, ha reinvestito nella collaborazione in una 
Cooperativa e in una nuova vita.
Anche in provincia di Varese sono stati stipulati protocolli tra la Prefettura 
ed Enti e Organizzazioni per facilitare il reinserimento sociale e lavorativo 
attraverso un percorso rieducativo di persone detenute. (C.M.)
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atti del 30°
congresso di primaveraVitalions Ib1Vitalions Ib1

Sabato 10 maggio 2025, presso il Centro Pastorale Ambrosiano San
Pietro in Seveso, si è svolto il Congresso di Primavera Distrettuale
con il seguente Ordine del Giorno…
1. Apertura lavori.2. Saluto del GovernatoreAnna Maria Peronese.
Il DG annuncia la nascita di un nuovo Club Satellite del LC Geren-
zano Basso Varesotto dedicato alla banca delle visite mediche e
che il 22 giugno a Casalzuigno si terrà la Festa d’Estate dedicata
ai soci, in particolare MJF, e alla Consulta dei PDG. 3. Saluto delle
Autorità Lionistiche, Civili, Militari e Religiose: interviene il Direttore
del Centro Pastorale Donatello Giovine, il Chairperson MD Francesca
Romana Vagnoni la quale ricorda la sua partecipazione ieri, 9 maggio,
alla nascita di un nuovo Leo Club Alpha all’interno di una scuola
superiore a Muggiò e auspica che Leo e Lions viaggino su cammini
comuni esortando a creare nuovi Leo Club. 4. Comunicazione del
Segretario Distrettuale Giancarla Mantegazza: con un totale di 150
delegati su 238 e 67 Club presenti su 99 del Distretto, si evince
la regolarità del Congresso di Primavera. 5. Nomina Scrutatori:
nominati i RC e ZC, nominato il Comitato Elezioni nelle persone del
PDG Alberto Frigerio, Filippo Mancuso e Francesco Arcadipane.
Approvati con applauso generale. 6. Comunicazioni del Tesoriere
Distrettuale Rolando Baroni. Riposta la situazione contabile del
Distretto, rate pagate da tutti i Club, 22.000 euro versati alla LCIF,
4.924 euro ad ALC e 6.000 euro al Distretto Leo, il LC Cantù Mariano
Comense ha ricevuto 92.202 dalla LCIF sui 186.994 euro versati
per un progetto conclusosi nel gennaio 2025. Dalla LCIF ricevuti
2.002 euro per il LC Montorfano e 4.071 euro per il Distretto Leo.
Comunica che i Revisori dei Conti hanno correttamente fatto riunioni
e verbalizzato.7. Intervento del Presidente Distrettuale LeoAgnese
Cantone. Approvazione del Leo Grant, 200 mila dollari per tutti i Leo
internazionali, il Distretto Leo 108 Ib1 ha donato una parte di quelli
avuti all’Associazione Pane e Rose. Comunica la fine del service 
sul BEL con una eccedenza di 200 mila euro, invita a chiedere BEL
per persone od enti interessati. Chiede di creare nuovi Club per
Mission 1.5 in quanto attualmente si hanno solo 10 Leo Club sul
territorio, conclude ricordando il programma Leo-Lions.8. Intervento
del Chairperson Leo Andrea Muratore. Ricorda la omologazione
fatta ieri del nuovo Leo club alpha, sotto i 18 anni e che I Lions
devono avere l’impegno di accompagnare i ragazzi Leo. Riporta
che l’80% dei Leo si sentono coinvolti dai rispettivi Lions Club,
ricorda importanza del ruolo dell’advisor all’interno del Lions Club
padrino. Ritiene utile la collaborazione di più Lions Club per singoli
Leo Club e fondamentale incoraggiare i Leo a fare formazione. 9.
Relazione del Presidente della Commissione Candidature Franco
Rossi. Il 1° marzo la Commissione si è riunita per esaminare le
Candidature a DG, FVDG e SVDG, nessuna candidatura pervenuta
per Revisori dei Conti. Regolarità delle candidature per carica DG
Lorenzo Paolo Terlera del LC Lissone, carica FVDG Adelio Nobili del
LC Cesano Maderno Borromeo e per la carica di SVDG Giancarla
Mantegazza del LC Varese Insubria. 10. Presentazione Candidati
Revisori dei Conti Distrettuali: non essendo pervenute candidature il
Governatore porta alla votazione i Lion Antonio Porta, Luigi Caccia,
Alessandro Scotti e Massimo Bellasio. 11. Il Governatore Anna
Maria Peronese prende la parola per presentare i candidati, i quali
faranno successivamente i discorsi elettorali di supporto in questo
ordine SVDG VDG, DG.
Il candidato a SVDG Giancarla Mantegazza ricorda il percorso
fatto nell’Associazione dalle donne, il significato che ha per lei 
l’autorevole parola “Governatore”, letteralmente spiegata come il
capitano, colui che guida. Chiede la fiducia ai presenti per quanto 
con passione ha avuto il permesso di fare e portare a termine
in questi suoi anni di appartenenza all’Associazione con parec-
chi incarichi distrettuali, ricordando i Governatori con i quali ha
lavorato. Manifesta l’affetto che per tutti i Lions conosciuti e che 
il suo obiettivo futuro sarà quello di continuare a collaborare con
un cammino basato sulla gentilezza, inclusione, rispetto dignità.
Il candidato FVDG Adelio Nobili fa presente che ha concluso la

formazione richiesta per il primo anno e auspica una sua maggiore
partecipazione per la parte pratica della conduzione del Distretto.
Invita tutti a partecipare maggiormente alla vita del Distretto per
capirne qualità e bisogni per un mondo che cambia e si evolve
velocemente. Il candidato a DG 2025-2026 Lorenzo Paolo Ter-
lera fa presente che è suo desiderio fare questo viaggio assieme,
guidare insieme il cambiamento come recita il suo slogan. Ricorda
le sfide da affrontare, i soci da motivare, i giovani da coinvolgere, 
i Leo da accompagnare nella transizione, la comunicazione da
rendere più moderna ed efficace. Auspica una Leadership fatta da 
ascolto e non da comandi, una vera formazione, fare innamorare
nuovi soci con emozioni per creare un Distretto in cui ogni socio
sia orgoglioso di essere Lions. 12. Presentazione Linee program-
matiche del candidato DG Lorenzo Paolo Terlera. Importante la
formazione fatta con piani di azione, un cammino insieme per fare
la differenza riprendendo attività ferme cadute per mancanza di 
motivazione. Ricorda la Mission1.5 e chiede di ispirare per avere
nuovi soci che desiderino entrare in un Lions Club. Importante sapere
cambiare perché il mondo cambia, saper leggere il territorio con
idee ma anche con formazione. I piani di azione devono scendere
fino ai club, annuncia che farà formazione a distanza, sessione di 
formazione e informazione per via telematica come cambiamento.
Ricorda che i DO devono avere dei collaboratori, perché bisogna
gratificare i soci. Ï importante prendersi cura dei soci, motivare, 
con competenze. I Leo vanno accompagnati nel passaggio a Lions
per non perderli, ascoltarli e coinvolgerli con fiducia. Si fa molto 
ma si comunica poco, chi ci conosce si unisce a noi. Importanza
dei PDG che comunque vanno aggiornati. Riporta il suo concetto
fondamentale: insieme per fare la differenza.
13. Relazione morale del Governatore Anna Maria Peronese.
Il Governatore condivide la gioia del senso di appartenenza che
ha all’interno della famiglia lionistica, essere amici, accennando
agli imprevisti ma anche alle gioie raggiunte grazie all’importanza
del lavoro di squadra. Il motto We Serve ha guidato il lavoro da lei
fatto con Audacia Motivazione e Passione. L’importanza del cam-
biamento, pur indispensabile non sempre è stato ben accettato.
Occorre essere promotori della campagna 1.5 per fare più service.
Il centro del programma spetta ai soci e in ogni visita ha incontrato
soci con tanta volontà di fare volontariato e voglia di fare squadra.
Auspica per tutti la volontà di imparare. Ricorda il dovere dei teso-
rieri di Club di presentare i bilanci per fare un resoconto sui service
fatti. Ricorda, anche se solo in campo ci si rende conto di ciò che
manca, cosa e come fare. Numerose le attività promosse nelle aree
globali, valorizzando le esigenze del territorio, collaborando con enti
e associazioni locali. Importanza del Lions Day specialmente per il
lavoro fatto grazie alle varie professionalità dei soci. Importante far
sapere per essere attrattivi, comunicazione, social, FB, instagram,
nuovo sito distrettuale, stampa cartacea sulla quale si deve dare
importanza ai service e importanza dell’uso corretto del Logo Lions
in quanto direttiva internazionale. Ringrazia i RC e gli ZC. Ricorda
quanto sia stato investito nella formazione: seminari, forum con alto
riconoscimento dei soci. Attenzione al coinvolgimento dei giovani.
Ricorda che non serve la sigla DO per servire. Riporta il fantastico
rapporto con i Leo grazie anche al suo lavoro ed esperienza come
insegnante. Ricorda la sua presenza solo su invito e mai imposta.
Ringrazia tutti i suoi collaboratori e tutti i soci per il calore con cui
viene sempre accolta. Spera di avere lasciato un segno positivo
certa di avere dato tutto il suo impegno e ancora di più.
14. Votazioni per DG, FVDG, SVDG e Revisori dei Conti.
15. Intervento GET-GMT-GLT-GST.  GETSergio Bignamini: ricorda
l’obbligo di creare nuovi Club e che non si devono avere competizioni
o ombre tra i Club. Ad oggi 2 nuovi Club e un Leo club, in programma
il centesimo Club del Distretto. GMT l’IPDGAlberto Frigerio elenca
i dati dello stato di salute del Distretto 108 Ib1 con 60 nuovi soci e
3 nuovi club satelliti, 302 ingressi ma con una perdita di 242 soci
sulla quale occorre riflettere. Ci si preoccupa di quello che potrebbe 

Ib1/Incontri

Si è svolto il 2 aprile a Palazzo Cuttica, organiz-
zato dal LC Specialty Valli Cultura Filosofia,
l’incontro con Marco Vercelli dal titolo “L’An-
troposofia di Rudolf Steiner: saggezza per 
tutta l’umanità”. Anche questo service è stato
realizzato nell’ottica della mission del Club,
quello di promuovere la conoscenza, il dialogo
e la riflessione su temi che arricchiscono la 
comprensione del mondo e dell’animo umano,
offrendo occasioni di arricchimento il bagaglio 
culturale e spirituale della nostra comunità.
Nel corso della serata si è esplorato un tema
di grande fascino e attualità: l’antroposofia 
di Rudolf Steiner, nel centenario della sua 
scomparsa, con l’aiuto del relatore, Marco
Vercelli, studioso e divulgatore della materia,
che ha illustrato il pensiero una delle figure 
filosofiche e spirituali più significative del XX 
secolo: Steiner ci ha lasciato infatti un’eredità 
straordinaria, che ha influenzato campi come 
la pedagogia, la medicina, l’agricoltura biodi-
namica e l’architettura.
La serata ha permesso a tutti i presenti di
scoprire nuovi aspetti della “saggezza per
tutta l’umanità”, non qualcosa di astratto o
riservato a pochi, ma una possibilità concreta
di evoluzione interiore e collettiva.

L’antroposofia… nuovi aspetti della saggezza

Il futuro della sanità lombarda
La “Giornata nazionale dei professionisti sanitari”, è stata l’occasione 
di un meeting organizzato dal LC Castello Brianza Laghi dal titolo “La
Sanità Lombarda quale futuro”.
La presentazione e l‘approfondimento della situazione attuale in partico-
lare del territorio di Lecco-Monza e provincia in merito all’organizzazione
sanitaria in generale ed in modo particolare dell’evoluzione del rapporto
medico paziente è stata condotta con competenza e professionalità dal 
Marco Magri, medico chirurgo specialista in neurologia e vicepresidente
Cosma cooperativa MGG Lecco, con l’apertura di un confronto, quasi 
una tavola rotonda, da parte dei presenti medici di medicina generale.
La serata ha portato in sintesi alla dimostrazione di un quadro orga-
nizzativo in continua evoluzione, quale conseguenza dei cambiamenti
sociali di cui siamo protagonisti, con ovviamente considerevoli margini
di miglioramento, ma con la consapevolezza di un sistema ampiamente

corrispondente al concetto di sanità quale diritto garantito a tutti.
• Frida… Donna, artista, icona - In occasione della Giornata Interna-
zionale della Donna, il LC Castello Brianza Laghi ha organizzato una
serata speciale dedicata a Frida Kahlo, una delle figure femminili più 
iconiche della storia dell’arte e simbolo d’indipendenza e autodetermi-
nazione. L’evento, svoltosi il 6 marzo presso l’Auditorium di via Veneto
a Oggiono, ha visto la partecipazione della scrittrice e giornalista Chiara
Pasqualetti Johnson, autrice del libro “Frida. Donna, artista, icona”,
che ha guidato il pubblico in un coinvolgente viaggio attraverso la vita
e l’eredità della pittrice messicana. La serata ha ricevuto il patrocinio
dell’amministrazione comunale della città, rappresentata dal sindaco
Chiara Narciso.
La serata ha raccolto l’apprezzamento e il consenso del pubblico e
soprattutto dall’amministrazione cittadina.

C’è vita dopo il carcere?...

L’incontro, organizzato dal LC Legnano Rescaldina Sempione si è
tenuto negli spazi della Cooperativa “Una speranza dopo il carcere”.
Don David Maria Riboldi, cappellano del Carcere di Busto Arsizio, ha 
illustrato il progetto della Cooperativa e ha esordito dicendo “C’è vita dopo
il carcere? La risposta dovrebbe essere sì, ma purtroppo non è così”.
 “Mettiamoci all’opera”. È un’esortazione a tutti i presenti quella con
la quale ha aperto il discorso Don David Maria Riboldi, cappellano del 
Carcere di Busto Arsizio, Vicario Parrocchiale presso la Parrocchia S.

Anna di Busto Arsizio e Fondatore della Cooperativa Sociale La Valle di
Ezechiele, situata in Fagnano Olona. “In Italia - dice - siamo migliorati in
tantissime cose, abbiamo fatto passi da gigante, tranne che sulle carceri”. 
Leggendo un passo di un testo scritto da Giacinto Tunesi, il quale già
nel 1919 diceva: “Lo Stato crede bastare infliggendo condanne”. “Allora 
come oggi infliggere solo condanne non serve”, ha notato Don David.
“Quella delle carceri italiane è una situazione drammatica: fatta di sof-
ferenza e di rinuncia agli affetti più cari. Il carcere è un posto difficile, 
ha proseguito il relatore nel racconto. A pesare, poi, è soprattutto il
problema del sovraffollamento. Ma, accanto a tutta questa sofferenza 
quotidiana, uno spiraglio di luce arriva dalla Valle di Ezechiele. Una
Cooperativa nata nell’ottobre del 2021, inaugurata dall’allora Ministro
della Giustizia Marta Cartabia, che nel giorno dell’inaugurazione disse: 
“è sempre possibile quando c’è qualcuno che ti attende”. A gestire la
Cooperativa la presidente Anna Bonanomi, che, lasciato il suo posto
in banca, fisso ed assicurato, ha reinvestito nella collaborazione in una 
Cooperativa e in una nuova vita.
Anche in provincia di Varese sono stati stipulati protocolli tra la Prefettura 
ed Enti e Organizzazioni per facilitare il reinserimento sociale e lavorativo 
attraverso un percorso rieducativo di persone detenute. (C.M.)
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succedere ancora a fine annata lionistica. Preoccupato in quanto 
non si riesce a frenare efficacemente la perdita dei soci, dovuta a 
disaffezione, contrasti interni e non coinvolgimento. Importante 
riqualificare e utilizzare il ruolo del GMT di Club e che più di tutti 
importante la formazione per questo ruolo. Ricorda la necessità di 
dare sempre importanza ai soci. GLT. Il PCC Carlo Sironi informa 
che quest’anno ci sono state 541 partecipazioni ai corsi di forma-
zione, almeno un quinto del numero dei soci ha partecipato ad un 
evento di formazione. Risultato di una strategia che consiste negli 
incontri di prossimità solo su invito, mai imposta. Ricorda anche 
il successo della motivazione e la grande partecipazione ai corsi 
istituzionali COT. Il GST Francesco Gallo traccia bilancio affermando 
che i numeri non descrivono le emozioni avute nei tre anni del suo 
incarico, 64mila ore di service con 245mila persone servite, 756 
mila fondi donati, 1824 rapporti inseriti e 1765 ad ora completati. 
Si ha avuto il 100% della rendicontazione dei club Lions, primi in 
Italia. Importante dare spiegazioni ai nuovi GST di Club per essere 
subito operativi. Per i Leo ci sono stati progressi ma bassa rendi-
contazione, 25%, portando un abbassamento della rendicontazione 
complessiva distrettuale al 90%. Riconferma la sua disponibilità 
per aiutare i soci Leo ad inserire i dati, in quanto i service sono stati 
fatti, ricorda l’importanza dell’aiuto dei Club padrini. 715 persone 
servite per Zaino sospeso, volontari coinvolti 117. I bassi risultati 
numerici dei Leo (inserimento service) manifestano un disagio, uno 
scollamento tra club padrino e Leo Club, ma anche e poco interesse 
dei Leo affinché i loro officer e service vengano inseriti. Occorre 
collaborazione e responsabilità. 16. Intervento Responsabile LCIF 
PDG Gino Ballestra. Molti i Service finanziati, i fondi inviati dal 
Board americano hanno finanziato 108 interventi a livello mondiale. 
Ribadisce il concetto di internazionalità dell’Associazione e che ci 
si deve sentire tutti parte di una squadra quando bisogna donare 
fondi e non tutti i Club lo fanno, nonostante il Distretto 108 Ib1 sia 
uno dei migliori in Italia. Propone la giornata del 22 maggio e la gior-
nata europea dedicata alla LCIF. Spiega come fare una donazione. 
Comunica che sono disponibili le patch avute per le donazione delle 
stufe per l’Ucraina e conclude ringraziando i collaboratori e i soci. 
17. Ratifica statuti e Regolamenti. Il DG Anna Maria Peronese
chiede di ratificare quanto già ratificato all’Assemblea d’Autunno 
per deliberare la correzione dei refusi presenti sull’attuale Statuto e 
Regolamento distrettuale. Con 134 favorevoli, 0 contrari e 0 astenuti 
viene approvata all’unanimità. 18. Ratifica cambio denominazione 
associativa CT Rolando Baroni. Causa ristrutturazione dei marchi 
dell’Associazione in Lions International, il Distretto 108 Ib1 si adegua 
all’unico marchio. 107 favorevoli 0 astenuti, 0 contrari, approvata 
all’unanimità. 19. Intervento Responsabile Marketing e Pubbliche 
Relazioni PDG Danilo F. Guerini Rocco. Si proietta un video 
riportante il corretto uso del logo Lions e il ringraziamento per aver 
permesso di inserire eventi nei social distrettuali e nel nuovo sito 
www.lions108ib1.it. 20. Conferimento “Lions d’Oro” DO Orietta
Piva. La Signora Marinella Prestinoni riceve il Lions d’Oro alla 
memoria del marito Lions Roberto Figini, LC Varese Sette Laghi. Il 
Lion d’Oro per merito viene assegnato al Lion e medico pediatra 
oncologo prof. Momcilo Jankovic del LC Monza Parco, il quale 
ricorda l’importanza dell’ottimo progetto Martina. 21. Conferimento 
del Vincitore Distrettuale “Un Poster per la Pace”: riconoscimento 
a Tommaso Ville 2F Scuola media Farè di Lissone. Il Responsabile 
del Service Angelo Mauri purtroppo informa che solo 23 club 
hanno fatto il service coinvolgendo comunque 74 scuole e 5.500 
alunni. Si chiede un aiuto per diffondere al meglio il Service. 22.
Intervento responsabile Alpine Lions Cooperation PDG Salvatore

Trovato. Viene illustrato il Service a livello internazionale, 10 Distretti 
in Europa, con 23 mila soci. Illustra i service fatti dai vari Distretti 
soffermandosi sul Distretto 108 Ib1 per il service disabilità con il 
campione di hand bike Martino Pini.
23. Interventi programmati dei Comitati e 24. Interventi program-
mati dei Soci. Giancarla Mantegazza e Paolo Severgnini del LC 
Varese Insubria illustrano la proposta per il Tema Nazionale che 
porteranno al Congresso Nazionale di Torino “Proteggi chi ami, 
consigli per la sicurezza domestica”. Gabriele Necchi, responsabile 
Cani guida dei Lions comunica che è stato raggiunto il progetto 
“donare 1 cane per ogni zona”, donati 11 cani, con 50mila euro 
raccolti. PDG Lanfranco Roviglio, Responsabile progetto Mar-
tina, comunica che sono state interessate 21 scuole, ogni club ha 
avuto quindi il contatto con 267 persone per spiegare anche cosa 
è il lionismo e ridurre le problematiche causate da abusi. 5.600 le 
persone coinvolte. Il Governatore Anna Maria Peronese essendo
il Governatore con delega alla scuola a livello MD interviene confer-
mando gli ottimi obiettivi raggiunti durante questa annata lionistica. 
Il PDG Francesca Fiorella Trovato interviene sul progetto relativo 
al protocollo riguardante il reinserimento e sostegno delle persone 
ex detenute in esecuzione penale esterna per restituire loro dignità 
e consapevolezza nella società in cui dovranno ritornare. Legge 
quindi l’impegno sottoscritto dal Distretto 108 Ib1 e ne elenca gli 
enti sottoscrittori.
25. Varie ed eventuali. Il DG Anna Maria Peronese premia i candi-
dati New voices, specificando che in questa annata lionistica e si è 
deciso di premiare tutti i candidati: Alotto Sabrina per Fondazione 
Associazione Tourette Italia Onlus, Gianluca Bollaci per sostegno 
Iniziativa Pane e Rose come sinergia tra Lions e comunità, Marina 
Fossati per Associazione Samudra Insieme, Claudia Grasso per 
Associazione Peso positivo, Michela Pirola per lotta alla ludopatia, 
alcol e bullismo, Valentina Pozzi per donazione sangue Avis e pro-
mozione alla legalità, Don Matteo Rivolta Cappellano carcere Varese 
per il suo impegno e sostegno in situazioni a volte difficili. Eleonora
Bassani Cardani, responsabile MK Onlus, consegna attestati premio 
ai LC Montorfano, Legnano Host e Legnano Rescaldina Sempione. 
Al DO GET MD Danilo F. Guerini Rocco viene quindi conferito il 
Riconoscimento Medaglia IP Fabricio Oliveira. 26. Proclamazione 
degli Eletti agli incarichi 2025-2026. il DG Anna Maria Peronese 
legge le risultanze delle votazioni tenutesi al Congresso di Prima-
vera a Seveso in data odierna: eletto alla carica di DG 2025-2026 
Lorenzo Paolo Terlera con 145 favorevoli, 3 astenuti e 2 nulle (150 
totali); eletto alla Carica di FVDG 2025-202 Adelio Nobili con 145 
favorevoli, 5 astenuti; eletto alla carica di SVDG 2025-2026 Gian-
carla Mantegazza con 125 favorevoli, 3 astenuti e 22 nulle. Per il 
Collegio Revisori dei Conti vengono eletti Antonio Porta 119 voti, 
Luigi Caccia 125 voti, Franco Sormani 119 voti, Alessandro Scotti 
118 voti, Massimo Bellasio 134 voti. 27. Conclusione e chiusura 
del Lavori a cura del DG Anna Maria Peronese. Ricorda il lavoro 
fatto, condiviso, ma ricorda quanto si potrà ancora fare entro la fine 
di questa’annata lionistica; anticipa l’appuntamento del 20 luglio 
per lo Scambio degli Incarichi, ringrazia tutti i Soci.

Giancarla Mantegazza
Segretario distrettuale

La registrazione completa del Congresso di Primavera è disponi-
bile presso la Segreteria, sul canale You Tube distrettuale e sul sito
ww.lions108ib1.it/video.

Riconoscimenti
I Lions Club del nostro distretto sono impegnati da diversi anni a sostenere service proposti da MK Onlus a favore della popolazione del Burkina 
Faso. L’azione umanitaria di MK Onlus ha sostenuto orfani e bambini denutriti, ma ha anche operato per ridurre la mortalità materna garantendo 
una maggior assistenza sanitaria nei villaggi in cui opera. Ha inoltre accompagnato i bambini di questi villaggi verso quell’istruzione che è elemento  
fondamentale per la crescita di quel Paese.
Al Congresso di Primavera sono stati consegnati gli attestati di riconoscimento da parte del Governatore Anna Maria Peronese (nella foto a destra) 
alla presidente del Lions Club Montorfano  L.D. Giuditta Barzetti per il service 100%  a scuola, al presidente del Lions Club Legnano Rescaldina 
Sempione Gian Claudio Castellani, per il service a favore della scuola di Demapouin. Per il presidente del Lions Club Legnano Host, Sandro 
Cannalire, grande sostenitore di MK Onlus, ha ritirato l’attestato il presidente di Circoscrizione Andrea Arnaudo.

Eleonora Bassani Cardani
Officer e Consigliere Nazionale MK Onlus
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succedere ancora a fine annata lionistica. Preoccupato in quanto 
non si riesce a frenare efficacemente la perdita dei soci, dovuta a 
disaffezione, contrasti interni e non coinvolgimento. Importante 
riqualificare e utilizzare il ruolo del GMT di Club e che più di tutti 
importante la formazione per questo ruolo. Ricorda la necessità di 
dare sempre importanza ai soci. GLT. Il PCC Carlo Sironi informa 
che quest’anno ci sono state 541 partecipazioni ai corsi di forma-
zione, almeno un quinto del numero dei soci ha partecipato ad un 
evento di formazione. Risultato di una strategia che consiste negli 
incontri di prossimità solo su invito, mai imposta. Ricorda anche 
il successo della motivazione e la grande partecipazione ai corsi 
istituzionali COT. Il GST Francesco Gallo traccia bilancio affermando 
che i numeri non descrivono le emozioni avute nei tre anni del suo 
incarico, 64mila ore di service con 245mila persone servite, 756 
mila fondi donati, 1824 rapporti inseriti e 1765 ad ora completati. 
Si ha avuto il 100% della rendicontazione dei club Lions, primi in 
Italia. Importante dare spiegazioni ai nuovi GST di Club per essere 
subito operativi. Per i Leo ci sono stati progressi ma bassa rendi-
contazione, 25%, portando un abbassamento della rendicontazione 
complessiva distrettuale al 90%. Riconferma la sua disponibilità 
per aiutare i soci Leo ad inserire i dati, in quanto i service sono stati 
fatti, ricorda l’importanza dell’aiuto dei Club padrini. 715 persone 
servite per Zaino sospeso, volontari coinvolti 117. I bassi risultati 
numerici dei Leo (inserimento service) manifestano un disagio, uno 
scollamento tra club padrino e Leo Club, ma anche e poco interesse 
dei Leo affinché i loro officer e service vengano inseriti. Occorre 
collaborazione e responsabilità. 16. Intervento Responsabile LCIF 
PDG Gino Ballestra. Molti i Service finanziati, i fondi inviati dal 
Board americano hanno finanziato 108 interventi a livello mondiale. 
Ribadisce il concetto di internazionalità dell’Associazione e che ci 
si deve sentire tutti parte di una squadra quando bisogna donare 
fondi e non tutti i Club lo fanno, nonostante il Distretto 108 Ib1 sia 
uno dei migliori in Italia. Propone la giornata del 22 maggio e la gior-
nata europea dedicata alla LCIF. Spiega come fare una donazione. 
Comunica che sono disponibili le patch avute per le donazione delle 
stufe per l’Ucraina e conclude ringraziando i collaboratori e i soci. 
17. Ratifica statuti e Regolamenti. Il DG Anna Maria Peronese
chiede di ratificare quanto già ratificato all’Assemblea d’Autunno 
per deliberare la correzione dei refusi presenti sull’attuale Statuto e 
Regolamento distrettuale. Con 134 favorevoli, 0 contrari e 0 astenuti 
viene approvata all’unanimità. 18. Ratifica cambio denominazione 
associativa CT Rolando Baroni. Causa ristrutturazione dei marchi 
dell’Associazione in Lions International, il Distretto 108 Ib1 si adegua 
all’unico marchio. 107 favorevoli 0 astenuti, 0 contrari, approvata 
all’unanimità. 19. Intervento Responsabile Marketing e Pubbliche 
Relazioni PDG Danilo F. Guerini Rocco. Si proietta un video 
riportante il corretto uso del logo Lions e il ringraziamento per aver 
permesso di inserire eventi nei social distrettuali e nel nuovo sito 
www.lions108ib1.it. 20. Conferimento “Lions d’Oro” DO Orietta
Piva. La Signora Marinella Prestinoni riceve il Lions d’Oro alla 
memoria del marito Lions Roberto Figini, LC Varese Sette Laghi. Il 
Lion d’Oro per merito viene assegnato al Lion e medico pediatra 
oncologo prof. Momcilo Jankovic del LC Monza Parco, il quale 
ricorda l’importanza dell’ottimo progetto Martina. 21. Conferimento 
del Vincitore Distrettuale “Un Poster per la Pace”: riconoscimento 
a Tommaso Ville 2F Scuola media Farè di Lissone. Il Responsabile 
del Service Angelo Mauri purtroppo informa che solo 23 club 
hanno fatto il service coinvolgendo comunque 74 scuole e 5.500 
alunni. Si chiede un aiuto per diffondere al meglio il Service. 22.
Intervento responsabile Alpine Lions Cooperation PDG Salvatore

Trovato. Viene illustrato il Service a livello internazionale, 10 Distretti 
in Europa, con 23 mila soci. Illustra i service fatti dai vari Distretti 
soffermandosi sul Distretto 108 Ib1 per il service disabilità con il 
campione di hand bike Martino Pini.
23. Interventi programmati dei Comitati e 24. Interventi program-
mati dei Soci. Giancarla Mantegazza e Paolo Severgnini del LC 
Varese Insubria illustrano la proposta per il Tema Nazionale che 
porteranno al Congresso Nazionale di Torino “Proteggi chi ami, 
consigli per la sicurezza domestica”. Gabriele Necchi, responsabile 
Cani guida dei Lions comunica che è stato raggiunto il progetto 
“donare 1 cane per ogni zona”, donati 11 cani, con 50mila euro 
raccolti. PDG Lanfranco Roviglio, Responsabile progetto Mar-
tina, comunica che sono state interessate 21 scuole, ogni club ha 
avuto quindi il contatto con 267 persone per spiegare anche cosa 
è il lionismo e ridurre le problematiche causate da abusi. 5.600 le 
persone coinvolte. Il Governatore Anna Maria Peronese essendo
il Governatore con delega alla scuola a livello MD interviene confer-
mando gli ottimi obiettivi raggiunti durante questa annata lionistica. 
Il PDG Francesca Fiorella Trovato interviene sul progetto relativo 
al protocollo riguardante il reinserimento e sostegno delle persone 
ex detenute in esecuzione penale esterna per restituire loro dignità 
e consapevolezza nella società in cui dovranno ritornare. Legge 
quindi l’impegno sottoscritto dal Distretto 108 Ib1 e ne elenca gli 
enti sottoscrittori.
25. Varie ed eventuali. Il DG Anna Maria Peronese premia i candi-
dati New voices, specificando che in questa annata lionistica e si è 
deciso di premiare tutti i candidati: Alotto Sabrina per Fondazione 
Associazione Tourette Italia Onlus, Gianluca Bollaci per sostegno 
Iniziativa Pane e Rose come sinergia tra Lions e comunità, Marina 
Fossati per Associazione Samudra Insieme, Claudia Grasso per 
Associazione Peso positivo, Michela Pirola per lotta alla ludopatia, 
alcol e bullismo, Valentina Pozzi per donazione sangue Avis e pro-
mozione alla legalità, Don Matteo Rivolta Cappellano carcere Varese 
per il suo impegno e sostegno in situazioni a volte difficili. Eleonora
Bassani Cardani, responsabile MK Onlus, consegna attestati premio 
ai LC Montorfano, Legnano Host e Legnano Rescaldina Sempione. 
Al DO GET MD Danilo F. Guerini Rocco viene quindi conferito il 
Riconoscimento Medaglia IP Fabricio Oliveira. 26. Proclamazione 
degli Eletti agli incarichi 2025-2026. il DG Anna Maria Peronese 
legge le risultanze delle votazioni tenutesi al Congresso di Prima-
vera a Seveso in data odierna: eletto alla carica di DG 2025-2026 
Lorenzo Paolo Terlera con 145 favorevoli, 3 astenuti e 2 nulle (150 
totali); eletto alla Carica di FVDG 2025-202 Adelio Nobili con 145 
favorevoli, 5 astenuti; eletto alla carica di SVDG 2025-2026 Gian-
carla Mantegazza con 125 favorevoli, 3 astenuti e 22 nulle. Per il 
Collegio Revisori dei Conti vengono eletti Antonio Porta 119 voti, 
Luigi Caccia 125 voti, Franco Sormani 119 voti, Alessandro Scotti 
118 voti, Massimo Bellasio 134 voti. 27. Conclusione e chiusura 
del Lavori a cura del DG Anna Maria Peronese. Ricorda il lavoro 
fatto, condiviso, ma ricorda quanto si potrà ancora fare entro la fine 
di questa’annata lionistica; anticipa l’appuntamento del 20 luglio 
per lo Scambio degli Incarichi, ringrazia tutti i Soci.

Giancarla Mantegazza
Segretario distrettuale

La registrazione completa del Congresso di Primavera è disponi-
bile presso la Segreteria, sul canale You Tube distrettuale e sul sito
ww.lions108ib1.it/video.

Riconoscimenti
I Lions Club del nostro distretto sono impegnati da diversi anni a sostenere service proposti da MK Onlus a favore della popolazione del Burkina 
Faso. L’azione umanitaria di MK Onlus ha sostenuto orfani e bambini denutriti, ma ha anche operato per ridurre la mortalità materna garantendo 
una maggior assistenza sanitaria nei villaggi in cui opera. Ha inoltre accompagnato i bambini di questi villaggi verso quell’istruzione che è elemento  
fondamentale per la crescita di quel Paese.
Al Congresso di Primavera sono stati consegnati gli attestati di riconoscimento da parte del Governatore Anna Maria Peronese (nella foto a destra) 
alla presidente del Lions Club Montorfano  L.D. Giuditta Barzetti per il service 100%  a scuola, al presidente del Lions Club Legnano Rescaldina 
Sempione Gian Claudio Castellani, per il service a favore della scuola di Demapouin. Per il presidente del Lions Club Legnano Host, Sandro 
Cannalire, grande sostenitore di MK Onlus, ha ritirato l’attestato il presidente di Circoscrizione Andrea Arnaudo.

Eleonora Bassani Cardani
Officer e Consigliere Nazionale MK Onlus
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Dopo l’“apertura” del cerimoniere distrettuale Crispino Ippolito e i
saluti del Governatore Alessandro Colombo, dell’IPDG Giovanni

Pagani e dei VDG Daniela Rossi e Christian Manfredi, c’è stata la relazione
morale del Governatore, il quale ha parlato “del grande attivismo dei
club, impegnati in una moltitudine di service dei quali francamente ho
perso il conto. Posso dire che, facendo un rapido calcolo delle news
pubblicate sul sito distrettuale e che periodicamente trovate nella nostra
newsletter, sono quasi trecento le azioni tra service, manifestazioni, rac-
colta fondi, eventi e campagne di screening, e così via, messe in campo
dal primo luglio ad oggi”. “Ho cercato di essere - ha proseguito - un
governatore presente e molto raramente mi sono sottratto agli eventi
dei Club. Ma posso assicurarvi che - indipendentemente dai problemi
che sono sorti copiosi, su diversi fronti - è stato un onore guidare al
meglio delle mie possibilità (a voi il giudizio se sia stato sufficiente o 
meno) un Distretto che deve andare orgoglioso di quello che fa. E a
beneficio di quanti ritengono che sia troppo difficile e gravoso assu-
mere questo impegno, tranquillamente rispondo che ne vale la pena.
In tutta sincerità è stato pesante ma lo rifarei, perché, guardando la

Il lionismo
può cambiare la vita delle persone
Sabato 17 maggio, a Brescia, presso l’Auditorium Monsignor Capretti dell’Istituto Artigianelli,
si è svolto il 30° Congresso di Primavera del nostro Distretto. Erano presenti 111 delegati in
rappresentanza di 46 club.

nostra associazione da questa prospettiva, ti rendi conto di quanto,
con il tuo impegno, la nostra organizzazione possa davvero cambiare
la vita delle persone”. Alessandro Colombo ha concluso dicendo che
durante questo mandato ha avuto la possibilità di conoscere tantissime
persone con cui vorrà proseguire il resto della sua vita, come amici,
sempre nel Lions International.
A seguire, il PDG Filippo Manelli ha ratificato le candidature di Daniela 
Rossi a Governatore (“essere Lions è per me ritornare all’autenticità,
alla semplicità dell’essere insieme e dare valore anche alle cose piccole
di tutti i giorni”), di Christian Manfredi a 1° VDG, e di Crispino Ippolito,
presentato da Ivo Benedetti, a 2° Vice Governatore.
Il congresso è proseguito con le dettagliate relazioni dei Presidenti delle
nostre Zone, di Federica Pasotti sulla LCIF, del PDG Ivo Benedetti sulla
fondazione distrettuale “Bruno Bnà”, di Max Bocchio sulla comuni-
cazione distrettuale e si è concluso con la proclamazione degli eletti.

Sirio Marcianò

30° Congresso di Primavera

Nella foto, da sinistra, il DG Alessandro Colombo, il DGE Daniela Rossi,
il 1° VDGE Christian Manfredi e l'IPDG Giovanni Pagani.
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La collaborazione tra il CPIA 1 di Bergamo
e il Lions International è iniziata nel 2022,
quando i Lions hanno deciso di sostenere
un progetto specifico per il contesto car-
cerario, che si collega anche con l’intero
sistema scolastico nazionale e le sue
necessità. Ancor più significativo è il fatto 
che il progetto sia stato concepito e rea-
lizzato nella sezione femminile della Casa
Circondariale di Bergamo, dove il bisogno
di nuove competenze diventa la base indi-
spensabile per aprire nuove prospettive e
nuove opportunità alle persone detenute
per ricostruire un proprio percorso di vita.

“Seleggo”, è questo il titolo significativo del 
progetto, prevede la formazione di un 

gruppo di detenute all’utilizzo di software per la 
creazione di audiolibri destinati a studenti con 
disturbi specifici dell’apprendimento (DSA). Si 
tratta di un supporto didattico riconosciuto dalla 
Legge 170/2010, volto a favorire il successo 
scolastico e l’inclusione. Parallelamente, il pro-
getto consente alle detenute di acquisire com-
petenze digitali finalizzate al conseguimento 
della Patente Internazionale del Computer 
(ICDL), una certificazione riconosciuta a livello 
europeo e spendibile nel mondo del lavoro.
Nel triennio sono state rilasciate 17 skill card, 
sostenuti 46 esami e conseguite 9 patenti ICDL, 
numeri di rilievo se si considerano le difficoltà 
derivanti da scarcerazioni e trasferimenti. Un 
risultato ottenuto grazie all’impegno congiunto 
della scuola, del personale del carcere e dei 
Lions Club, assieme ai volontari coinvolti ai 
quali va il nostro più sincero ringraziamento.
Da molti anni, le leggi dello Stato prevedono 
che nelle carceri siano presenti diverse figure 
professionali inserite nell’apparato cosiddetto 
“trattamentale” che operano per migliorare 
le condizioni della popolazione detenuta, in 
ottemperanza a due principi fondamentali della 
nostra Costituzione: la funzione rieducativa 
della pena sancito dall’art. 27  e il diritto all’i-
struzione garantito dall’art. 34. Tali principi sono 
stati ulteriormente rafforzati da provvedimenti 
legislativi come la Legge 354/1975 e il DPR 
230/2000, che promuovono l’istruzione e la 
formazione come strumenti fondamentali per 
il reinserimento sociale.
La scuola, dunque, è inserita a pieno titolo 
all’interno dei programmi e degli interventi 
“trattamentali”, ma per la realizzazione di tali 
programmi, l’Istituzione (con la “i” maiuscola) 
scolastica non può fare a meno della collabo-
razione con altre realtà, il cui apporto diventa 
indispensabile per portare a termine i progetti.
Dal 2023, i due Ministeri interessati, quello 
della Giustizia e quello dell’Istruzione, hanno 
sottoscritto un protocollo d’intesa dal titolo 
eloquente: “Prosecuzione del programma spe-
ciale per l’istruzione e la formazione negli istituti 
penitenziari e nei servizi minorili della giustizia”. 
L’impegno condiviso è quello di ampliare il più 
possibile i programmi delle scuole all’interno 
delle carceri, sia per favorire la costruzione (o 
meglio, la ricostruzione) di un’identità perso-
nale della persona detenuta, sia per offrire le 

competenze necessarie per avviare il processo 
di reinserimento sociale e produttivo, ossia 
per favorire il pieno recupero della titolarità di 
cittadino all’interno della comunità.
In parallelo, Regione Lombardia e Ufficio 
scolastico Regionale della Lombardia hanno 
formalizzato l’impegno congiunto per concre-
tizzare i principi contenuti nella convenzione, 
con l’impegno di incentivare interventi operativi 
finalizzati a “rieducare il detenuto alla convi-
venza civile attraverso azioni positive che lo 
aiutino nella ridefinizione del proprio progetto 
di vita e nell’assunzione di responsabilità verso 
se stesso e la società”. In quest’ottica, i percorsi 
d’istruzione degli adulti negli istituti penitenziari, 

in coerenza con quanto previsto dall’art. 15 
della legge 354/1975, costituiscono elemento 
irrinunciabile nel programma individualizzato 
di trattamento del detenuto.
Crediamo fermamente che l’iniziativa di “Seleggo” 
rappresenti un esempio virtuoso di alleanza tra 
istituzioni e società civile, capace di trasformare 
una realtà complessa e spesso dimenticata in 
un laboratorio di riscatto, umanità e progresso 
concreto, fondato sui valori fondamentali della 
nostra Costituzione e della convivenza civile.

Giancarlo D’Onghia
Dirigente Scolastico del Centro Provinciale

per l’Istruzione degli Adulti
CPIA 1 Bergamo

Istruzione e cultura… le vere armi della legalità

A Mantova il Lions Day è stato celebrato il
29 maggio con la proiezione del logo Lions
sulla Torre dell’Orologio, con il patrocinio
del Comune e della Provincia di Mantova.

La spettacolare visione ha accolto peraltro 
una novantina di Lions provenienti da 

Svizzera, Austria, Germania e Francia in visita a 
Mantova per iniziare l’onda lunga dei festeggia-
menti per il 70° del LC Mantova Host, decano 
dei Lions Club virgiliani, che culmineranno con 
le celebrazioni a marzo 2026.
Per quattro giorni, gli amici dei Club Koblenz 
(Germania), Nevers Doyen (Francia), Linz 
(Austria), Schwyz e Zurich (Svizzera) hanno 
potuto apprezzare l’ospitalità dei Lions manto-
vani con esperienze enogastronomiche, visite 
a monumenti e la condivisione degli happening 
musicali di “Trame Sonore”, il festival interna-
zionale di musica da camera che Mantova 
ospita tradizionalmente a fine maggio. 
Particolarmente suggestiva la cena di Gala nel 
chiostro del Museo Diocesano, dove il Gover-
natore Alessandro Colombo ha spillarto una 
nuova socia del LC Mantova Rinascimento, 
satellite del Mantova Host.

A Mantova un Lions Day ad alta visibilità 

Ib 2/Distretto
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Ib 2/Service

Sabato 5 aprile si è svolto a Bergamo,
presso l’auditorium del Collegio Vescovile
S. Alessandro, il convegno dal titolo “Par-
liamo di diabete, la pandemia della quale
nessuno parla”,  rivolto agli studenti delle
classi quarte e quinte degli Istituti Scolastici
Secondari di Secondo Grado.

Èstato organizzato dal LC Ponte S. Pietro 
Isola con la partecipazione dei LC Bergamo 

Host, Bergamo Colleoni, Bergamo San Marco, 
Bergamo Le Mura, Bergamo Valseriana, Ber-
gamo Sant’Alessandro, Treviglio Host, in col-
laborazione con l’Ufficio Scolastico Territoriale  
e con l’Ufficio per la Pastorale Scolastica della 
Diocesi di Bergamo.
Alla circolare inviata dall’Ufficio Scolastico Ter-
ritoriale con l’invito a partecipare al convegno 
hanno risposto 6 istituti di Bergamo e Provincia 
e 428 studenti si sono iscritti al convegno.
Nel mese di gennaio gli iscritti alle classi quarte 
e quinte delle scuole partecipanti hanno compi-
lato in forma anonima e inviato al sottoscritto un 
modulo Google con i loro dati antropometrici: 
peso, altezza, anno di nascita e sesso.
Sono pervenuti ben 640 moduli e i dati con-
tenuti sono serviti a determinare il loro BMI 
(Body Mass Index) da parte del Servizio di 
Epidemiologia di ATS Bergamo e sono stati 
presentati al convegno.
Il BMI consente di stabilire in maniera molto 
semplice e non invasiva, anche se non “fine” 
quando una persona è normopeso, sottopeso, 
sovrappeso, obesa e, siccome queste due 
ultime condizioni sono tra i principali fattori 
predisponenti al diabete, conoscere tale 
eventuale stato è importante nell’ambito della 
prevenzione della malattia.
Il 5 aprile, dopo i saluti istituzionali da parte dei 
rappresentanti del Comune e della Provincia 

Parliamo di diabete… a Bergamo

di Bergamo, della Curia, dell’Ufficio Scolastico 
Provinciale, di ATS Bergamo, Humanitas 
Gavazzeni, Ordine dei Medici, Associazione 
Diabetici Bergamaschi e il saluto del Gover-
natore Alessandro Colombo, sono iniziati i 
lavori. Si è parlato di epidemiologia, storia, 
diagnosi, terapia farmacologica, monitoraggio 
del diabete di tipo 2, degli stili di vita e dell’a-
limentazione atti a prevenirlo. I dati relativi al 
BMI hanno fornito un quadro confortante, 

perché la stragrande maggioranza dei soggetti 
è risultata normopeso.
Alla chiusura del convegno è seguita una 
camminata che ha raggiunto Città Alta attra-
versandola e si è conclusa in piazza della 
Repubblica (nella foto). È stata una bellissima 
giornata d’informazione e formazione per gli 
studenti e per tutti i presenti.

Leonardo Barbera
Coordinatore del Comitato “Diabete” del Distretto

Sabato 31 maggio, presso il Grand Hotel di Gardone Riviera, il
LC Valtrompia, ha assegnato l’annuale “Premio alla Carriera” a
Giuseppe Pasini, una figura emblematica dell’industria siderur-
gica italiana ed europea: presidente del Feralpi Group e attivo
protagonista della vita associativa e sportiva del nostro territorio.

Il prestigioso riconoscimento annuale del LC Valtrompia, è giunto 
alla sua 22ª edizione con l’obiettivo “di evidenziare l’importanza 

e l’eccellenza di studi ed opere di personaggi bresciani che si sono 
particolarmente distinti nel mondo della cultura, delle arti e del lavoro”, 
assume sempre più interesse e prestigio, “annoverando con orgoglio 
interpreti di eccellenza nel mondo del lavoro, delle arti e delle scienze, 
nel panorama della nostra terra bresciana”.
Alla presenza del Governatore Eletto Daniela Rossi (“Essere leader 
oggi non è facile e un leader autentico sa percepire le esigenze del 
territorio”), dell’IPDG Giovanni Pagani (“Un riconoscimento concesso 
dal uno dei club più importanti del Distretto”) e del PDG Amelia Casnici 
Marcianò, Giuseppe Pasini ha risposto alle domande di Nunzia Vallini, 
direttrice del “Giornale di Brescia” e, attraverso le sue risposte, abbiamo 
potuto ripercorrere “un percorso che coniuga visione imprenditoriale, 
apertura internazionale e forte senso di responsabilità”, la vita familiare 
del premiato, con molti aneddoti legati al padre Carlo, e i suoi successi, 
fondati sul rispetto per le persone e l’ambiente, sull’umiltà e sulla 
determinazione. (s.m.)

Il Valtrompia premia Giuseppe Pasini
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daco e Assessore alla Cultura, Sergio Gandi, 
e la Direttrice della Biblioteca Civica “A. Mai”, 
Cristiana Iommi. Presente anche il Governatore 
Alessandro Colombo. Hanno partecipato, inol-
tre, i presidenti dei Lions Club Bergamo Host, 
Bergamo Colleoni, Bergamo Sant’Alessandro, 
e il delegato del LC Ponte San Pietro Isola, 
Vincenzo Ansanelli.
Circa 300 i disegni esposti e realizzati negli 8 
istituti scolastici di Bergamo e provincia. Il 1º 
premio di Circoscrizione è stato assegnato a 
Riccardo Carminati, studente dell’Istituto Sacro 
Cuore Opera Sant’Alessandro di Villa d’Adda, 
anche 1º classificato del proprio istituto.
Grande partecipazione di alunni, docenti e 
genitori per un evento molto sentito, che ha 
avuto anche un significativo riscontro media-
tico. Un sentito ringraziamento a Francesco 
Parimbelli, che ha illustrato con competenza 
e sensibilità le motivazioni della Commissione 
giudicante.

I vincitori di questa edizione
dal titolo: “Pace senza limiti”

Circoscrizione 1: Riccardo Carminati, 
Istituto Sacro Cuore di Villa d’Adda.
Circoscrizione 2: Giona Bonardi, 3ª F 
della Scuola Media Don Milani di Rovato. 
Circoscrizione 3: Gaia Niro, 2ª A della 
Scuola Media “Franchi” di Brescia. 
Circoscrizione 4: Srisiddhanth Sooriya-
kumar ,1ª Media della Scuola “Rita Levi 
Montalcini” di Montichiari.
Circoscrizione 5: Jennifer Franzoni 
dell’I.C. “G. Gorni” di Quistello.

Nelle foto, nell'ordine, le opere di Riccardo Carminati, di Srisiddhanth Sooriyakumar, di Jennifer Franzoni,
di Gaia Niro e di Giona Bonardi.

Il concorso chiede ai ragazzi di realizzare
un poster che rappresenti un mondo in
cui la solidarietà è infinita e la pace non ha 
limiti. La risposta degli istituti scolastici è
stata, come ogni anno, ampia e partecipata:
complessivamente 74 istituti hanno aderito
e più di 8.000 alunni hanno espresso con
un disegno la loro idea di Pace.

Amarzo 4 Circoscrizioni hanno organizzato 
e svolto la cerimonia di premiazione del 

concorso: giovedì 13, presso l’Auditorium San 
Barnaba, le Circoscrizioni 2 e 3; domenica 16 
la Circoscrizione 5, nella sala delle Capriate 
a Mantova, e giovedì 27 la Circoscrizione 4 
presso l’Istituto Blaise Pascal a Castiglione 
delle Stiviere. La Circoscrizione 1, Bergamo, 
ha premiato i partecipanti martedì 13 maggio.
I poster sono stati giudicati in base a criteri di 
originalità, espressività, merito artistico, ma, 
soprattutto, per l’attinenza al tema. Hanno 

ricevuto una targa: il primo classificato di 
ogni Circoscrizione, il primo di ogni Zona 
ed il primo di ogni Istituto che ha aderito al 
concorso. Complessivamente sono stati 
distribuiti 90 premi.
Un ringraziamento particolare per lo straor-
dinario lavoro svolto va a Tullia Vecchi, Laura 
Schiffo, Laura Gastaldo, Maria Luisa Motta, 
Lidia Franceschetti, Caterina Zanotti, Marcella 
e Luciano Bertolotti, Bernardo Moraschini, 
Maria Vittoria Lentini, Francesco Zaglio, Lorena 
Fontana, Bruna Ghizzi, Renato Goffi, Barbara 
Artioli ed Elettra Porcelli.

Un poster per la pace…
a Bergamo
Presso l’ex Ateneo di Scienze, Lettere e 
Arti di Bergamo si è svolta la cerimonia di 
premiazione della 37ª edizione del Concorso 
“Un Poster per la Pace”, alla presenza delle 
autorità istituzionali e civili, tra cui il Vicesin-

da37anni
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Emozione, partecipazione e grande generosità: sono queste le
parole che descrivono al meglio lo straordinario successo di
“Musica per Sognare”, il concerto benefico organizzato dal LC di 
Palazzolo sull’Oglio in occasione del suo 60° anniversario, andato
in scena sabato 31 maggio presso l’Auditorium San Fedele.

L’evento, fortemente voluto e costruito in sinergia tra il presidente 
uscente Riccardo Selini e la nuova presidente Silvana Savoldelli, 

è stato organizzato in collaborazione con l’Associazione Culturale 
La Rocchetta Renzo Pagani, protagonista anche della straordinaria 
esecuzione musicale della serata.
Il pubblico, numerosissimo, ha potuto assistere all’emozionante interpre-
tazione dei Carmina Burana di Carl Orff, eseguiti dal Coro Polifonico La 
Rocchetta Renzo Pagani, affiancato da cori giovanili, solisti e musicisti 
di alto livello, sotto la direzione del Maestro Davide Bottarelli.
Il momento più toccante è stato quando Annalisa, 9 anni, sostenuta dal 
progetto “La Valigia dei Sogni” del LC Brescia TeamLife, ha realizzato il 
suo sogno: salire sul podio e dirigere l’orchestra nell’ultima esecuzione 
di “O Fortuna”. Un gesto simbolico e carico di significato che ha com-
mosso l’intera sala e reso visibile l’essenza della serata: dare voce ai 
desideri più profondi, anche quelli dei più piccoli.
Il pubblico ha partecipato con entusiasmo, contribuendo al sostegno 
concreto dei progetti presentati, tra cui anche “Esisto anch’io”, promossi 
sempre in collaborazione con LC Brescia TeamLife.
La serata è stata presentata con grande sensibilità dal Lions Angelo 

Un concerto indimenticabile e una promessa di futuro

D’Acunto, che ha accompagnato il pubblico lungo ogni momento del 
programma, unendo competenza e calore umano.
Riccardo Selini, al termine del suo anno di presidenza, ha dichiarato: “Un 
evento che ci ha lasciati senza parole. Una sala gremita, un’atmosfera 
unica e la conferma che la musica e la solidarietà possono davvero 
fare la differenza.

In concerto i talenti del “Marenzio”
Il LC Brescia Cidneo anche quest’anno, per la sedicesima volta, ha
organizzato, grazie alla preziosa collaborazione con il Conservatorio
di Brescia e con il costante patrocinio del Comune di Brescia, la
“Borsa di studio Luca Marenzio”, un’iniziativa che nasce con l’intento
di valorizzare i giovani musicisti di talento che si affacciano alla 
complessa, ma affascinante realtà della professione concertistica.

Ipremiati sono il violinista Pietro Milzani e il pianista Paolo Salvi, i quali 
si sono esibiti in concerto davanti alla cittadinanza il 15 aprile nel 

Salone Da Cemmo dell’Istituto musicale di corso Magenta a Brescia. 
E non saranno i soli a usufruire di questo privilegio, perché, il 16 aprile, 
un omologo concerto si è tenuto a Bergamo, con gli allievi del conser-
vatorio “Donizetti”, premiati con un’equivalente “borsa” offerta dal LC 
Valle Brembana che, dal 2023, sull’onda di “Bergamo Brescia Capitale 
italiana della Cultura”, ha attivato un gemellaggio con la realtà bresciana. 
Presenti al concerto di Brescia il Governatore Alessandro Colombo e 
l’assessore alle politiche educative, alle pari opportunità, alle politiche 
giovanili e alla sostenibilità sociale del Comune di Brescia Anna Frattini.

Il LC Brescia Capitolium ha vissuto una giornata densa di significato. Il 
26 marzo, nella Sala del Camino di Palazzo Martinengo delle Palle, con
il Patrocinio del Comune di Brescia, il Club ha conferito, alla presenza
dell’Assessore Valter Muchetti, la Melvin Jones Fellow ad Alessandra
Ballerini, per il suo instancabile impegno nella difesa dei diritti umani.

“Con questo riconoscimento - ha dichiarato la vicepresidente del 
Club, Annamaria Gandolfi - vogliamo onorare chi si batte quo-

tidianamente per chi non ha voce, anche a rischio personale. Ballerini 
incarna lo spirito del lionismo più autentico”.
In serata, presso la Tenuta Urbana, si è svolta la cerimonia di consegna 
a tre giovani di tre Bastoni Elettronici Lions (BEL), dispositivi che con-
sentono una maggiore autonomia alle persone non vedenti. Durante 
la cerimonia, carica di emozione e senso di comunità, la Presidente 
del Club, Laura Tonti Canali, ha sottolineato: “Questo service è per noi 
motivo di orgoglio: rappresenta la continuità del nostro impegno verso 
l’inclusione e la piena partecipazione di tutte e tutti”.

Diritti umani, inclusione e… tre bastoni elettronici
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D’ora in poi gli occhi di Fabio Bonini, ipo-
vedente di Castenedolo, saranno quelli di
Kinder, un bellissimo cane guida Lions, di
razza Labrador color cioccolato. Il cane
gli è stato consegnato ufficialmente il 31 
maggio a Rezzato, nel corso di una giornata
di grande valore umano e simbolico.

L’iniziativa è del LC Rezzato Giuseppe 
Zanardelli, presieduto da Fernando 

Martina, in qualità di Club Capofila dei vari 
Lions Club afferenti al progetto “Cani Guida”. 
Kinder è stato consegnato a Fabio alla pre-
senza del sindaco di Rezzato Luca Reboldi 
e del presidente del Servizio cani guida dei 
Lions Gianni Fossati, oltre a numerosi soci 
e cittadini.
Fabio non è al suo primo cane guida, quindi 
ha già sperimentato personalmente cosa sia 
la compagnia di questi meravigliosi animali. 
Infatti, nel 2015 sempre dal Lions rezzatese 

l Distretto 108 Ib2, con entusiasmo, progettualità e collaborazione tra i
medici Lions di Bergamo, Brescia e Mantova, ha portato negli Istituti di
Istruzione Secondaria e divulgato con formatori il Service Multidistret-
tuale “Viva Sofia… due mani per la vita” e ha servito più di 550 studenti.

Gli istituti coinvolti in quest’annata lionistica sono stati il 
Serafino Riva di Sarnico con 300 studenti, l’Andrea Man-

tegna di Brescia con 250 studenti e il San Paolo di Bergamo 
con 80 studenti.
I Lions Club coinvolti nel service sono stati il Mantova Host, con istrut-
tori e patentino (2.000 persone), il Valtrompia, con istruttori e patentino 
(3.000 persone), il Bergamo San Marco, meeting divulgativo (70 persone).
“Viva Sofia… due mani per la vita” verrà proposto tra pochi giorni al 
Campo dei Laghi, dove saranno ospitati giovani di tutte le nazionalità, 
che potranno, una volta rientrati nei rispettivi paesi, portare con orgoglio 
questa importante e utile esperienza e salvare, con poche manovre, 
delle vite umane. (Elisa Fontana)

Il 16 maggio, presso l’Istituto L. Gigli il LC Rovato “Il Moretto” ha
trattato il “Progetto Martina”, un service che si prefigge lo scopo 
di informare ed educare i giovani alla prevenzione di gravi malattie,
in particolare i tumori giovanili.

Un team composto da socie del Club, Stefania Pelle, referente del 
progetto, Manuela Manna, Antonietta Tonetti, Albertina Bonfadini, 

coadiuvate da Piercarlo Pasinelli e da tre Leo del Club Chiari Le Quadre, 
Emma Criscuolo, Giovanni Paglierini e Filippo Onger, hanno intrattenuto 
65 ragazzi delle terze dell’IPIA, prima, e 50 delle 3° del Liceo, poi, parlando 
dell’importanza di corretti stili di vita: sana alimentazione, uso nocivo di alcool, 
fumo, sostanze stupefacenti ecc.. I relatori, a turno, hanno interagito con i 
ragazzi che ponevano domande dimostrando interesse per gli argomenti.
La presenza dei tre giovani Leo ha contribuito a rendere più attiva e dinamica 
la conferenza, durante la quale sono state anche proiettate slide a tema. 
Molto significativa è stata la testimonianza di Antonietta Tonetti, infermiera 
professionale, sulla sua lunga esperienza con giovani malati terminali.

I due occhi di Kinder per Fabio
aveva ricevuto Hulk, il suo primo compagno 
di vita. I due hanno vissuto in simbiosi per 
otto anni, poi un anno fa la scomparsa del 
suo amico a quattro zampe per una malattia. 
Intorno a Fabio si è nuovamente fatto buio. 
“Senza la sua guida per me è stato un anno 
durissimo - ha testimoniato emozionato ai 
presenti - ma ora con Kinder le mie giornate si 
riaccendono e posso tornare a muovermi nel 
mondo con fiducia”. Kinder, infatti, è già addes-
trato e pronto per entrare nella vita di Fabio, 
accompagnandolo in tutti i suoi spostamenti. 
Proprio per far capire ai molti presenti cosa 
riescono a fare questi animali dalla sensibilità 
eccezionale, la cerimonia è stata arricchita da 
una dimostrazione pratica a cura degli istruttori 
della Scuola Cani Guida Lions di Limbiate, che 
hanno mostrato le capacità dei cani nell’evitare 
ogni tipo di ostacolo si ponga sulla strada del 
proprio padrone, permettendogli di camminare 
in sicurezza. (f.m.)

Viva Sofia,
un service Multidistrettuale

Il “Progetto Martina”…
a Rovato
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Erano prevedibili! L’attenzione e l’interesse
degli allievi durante gli incontri sul progetto
“Interconnettiamoci… ma con la testa”, presso
le scuole medie di Sale Marasino, Montisola,
Marone, due incontri nella stessa mattinata del
27 marzo vista la disposizione geografica dei 
plessi dell’unico Istituto“Einaudi”.

Già conoscevamo la preparazione del relatore 
Pierangelo Russi del LC Romano Lom-

bardia, l’empatia e la chiarezza con cui riesce 
a comunicare con i giovani studenti, segna-
lando i comportamenti che li possono tutelare 
durante l’uso, ormai quotidiano, continuativo e 
purtroppo indiscriminato, di internet. Con l’aiuto 
di slide molto aggiornate è stato facile catturare 
l’interesse delle scolaresche, anche riferendo 
dati emersi dall’esito dei questionari sottoposti 
in precedenza specificatamente sull’argomento. 
In primis è stata presentata l’evoluzione dei 
mezzi di comunicazione sino all’arrivo di internet 
e dei social network. Si sono riferite le possibili 

Il Sebino… per gli adolescenti

Giovedì 29 maggio si è tenuto, nella splendida cornice di Villa 
Mazzotti a Chiari, il concerto con raccolta fondi della “Si può fare 

band”, ragazzi “speciali” e musicisti davvero speciali che dopo il G7 di 
Assisi, un tour all’Isola d’Elba, l’expo di Rimini sull’inclusione e un blitz 
in Germania (Riesa e Berlino) andranno a suonare di fronte ai grandi 
del mondo al Palazzo di Vetro, sede delle Nazioni Unite. 
La serata, durante la quale i ragazzi di Davide Zubani hanno mostrato 
tutta l’energia e la voglia di fare grande musica, è stata organizzata con 
l’aiuto di diversi Comuni del territorio, che hanno aderito con entusiasmo 
e partecipato attivamente alla raccolta fondi per finanziare la trasferta 
negli Usa alla sessantina di elementi del gruppo, caregiver compresi.
Prima di dare inizio alle esecuzioni, assolutamente di alto livello, a 
nome dei Lions della zona 22 il presidente di Zona Laura Ambrosini e 
il Governatore Alessandro Colombo hanno consegnato “a sorpresa” 
una Melvin Jones Fellow al sindaco di Urago d’Oglio, Gianluigi Brugali, 
per l’impegno sociale “fuori del comune” che ha dimostrato e dimostra 
con la sua attività... dentro e fuori il proprio Comune. All’oscuro di tutto, 
Brugali è stato lungamente applaudito dai partecipanti alla serata che 
all’ultimo ha visto il forfait del ministro Alessandra Locatelli, che con 
la consueta generosa disponibilità aveva annunciato la presenza, ma 
è stata trattenuta altrove. Ma è grazie anche ai suoi buoni uffici che la 
“Si può fare band” si esibirà all’ONU.

“Si può fare band” in concerto 
a Chiari... con sorpresa

tentazioni digitali, distinguendo tra reale, virtuale, 
digitale, i reati penali per i trasgressori, la respon-
sabilità genitoriale, le precauzioni tecniche da 
adottare per non lasciarsi irretire dalla rete inter-
net. Non è mancata una riflessione esauriente 
sul cyberbullismo nelle sue manifestazioni fisica, 
verbale, psicologica, sulla necessità di difendersi, 
di condividere con gli adulti di fiducia, genitori o 
docenti, le perplessità o le paure sorte dinanzi 
ad episodi di violenza, soprusi, anche osservati 
in qualità di spettatori passivi. Un avvertimento 
deciso per mettere in guardia gli alunni dall’uso 
incondizionato dei social, dalle fake news create 
dall’AI e dagli influencer.
È stata una lezione di vita e, se gli adolescenti 
hanno recepito le sollecitazioni numerose a 
“stare in guardia”, a non affidarsi ciecamente 
ai messaggi di persone sconosciute, anche se 
invitanti, di sicuro oggi hanno ricevuto alcune 
indicazioni utili per tutelare se stessi e per 
fruire serenamente e giustamente dei moderni 
strumenti di comunicazione.

I LC Palazzolo sull’Oglio 
e Brescia Teamlife, 

in collaborazione con i LC Chiari Le Quadre, 
Montorfano Franciacorta, Orzinuovi Rocca San Giorgio 

e Rovato il Moretto, hanno organizzato 
“Dove il limite diventa Forza: 

incontri, testimonianze e successi 
di chi ha trasformato la sfida in energia”. 

Nella serata 
hanno raccontato la propria esperienza 

di sport e disabilità 
Ersilio Ambrosini (fondatore Teamlife, 
ciclista di mountain-bike e cicloturista), 

Mauro Bernardi (istruttore di sci, tennista in carrozzina, 
pratica handbike, subacquea, nuoto, 
adaptive Nordic walking e sci alpino), 
Giovanni Zanda (paratleta canoista), 

Andrea Lanfri (ex atleta paralimpico di atletica leggera, 
oggi avventuriero e alpinista, 

detentore del Guinness World Record per il miglio corso in quota 
più veloce e primo pluriamputato al mondo 

a salire in autonomia sull’Everest), 
infine Veronica Ranieri (paratleta karateka, nella foto mentre pratica 

anche il volo indoor alla società Zero Gravity di Milano 
nell’ambito del Disability Project).

Dove il limite
diventa forza

Nelle immagini i ragazzi in concerto e la consegna della MJF a Gianluigi Brugali.
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Club a impatto zero… a Sulzano
Mercoledì 16 aprile a Sulzano, in collaborazione con l’Amministrazione
Comunale e con le scuole dell’infanzia e primaria, si sono svolte due
significative piantumazioni di alberi nell’ambito del service “Club a 
impatto zero”. L’iniziativa è stata resa possibile grazie all’impegno del
LC Gussago Franciacorta e al supporto del coordinatore del Diparti-
mento Ambiente del Distretto, Oreste Nulli.
Le piantumazioni sono state finanziate anche grazie al contributo 
dell’hotel Araba -enice di Pilzone d’0seo. La prima ha avuto luogo in un 
nuovo parco comunale, recentemente realizzato nei pressi della scuola
dell’infanzia, dove sono stati messi a dimora 20 arbusti di biancospino.
La seconda si è svolta nel giardino della vicina scuola primaria, dove
sono stati piantati 6 ulivi di sei anni.
Come sempre, l’entusiasmo e la partecipazione dei bambini hanno 
ripagato ampiamente ogni sforzo organizzativo, motivandoci a pro-
seguire con convinzione in questo importante service, che continua a 
crescere e a diffondersi nel nostro distretto e non solo.

30 alberi melliferi… a Brione
0l 24 maggio i soci del LC Valsabbia, con il Comune di Brione, rappre-
sentato dal sindaco -ranco Aanotti, e una cinquantina di bambini della 
scuola primaria “Padre G. Giori”, accompagnati dalle loro insegnanti, 
si sono recati in località Piani di L~ e presso il rifugio degli Alpini hanno 
messo a dimora 3� alberi melliferi. 0 bambini sono stati fantastici: hanno 
raccontato storie e cantato canzoni di alberi, di cui una in dialetto,
insegnata dal nonno di uno di loro, e hanno consegnato una scatola 
piena di occhiali usati e di smartphone. (Aurora Friferio)

Un bosco dei Lions… a Castelcovati
Con gli ultimi 66 alberi,
16 dei quali adulti,
inseriti nelle zone più
belle di Castelcovati,
abbiamo comple-
tato il “)osco dei 
Lions e dei Leo”, del
Chiari Le Quadre.
Stiamo parlando di
3 “boschi” e di circa 
900 alberi distribuiti in
3 cittadine lombarde.
A Urago d’Oglio il ser-
vice si è concluso con
la messa a dimora di
318 nuove piante nel
Parco della memoria. 
Sono 98 gli alberi
adulti e 220 i gio-
vani alberi. A Chiari 
abbiamo un bosco a
“Campo largo”. Che 

vuol dire che i nostri alberi sono stati messi  a dimora in spazi diversi per 
un totale di 3�9. 0noltre, abbiamo piantato 43 alberi adulti della specie 
Parrotia Persica =anessa alti oltre 4 metri nel viale che porta alla =illa 
4azzotti, uno dei luoghi più visitati nella cittadina lombarda. 
0nfine, abbiamo messo a dimora gli alberi presso la Casa di 9iposo, il 
Centro Sportivo e nella zona nuova a sud di Castelcovati.

44 casette delle api
nel Parco Oglio Nord
5ell’ambito del service “Salviamo le api e la biodiversità”sono state
posizionate dal LC Chiari Le Quadre, grazie all’aiuto di tre scolaresche 
e di 4ichele Castagna del LC Colli 4orenici, 44 casette rifugio per api 
selvatiche in una zona del parco 6glio 5ord. Un particolare ringrazia-
mento al sindaco di Pumenengo per aver aiutato i Lions a identificare 

la zona, e per tutto il supporto fornito.
A sorpresa, immediatamente dopo l’installazione, le api selvatiche hanno 
preso possesso delle casette. 0nutile ricordare la funzione insostituibile 
delle api nella tutela della biodiversità: le api selvatiche non producono 
miele, generalmente non hanno una regina ma la loro funzione di insetti 
impollinatori è essenziale per la sopravvivenza delle specie vegetali.

Ib2/Service

Un parco inclusivo Lions, Rotary e Comune
Nei giardini di via XXV Aprile a Romano è nato un parco giochi sensoriale
dedicato ai fondatori dei due club di servizio. Un esempio concreto di
collaborazione e cittadinanza attiva. Per la prima volta nella storia della
città, i due principali club di servizio, Lions e Rotary, uniscono le forze in
un’azione concreta, tangibile e profondamente simbolica: la realizzazione
di un parco giochi inclusivo e sensoriale, nel cuore del quartiere scolastico,
davanti alle elementari “De Amicis” a Romano di Lombardia. L’iniziativa,
sviluppata in stretta sinergia con l’Amministrazione Comunale, rappre-
senta un modello virtuoso di collaborazione tra istituzioni, associazioni
e cittadinanza. L’obiettivo è chiaro: abbattere le barriere fisiche e sociali, 
creare uno spazio dove tutti i bambini possano giocare insieme, senza
distinzioni di abilità. Il parco è stato intitolato a Paul Harris e Melvin Jones,
fondatori del Rotary International e del Lions International.

1.200 occhiali usati per chi ha bisogno
Un gesto semplice, ma di grande valore sociale: donare un paio di
occhiali usati. In un solo anno, sono stati ben 1.200 quelli raccolti
grazie all’impegno del LC Rezzato Giuseppe Zanardelli, guidato da
Fernando Martina, che ricopre anche il ruolo di presidente della Zona
32 Brescia Sud del Distretto.
Un motto che fa riflettere: “A te non servono più, ma possono aiutare 
qualcuno a riacquistare la vista”. Con questo slogan incisivo, la campagna
ha saputo toccare le corde giuste: liberarsi di vecchi occhiali accumulati
nei cassetti è diventato non solo un atto di ordine domestico, ma anche
un gesto solidale. In un’epoca in cui gli occhiali sono spesso considerati
un accessorio di moda da sostituire con frequenza, dare una seconda
vita a quelli non più utilizzati significa contribuire concretamente al 
benessere di chi, senza questo aiuto, vivrebbe nell’ombra.

Un pomeriggio fuori dal tempo…
Siamo a Montanara di Curtatone, percorriamo un viale di ciottoli e
raggiungiamo l’ingresso della costruzione, imponente e austera. Ecco...
la Fondazione Malagutti apre le porte al LC Padania, che nell’annata
lionistica 2024/2025 ha presentato e portato avanti il progetto “379
mobilio per comunità minori”, in favore della stessa Fondazione.
In questo pomeriggio, però, il LC Padania non è solo ma è accompagnato
dai LC Ostiglia, Mantova Ducale e Mantova Terre Matildiche, che
hanno appoggiato il progetto. Il dottor Malagutti illustra le due anime
della Fondazione: l’una dedita ai malati da HIV e l’altra, quella per la
quale il LC Padania ha profuso il proprio impegno, concentrata nel dare
una “casa” e dei “punti di riferimento” a bambini e ragazzi in difficoltà. 
Iniziamo, quindi, la visita dell’immobile. Percorriamo un lungo e largo
corridoio, pieno di vecchie iscrizioni su come dovrebbero essere trattati
i “fanciulli”: principi sani ma spesso dimenticati dall’umanità. Siamo tutti
soddisfatti di aver contribuito, in qualità di Lions, ad alimentare questa
entità sociale. È, quindi, molto significativa la cerimonia di consegna 
simbolica al presidente Malagutti dell’importo raccolto con il progetto
379. Torniamo a casa tutti più ricchi dentro. Grazie al LC Padania, che ha 
realizzato il progetto; grazie ai LC Ostiglia, Mantova Ducale e Mantova
Terre Matildiche che hanno dato una mano; grazie alla nostra Fonda-
zione “Bruno Bnà”, che ha contribuito con una quota del 5 per mille.

I service del Mantova Ducale
Per l’annata in corso, il LC Mantova Ducale ha raggiunto obiettivi
importanti in particolare per la collettività e per chi sostiene e affronta 
le necessità dei più bisognosi. Per la collettività, grazie a una Cena della 
caccia giunta alla terza edizione e sempre in sinergia con il Rotary Man-
tova Castelli e il Rotary Andes, sono stati raccolti fondi per C.A.S.A. San
Simone di Mantova. Anche lo Svuota armadio, realizzato con la zona
42 Garda, è stato un successo, grazie alla raccolta e relativa donazione 
di abiti uomo donna bambino e accessori, che sono stati consegnati il
23 febbraio nel punto di raccolta Lions a Desenzano, dalla presidente
Caterina Moccia. Il Ducale ha altresì messo in campo il service sulla
sicurezza stradale, con la rappresentazione di uno spettacolo al Liceo
Virgilio di Mantova. Sempre restando in ambito scolastico, il “Ducale”
ha aderito al Poster per la pace.

I service del Padania
Tramite il progetto distrettuale “285 Alimentiamo” sono state acquistate
tessere alimentari del valore complessivo di mille euro. Nello scorso
mese di dicembre tali tessere sono state consegnate alle suore della
Comunità delle Sorelle di San Francesco di Brede (Mantova) per la
distribuzione di alimenti a persone bisognose del territorio di competenza.

Una mano amica
agli anziani
Il LCLonato ha donato alla “Fondazione
Madonna Del Corlo” di Lonato, il cor-
rispettivo di 4.500 euro per l’acquisto
di due sollevatori a soffitto destinati ad 
altrettante camere della RSA. “Un aiuto
non solo per i pazienti - sottolinea il
presidente del club Luca Delpozzo – ma
anche al personale sanitario, sempli-
ficando un’attività spesso faticosa e 
migliorando la qualità del lavoro”. Si
tratta del primo service significativo 
del Club nato pochi mesi fa. Di sicuro,
il primo di tanti altri.
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Club a impatto zero… a Sulzano
Mercoledì 16 aprile a Sulzano, in collaborazione con l’Amministrazione
Comunale e con le scuole dell’infanzia e primaria, si sono svolte due
significative piantumazioni di alberi nell’ambito del service “Club a 
impatto zero”. L’iniziativa è stata resa possibile grazie all’impegno del
LC Gussago Franciacorta e al supporto del coordinatore del Diparti-
mento Ambiente del Distretto, Oreste Nulli.
Le piantumazioni sono state finanziate anche grazie al contributo 
dell’hotel Araba -enice di Pilzone d’0seo. La prima ha avuto luogo in un 
nuovo parco comunale, recentemente realizzato nei pressi della scuola
dell’infanzia, dove sono stati messi a dimora 20 arbusti di biancospino.
La seconda si è svolta nel giardino della vicina scuola primaria, dove
sono stati piantati 6 ulivi di sei anni.
Come sempre, l’entusiasmo e la partecipazione dei bambini hanno 
ripagato ampiamente ogni sforzo organizzativo, motivandoci a pro-
seguire con convinzione in questo importante service, che continua a 
crescere e a diffondersi nel nostro distretto e non solo.

30 alberi melliferi… a Brione
0l 24 maggio i soci del LC Valsabbia, con il Comune di Brione, rappre-
sentato dal sindaco -ranco Aanotti, e una cinquantina di bambini della 
scuola primaria “Padre G. Giori”, accompagnati dalle loro insegnanti, 
si sono recati in località Piani di L~ e presso il rifugio degli Alpini hanno 
messo a dimora 3� alberi melliferi. 0 bambini sono stati fantastici: hanno 
raccontato storie e cantato canzoni di alberi, di cui una in dialetto,
insegnata dal nonno di uno di loro, e hanno consegnato una scatola 
piena di occhiali usati e di smartphone. (Aurora Friferio)

Un bosco dei Lions… a Castelcovati
Con gli ultimi 66 alberi,
16 dei quali adulti,
inseriti nelle zone più
belle di Castelcovati,
abbiamo comple-
tato il “)osco dei 
Lions e dei Leo”, del
Chiari Le Quadre.
Stiamo parlando di
3 “boschi” e di circa 
900 alberi distribuiti in
3 cittadine lombarde.
A Urago d’Oglio il ser-
vice si è concluso con
la messa a dimora di
318 nuove piante nel
Parco della memoria. 
Sono 98 gli alberi
adulti e 220 i gio-
vani alberi. A Chiari 
abbiamo un bosco a
“Campo largo”. Che 

vuol dire che i nostri alberi sono stati messi  a dimora in spazi diversi per 
un totale di 3�9. 0noltre, abbiamo piantato 43 alberi adulti della specie 
Parrotia Persica =anessa alti oltre 4 metri nel viale che porta alla =illa 
4azzotti, uno dei luoghi più visitati nella cittadina lombarda. 
0nfine, abbiamo messo a dimora gli alberi presso la Casa di 9iposo, il 
Centro Sportivo e nella zona nuova a sud di Castelcovati.

44 casette delle api
nel Parco Oglio Nord
5ell’ambito del service “Salviamo le api e la biodiversità”sono state
posizionate dal LC Chiari Le Quadre, grazie all’aiuto di tre scolaresche 
e di 4ichele Castagna del LC Colli 4orenici, 44 casette rifugio per api 
selvatiche in una zona del parco 6glio 5ord. Un particolare ringrazia-
mento al sindaco di Pumenengo per aver aiutato i Lions a identificare 

la zona, e per tutto il supporto fornito.
A sorpresa, immediatamente dopo l’installazione, le api selvatiche hanno 
preso possesso delle casette. 0nutile ricordare la funzione insostituibile 
delle api nella tutela della biodiversità: le api selvatiche non producono 
miele, generalmente non hanno una regina ma la loro funzione di insetti 
impollinatori è essenziale per la sopravvivenza delle specie vegetali.
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Un parco inclusivo Lions, Rotary e Comune
Nei giardini di via XXV Aprile a Romano è nato un parco giochi sensoriale
dedicato ai fondatori dei due club di servizio. Un esempio concreto di
collaborazione e cittadinanza attiva. Per la prima volta nella storia della
città, i due principali club di servizio, Lions e Rotary, uniscono le forze in
un’azione concreta, tangibile e profondamente simbolica: la realizzazione
di un parco giochi inclusivo e sensoriale, nel cuore del quartiere scolastico,
davanti alle elementari “De Amicis” a Romano di Lombardia. L’iniziativa,
sviluppata in stretta sinergia con l’Amministrazione Comunale, rappre-
senta un modello virtuoso di collaborazione tra istituzioni, associazioni
e cittadinanza. L’obiettivo è chiaro: abbattere le barriere fisiche e sociali, 
creare uno spazio dove tutti i bambini possano giocare insieme, senza
distinzioni di abilità. Il parco è stato intitolato a Paul Harris e Melvin Jones,
fondatori del Rotary International e del Lions International.

1.200 occhiali usati per chi ha bisogno
Un gesto semplice, ma di grande valore sociale: donare un paio di
occhiali usati. In un solo anno, sono stati ben 1.200 quelli raccolti
grazie all’impegno del LC Rezzato Giuseppe Zanardelli, guidato da
Fernando Martina, che ricopre anche il ruolo di presidente della Zona
32 Brescia Sud del Distretto.
Un motto che fa riflettere: “A te non servono più, ma possono aiutare 
qualcuno a riacquistare la vista”. Con questo slogan incisivo, la campagna
ha saputo toccare le corde giuste: liberarsi di vecchi occhiali accumulati
nei cassetti è diventato non solo un atto di ordine domestico, ma anche
un gesto solidale. In un’epoca in cui gli occhiali sono spesso considerati
un accessorio di moda da sostituire con frequenza, dare una seconda
vita a quelli non più utilizzati significa contribuire concretamente al 
benessere di chi, senza questo aiuto, vivrebbe nell’ombra.

Un pomeriggio fuori dal tempo…
Siamo a Montanara di Curtatone, percorriamo un viale di ciottoli e
raggiungiamo l’ingresso della costruzione, imponente e austera. Ecco...
la Fondazione Malagutti apre le porte al LC Padania, che nell’annata
lionistica 2024/2025 ha presentato e portato avanti il progetto “379
mobilio per comunità minori”, in favore della stessa Fondazione.
In questo pomeriggio, però, il LC Padania non è solo ma è accompagnato
dai LC Ostiglia, Mantova Ducale e Mantova Terre Matildiche, che
hanno appoggiato il progetto. Il dottor Malagutti illustra le due anime
della Fondazione: l’una dedita ai malati da HIV e l’altra, quella per la
quale il LC Padania ha profuso il proprio impegno, concentrata nel dare
una “casa” e dei “punti di riferimento” a bambini e ragazzi in difficoltà. 
Iniziamo, quindi, la visita dell’immobile. Percorriamo un lungo e largo
corridoio, pieno di vecchie iscrizioni su come dovrebbero essere trattati
i “fanciulli”: principi sani ma spesso dimenticati dall’umanità. Siamo tutti
soddisfatti di aver contribuito, in qualità di Lions, ad alimentare questa
entità sociale. È, quindi, molto significativa la cerimonia di consegna 
simbolica al presidente Malagutti dell’importo raccolto con il progetto
379. Torniamo a casa tutti più ricchi dentro. Grazie al LC Padania, che ha 
realizzato il progetto; grazie ai LC Ostiglia, Mantova Ducale e Mantova
Terre Matildiche che hanno dato una mano; grazie alla nostra Fonda-
zione “Bruno Bnà”, che ha contribuito con una quota del 5 per mille.

I service del Mantova Ducale
Per l’annata in corso, il LC Mantova Ducale ha raggiunto obiettivi
importanti in particolare per la collettività e per chi sostiene e affronta 
le necessità dei più bisognosi. Per la collettività, grazie a una Cena della 
caccia giunta alla terza edizione e sempre in sinergia con il Rotary Man-
tova Castelli e il Rotary Andes, sono stati raccolti fondi per C.A.S.A. San
Simone di Mantova. Anche lo Svuota armadio, realizzato con la zona
42 Garda, è stato un successo, grazie alla raccolta e relativa donazione 
di abiti uomo donna bambino e accessori, che sono stati consegnati il
23 febbraio nel punto di raccolta Lions a Desenzano, dalla presidente
Caterina Moccia. Il Ducale ha altresì messo in campo il service sulla
sicurezza stradale, con la rappresentazione di uno spettacolo al Liceo
Virgilio di Mantova. Sempre restando in ambito scolastico, il “Ducale”
ha aderito al Poster per la pace.

I service del Padania
Tramite il progetto distrettuale “285 Alimentiamo” sono state acquistate
tessere alimentari del valore complessivo di mille euro. Nello scorso
mese di dicembre tali tessere sono state consegnate alle suore della
Comunità delle Sorelle di San Francesco di Brede (Mantova) per la
distribuzione di alimenti a persone bisognose del territorio di competenza.

Una mano amica
agli anziani
Il LCLonato ha donato alla “Fondazione
Madonna Del Corlo” di Lonato, il cor-
rispettivo di 4.500 euro per l’acquisto
di due sollevatori a soffitto destinati ad 
altrettante camere della RSA. “Un aiuto
non solo per i pazienti - sottolinea il
presidente del club Luca Delpozzo – ma
anche al personale sanitario, sempli-
ficando un’attività spesso faticosa e 
migliorando la qualità del lavoro”. Si
tratta del primo service significativo 
del Club nato pochi mesi fa. Di sicuro,
il primo di tanti altri.
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Occhio ai bimbi… a Chiari
Per il service denominato “Occhio ai bimbi”, campagna di prevenzione
dell’ambliopia, il 16 aprile è stato eseguito, dalla socia del LC Chiari Le
Quadre Giulia Festa e dall’ortottista Hilary Mena, uno screening a 45
bimbi degli asili Santellone e San Giovanni di Chiari e, successivamente,
hanno visitato 57 bambini della scuola Pedersoli di Chiari. L’ambliopia,
comunemente chiamata occhio pigro e determinata dalla non correzione
al momento giusto di gravi difetti visivi, se diagnosticata in tempo entro i
5 anni di età dei bambini può essere curata e risolta senza conseguenze.

… a Rovato
Per la campagna di prevenzione per l’ambliopia, il LCRovato Il Moretto
ha esaminato 166 bambini del 3° anno delle sei Scuole dell’Infanzia
di Rovato e delle sue frazioni, grazie alla collaborazione dell’ortottista
Elisa Strano. Lo screening visivo ha evidenziato 10 casi di sospetta
ambliopia e, per alcuni, di difetti visivi da verificare con visita oculistica 
specifica. /anno aɉancato l’ortottista le socie .ianna .rieco, 4arta 
Bolis, Marcella Facchetti, Andreina Buizza, Antonietta Tonetti e Maria
Ester Beccaria, referente del Service.

… a Rezzato
Si è conclusa una campagna di screening per l’ambliopia, conosciuta
anche come “occhio pigro”, promossa dal LC Rezzato Giuseppe
Zanardelli. L’iniziativa ha coinvolto 150 bambini del secondo e terzo
anno delle scuole materne Albeni, Bagatta, Don Minzoni e Moro. La
campagna, realizzata con la collaborazione delle socie Patrizia Pialorsi
e Annamaria Coppe, è stata possibile grazie al consenso del dirigente
scolastico Alessandro Demaria e delle famiglie.

… a Torre Boldone e a Nembro
Si è concluso il percorso di screening visivi nell’ambito del service inter-
nazionale “Occhio ai Bimbi” a cura del LC Bergamo Colleoni: gli ultimi
due incontri si sono svolti l’8 e il 15 aprile presso la scuola dell’infanzia
“Bruno Munari” di Torre Boldone, dove sono stati visitati 44 alunni. Pre-
cedentemente, Virgilia Gozzi, ha guidato nei giorni 11, 18 e 25 marzo il
ciclo di screening in programma presso le scuole dell’infanzia “Nicola
Zilioli” e “I.C. Enea Talpino” di Nembro dove sono stati visitati 48 alunni.
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Alimentiamo la speranza
Anche quest’anno il LC Rovato “Il Moretto”, in collaborazione con
i Servizi Sociali del Comune di Rovato e la Caritas parrocchiale, ha
sostenuto il Service “Alimentiamo la speranza”, L’iniziativa è a favore di
7 nuclei famigliari residenti a Rovato, i quali riceveranno con un pacco
alimentare al mese per tutto il 2025.

Festa di primavera… a scopo benefico
Il LC Sebino si è fatto promotore dell’iniziativa che è stata accolta
e sostenuta anche da altri quattro club: Rovato Il Moretto, Lovere,
Valcamonica e Brescia Vittoria Alata. In seguito ad una prima
cospicua raccolta di fondi ottenuta dal Sebino con la vendita di
uova pasquali, al ricavato dalla partecipazione dei soci e ospiti
presenti presso la cantina Olivini di Desenzano, al supporto dei club
menzionati, si è potuto donare una importante somma (6.000 euro)
da utilizzare per la ricerca scientifica presso il reparto di radioterapia 

5.000 euro all’Istituto Oncologico
Il LC Mantova Host ha consegnato all’Istituto Oncologico Mantovano
(Iom) un assegno da 5mila euro finalizzato all’acquisto di una piattaforma 
di nuova generazione per la valutazione dei biomarcatori genomici
tumorali. Lo Iom aveva lanciato una raccolta fondi per arrivare alla cifra
di 160mila euro, necessaria per l’acquisto di uno strumento utile per
individuare la migliore strategia diagnostica e terapeutica per i pazienti.
Il contributo del LC Mantova Host, che è andato a sommarsi a quelli
arrivati in precedenza, ha fatto raggiungere allo Iom la cifra desiderata:
l’istituto ha quindi potuto completare l’ordine e presto la piattaforma
sarà disponibile nella struttura di Anatomia Patologica dell’Azienda
ospedaliera Carlo Poma di Mantova, consentendo agli utenti notevoli
risparmi in termini di tempo e denaro. (Tratto da “La Voce di Mantova”)

10.000 euro per i bambini oncologici
È stato un successo il concerto benefico organizzato dal LC Ghedi
Diavoli Rossi tenutosi domenica 11 maggio nell’auditorium della Banca
BCC Agrobresciano. La serata musicale ha consentito di raccogliere
10.000 euro da destinare alla realizzazione di un ambulatorio di oncoe-
matologia pediatrica presso l’ospedale dei bambini – ASST Spedali Civili
di Brescia. Questa donazione sosterrà le attività dell’Unità Operativa,
fornendo alloggi gratuiti per le famiglie durante le cure. Le donazioni
sono state raccolte grazie alla generosità di molte persone e consentirà
di migliorare le condizioni di vita dei bambini malati e delle loro famiglie.

Aspetti etici e i risvolti sociali dell’AI
I Lions del territorio Oglio Po, con un convegno molto apprezzato, hanno
affrontato il tema dell’Intelligenza Artificiale. Nel Teatro di Sabbioneta, 
davanti ad un pubblico numeroso, sono emerse le opportunità e i rischi
dell’utilizzo sempre più esteso dell’AI generativa che è stata definita un 
modello probabilistico che riflette l’intelligenza di chi se ne serve. Le oppor-
tunità sono racchiuse nel concetto society 5.0, in cui la ricerca del profitto 
deve conciliare il rispetto della persona, la resilienza e la sostenibilità. I rischi
toccano i temi della responsabilità per danni o abusi, la perdita di posti di
lavoro, la polarizzazione delle informazioni; con AI Act l’Unione Europea
cerca di stabilire regole comuni e definisce i livelli di rischio. L’impegno dei 
Lions è coinvolgere le istituzioni, la scuola, gli enti del terzo settore per una
continua riflessione sugli aspetti etici e i risvolti sociali dell’AI. 

degli Spedali Civili tramite l’associazione “O. Alberti”.
Erano infatti presenti la presidente Claudia Marenda e alcune socie. Già
nel 2022 il club Sebino aveva organizzato presso l’Arsenale di Iseo la
mostra itinerante “Il coraggio smascherato” con opere scultoree degli
allievi del liceo artistico Foppa di Brescia. Allora l’obiettivo era quello di
trasmettere, attraverso maschere in termoplastica modellate sul busto
e sul volto del paziente, immobilizzato al momento della seduta di
radioterapia, la personale rappresentazione di coraggio e forza interiore
colta dai pazienti malati di cancro. Oggi si intende sostenere la ricerca
scientifica per migliore le nuove tecnologie, che aiutino i pazienti sia 
nella diagnostica che nei trattamenti con terapie mirate. I Lions vogliono
essere protagonisti attivi, non quindi per semplice osservazione della
realtà, ma per ricognizione dei bisogni, lavoro comunitario e impegno
nel sostenere la ricerca. Con la speranza di migliorare la salute e il
benessere della comunità, piccole forze unite fanno una grande forza.
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Occhio ai bimbi… a Chiari
Per il service denominato “Occhio ai bimbi”, campagna di prevenzione
dell’ambliopia, il 16 aprile è stato eseguito, dalla socia del LC Chiari Le
Quadre Giulia Festa e dall’ortottista Hilary Mena, uno screening a 45
bimbi degli asili Santellone e San Giovanni di Chiari e, successivamente,
hanno visitato 57 bambini della scuola Pedersoli di Chiari. L’ambliopia,
comunemente chiamata occhio pigro e determinata dalla non correzione
al momento giusto di gravi difetti visivi, se diagnosticata in tempo entro i
5 anni di età dei bambini può essere curata e risolta senza conseguenze.

… a Rovato
Per la campagna di prevenzione per l’ambliopia, il LCRovato Il Moretto
ha esaminato 166 bambini del 3° anno delle sei Scuole dell’Infanzia
di Rovato e delle sue frazioni, grazie alla collaborazione dell’ortottista
Elisa Strano. Lo screening visivo ha evidenziato 10 casi di sospetta
ambliopia e, per alcuni, di difetti visivi da verificare con visita oculistica 
specifica. /anno aɉancato l’ortottista le socie .ianna .rieco, 4arta 
Bolis, Marcella Facchetti, Andreina Buizza, Antonietta Tonetti e Maria
Ester Beccaria, referente del Service.

… a Rezzato
Si è conclusa una campagna di screening per l’ambliopia, conosciuta
anche come “occhio pigro”, promossa dal LC Rezzato Giuseppe
Zanardelli. L’iniziativa ha coinvolto 150 bambini del secondo e terzo
anno delle scuole materne Albeni, Bagatta, Don Minzoni e Moro. La
campagna, realizzata con la collaborazione delle socie Patrizia Pialorsi
e Annamaria Coppe, è stata possibile grazie al consenso del dirigente
scolastico Alessandro Demaria e delle famiglie.

… a Torre Boldone e a Nembro
Si è concluso il percorso di screening visivi nell’ambito del service inter-
nazionale “Occhio ai Bimbi” a cura del LC Bergamo Colleoni: gli ultimi
due incontri si sono svolti l’8 e il 15 aprile presso la scuola dell’infanzia
“Bruno Munari” di Torre Boldone, dove sono stati visitati 44 alunni. Pre-
cedentemente, Virgilia Gozzi, ha guidato nei giorni 11, 18 e 25 marzo il
ciclo di screening in programma presso le scuole dell’infanzia “Nicola
Zilioli” e “I.C. Enea Talpino” di Nembro dove sono stati visitati 48 alunni.
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Alimentiamo la speranza
Anche quest’anno il LC Rovato “Il Moretto”, in collaborazione con
i Servizi Sociali del Comune di Rovato e la Caritas parrocchiale, ha
sostenuto il Service “Alimentiamo la speranza”, L’iniziativa è a favore di
7 nuclei famigliari residenti a Rovato, i quali riceveranno con un pacco
alimentare al mese per tutto il 2025.

Festa di primavera… a scopo benefico
Il LC Sebino si è fatto promotore dell’iniziativa che è stata accolta
e sostenuta anche da altri quattro club: Rovato Il Moretto, Lovere,
Valcamonica e Brescia Vittoria Alata. In seguito ad una prima
cospicua raccolta di fondi ottenuta dal Sebino con la vendita di
uova pasquali, al ricavato dalla partecipazione dei soci e ospiti
presenti presso la cantina Olivini di Desenzano, al supporto dei club
menzionati, si è potuto donare una importante somma (6.000 euro)
da utilizzare per la ricerca scientifica presso il reparto di radioterapia 

5.000 euro all’Istituto Oncologico
Il LC Mantova Host ha consegnato all’Istituto Oncologico Mantovano
(Iom) un assegno da 5mila euro finalizzato all’acquisto di una piattaforma 
di nuova generazione per la valutazione dei biomarcatori genomici
tumorali. Lo Iom aveva lanciato una raccolta fondi per arrivare alla cifra
di 160mila euro, necessaria per l’acquisto di uno strumento utile per
individuare la migliore strategia diagnostica e terapeutica per i pazienti.
Il contributo del LC Mantova Host, che è andato a sommarsi a quelli
arrivati in precedenza, ha fatto raggiungere allo Iom la cifra desiderata:
l’istituto ha quindi potuto completare l’ordine e presto la piattaforma
sarà disponibile nella struttura di Anatomia Patologica dell’Azienda
ospedaliera Carlo Poma di Mantova, consentendo agli utenti notevoli
risparmi in termini di tempo e denaro. (Tratto da “La Voce di Mantova”)

10.000 euro per i bambini oncologici
È stato un successo il concerto benefico organizzato dal LC Ghedi
Diavoli Rossi tenutosi domenica 11 maggio nell’auditorium della Banca
BCC Agrobresciano. La serata musicale ha consentito di raccogliere
10.000 euro da destinare alla realizzazione di un ambulatorio di oncoe-
matologia pediatrica presso l’ospedale dei bambini – ASST Spedali Civili
di Brescia. Questa donazione sosterrà le attività dell’Unità Operativa,
fornendo alloggi gratuiti per le famiglie durante le cure. Le donazioni
sono state raccolte grazie alla generosità di molte persone e consentirà
di migliorare le condizioni di vita dei bambini malati e delle loro famiglie.

Aspetti etici e i risvolti sociali dell’AI
I Lions del territorio Oglio Po, con un convegno molto apprezzato, hanno
affrontato il tema dell’Intelligenza Artificiale. Nel Teatro di Sabbioneta, 
davanti ad un pubblico numeroso, sono emerse le opportunità e i rischi
dell’utilizzo sempre più esteso dell’AI generativa che è stata definita un 
modello probabilistico che riflette l’intelligenza di chi se ne serve. Le oppor-
tunità sono racchiuse nel concetto society 5.0, in cui la ricerca del profitto 
deve conciliare il rispetto della persona, la resilienza e la sostenibilità. I rischi
toccano i temi della responsabilità per danni o abusi, la perdita di posti di
lavoro, la polarizzazione delle informazioni; con AI Act l’Unione Europea
cerca di stabilire regole comuni e definisce i livelli di rischio. L’impegno dei 
Lions è coinvolgere le istituzioni, la scuola, gli enti del terzo settore per una
continua riflessione sugli aspetti etici e i risvolti sociali dell’AI. 

degli Spedali Civili tramite l’associazione “O. Alberti”.
Erano infatti presenti la presidente Claudia Marenda e alcune socie. Già
nel 2022 il club Sebino aveva organizzato presso l’Arsenale di Iseo la
mostra itinerante “Il coraggio smascherato” con opere scultoree degli
allievi del liceo artistico Foppa di Brescia. Allora l’obiettivo era quello di
trasmettere, attraverso maschere in termoplastica modellate sul busto
e sul volto del paziente, immobilizzato al momento della seduta di
radioterapia, la personale rappresentazione di coraggio e forza interiore
colta dai pazienti malati di cancro. Oggi si intende sostenere la ricerca
scientifica per migliore le nuove tecnologie, che aiutino i pazienti sia 
nella diagnostica che nei trattamenti con terapie mirate. I Lions vogliono
essere protagonisti attivi, non quindi per semplice osservazione della
realtà, ma per ricognizione dei bisogni, lavoro comunitario e impegno
nel sostenere la ricerca. Con la speranza di migliorare la salute e il
benessere della comunità, piccole forze unite fanno una grande forza.
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L’assemblea dei delegati al 30° Congresso di Primavera si è svolta sabato 17
maggio, presso l’Auditorium Capretti dell’Istituto Artigianelli a Brescia. Presenti
111 delegati in rappresentanza di 46 club.

Ordine del giorno
1. Relazione del Governatore Distrettuale. 2. Comunicazioni del Segretario
Distrettuale Federica Pasotti. 3. Nomina degli scrutatori per le operazioni di voto.
4. Presentazione della sede del Congresso d’Autunno 2025-2026. 5. Conformità
candidature DG, 1°VDG, 2°VDG a.l. 20225-2026, dichiarata dal Presidente della
commissione elettorale PDG F. Manelli. 6. Presentazione del/i candidato/i alla
carica di 2° Vice Governatore per l’anno 2025/2026. 7. Presentazione del can-
didato alla carica di 1° Vice Governatore per l’anno 2025/2026. 8. Presentazione
del candidato alla carica di Governatore per l’anno 2025/2026. 9. Elezione del
Collegio dei Revisori dei Conti per l’anno 2025/2026. 10. Relazione dei Presi-
denti di Zona. 11. Relazione del Coordinatore LCIF PDG Federica Pasotti. 12.
Relazione del Presidente della Fondazione del Distretto 108 Ib2 “Bruno Bnà”
PDG Ivo Benedetti. 13.Consegna MJF delle Zone ai collaboratori esterni. 14.
Ampio dialogo degli Officer e dei Delegati, richiesto a mezzo modulo “Richiesta
di intervento”. 15.Proclamazione degli eletti. 16.Conclusioni del Governatore
Distrettuale e chiusura dei lavori entro le ore 13.30.
Dopo l’apertura del Cerimoniere Crispino Ippolito e i saluti del DG Alessandro
Colombo, del 1° VDG Daniela Rossi, del 2° VDG Daniela Rossi, dell’IPDG Gio-
vanni Pagani e di Alessandro Bertolini, Presidente del Distretto Leo, la parola è
passataalGovernatoreper lasuarelazione,dallaqualeestrapoliamoalcunefrasi.

Governatore Alessandro Colombo
(…) Mancano un paio di mesi dal termine del mandato, ma il congresso è tradi-
zionalmente l’occasione per un primo bilancio dell’annata. Metto le mani avanti,
perché è un bilancio in chiaro-scuro, nel senso che la mia squadra pensava di
giocare in attacco, ma spesso ci siamo trovati a giocare in difesa. Io sono quasi
quotidianamente in giro per il Distretto, invitato da club e zone e vedo grande
voglia di fare, grande attivismo, bellissimi service, vecchi e nuovi, realizzati sul
territorio o indirizzati verso un contesto internazionale. Contesti dove l’Italia e il
nostro Distretto in particolare fanno spesso la parte del leone, rispetto agli altri
multidistrettidellastessanostraareacostituzionale.Pensoagli interventichetutti
insieme abbiamo messo in campo per le grandi emergenze continentali che ci
siamo trovati a fronteggiare. La crisi economica che morde ancora e mette in
difficoltà tante famiglie, la sanguinosa guerra in Ucraina, le alluvioni del Centro
Nord della Penisola. Emergenze per le quali anche il Distretto ha ritenuto di dare
un contributo accanto ai club attingendo al fondo che molto avvedutamente era
stato istituito ai tempi del Covid per interventi in caso di calamità. È un punto
sul quale poi ritorno per una nuova sfida che i Lions italiani hanno deciso di
intraprendere in un altro scenario drammatico, ovvero la Palestina, dove i civili e
inparticolare ibambini stannopagandounprezzoaltissimo,daqualunqueparte.
Dicevo prima del grande attivismo dei club, impegnati in una moltitudine di ser-
vice dei quali francamente ho perso il conto. Posso dire che facendo un rapido
calcolo delle news pubblicate sul sito distrettuale e che periodicamente trovate
nella nostra newsletter sono quasi trecento le azioni tra service, manifestazioni,

raccolta fondi, eventi e campagne di screening, e così via, messe in campo dal
primo luglio ad oggi. E ci sono ancora due mesi di lavoro, per cui nessuno pensi
di essere, dopo questo congresso, all’ultimo giorno di scuola. (…)
A livello membership, abbiamo salutato con grande favore i primi passi di nuovi
club, che si stanno distinguendo per creatività, dinamismo, e voglia di fare ser-
vice. Abbiamo accolto un nuovo satellite e diversi nuovi soci, anche di grande
spessore: sono 84 a ieri, secondo il Lion Portal, a fronte di oltre un centinaio di
defezioni per le ragioni più varie. Come governatore ho dovuto prendere atto
della scomparsa di un paio di Club. Ci sono altre situazioni di club in difficoltà,
le cui dinamiche sono all’attenzione del DG Team e del GMT Distrettuale. Da
una parte ci sono Club che stanno riflettendo sulla propria capacità di mante-
nersi attivi e dinamici a fronte di una “crisi delle vocazioni” Lions nel territorio
di competenza, e di un’età media sempre più avanzata. Il dato è fisiologico e il
margine di manovra limitato se non ci sono nuovi soci all’orizzonte in grado di
invertire il trend. Il suggerimentoèdiproseguirenellosviluppodi relazionieattività
con altri club del territorio: la collaborazione a livello di zona, di circoscrizione e
oltre funziona, con un doppio vantaggio. Insieme si mettono a fattor comune le
rispettive risorse e professionalità, aumenta la cifra dei service e l’interesse dei
media per service di maggiore impatto. Infine, l’interazione di più persone serve
a migliorare la circolazione delle idee e dei progetti, creando le condizioni per
un clima più disteso, collaborativo ed efficiente. (…)
Premessochemancanoduemesial terminedelmandatoechequindic’èancora
molto da fare, per il sottoscritto questi sono stati mesi decisamente complessi
per riuscire a conciliare Lions, famiglia e professione. Come detto, ho cercato di
essere un governatore presente e molto raramente mi sono sottratto agli eventi
dei Club. Ma posso assicurarvi che - indipendentemente dai problemi che sono
sorti copiosi, su diversi fronti - è stato un onore guidare al meglio delle mie pos-
sibilità un Distretto che deve andare orgoglioso di quello che fa. E a beneficio di
quanti ritengono che sia troppo difficile e gravoso assumere questo impegno,
tranquillamente rispondo che ne vale la pena. In tutta sincerità è stato pesante
ma lo rifarei, perché guardando il Lions da questa prospettiva, ti rendi conto di
quanto, con il tuo impegno, la nostra organizzazione può davvero cambiare la
vita delle persone. Io devo dire che durante questo mandato che non è ancora
finito, ripeto non sentitevi all’ultimo giorno di scuola, ho avuto la possibilità di
conoscere tantissime persone con cui vorrò proseguire il resto della mia vita,
come amici, sempre nel Lions International.

A seguire, il PDG Filippo Manelli ha ratificato le candidature di Daniela Rossi a
Governatore, di Christian Manfredi a 1° VDG, e di Crispino Ippolito, presentato
dal PDG Ivo Benedetti, a 2° Vice Governatore.
Il congresso è proseguito con le dettagliate relazioni dei Presidenti delle 10
Zone del Distretto, di Federica Pasotti sulla LCIF, del PDG Ivo Benedetti sulla
fondazione distrettuale “Bruno Bnà”, di Max Bocchio sulla comunicazione
distrettuale e con la proclamazione degli eletti.

LaregistrazionecompletadelCongressoèdisponibilepressolaSegreteria
distrettuale e sul sito del Distretto.

L’intermeeting coordinato e promosso dal LC
Clisis Brixia presieduto da Giulia Gussago, in
collaborazionelungimiranteconiclubValsabbia,
presidenteAuroraFrigerio,eGardaOccidentale,
presidente Ivo Panarelli, si è svolto il 27 marzo
all’agriturismo “Al Gelso Bianco” di Prevalle,
avvalorato dalla presenza di officer distrettuali,
conilsupportodinumerosiLionsediunpubblico
numeroso e sensibile alle grandi tematiche del
nostro tempo, in un momento in cui i riflettori
dell’emergenza mediatica sono rivolti allo sce-
nario internazionale.

RelatoredellaserataunosplendidoLions,ilprofessor
Angelo D’Acunto poliedrico affabulatore, docente
all’Università Pontificia della Santa Croce, psico-
terapeuta e capitano degli alpini, che è riuscito ad
intercalare nell’excursus storico, la piacevolezza di
alcuni aneddoti, la battuta spiritosa e la risposta ad
alcune domande scherzosamente accessibili agli
addetti ai lavori.
“Io sono la Porta: se uno entra attraverso di me sarà
salvato”. Con queste parole papa Francesco ha
aperto la porta santa nella basilica di San Pietro in
Roma lo scorso dicembre, inaugurando il Giubileo
ordinario per l’anno 2025.
Che cosa è il Giubileo? È il nome di un anno par-
ticolare, sembra derivare dallo strumento utilizzato
per indicarne l’inizio. Si tratta dello “yobel”, il corno
di montone, il cui suono annuncia il giorno dell’e-
spiazione.
Questa festa ricorre ogni anno, ma assume un

significato particolare quando coincide con l’inizio
dell’anno giubilare. Ne ritroviamo una prima idea
nella tradizione biblica del popolo di Israele. Nel
capitolo XXV del Levitico quando il Signore dice a
Mosè sul monte Sinai: “Parla agli Israeliti e riferisci
loro…”.Anchesedifficileda realizzare,eraproposto
come l’occasione nella quale ristabilire il corretto
rapporto con Dio tra le persone e con la creazione
ecomportava la remissionedeidebiti, la restituzione
dei terreni alienati e il riposo della terra.
Il Giubileo ha sempre rappresentato nella vita della
Chiesauneventodigranderilevanzaspirituale,eccle-
siale e sociale, da quando Bonifacio VIII proclamò il
1300annogiubilarecon labollaUnigenitusDeiFilius
(Giotto ebbe l’incarico di affrescare la Loggia delle

Benedizioni in Vaticano), con ricorrenza secolare,
divenuta poi sul modello biblico, cinquantennale e
successivamente fissata ogni 25 anni.
Il popolo dei fedeli ha sempre vissuto questa cele-
brazione come uno speciale dono di grazia, caratte-
rizzato dal perdono dei peccati e in particolare dalla
indulgenza, espressione della illimitata misericordia
di Dio. Indulgenza plenaria significa remissione di
tutti i peccati, ma la prassi indulgenziale comporta
anche una totale disaffezione dal peccato e una
conversione vera.
Se originariamente vi era un’unica porta, presso la
basilicadiSanGiovanni inLaterano, lacattedraledel
Vescovo di Roma, la chiesa capo e madre di tutte
le chiese del mondo, per permettere ai numerosi
pellegrini di compiere il gesto, nel corso degli anni
anche altre basiliche romane hanno offerto questa
possibilità.
Per quanto riguarda la nostra diocesi per volontà di 
papa Francesco sono state indicate oltre la cattedrale 
di Brescia altre chiese giubilari fra cui ricordiamo 
Rezzato (Madonna di Valverde), Tignale (Maria Regina 
di monte Castello). (…)
Una lectio magistralis sul filo rosso di un patrimonio 
di conoscenze, curiosità, riflessioni, un invito a chie-
derci perché “giubilare”. Per le giovani generazioni 
come genitori e educatori impariamo a vivere ogni 
occasione con gioia, anche nei semplici momenti 
della quotidianità. Per il mondo come Lions propo-
niamoci come testimoni di speranza per “lasciare 
una traccia”.

Lavinia Beneventi

Il Giubileo prospettive storiche, sociali, culturali, curiosità e aneddoti
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“Il Congresso di Primavera serve a confrontarsi, ascoltarsi, ritrovarsi
per riscoprire perché siamo Lions e per ricordarsi che siamo parte

di una rivoluzione silenziosa, ma potente e inarrestabile, quella del
servizio!”. Queste le parole forti e significative con cui il Presidente del 
Consiglio dei Governatori Leonardo Potenza ha rivolto il suo saluto.
Concetti condivisi dal Governatore Davide Michele Gatti che ha trac-
ciato un bilancio di quello che ha definito il nostro “viaggio insieme”, 
sintetizzabile in tre parole chiave: servizio, crescita e comunità, come
testimoniano le numerose attività svolte in tutto il territorio.
Si è lavorato per rendere la nostra famiglia Lions più grande e più
coesa grazie a 150 nuovi soci, che hanno contribuito ad invertire
una tendenza negativa, e alla nascita di due nuovi Club Satellite,
questo traguardo rappresenta molto più di una semplice cifra, è la
testimonianza di un’associazione vitale, credibile e capace di attrarre
nuove energie e creare diverse opportunità di servizio. Significa che 
il nostro messaggio è passato, che la nostra azione è stata visibile e
ha saputo parlare al cuore delle persone, ma il fermento non si ferma
qui! Altre idee stanno prendendo forma, progetti di nuovi club stanno
maturando, e ciò conferma che il desiderio di partecipazione e di

Uniti dal servizio, guidati dai nostri valori
Sabato 17 maggio scorso, presso l’Aula Magna dell’Università Cattolica del Sacro Cuore di Cre-
mona, si è svolto il Congresso di Primavera del Distretto. Erano presenti 143 delegati in rappre-
sentanza di 63 club. Dopo il solenne ingresso delle bandiere e l’esecuzione degli inni, nel rispetto
del consolidato rituale espletato dalla Cerimoniera Marta Zanotti e verificata la validità dell’as-
semblea, da parte del Segretario Distrettuale Giorgio Bianchi sono iniziati i lavori congressuali.

costruzione di comunità è vivo e pulsante e bisogna continuare ad
alimentare questo entusiasmo, offrendo strumenti, ascolto e fiducia a 
chi desidera impegnarsi. Tutto ciò incoraggia a continuare sulla strada
del rinnovamento e del dialogo intergenerazionale, fondamentali per il
futuro del nostro Distretto.
È stato un anno di comunità, infatti si è rafforzato il legame tra i club, 
si sono create nuove sinergie, che spronano a guardare avanti con
speranza e responsabilità.
Un altro pilastro è stato l’investimento nella formazione, elemento stra-
tegico per il rafforzamento della nostra organizzazione, i corsi realizzati 
hanno coinvolto numerosi soci, offrendo occasioni di confronto e di 
ispirazione. Grazie a questi percorsi stanno emergendo nuovi talenti,
pronti a mettersi al servizio con una visione più moderna, inclusiva e
consapevole della leadership lionistica.
“Avrei voluto fare di più, ma…”, ha concluso il DG. Una frase che
potrebbe risuonare come una resa, mentre bisogna avere il coraggio
di osare, di immaginare progetti ambiziosi per continuare a sognare
e diventare protagonisti di un cambiamento che non può aspettare.
Ha poi preso la parola l’IPDG Moreno Poggioli che ha sottolineato il valore
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L’assemblea dei delegati al 30° Congresso di Primavera si è svolta sabato 17
maggio, presso l’Auditorium Capretti dell’Istituto Artigianelli a Brescia. Presenti
111 delegati in rappresentanza di 46 club.

Ordine del giorno
1. Relazione del Governatore Distrettuale. 2. Comunicazioni del Segretario
Distrettuale Federica Pasotti. 3. Nomina degli scrutatori per le operazioni di voto.
4. Presentazione della sede del Congresso d’Autunno 2025-2026. 5. Conformità
candidature DG, 1°VDG, 2°VDG a.l. 20225-2026, dichiarata dal Presidente della
commissione elettorale PDG F. Manelli. 6. Presentazione del/i candidato/i alla
carica di 2° Vice Governatore per l’anno 2025/2026. 7. Presentazione del can-
didato alla carica di 1° Vice Governatore per l’anno 2025/2026. 8. Presentazione
del candidato alla carica di Governatore per l’anno 2025/2026. 9. Elezione del
Collegio dei Revisori dei Conti per l’anno 2025/2026. 10. Relazione dei Presi-
denti di Zona. 11. Relazione del Coordinatore LCIF PDG Federica Pasotti. 12.
Relazione del Presidente della Fondazione del Distretto 108 Ib2 “Bruno Bnà”
PDG Ivo Benedetti. 13.Consegna MJF delle Zone ai collaboratori esterni. 14.
Ampio dialogo degli Officer e dei Delegati, richiesto a mezzo modulo “Richiesta
di intervento”. 15.Proclamazione degli eletti. 16.Conclusioni del Governatore
Distrettuale e chiusura dei lavori entro le ore 13.30.
Dopo l’apertura del Cerimoniere Crispino Ippolito e i saluti del DG Alessandro
Colombo, del 1° VDG Daniela Rossi, del 2° VDG Daniela Rossi, dell’IPDG Gio-
vanni Pagani e di Alessandro Bertolini, Presidente del Distretto Leo, la parola è
passataalGovernatoreper lasuarelazione,dallaqualeestrapoliamoalcunefrasi.

Governatore Alessandro Colombo
(…) Mancano un paio di mesi dal termine del mandato, ma il congresso è tradi-
zionalmente l’occasione per un primo bilancio dell’annata. Metto le mani avanti,
perché è un bilancio in chiaro-scuro, nel senso che la mia squadra pensava di
giocare in attacco, ma spesso ci siamo trovati a giocare in difesa. Io sono quasi
quotidianamente in giro per il Distretto, invitato da club e zone e vedo grande
voglia di fare, grande attivismo, bellissimi service, vecchi e nuovi, realizzati sul
territorio o indirizzati verso un contesto internazionale. Contesti dove l’Italia e il
nostro Distretto in particolare fanno spesso la parte del leone, rispetto agli altri
multidistrettidellastessanostraareacostituzionale.Pensoagli interventichetutti
insieme abbiamo messo in campo per le grandi emergenze continentali che ci
siamo trovati a fronteggiare. La crisi economica che morde ancora e mette in
difficoltà tante famiglie, la sanguinosa guerra in Ucraina, le alluvioni del Centro
Nord della Penisola. Emergenze per le quali anche il Distretto ha ritenuto di dare
un contributo accanto ai club attingendo al fondo che molto avvedutamente era
stato istituito ai tempi del Covid per interventi in caso di calamità. È un punto
sul quale poi ritorno per una nuova sfida che i Lions italiani hanno deciso di
intraprendere in un altro scenario drammatico, ovvero la Palestina, dove i civili e
inparticolare ibambini stannopagandounprezzoaltissimo,daqualunqueparte.
Dicevo prima del grande attivismo dei club, impegnati in una moltitudine di ser-
vice dei quali francamente ho perso il conto. Posso dire che facendo un rapido
calcolo delle news pubblicate sul sito distrettuale e che periodicamente trovate
nella nostra newsletter sono quasi trecento le azioni tra service, manifestazioni,

raccolta fondi, eventi e campagne di screening, e così via, messe in campo dal
primo luglio ad oggi. E ci sono ancora due mesi di lavoro, per cui nessuno pensi
di essere, dopo questo congresso, all’ultimo giorno di scuola. (…)
A livello membership, abbiamo salutato con grande favore i primi passi di nuovi
club, che si stanno distinguendo per creatività, dinamismo, e voglia di fare ser-
vice. Abbiamo accolto un nuovo satellite e diversi nuovi soci, anche di grande
spessore: sono 84 a ieri, secondo il Lion Portal, a fronte di oltre un centinaio di
defezioni per le ragioni più varie. Come governatore ho dovuto prendere atto
della scomparsa di un paio di Club. Ci sono altre situazioni di club in difficoltà,
le cui dinamiche sono all’attenzione del DG Team e del GMT Distrettuale. Da
una parte ci sono Club che stanno riflettendo sulla propria capacità di mante-
nersi attivi e dinamici a fronte di una “crisi delle vocazioni” Lions nel territorio
di competenza, e di un’età media sempre più avanzata. Il dato è fisiologico e il
margine di manovra limitato se non ci sono nuovi soci all’orizzonte in grado di
invertire il trend. Il suggerimentoèdiproseguirenellosviluppodi relazionieattività
con altri club del territorio: la collaborazione a livello di zona, di circoscrizione e
oltre funziona, con un doppio vantaggio. Insieme si mettono a fattor comune le
rispettive risorse e professionalità, aumenta la cifra dei service e l’interesse dei
media per service di maggiore impatto. Infine, l’interazione di più persone serve
a migliorare la circolazione delle idee e dei progetti, creando le condizioni per
un clima più disteso, collaborativo ed efficiente. (…)
Premessochemancanoduemesial terminedelmandatoechequindic’èancora
molto da fare, per il sottoscritto questi sono stati mesi decisamente complessi
per riuscire a conciliare Lions, famiglia e professione. Come detto, ho cercato di
essere un governatore presente e molto raramente mi sono sottratto agli eventi
dei Club. Ma posso assicurarvi che - indipendentemente dai problemi che sono
sorti copiosi, su diversi fronti - è stato un onore guidare al meglio delle mie pos-
sibilità un Distretto che deve andare orgoglioso di quello che fa. E a beneficio di
quanti ritengono che sia troppo difficile e gravoso assumere questo impegno,
tranquillamente rispondo che ne vale la pena. In tutta sincerità è stato pesante
ma lo rifarei, perché guardando il Lions da questa prospettiva, ti rendi conto di
quanto, con il tuo impegno, la nostra organizzazione può davvero cambiare la
vita delle persone. Io devo dire che durante questo mandato che non è ancora
finito, ripeto non sentitevi all’ultimo giorno di scuola, ho avuto la possibilità di
conoscere tantissime persone con cui vorrò proseguire il resto della mia vita,
come amici, sempre nel Lions International.

A seguire, il PDG Filippo Manelli ha ratificato le candidature di Daniela Rossi a
Governatore, di Christian Manfredi a 1° VDG, e di Crispino Ippolito, presentato
dal PDG Ivo Benedetti, a 2° Vice Governatore.
Il congresso è proseguito con le dettagliate relazioni dei Presidenti delle 10
Zone del Distretto, di Federica Pasotti sulla LCIF, del PDG Ivo Benedetti sulla
fondazione distrettuale “Bruno Bnà”, di Max Bocchio sulla comunicazione
distrettuale e con la proclamazione degli eletti.

LaregistrazionecompletadelCongressoèdisponibilepressolaSegreteria
distrettuale e sul sito del Distretto.

L’intermeeting coordinato e promosso dal LC
Clisis Brixia presieduto da Giulia Gussago, in
collaborazionelungimiranteconiclubValsabbia,
presidenteAuroraFrigerio,eGardaOccidentale,
presidente Ivo Panarelli, si è svolto il 27 marzo
all’agriturismo “Al Gelso Bianco” di Prevalle,
avvalorato dalla presenza di officer distrettuali,
conilsupportodinumerosiLionsediunpubblico
numeroso e sensibile alle grandi tematiche del
nostro tempo, in un momento in cui i riflettori
dell’emergenza mediatica sono rivolti allo sce-
nario internazionale.

RelatoredellaserataunosplendidoLions,ilprofessor
Angelo D’Acunto poliedrico affabulatore, docente
all’Università Pontificia della Santa Croce, psico-
terapeuta e capitano degli alpini, che è riuscito ad
intercalare nell’excursus storico, la piacevolezza di
alcuni aneddoti, la battuta spiritosa e la risposta ad
alcune domande scherzosamente accessibili agli
addetti ai lavori.
“Io sono la Porta: se uno entra attraverso di me sarà
salvato”. Con queste parole papa Francesco ha
aperto la porta santa nella basilica di San Pietro in
Roma lo scorso dicembre, inaugurando il Giubileo
ordinario per l’anno 2025.
Che cosa è il Giubileo? È il nome di un anno par-
ticolare, sembra derivare dallo strumento utilizzato
per indicarne l’inizio. Si tratta dello “yobel”, il corno
di montone, il cui suono annuncia il giorno dell’e-
spiazione.
Questa festa ricorre ogni anno, ma assume un

significato particolare quando coincide con l’inizio
dell’anno giubilare. Ne ritroviamo una prima idea
nella tradizione biblica del popolo di Israele. Nel
capitolo XXV del Levitico quando il Signore dice a
Mosè sul monte Sinai: “Parla agli Israeliti e riferisci
loro…”.Anchesedifficileda realizzare,eraproposto
come l’occasione nella quale ristabilire il corretto
rapporto con Dio tra le persone e con la creazione
ecomportava la remissionedeidebiti, la restituzione
dei terreni alienati e il riposo della terra.
Il Giubileo ha sempre rappresentato nella vita della
Chiesauneventodigranderilevanzaspirituale,eccle-
siale e sociale, da quando Bonifacio VIII proclamò il
1300annogiubilarecon labollaUnigenitusDeiFilius
(Giotto ebbe l’incarico di affrescare la Loggia delle

Benedizioni in Vaticano), con ricorrenza secolare,
divenuta poi sul modello biblico, cinquantennale e
successivamente fissata ogni 25 anni.
Il popolo dei fedeli ha sempre vissuto questa cele-
brazione come uno speciale dono di grazia, caratte-
rizzato dal perdono dei peccati e in particolare dalla
indulgenza, espressione della illimitata misericordia
di Dio. Indulgenza plenaria significa remissione di
tutti i peccati, ma la prassi indulgenziale comporta
anche una totale disaffezione dal peccato e una
conversione vera.
Se originariamente vi era un’unica porta, presso la
basilicadiSanGiovanni inLaterano, lacattedraledel
Vescovo di Roma, la chiesa capo e madre di tutte
le chiese del mondo, per permettere ai numerosi
pellegrini di compiere il gesto, nel corso degli anni
anche altre basiliche romane hanno offerto questa
possibilità.
Per quanto riguarda la nostra diocesi per volontà di 
papa Francesco sono state indicate oltre la cattedrale 
di Brescia altre chiese giubilari fra cui ricordiamo 
Rezzato (Madonna di Valverde), Tignale (Maria Regina 
di monte Castello). (…)
Una lectio magistralis sul filo rosso di un patrimonio 
di conoscenze, curiosità, riflessioni, un invito a chie-
derci perché “giubilare”. Per le giovani generazioni 
come genitori e educatori impariamo a vivere ogni 
occasione con gioia, anche nei semplici momenti 
della quotidianità. Per il mondo come Lions propo-
niamoci come testimoni di speranza per “lasciare 
una traccia”.

Lavinia Beneventi

Il Giubileo prospettive storiche, sociali, culturali, curiosità e aneddoti
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essenziale del rispetto, inteso come rispetto 
delle regole, dell’etica, dei ruoli, dei rapporti 
interpersonali. Inoltre ha messo in evidenza 
l’importanza di attribuire valore alla forma, 
come segno di disciplina e di rafforzamento 
della nostra identità, e di valorizzare le risorse 
all’interno del Distretto e dei club, che possono 
svolgere un ruolo propositivo per rafforzare le 
basi dell’Associazione.
Programmatico l’intervento di Roberto Roc-
chetti, candidato alla carica di Governatore, 
che ha presentato le sue linee guida imperniate 
sull’importanza del dialogo, che costituisce 
un’opportunità preziosa per conoscere e 
conoscerci in maniera autentica, per compren-
dere come supportare i nostri service in modo 
efficace e come migliorarli, è anche un modo 

di trasmettere, di condividere la conoscenza 
della nostra associazione.
“Sarà un anno importante, ha affermato, 
crocevia di un lionismo votato al futuro, che 
ci permetterà di stare al passo con i tempi per 
consolidare la nostra visione e, soprattutto, 
riaffermare il nostro incrollabile impegno a 
favore di chi ha più bisogno”.
Hanno fatto seguito gli interventi di Mirella 
Marussich, candidato alla carica di 1° Vice 
Governatore, che affronterà il suo incarico con 
la consapevolezza che, attraverso una forma-
zione solida, si possano trasformare le idee in 
azioni e dare pieno valore ai nostri service; di 
Paolo Doldi e Giovanni Mantegazza, candidati 
alla carica di 2° Vice Governatore, che hanno 
espresso le motivazioni che li hanno spinti a 

presentare la loro candidatura.
È seguita la relazione del Tesoriere Distrettuale 
Primo Stevani. Completato ogni altro punto 
all’Ordine del Giorno, il Segretario Distrettuale 
ha dato lettura dei risultati elettorali con la 
proclamazione del Governatore per l’anno 
sociale 2025-2026 Roberto Rocchetti, 1° 
Vice Governatore Mirella Marussich e 2° Vice 
Governatore Paolo Doldi.

Evelina Fabiani

Uno dei momenti più significativi per la vita di 
club, e proprio in linea con le indicazioni della 
“Mission 1.5”, è la nascita di un Satellite. Il 
LC Stradella-Broni Host ha voluto celebrare 

e dare il massimo rilievo alla nascita del Lions 
club Satellite Santa Giuletta, con fondatori 
sei nuovi soci, organizzando il suo ingresso 
ufficiale in occasione della visita annuale del 
Governatore Davide Michele Gatti, unitamente 
al 1° VDG Roberto Rocchetti, al 2° VDG Mirella 
Marussich, al GMT Distrettuale Giovanni 
Bellinzoni, all’IPDG Moreno Poggioli ed altre 
cariche distrettuali.
Un club Satellite è un’importantissima risorsa 
per offrire opportunità alla comunità, ovvia-
mente attraverso i service, in territori che, per 
aree geografiche estese o per ridotta popola-
zione o altro, non sono ancora stati avvicinati 
dallo spirito lionistico.
Il sodalizio ha già organizzato i primi service, 
addirittura prima della sua costituzione, al fine 
di farsi conoscere sul territorio e altri sono 
in arrivo, tra i quali: screening del diabete e 
convegni su Intelligenza Artificiale, oltre a corsi 
collegati all’arte. 
Non ci resta che augurare buon lavoro al nuovo 
club perché possa lasciare la sua significativa 
impronta.

L’11 marzo scorso il Presidente Internazio-
nale Fabricio Oliveira ha insignito il Past 

Governatore Franco Marchesani dell’onorifi-
cenza di “Ambassador of Good Will”, il più alto 
riconoscimento lionistico. Il Governatore Davide 
Gatti si è congratulato col socio e amico Franco 
per l’importante riconoscimento che attesta la 
valenza del suo percorso lionistico, teso sempre 
alla difesa dei valori e al perseguimento degli 
scopi dell’Associazione.

È nato il Lions Club Satellite
Santa Giuletta

Good Wlll Ambassador 
a Franco Marchesani

Nelle foto, da sinistra, Paolo Doldi (2° VDGE), 
Mirella Marussich (1° VDGE), 
il Governatore Davide Michele Gatti, 
il Presidente del Consiglio dei Governatori Leonardo 
Potenza, Roberto Rocchetti (1° VDGE) 
e Moreno Poggioli (IPDG). 
Gli interventi del CC Leonardo Potenza, del  DG 
Davide Michele Gatti e del DGE Roberto Rocchetti.

Ib3/Service

A Voghera un convegno sull’Autismo
Presso la Biblioteca Ricottiana di Voghera, lo scorso 10 maggio, ha 
avuto luogo un importante convegno dedicato al Service Nazionale 
“Autismo e Inclusione”, organizzato congiuntamente dal LC Riva-
nazzano Terme Rivoltrepò, presieduto da Giuseppe Spoto, e dal LC 
Voghera Castello Visconteo, presieduto da Emanuela Martinotti, al 
quale hanno partecipato diverse personalità di rilievo tra cui il Direttore 
Socio Sanitario ASST Pavia Giancarlo Iannello e vari rappresentanti 
dell’Amministrazione Comunale vogherese.
Il tema “Dal Riconoscimento, al Sostegno, all’Inclusione: Strategie e 
Metodi per l’Approccio al Mondo dell’Autismo in Ambito Scolastico” 
ha offerto un’occasione di confronto tra il mondo scolastico, sanitario 
e socio-educativo con l’obiettivo di promuovere la consapevolezza 
sull’autismo, favorendo la diagnosi precoce, l’analisi delle criticità e 
delle buone prassi di inclusione e sostegno, attraverso il dialogo tra 
professionisti ed Istituzioni, finalizzato alla costruzione di sinergie edu-
cative tra scuola, famiglia e servizi.
Ha preso poi la parola il Governatore Davide Michele Gatti, che ha 
richiamato l’attenzione sulla necessità di un sempre maggior impegno 
per la fattiva inclusione nella società dei soggetti che, di fatto, rappre-
sentano una particolarità nel contesto generale.
Il cuore del convegno era incentrato sul contributo di qualificati relatori 
che, nella prima parte, hanno trattato il sostegno agli alunni autistici 
nella scuola, mentre nella seconda si è parlato della diagnosi e del 
riconoscimento precoce di questo disturbo. È stata poi proiettata una 
video intervista realizzata con Nico Acampora, fondatore di PizzAut.
Questo evento ha certamente rappresentato un significativo apporto, 
tendente a facilitare la transizione verso una società che valorizzi 
effettivamente la diversità e garantisca a tutti il diritto ad un’istruzione 
di qualità e quindi alla più completa inclusione.

A sostegno delle “Disabilità”
Il LC Campus Universitas Nova, continuando il suo impegno di 
divulgazione e sensibilizzazione sulle tematiche del Service Nazionale 
“Autismo e Inclusione”, ha voluto dedicare una serata al tema delle 
disabilità, alla presenza del Referente della 3ª Circoscrizione per questo 
service, Giuseppe Guarnieri.
In apertura il Presidente Giuseppe Bresciani ha presentato Tiziana 
Cappiello, Presidente dell’Associazione “Condividere”, importante realtà 
di servizio operativa del territorio, che ne ha spiegato le finalità e tutte 
le attività svolte con il supporto e sostegno di specialisti del settore, di 
collaboratori e volontari formati, professionali e qualificati, nel seguire 
le persone con disabilità. Coinvolgente ed emozionante è stata la parte 
dell’intervento in cui, con l’utilizzo di immagini, la relatrice ha spiegato 
quanto tutti i soggetti siano emotivamente coinvolti e impegnati per 
il raggiungimento dell’obiettivo finale di informare, istruire e dare, alle 
persone disabili, tutte le conoscenze e autonomie per vivere in ambienti 
sicuri e idonei alle necessità personali.

Autismo e musica
Una serata di grande valore umano e culturale si è tenuta il 2 aprile scorso, 
proprio in occasione della Giornata Mondiale per la Consapevolezza 
sull’Autismo, e ha visto come protagonisti i LC Crema Duomo Oltre 
le Mura, Pandino Gera d’Adda Viscontea e Castelleone, riuniti per 
approfondire il tema “Autismo e Musica”.
Relatrice della serata è stata Paola Beltrami, musicoterapeuta di grande 
esperienza, che ha illustrato come la musica possa diventare un canale 
privilegiato di comunicazione, espressione e benessere per bambini e 
ragazzi affetti da disturbi dello spettro autistico. Attraverso alcuni video, 
la dottoressa Beltrami ha toccato le corde dell’emozione, sottolineando 
l’importanza di un approccio sensibile e personalizzato. Particolarmente 
toccante il racconto della storia di un giovane ragazzo autistico che, 
grazie alla musica, ha trovato una nuova forma di relazione con il mondo.
L’intermeeting ha rappresentato, non solo un momento di forma-
zione e confronto, ma anche un’occasione per ribadire l’impegno 
dei Lions nel promuovere iniziative concrete e inclusive a favore 
delle persone con disabilità.

Progetto “inclusione in concerto”
La straordinarietà del bambino autistico è legata ad alcune sue 
capacità di espressione artistica in vari campi che, venendo col-
tivate, gli permettono di proiettarsi in un futuro di integrazione ed 
autonomia. Qui interviene la presenza costante dell’ambiente sco-
lastico che, attraverso il lavoro di équipe di tutto il corpo docente, 
mette in contatto i due mondi diversi e permette loro di arricchirsi 
reciprocamente. Una di queste capacità si esprime in campo musi-
cale, proprio per questo motivo, nell’ambito del Service Nazionale 
“Autismo ed inclusione. Nessuno escluso”, il LC Crema Serenissima 
ha sostenuto il progetto della Scuola Secondaria di Primo Grado di 
Ombriano “Inclusione in Concerto”, a cura del prof. Diego Magni, 
che ha previsto un concerto musicale e canoro con la partecipazione 
attiva di un gruppo di alunni affetti da diversa disabilità autistica, 
perfettamente integrati nel gruppo classe, dando luogo ad uno 
spettacolo emozionante. La bravura di questi ragazzi, l’impegno 
nell’esecuzione dei brani, il feeling creatosi tra loro e l’insegnante 
hanno espresso una gioia che ha toccato il cuore dei presenti.

“Kiwalions Carnival” per l'autismo a Pavia
Il 1° marzo 2025, presso il Green Park di Borgarello, si sono riuniti 
per una serata benefica i soci del LC Ticinum Via Francigena e del 
Kiwanis Club di Pavia.
Durante la festa, svoltasi in occasione del Carnevale, non sono man-
cati momenti di allegria e divertimento, che hanno fatto da cornice 
al vero scopo dell’incontro. I due presidenti Annibale Broglia e Yuri 
Lissandrin hanno invitato i presenti ad ascoltare con attenzione le 
parole della dottoressa Silvia Montanari, che ha spiegato le finalità 
dell’Associazione Autismo di Pavia, alla quale sono stati versati i 
fondi raccolti. (Anna Maria Grandi)

Service nazionale...

Il fine ultimo è quello di consentire agli assistiti di avere una vita indipen-
dente, anche lontano dalla famiglia, intrattenendo relazioni e svolgendo 
quindi tutte quelle attività giornaliere in piena autonomia in una propria 
casa oppure in ambienti condivisi.
Al termine della serata il presidente Bresciani ha ribadito quanto la 
presenza e l’impegno dei Lions sia importante per la divulgazione e 
realizzazione di azioni benefiche a sostegno della società.



37

Ib3/Service

A Voghera un convegno sull’Autismo
Presso la Biblioteca Ricottiana di Voghera, lo scorso 10 maggio, ha
avuto luogo un importante convegno dedicato al Service Nazionale
“Autismo e Inclusione”, organizzato congiuntamente dal LC Riva-
nazzano Terme Rivoltrepò, presieduto da Giuseppe Spoto, e dal LC
Voghera Castello Visconteo, presieduto da Emanuela Martinotti, al
quale hanno partecipato diverse personalità di rilievo tra cui il Direttore
Socio Sanitario ASST Pavia Giancarlo Iannello e vari rappresentanti
dell’Amministrazione Comunale vogherese.
Il tema “Dal Riconoscimento, al Sostegno, all’Inclusione: Strategie e
Metodi per l’Approccio al Mondo dell’Autismo in Ambito Scolastico”
ha offerto un’occasione di confronto tra il mondo scolastico, sanitario 
e socio-educativo con l’obiettivo di promuovere la consapevolezza
sull’autismo, favorendo la diagnosi precoce, l’analisi delle criticità e 
delle buone prassi di inclusione e sostegno, attraverso il dialogo tra
professionisti ed Istituzioni, finalizzato alla costruzione di sinergie edu-
cative tra scuola, famiglia e servizi.
Ha preso poi la parola il Governatore Davide Michele Gatti, che ha
richiamato l’attenzione sulla necessità di un sempre maggior impegno
per la fattiva inclusione nella società dei soggetti che, di fatto, rappre-
sentano una particolarità nel contesto generale.
Il cuore del convegno era incentrato sul contributo di qualificati relatori 
che, nella prima parte, hanno trattato il sostegno agli alunni autistici
nella scuola, mentre nella seconda si è parlato della diagnosi e del
riconoscimento precoce di questo disturbo. È stata poi proiettata una
video intervista realizzata con Nico Acampora, fondatore di PizzAut.
Questo evento ha certamente rappresentato un significativo apporto, 
tendente a facilitare la transizione verso una società che valorizzi 
effettivamente la diversità e garantisca a tutti il diritto ad un’istruzione 
di qualità e quindi alla più completa inclusione.

A sostegno delle “Disabilità”
Il LC Campus Universitas Nova, continuando il suo impegno di
divulgazione e sensibilizzazione sulle tematiche del Service Nazionale
“Autismo e Inclusione”, ha voluto dedicare una serata al tema delle
disabilità, alla presenza del Referente della 3ª Circoscrizione per questo 
service, Giuseppe Guarnieri.
In apertura il Presidente Giuseppe Bresciani ha presentato Tiziana
Cappiello, Presidente dell’Associazione “Condividere”, importante realtà
di servizio operativa del territorio, che ne ha spiegato le finalità e tutte 
le attività svolte con il supporto e sostegno di specialisti del settore, di
collaboratori e volontari formati, professionali e qualificati, nel seguire 
le persone con disabilità. Coinvolgente ed emozionante è stata la parte
dell’intervento in cui, con l’utilizzo di immagini, la relatrice ha spiegato
quanto tutti i soggetti siano emotivamente coinvolti e impegnati per
il raggiungimento dell’obiettivo finale di informare, istruire e dare, alle 
persone disabili, tutte le conoscenze e autonomie per vivere in ambienti
sicuri e idonei alle necessità personali.

Autismo e musica
Una serata di grande valore umano e culturale si è tenuta il 2 aprile scorso,
proprio in occasione della Giornata Mondiale per la Consapevolezza
sull’Autismo, e ha visto come protagonisti i LC Crema Duomo Oltre
le Mura, Pandino Gera d’Adda Viscontea e Castelleone, riuniti per
approfondire il tema “Autismo e Musica”.
Relatrice della serata è stata Paola Beltrami, musicoterapeuta di grande
esperienza, che ha illustrato come la musica possa diventare un canale
privilegiato di comunicazione, espressione e benessere per bambini e
ragazzi affetti da disturbi dello spettro autistico. Attraverso alcuni video, 
la dottoressa Beltrami ha toccato le corde dell’emozione, sottolineando
l’importanza di un approccio sensibile e personalizzato. Particolarmente
toccante il racconto della storia di un giovane ragazzo autistico che,
grazie alla musica, ha trovato una nuova forma di relazione con il mondo.
L’intermeeting ha rappresentato, non solo un momento di forma-
zione e confronto, ma anche un’occasione per ribadire l’impegno 
dei Lions nel promuovere iniziative concrete e inclusive a favore 
delle persone con disabilità.

Progetto “inclusione in concerto”
La straordinarietà del bambino autistico è legata ad alcune sue
capacità di espressione artistica in vari campi che, venendo col-
tivate, gli permettono di proiettarsi in un futuro di integrazione ed 
autonomia. Qui interviene la presenza costante dell’ambiente sco-
lastico che, attraverso il lavoro di équipe di tutto il corpo docente,
mette in contatto i due mondi diversi e permette loro di arricchirsi
reciprocamente. Una di queste capacità si esprime in campo musi-
cale, proprio per questo motivo, nell’ambito del Service Nazionale
“Autismo ed inclusione. Nessuno escluso”, il LCCrema Serenissima
ha sostenuto il progetto della Scuola Secondaria di Primo Grado di
Ombriano “Inclusione in Concerto”, a cura del prof. Diego Magni, 
che ha previsto un concerto musicale e canoro con la partecipazione
attiva di un gruppo di alunni affetti da diversa disabilità autistica, 
perfettamente integrati nel gruppo classe, dando luogo ad uno 
spettacolo emozionante. La bravura di questi ragazzi, l’impegno
nell’esecuzione dei brani, il feeling creatosi tra loro e l’insegnante 
hanno espresso una gioia che ha toccato il cuore dei presenti.

“Kiwalions Carnival” per l'autismo a Pavia
Il 1° marzo 2025, presso il Green Park di Borgarello, si sono riuniti
per una serata benefica i soci del LC Ticinum Via Francigena e del
Kiwanis Club di Pavia.
Durante la festa, svoltasi in occasione del Carnevale, non sono man-
cati momenti di allegria e divertimento, che hanno fatto da cornice 
al vero scopo dell’incontro. I due presidenti Annibale Broglia e Yuri
Lissandrin hanno invitato i presenti ad ascoltare con attenzione le
parole della dottoressa Silvia Montanari, che ha spiegato le finalità 
dell’Associazione Autismo di Pavia, alla quale sono stati versati i
fondi raccolti. (Anna Maria Grandi)

Service nazionale...

Il fine ultimo è quello di consentire agli assistiti di avere una vita indipen-
dente, anche lontano dalla famiglia, intrattenendo relazioni e svolgendo 
quindi tutte quelle attività giornaliere in piena autonomia in una propria
casa oppure in ambienti condivisi.
Al termine della serata il presidente Bresciani ha ribadito quanto la
presenza e l’impegno dei Lions sia importante per la divulgazione e
realizzazione di azioni benefiche a sostegno della società.
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Lions Day...
In occasione del Lions Day, anche le piazze del Distretto 108 Ib3 si sono animate con il giallo dei nostri giubbini, diventando il
simbolo concreto della “Volontà di fare insieme”. Ciò che è rimasto ben impresso nella mente e nei cuori dei partecipanti è stato
l’abbraccio tra il lionismo e le comunità locali, un abbraccio di servizio, ma anche di empatia e di promozione del territorio. L’entu-
siasmo che abbiamo trasmesso ha raccontato chi siamo, cosa facciamo e, soprattutto, quanto crediamo nella forza del “servire”.
Innumerevoli le iniziative proposte d’impegno sociale, umanitario e culturale: eventi benefici, incontri, convegni, passeggiate 
ecologiche e tanto altro. Sempre particolarmente apprezzati i controlli di prevenzione sanitaria e l’attenzione che, in varie forme,
è stata offerta al mondo della scuola.

1ª Circoscrizione
Lodi - I Lions Club della 1ª Circoscrizione
hanno accomunato le loro forze in un unico
evento che si è svolto in piazza della Vittoria,
proponendo screening senologici, della vista,
della glicemia, del colesterolo, audiometria
e spirometria, l’esposizione dei disegni del
Concorso “Un Poster per la Pace”, la raccolta
degli occhiali usati e delle derrate alimentari
a favore dell’Emporio Solidale di Lodi.

2ª Circoscrizione
Zona A >Pavia - Campus Medico, Giornata di
prevenzione sanitaria gratuita in Piazza della
Vittoria con visite specialistiche di oculistica,
diabetologia, cardiologia, dermatologia,
neurologia e dimostrazione dell’utilizzo del
defibrillatore� delle manovre di rianimazione 

e di disostruzione pediatrica.
Zona B > Voghera - Tutti i Lions club della
Zona hanno predisposto screening di valu-
tazione della vista ed esame audiometrico.
Rivanazzano Terme - Il Lions club Rivoltrepò
ha proposto screening di valutazione della
vista. Voghera La Collegiata - Premiazione
del Concorso “Un Poster per la Pace”,
presso Istituto Comprensivo “Sandro Pertini”.
Consegna uova di Pasqua ai bambini delle
famiglie assistite dall’APSA. Raccolta occhiali
usati presso Ottica “Buena Vista”.  Aperitivo
con relazione sull’Intelligenza Artificiale.
Zona C > I LC Stradella Broni Host, Stra-
della Broni Montalino eMontù Beccaria “Le
Vigne” hanno organizzato una passeggiata
didattico-naturalistica a Portalbera.

3ª Circoscrizione
Zona A > I LCCrema Duomo Oltre Le Mura,
Crema Serenissima, Crema Gerundo,
Castelleone e Leo club Tarantasio hanno
allestito, in piazza Duomo a Crema, una
postazione che ha avuto come obiettivo far
conoscere ai cittadini i progetti e i service
effettuati durante l’anno. I L* Pandino Il
Castello ePandino Gera d’Adda Viscontea
hanno allestito un gazebo per la raccolta
di occhiali usati, smartphone e giocattoli e
per la prenotazione di visite oculistiche. LC
Crema Host - In piazza Garibaldi a Crema,
dimostrazione cani da ricerca in superficie 
con la partecipazione della Protezione Civile
di Crema.
Zona B > Cremona - Tutti i club della Zona

LODI VOGHERA LA COLLEGIATA

PAVIA

VOGHERA

RIVOLTREPO

STRADELLA
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hanno organizzato una mostra dei disegni
del Concorso “Un Poster per la Pace” al
Museo Archeologico “San Lorenzo” di
Cremona, dove si è svolta anche la pre-
miazione. Hanno anche proposto scree-
ning della glicemia, colesterolo ed Epatite
C e hanno raccolto materiale scolastico
nell’ambito del service “Zaino Sospeso”. I
LC Torrazzo e Casalbuttano - Al Teatro “V.
Bellini” di Casalbuttano, Spettacolo “Music
Art & Show” il cui ricavato è stato devoluto
all’acquisto di un mezzo per persone disa-
bili e a progetti a favore della comunità.
Zona C > LCCasalmaggiore - Convegno “La
vita in diretta con l’Autismo” per raccontare la
quotidianità di professionisti, genitori, soste-
nitori a contatto con questa realtà. I relatori
hanno condiviso i propri studi ed esperienze
personali per offrire al pubblico maggiori 
conoscenze su un disturbo neuro-evolutivo
ancora oggi stigmatizzato dalla società. LC
Vescovato - Consegna borse di studio “S.
Magri” agli studenti degli Istituti Comprensivi
“U. Foscolo” di Vescovato e “G.B. Puerari”
di Sospiro. LC Casalbuttano - Screening
gratuiti della glicemia.

4ª Circoscrizione
Piacenza- I Lions club della 4°Circoscrizione
hanno organizzato due convegni: “Anch’io
posso imparare dall’Intelligenza Artificiale” 

e “Sport Hability: una strada maestra di
inclusione sociale”. Inoltre hanno accomu-
nato le loro forze in un unico grande evento
proponendo screening oftalmologici, della
glicemia, della pressione arteriosa e della
saturazione ematica, test spirometrici e
audiometrici. Dimostrazione dell’utilizzo
del defibrillatore. Esposizione service Lions 
e disegni del Concorso “Un Poster per la
Pace”. Postazione Tema di Studio Nazionale
- Intelligenza Artificiale e Service Nazionale 
“Autismo e inclusione” con esposizione di
opere realizzate dai ragazzi di “Piacenza in
Blu”. Esibizione di Sport Paralimpici: hand
bike, scherma per ipovedenti, judo, tennis
da tavolo, baskin.

5ª Circoscrizione
Zona A > LC Lomellina Riva del Po - Offerta 
di uova di Pasqua per allestire una nuova
ambulanza della Croce d’Oro di Sannazzaro
de Burgondi.
Zona B > LC Vigevano Colonne - Posi-
zionamento del secondo “Nido di libri” (ne
saranno installati altri tre). Piccole scatole
sopraelevate, chiuse da un vetro infrangibile,
ma apribili da chiunque; dentro si troveranno
dei volumi, che si potranno prendere in pre-
stito, come si usa fare col sistema del “book
crossing” per diffondere gratuitamente la 
passione per la lettura. LC Vigevano Sfor-
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Lions Day...
In occasione del Lions Day, anche le piazze del Distretto 108 Ib3 si sono animate con il giallo dei nostri giubbini, diventando il
simbolo concreto della “Volontà di fare insieme”. Ciò che è rimasto ben impresso nella mente e nei cuori dei partecipanti è stato
l’abbraccio tra il lionismo e le comunità locali, un abbraccio di servizio, ma anche di empatia e di promozione del territorio. L’entu-
siasmo che abbiamo trasmesso ha raccontato chi siamo, cosa facciamo e, soprattutto, quanto crediamo nella forza del “servire”.
Innumerevoli le iniziative proposte d’impegno sociale, umanitario e culturale: eventi benefici, incontri, convegni, passeggiate 
ecologiche e tanto altro. Sempre particolarmente apprezzati i controlli di prevenzione sanitaria e l’attenzione che, in varie forme,
è stata offerta al mondo della scuola.

1ª Circoscrizione
Lodi - I Lions Club della 1ª Circoscrizione
hanno accomunato le loro forze in un unico
evento che si è svolto in piazza della Vittoria,
proponendo screening senologici, della vista,
della glicemia, del colesterolo, audiometria
e spirometria, l’esposizione dei disegni del
Concorso “Un Poster per la Pace”, la raccolta
degli occhiali usati e delle derrate alimentari
a favore dell’Emporio Solidale di Lodi.

2ª Circoscrizione
Zona A >Pavia - Campus Medico, Giornata di
prevenzione sanitaria gratuita in Piazza della
Vittoria con visite specialistiche di oculistica,
diabetologia, cardiologia, dermatologia,
neurologia e dimostrazione dell’utilizzo del
defibrillatore� delle manovre di rianimazione 

e di disostruzione pediatrica.
Zona B > Voghera - Tutti i Lions club della
Zona hanno predisposto screening di valu-
tazione della vista ed esame audiometrico.
Rivanazzano Terme - Il Lions club Rivoltrepò
ha proposto screening di valutazione della
vista. Voghera La Collegiata - Premiazione
del Concorso “Un Poster per la Pace”,
presso Istituto Comprensivo “Sandro Pertini”.
Consegna uova di Pasqua ai bambini delle
famiglie assistite dall’APSA. Raccolta occhiali
usati presso Ottica “Buena Vista”.  Aperitivo
con relazione sull’Intelligenza Artificiale.
Zona C > I LC Stradella Broni Host, Stra-
della Broni Montalino eMontù Beccaria “Le
Vigne” hanno organizzato una passeggiata
didattico-naturalistica a Portalbera.

3ª Circoscrizione
Zona A > I LCCrema Duomo Oltre Le Mura,
Crema Serenissima, Crema Gerundo,
Castelleone e Leo club Tarantasio hanno
allestito, in piazza Duomo a Crema, una
postazione che ha avuto come obiettivo far
conoscere ai cittadini i progetti e i service
effettuati durante l’anno. I L* Pandino Il
Castello ePandino Gera d’Adda Viscontea
hanno allestito un gazebo per la raccolta
di occhiali usati, smartphone e giocattoli e
per la prenotazione di visite oculistiche. LC
Crema Host - In piazza Garibaldi a Crema,
dimostrazione cani da ricerca in superficie 
con la partecipazione della Protezione Civile
di Crema.
Zona B > Cremona - Tutti i club della Zona
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hanno organizzato una mostra dei disegni
del Concorso “Un Poster per la Pace” al
Museo Archeologico “San Lorenzo” di
Cremona, dove si è svolta anche la pre-
miazione. Hanno anche proposto scree-
ning della glicemia, colesterolo ed Epatite
C e hanno raccolto materiale scolastico
nell’ambito del service “Zaino Sospeso”. I
LC Torrazzo e Casalbuttano - Al Teatro “V.
Bellini” di Casalbuttano, Spettacolo “Music
Art & Show” il cui ricavato è stato devoluto
all’acquisto di un mezzo per persone disa-
bili e a progetti a favore della comunità.
Zona C > LCCasalmaggiore - Convegno “La
vita in diretta con l’Autismo” per raccontare la
quotidianità di professionisti, genitori, soste-
nitori a contatto con questa realtà. I relatori
hanno condiviso i propri studi ed esperienze
personali per offrire al pubblico maggiori 
conoscenze su un disturbo neuro-evolutivo
ancora oggi stigmatizzato dalla società. LC
Vescovato - Consegna borse di studio “S.
Magri” agli studenti degli Istituti Comprensivi
“U. Foscolo” di Vescovato e “G.B. Puerari”
di Sospiro. LC Casalbuttano - Screening
gratuiti della glicemia.

4ª Circoscrizione
Piacenza- I Lions club della 4°Circoscrizione
hanno organizzato due convegni: “Anch’io
posso imparare dall’Intelligenza Artificiale” 

e “Sport Hability: una strada maestra di
inclusione sociale”. Inoltre hanno accomu-
nato le loro forze in un unico grande evento
proponendo screening oftalmologici, della
glicemia, della pressione arteriosa e della
saturazione ematica, test spirometrici e
audiometrici. Dimostrazione dell’utilizzo
del defibrillatore. Esposizione service Lions 
e disegni del Concorso “Un Poster per la
Pace”. Postazione Tema di Studio Nazionale
- Intelligenza Artificiale e Service Nazionale 
“Autismo e inclusione” con esposizione di
opere realizzate dai ragazzi di “Piacenza in
Blu”. Esibizione di Sport Paralimpici: hand
bike, scherma per ipovedenti, judo, tennis
da tavolo, baskin.

5ª Circoscrizione
Zona A > LC Lomellina Riva del Po - Offerta 
di uova di Pasqua per allestire una nuova
ambulanza della Croce d’Oro di Sannazzaro
de Burgondi.
Zona B > LC Vigevano Colonne - Posi-
zionamento del secondo “Nido di libri” (ne
saranno installati altri tre). Piccole scatole
sopraelevate, chiuse da un vetro infrangibile,
ma apribili da chiunque; dentro si troveranno
dei volumi, che si potranno prendere in pre-
stito, come si usa fare col sistema del “book
crossing” per diffondere gratuitamente la 
passione per la lettura. LC Vigevano Sfor-
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zesco - Mostra dei disegni del Concorso “Un
Poster per la Pace” presso l’Auditorium “San
Dionigi”, e premiazione dei vincitori.
Zona C > LC Robbio - Screening della glice-
mia, raccolta occhiali usati e materiale scola-
stico nell’ambito del service “Zaino Sospeso”
e mostra dei disegni del Concorso “Un Poster
per la Pace”. Satellite “Porto Magnifico per 

l’Autismo” - Inaugurazione Sportello di sup-
porto per l’Autismo. LCCilavegna Sant’Anna
- Piantumazione di una piccola quercia nel
giardino della Scuola Primaria “C. Falzoni” di
Cilavegna. Mostra e Premiazione dei disegni
del Concorso “Un Poster per la Pace”. “Ciao,
un disegno per te!”, elaborati realizzati dai
bambini della Scuola Primaria di Cilavegna,

Gravellona e Cassolnovo per i nonni ospiti nelle
RSA della zona. LCMortara Silvabella - “Pane
in Piazza” per acquistare apparecchiature a
favore dell’Ospedale di Mortara ed esposizione
dei disegni del Concorso “Un Poster per la
Pace” nelle vetrine del centro di Mortara. LC
Mortara Mede Host - Manifestazione di auto
d’epoca a favore della LCIF.
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PORTO MAGNIFICO

PER L'AUTISMO

Occhio ai bimbi… nella Scuola dell’Infanzia
Anche quest’anno il LC Casalbuttano, nell’ambito del programma
Occhio ai bimbi, ha organizzato lo scorso 6 maggio la campagna di
screening per l’ambliopia nella Scuola dell’Infanzia locale. Il test serve per
identificare eventuali fattori di rischio che potrebbero evolvere in disturbi 
visivi importanti; è essenziale quindi che, nell’ottica della prevenzione,
siano individuate, nei bambini dai � ai � anni eventuali difficoltà visive, 
poicht un controllo precoce permette di intervenire in modo efficace per 
garantire una visione ottimale e supportare l’apprendimento e la crescita.
L’iniziativa, apprezzata dalle famiglie, ha coinvolto i bambini dell’ultimo
anno. A 6 di loro sono stati riscontrati valori eccedenti i limiti stabiliti, per
cui si renderà necessaria un’ulteriore visita oculistica. (Laura Parazzi)

Viva Sofia… due mani per la vita
A marzo i LCCastel San Giovanni ePiacenza Ducale hanno promosso
un corso di formazione )asic Life Support e Defibrillation presso l’Istituto 
“A. Volta” di Castel San Giovanni, che ha visto coinvolti 400 studenti.
Il primo incontro è stato finalizzato a come affrontare un’emergenza di 
arresto cardiaco, sono stati spiegati: come riconoscerlo, come eseguire
una chiamata al NUE 112, i gesti da compiere e come funziona un
defibrillatore. Alla fase successiva si sono iscritti �� studenti, professori 
che, grazie ad istruttori abilitati, hanno proseguito la formazione con
l’addestramento su manichini e con dispositivo DAE, e un’esercitazione
di disostruzione delle vie aeree. Al termine tutti gli allievi hanno appreso le
nozioni superando il test abilitativo che li ha brevettati operatori laici BLSD.

VIGEVANO COLONNE
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Tema di studio nazionale…

Sabbioneta tra passato e presente
con l’Intelligenza Artificiale
Sabato 15 marzo scorso, presso il Teatro all’Antica di Sabbioneta, si
è tenuto un evento importante aperto al pubblico e promosso dai tre
Club Lions dell’area Oglio-Po: i LC Viadana Oglio Po, Sabbioneta
Nova Civitas e Casalmaggiore. Oggetto della discussione è stata
l’Intelligenza Artificiale in tutte le sue sfumature, con particolare atten-
zione alle applicazioni e ai rischi che ne potrebbero derivare qualora
venisse utilizzata in modo distorto. Per parlarne sono stati scelti quattro
relatori esperti del settore: Ruggero Frezza (Responsabile Scientifico 
CONSIDI), Gianni Dal Pozzo (Vice Presidente CNCT, Confindustria CSIT), 
Giulio Destri (Responsabile ICT Area Digital Solution) e Luigi Della Bora
(Referente Distrettuale Lions TSN). Gli argomenti trattati hanno spaziato 
dalle origini dei primi microprocessori ai computer quantistici moderni,
fino al rapporto tra industria ed economia. Infatti, tra gli interventi non 
sono mancate le attinenze con le fasi storiche che hanno caratterizzato 
l’evoluzione industriale influenzata dallo sviluppo tecnologico. Notevole 
interesse ha suscitato l’applicazione dell’Intelligenza Artificiale al mondo 
del lavoro e alle conseguenze che potrebbero derivare da un suo uti-
lizzo in sostituzione delle competenze umane, tema che ha alimentato
il dibattito tra il numeroso pubblico data anche la presenza di studenti
delle scuole superiori, giustamente interessati al loro futuro e alle scelte 
da fare nei prossimi anni.

Intelligenza artificiale: una perfetta
sconosciuta o una nuova alleata
Il Tema di Studio Nazionale “Intelligenza Artificiale tra opportunità 
e rischi” è stato al centro di una serata, organizzata dal LC Crema
Gerundo, presieduto da Andrea Goldaniga, con Andrea Aschedamini,
ingegnere gestionale che ha affiancato alla carriera tradizionale un 
percorso fatto di creatività ed iniziativa imprenditoriale. 
“Intelligenza Artificiale: una perfetta sconosciuta o una nuova alle-
ata?” questo il titolo dell’incontro. Il relatore, dopo un interessante
approccio storico, ha dimostrato che il progresso, in questi ultimi anni,
grazie alla tecnologia, è stato estremamente rapido. È forse questa 
rapidità che fa paura, oppure la sensazione che la nostra privacy 
possa venire in qualche modo violata? Le macchine sanno portare
a termine in maniera autonoma attività ripetitive, velocizzando così 
il lavoro, ma dal momento che i sistemi stanno diventando sempre
più indipendenti, nasce una domanda, riguardante l’etica, sempre
più pressante: quali rischi comportano e come possiamo controllarli?
Per queste ragioni è importante approfondire, non solo il loro impatto 
sociale, culturale, economico, ma anche quello legale per questo
l’IA va utilizzata in modo responsabile. Il relatore ha infine posto una 
domanda provocatoria: “Qualcuno di voi ha paura dell’Intelligenza
Artificiale?” e la risposta dei presenti, tirando le opportune conclusioni, 
è risultata affermativa. 

Non dobbiamo
avere paura
dell’Intelligenza
artificiale
Interessantissima giornata al LC Cre-
mona Stradivari, in cui si è parlato di
Intelligenza Artificiale, Tema di Studio 
Nazionale 2024/2025, grazie alla relazione
di Don Maurizio Compiani, docente di
Teologia presso l’Università Cattolica del 
Sacro Cuore di Cremona, che ha sotto-
lineato come, in quest’ultimo ventennio,
la tecnologia abbia fatto passi da gigante 
verso nuove applicazioni pervasive e in
qualche modo condizionanti. Oggi il cel-
lulare è il contenitore della nostra vita con
le risposte a qualsiasi interrogativo, i vari
software sono in grado di elaborare una 
quantità enorme di dati e fornire in tempi 
brevissimi la risposta, ma la valutazione
della sua veridicità resta prerogativa 
dell’uomo. Alla domanda se dobbiamo
avere paura dell’IA, don Maurizio ha detto
di no; forse gli anziani hanno più perples-
sità, ma i giovani già oggi ci convivono e 
la considerano la normalità, l’importante è 
che ci sia sempre una stretta correlazione
e interazione tra uomo e macchina.
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zesco - Mostra dei disegni del Concorso “Un
Poster per la Pace” presso l’Auditorium “San
Dionigi”, e premiazione dei vincitori.
Zona C > LC Robbio - Screening della glice-
mia, raccolta occhiali usati e materiale scola-
stico nell’ambito del service “Zaino Sospeso”
e mostra dei disegni del Concorso “Un Poster
per la Pace”. Satellite “Porto Magnifico per 

l’Autismo” - Inaugurazione Sportello di sup-
porto per l’Autismo. LCCilavegna Sant’Anna
- Piantumazione di una piccola quercia nel
giardino della Scuola Primaria “C. Falzoni” di
Cilavegna. Mostra e Premiazione dei disegni
del Concorso “Un Poster per la Pace”. “Ciao,
un disegno per te!”, elaborati realizzati dai
bambini della Scuola Primaria di Cilavegna,

Gravellona e Cassolnovo per i nonni ospiti nelle
RSA della zona. LCMortara Silvabella - “Pane
in Piazza” per acquistare apparecchiature a
favore dell’Ospedale di Mortara ed esposizione
dei disegni del Concorso “Un Poster per la
Pace” nelle vetrine del centro di Mortara. LC
Mortara Mede Host - Manifestazione di auto
d’epoca a favore della LCIF.
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Occhio ai bimbi… nella Scuola dell’Infanzia
Anche quest’anno il LC Casalbuttano, nell’ambito del programma
Occhio ai bimbi, ha organizzato lo scorso 6 maggio la campagna di
screening per l’ambliopia nella Scuola dell’Infanzia locale. Il test serve per
identificare eventuali fattori di rischio che potrebbero evolvere in disturbi 
visivi importanti; è essenziale quindi che, nell’ottica della prevenzione,
siano individuate, nei bambini dai � ai � anni eventuali difficoltà visive, 
poicht un controllo precoce permette di intervenire in modo efficace per 
garantire una visione ottimale e supportare l’apprendimento e la crescita.
L’iniziativa, apprezzata dalle famiglie, ha coinvolto i bambini dell’ultimo
anno. A 6 di loro sono stati riscontrati valori eccedenti i limiti stabiliti, per
cui si renderà necessaria un’ulteriore visita oculistica. (Laura Parazzi)

Viva Sofia… due mani per la vita
A marzo i LCCastel San Giovanni ePiacenza Ducale hanno promosso
un corso di formazione )asic Life Support e Defibrillation presso l’Istituto 
“A. Volta” di Castel San Giovanni, che ha visto coinvolti 400 studenti.
Il primo incontro è stato finalizzato a come affrontare un’emergenza di 
arresto cardiaco, sono stati spiegati: come riconoscerlo, come eseguire
una chiamata al NUE 112, i gesti da compiere e come funziona un
defibrillatore. Alla fase successiva si sono iscritti �� studenti, professori 
che, grazie ad istruttori abilitati, hanno proseguito la formazione con
l’addestramento su manichini e con dispositivo DAE, e un’esercitazione
di disostruzione delle vie aeree. Al termine tutti gli allievi hanno appreso le
nozioni superando il test abilitativo che li ha brevettati operatori laici BLSD.
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Tema di studio nazionale…

Sabbioneta tra passato e presente
con l’Intelligenza Artificiale
Sabato 15 marzo scorso, presso il Teatro all’Antica di Sabbioneta, si
è tenuto un evento importante aperto al pubblico e promosso dai tre
Club Lions dell’area Oglio-Po: i LC Viadana Oglio Po, Sabbioneta
Nova Civitas e Casalmaggiore. Oggetto della discussione è stata
l’Intelligenza Artificiale in tutte le sue sfumature, con particolare atten-
zione alle applicazioni e ai rischi che ne potrebbero derivare qualora
venisse utilizzata in modo distorto. Per parlarne sono stati scelti quattro
relatori esperti del settore: Ruggero Frezza (Responsabile Scientifico 
CONSIDI), Gianni Dal Pozzo (Vice Presidente CNCT, Confindustria CSIT), 
Giulio Destri (Responsabile ICT Area Digital Solution) e Luigi Della Bora
(Referente Distrettuale Lions TSN). Gli argomenti trattati hanno spaziato 
dalle origini dei primi microprocessori ai computer quantistici moderni,
fino al rapporto tra industria ed economia. Infatti, tra gli interventi non 
sono mancate le attinenze con le fasi storiche che hanno caratterizzato 
l’evoluzione industriale influenzata dallo sviluppo tecnologico. Notevole 
interesse ha suscitato l’applicazione dell’Intelligenza Artificiale al mondo 
del lavoro e alle conseguenze che potrebbero derivare da un suo uti-
lizzo in sostituzione delle competenze umane, tema che ha alimentato
il dibattito tra il numeroso pubblico data anche la presenza di studenti
delle scuole superiori, giustamente interessati al loro futuro e alle scelte 
da fare nei prossimi anni.

Intelligenza artificiale: una perfetta
sconosciuta o una nuova alleata
Il Tema di Studio Nazionale “Intelligenza Artificiale tra opportunità 
e rischi” è stato al centro di una serata, organizzata dal LC Crema
Gerundo, presieduto da Andrea Goldaniga, con Andrea Aschedamini,
ingegnere gestionale che ha affiancato alla carriera tradizionale un 
percorso fatto di creatività ed iniziativa imprenditoriale. 
“Intelligenza Artificiale: una perfetta sconosciuta o una nuova alle-
ata?” questo il titolo dell’incontro. Il relatore, dopo un interessante
approccio storico, ha dimostrato che il progresso, in questi ultimi anni,
grazie alla tecnologia, è stato estremamente rapido. È forse questa 
rapidità che fa paura, oppure la sensazione che la nostra privacy 
possa venire in qualche modo violata? Le macchine sanno portare
a termine in maniera autonoma attività ripetitive, velocizzando così 
il lavoro, ma dal momento che i sistemi stanno diventando sempre
più indipendenti, nasce una domanda, riguardante l’etica, sempre
più pressante: quali rischi comportano e come possiamo controllarli?
Per queste ragioni è importante approfondire, non solo il loro impatto 
sociale, culturale, economico, ma anche quello legale per questo
l’IA va utilizzata in modo responsabile. Il relatore ha infine posto una 
domanda provocatoria: “Qualcuno di voi ha paura dell’Intelligenza
Artificiale?” e la risposta dei presenti, tirando le opportune conclusioni, 
è risultata affermativa. 

Non dobbiamo
avere paura
dell’Intelligenza
artificiale
Interessantissima giornata al LC Cre-
mona Stradivari, in cui si è parlato di
Intelligenza Artificiale, Tema di Studio 
Nazionale 2024/2025, grazie alla relazione
di Don Maurizio Compiani, docente di
Teologia presso l’Università Cattolica del 
Sacro Cuore di Cremona, che ha sotto-
lineato come, in quest’ultimo ventennio,
la tecnologia abbia fatto passi da gigante 
verso nuove applicazioni pervasive e in
qualche modo condizionanti. Oggi il cel-
lulare è il contenitore della nostra vita con
le risposte a qualsiasi interrogativo, i vari
software sono in grado di elaborare una 
quantità enorme di dati e fornire in tempi 
brevissimi la risposta, ma la valutazione
della sua veridicità resta prerogativa 
dell’uomo. Alla domanda se dobbiamo
avere paura dell’IA, don Maurizio ha detto
di no; forse gli anziani hanno più perples-
sità, ma i giovani già oggi ci convivono e 
la considerano la normalità, l’importante è 
che ci sia sempre una stretta correlazione
e interazione tra uomo e macchina.
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Un poster per la pace…
… a Offanengo
Un’atmosfera di speranza, impegno e solidarietà ha caratterizzato
l’evento, sponsorizzato dal LC Crema Duomo Oltre le Mura, svoltosi
il 28 marzo scorso presso l’Istituto Comprensivo “Falcone e Borsellino”
di 6ffanengo�9omanengo, incentrato sulla presentazione dei lavori 
realizzati dagli studenti nell’ambito del Concorso “Un Poster per la
Pace” ��������� dal titolo “Pace senza limiti”.
Alla cerimonia sono intervenuti il presidente 9iccardo 4urabito, 
unitamente ad una rappresentanza di soci tra cui il 9eferente del 
Concorso Alberto Besson, i rappresentanti dell’Istituto ed autorità
locali. La sinergia creatasi tra gli alunni e l’insegnamento dei docenti 
ha messo in evidenza l’importanza di educare le nuove generazioni ai
valori della pace, della tolleranza e della cooperazione internazionale,
soprattutto in un periodo storico in cui questi principi sono più che mai
fondamentali per la costruzione di un mondo migliore. Si u poi passati 
alla premiazione! Scuola Secondaria ��.rado 9omanengo! �� -allou 
Diop, �� =iola 4ezzadri, �� Simone Longhi. Scuola Secondaria di �� 
.rado 6ffanengo! �� Alice Luisi �� 0rene )ologna �� Serena Dominoni.

… a Crema
5ella splendida cornice del chiostro del Centro 4useale Sant’Agostino, 
domenica 6 aprile, il LC Crema Gerundo ha allestito una mostra dei
disegni realizzati dai ragazzi della Scuola Secondaria di Primo .rado 
“Claudio Abbado” di Ombriano, nell’ambito del Concorso “Un Poster per
la Pace”, quest’anno dal titolo “Pace senza limiti”. Spesso ci si chiede 

se sia realmente possibile
raggiungerla con una con-
vivenza pacifica tra i popoli, 
in pratica, se paragonassimo
la pace a un enorme puzzle,
l’apporto di ogni individuo
ne costituirebbe un primo
tassello ed u proprio questo 
concetto che hanno svilup-
pato i ragazzi nei loro disegni. 
0l �� Premio u stato assegnato 
ad Alessandro Conti, che ha
raffigurato un volto di donna 
con un copricapo costituito
da moltissime bandiere, che
osserva compiaciuta una
colomba simbolo di pace. 
0l presidente Andrea .olda-
niga, consegnando le targhe
alla prof.ssa Loana 9iboli ed 
ai primi tre classificati, ha 
sottolineato l’importanza
di questo concorso e ha
confermato che il club con-
tinuerà a proporlo anche in
futuro, annunciando che il
titolo per il prossimo anno
sarà: “Pace: uniti come una
sola cosa”.

… a Soncino
L’�� aprile scorso, presso la Scuola Secondaria di Primo .rado di 
Soncino si u svolta la cerimonia di premiazione del concorso “<n Poster 
per la Pace” sponsorizzato dal LC Soncino, dando modo agli alunni di
esprimere tramite l’arte e la creatività la loro visione di pace. 8uest’anno 
il concorso ha avuto come titolo “Pace senza limiti” e chiedeva ai giovani
di mostrare un mondo in cui la solidarietà e la pace non hanno confini. 
5el suo intervento il presidente =ailati ha ringraziato l’0stituto per l’attiva 
partecipazione all’iniziativa e ne ha sottolineato l’importanza, perché
fornisce un’opportunità di crescita personale ed artistica ai ragazzi,
trasformando le loro idee in opere di grande intensità creativa. /anno poi 
preso la parola anche il Sindaco .abriele .allina, l’Assessore 9oberto 
.andioli, la Dirigente Amalia Schiavone e il docente .abriele 4oro. A 
seguire la premiazione in cui u risultata vincitrice )eatrice 4oro. Sono 
stati riconosciuti con menzione di merito gli alunni! =eronica Picco, -ran-
cesco 4archini, Stefania =asile, Arianna )rescianini e ;homas 4ontin.

… a Casalmaggiore
4artedy �  aprile scorso il presidente del LC Casalmaggiore Cristiano
Albertoni, assieme al socio artista )runivo )uttarelli e ai soci Sandro 
4affezzoli e Alberto )ernini, ha premiato con un buono-acquisto da 
spendere in materiale scolastico gli studenti dell’0.C. Diotti di Casalmag-
giore che hanno ottenuto il miglior risultato partecipando al concorso
“<n Poster per la Pace” ����-����. 
La cerimonia si u svolta nell’Aula 4agna della scuola alla presenza della 
dirigente Cinzia Dall’Asta e dei professori Arianna Colameo e 4ichele 
Citro. .li elaborati di ,lisa Argento, 4ia Albertoni, .aia De 9anieri, 
Francesco Allodi sono stati scelti dopo un’accurata selezione eseguita
dai docenti referenti, i quali hanno seguito i propri alunni durante le fasi
della preparazione e dell’esecuzione degli elaborati. 0l tema di quest’anno 
“Pace senza limiti” era abbastanza complesso, ma gli studenti hanno
dato prova di grande sensibilità e originalità, soprattutto nella capacità di
saper coniugare l’argomento della pace con il tema proposto dai Lions.
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Ceramiche per il giardino sensoriale…
Il 16 marzo scorso il LC Crema Serenissima, presso la sede della Pro
Loco, ha inaugurato una mostra di ceramiche dipinte a mano dalla mae-
stra Catia, per anni insegnante alla Scuola Primaria di Sabbioni-Crema,
generosamente donate in sua memoria dal marito. Questa donazione
ha permesso al club di completare il Service “Il Giardino Sensoriale”
presso la Casa Albergo della RSA “Benefattori Cremaschi” quale aiuto
per stimolare le capacità cognitive degli ospiti affetti da Alzheimer.
Il 21 marzo, invece, il club ha partecipato, grazie all’interes-
samento del socio Arrigo Fusar Bassini, alla Festa dell’Al-
bero, svoltasi in piazza Duomo a Crema, per sensibilizzare
i più piccoli nei confronti della salvaguardia dell’ambiente.
Altro service del club è stato l’acquisto di 5 ergometri mobili per il
Reparto di Riabilitazione Respiratoria e Cardiaca del Polo Ospeda-
liero Santa Marta dell’ospedale di Rivolta D’Adda, consegnati dalla
Presidente Lodovica Benelli al Direttore Giuseppe La Piana. Si tratta di
cinque pedaliere, impiegate ai letti dei degenti per l’allenamento degli
arti superiori ed inferiori, strumenti importanti per rieducare allo sforzo
il paziente più decondizionato nel primo movimento di mobilitazione.

Pet Therapy alla RSA di Arena Po…
Isabel, una Golden Retriver di 7 anni, è stata la protagonista dell’in-
contro che si è tenuto alla RSA della Fondazione Franco Cella in Arena
Po. Paziente e affettuosa, diligente nell’assolvere il suo compito, 
Isabel ha incontrato un gruppo di ospiti della struttura e, guidata
dalla sua coadiutrice, Paola Daffunchio, ha interagito con loro ese-
guendo esercizi con finalità ludico ricreativa e socializzante. La Pet 
Therapy ovvero l’I.A.A. “Interventi Assistiti con Animali” è un’attività,
svolta da personale qualificato in accordo con i medici curanti, che 
si dimostra efficace nel supportare la degenza presso le strutture 
geriatriche riducendo il senso di solitudine, migliorando l’autostima
e la socializzazione tra i ricoverati, imparando a collaborare con gli
educatori, veicolando emozioni positive nell’ambiente istituzionale.
La Fondazione Conte Franco Cella di Rivara ha accolto con favore
e fattiva collaborazione il progetto di service che il LC Montù Bec-
caria Le Vigne ha attivato presso la struttura. Il presidente del club
Roberto Arbuschi e i soci tutti, hanno organizzato in precedenza una
serata di presentazione del progetto realizzato dal Centro Cinofilo 
“Il Biancospino”.

Borse di studio ad indirizzo musicale
Si è svolta il 7 maggio, presso il Teatro San Domenico di Crema, la
premiazione degli studenti dell’Istituto “Nelson Mandela” a indirizzo
musicale, evento in cui, già dall’anno scorso, il LCCrema Duomo Oltre
le Mura ha voluto valorizzare le eccellenze giovanili e promuovere la
cultura musicale. “Sostenere il talento significa costruire il futuro”, ha 
dichiarato il presidente Riccardo Murabito; inoltre ha ricordato come
il sodalizio condivida pienamente il percorso educativo dell’Istituto.
Nel corso della serata, impreziosita dalle esibizioni degli studenti, sono
stati assegnati riconoscimenti: Sara Dosi (clarinetto) ed Emma Tacchini
(percussioni) hanno ricevuto dall’Associazione Musicale “Il Trillo” un anno
di iscrizione. Ad Elena Tazzi (chitarra) è stata assegnata una borsa di studio
di 300 euro da parte del club per l’iscrizione all’Associazione “Il Trillo”.

… e alla RSA di Livraga
Dieci ospiti della RSA “Casa Santa Teresa” di Livraga stanno vivendo
l’esperienza della Pet Therapy grazie ad incontri promossi dal LC Lodi
Quadrifoglio. Ne sono protagoniste Bumba, una giovane labrador,
e Ninetta, una Jack Russel che, nelle sedute con gli anziani, hanno
dato il meglio della loro intelligenza e della loro espansività. Molti gli
effetti benefici, fra cui un’azione positiva sulla psiche degli anziani, 
troppo spesso afflitti da un senso di solitudine e di vuoto, attraverso 
il rafforzamento del meccanismo affettivo-relazionale, la stimolazione 
psicologica, la riduzione dei livelli di ansia con un effetto calmante e la 
facilitazione dell’espressione delle emozioni grazie al rapporto uomo-
animale, regolato da un linguaggio non verbale e quindi di immediata
comprensione. (M.L.)
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Un poster per la pace…
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Pace” ��������� dal titolo “Pace senza limiti”.
Alla cerimonia sono intervenuti il presidente 9iccardo 4urabito, 
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Concorso Alberto Besson, i rappresentanti dell’Istituto ed autorità
locali. La sinergia creatasi tra gli alunni e l’insegnamento dei docenti 
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… a Crema
5ella splendida cornice del chiostro del Centro 4useale Sant’Agostino, 
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“Claudio Abbado” di Ombriano, nell’ambito del Concorso “Un Poster per
la Pace”, quest’anno dal titolo “Pace senza limiti”. Spesso ci si chiede 
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premiazione degli studenti dell’Istituto “Nelson Mandela” a indirizzo
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dichiarato il presidente Riccardo Murabito; inoltre ha ricordato come
il sodalizio condivida pienamente il percorso educativo dell’Istituto.
Nel corso della serata, impreziosita dalle esibizioni degli studenti, sono
stati assegnati riconoscimenti: Sara Dosi (clarinetto) ed Emma Tacchini
(percussioni) hanno ricevuto dall’Associazione Musicale “Il Trillo” un anno
di iscrizione. Ad Elena Tazzi (chitarra) è stata assegnata una borsa di studio
di 300 euro da parte del club per l’iscrizione all’Associazione “Il Trillo”.

… e alla RSA di Livraga
Dieci ospiti della RSA “Casa Santa Teresa” di Livraga stanno vivendo
l’esperienza della Pet Therapy grazie ad incontri promossi dal LC Lodi
Quadrifoglio. Ne sono protagoniste Bumba, una giovane labrador,
e Ninetta, una Jack Russel che, nelle sedute con gli anziani, hanno
dato il meglio della loro intelligenza e della loro espansività. Molti gli
effetti benefici, fra cui un’azione positiva sulla psiche degli anziani, 
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psicologica, la riduzione dei livelli di ansia con un effetto calmante e la 
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animale, regolato da un linguaggio non verbale e quindi di immediata
comprensione. (M.L.)
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Un aiuto per chi combatte il Parkinson
Solidarietà vincente per il LC Cremona Lido Po. Il 14 marzo scorso
la presidente Maria Teresa Rizzi, la segretaria Gabriella D’Attolico ed
il GST di club Mara Sperlari, hanno concretizzato un service a favore
dell’Associazione “La Tartaruga”, impegnata a sostenere le persone
affette da ParRinson e disturbi del movimento, insieme ai loro caregiver. 
Quest’associazione non è solo un centro di ascolto, ma un vero punto
di riferimento per malati e familiari; qui possono ricevere supporto e
accedere a informazioni sulle cure e i progressi della ricerca nel campo
delle malattie neurodegenerative con lo scopo di migliorare la qualità
della vita, la consapevolezza della malattia e combattere la solitudine e
l’isolamento. Inoltre “La ;artaruga” offre un ambiente accogliente in cui 
i malati possono socializzare, condividere esperienze e costruire nuove
relazioni, promuovendo una rete di supporto reciproco.
Momento particolarmente significativo u stato la consegna, da parte 
della presidente del club, di un assegno destinato a finanziare l’acquisto 
del carburante necessario per i trasporti verso le strutture e le palestre
frequentate dagli iscritti.
“Questo contributo, ha detto la presidente dell’Associazione Marina
Cavalli, rappresenta un aiuto concreto che non si limita all’aspetto
economico, ma trasmette un forte messaggio di vicinanza e sostegno
da parte della comunità”.
Con quest’iniziativa, il Cremona Lido Po ha confermato ancora una 
volta il proprio impegno nel promuovere il bene comune e la solidarietà.

Contributi a chi opera sul territorio
Serata dedicata ai “service”, ovvero ai contributi economici che tutti gli
anni il LC Cremona Host, presieduto da Alberto Chiarvetto, devolve
ad alcune associazioni che operano sul territorio. Sono così interve-
nuti i rappresentanti dei quattro sodalizi scelti per il 2025: Gianfranco
Bonazzoli, Presidente dei Donatori del ;empo Libero, ente che offre un 
servizio completamente gratuito fornendo in modo tempestivo circa
7.000 ausili all’anno alle famiglie (carrozzine, letti, stampelle).
Gioppina e Svalvolina, nomi d’arte delle due rappresentanti dell’As-
sociazione dal Naso al Cuore che opera negli ospedali per allievare le
sofferenze psicologiche dei bambini, ma anche dei genitori, per donare 
loro un sorriso, un pensiero positivo che arrechi anche soli 5 minuti di
sollievo, di positività.
Riccardo Panada, Presidente dell’Associazione Alpini, ha ricordato che 
dove c’è un bisogno gli Alpini sono sempre presenti e come il contributo
del LC Cremona Host viene utilizzato per gli interventi sul nostro territorio.
Infine Renata Patria, Presidente dell’Università della ;erza Età, ha chiuso 
gli interventi ricordando che fu un socio del Cremona Host, il giudice
Luigi Grande, a fondare l’Università, la cui finalità non u solo didattica, 
ma anche e soprattutto quella aggregativa. Ospite della serata, Lucia
Scaltriti volontaria cremonese della LILT, che ha presentato ai soci una
impellente necessità economica per poter attivare due nuove iniziative
per le campagne di prevenzione tumori sul territorio ed il club ha risposto
prontamente anche a questo appello.

Strumenti in dono al polo riabilitativo

Direttore Sanitario del Presidio di -iorenzuola" 
Roberto Antenucci, Direttore dell’Unità Spinale 
e Gracer, che in qualità di membro del club, ha
seguito l’intero iter della donazione e Vittorio
Casati, Responsabile Assistenziale del Dipar-
timento di Riabilitazione.
Nel ringraziare, la direttrice Cattadori ha eviden-
ziato come questo Polo riabilitativo rappresenti 
il secondo centro hub per la Riabilitazione delle
gravi patologie spinali dell�Emilia�Romagna. Ï 
dotata di 6 palestre e 2 piscine in cui troviamo la
riabilitazione intensiva, ortopedica, respiratoria
e l’Unità spinale e Gracer.
Le due unità posturali tronco/bacino sono
composte da un sedile e uno schienale, dotati
di elementi predisposti per adattarsi alla con-
formazione del paziente ed alle diverse fisicità 
e vengono ad arricchire il parco ausili già attivo
nel reparto.
“Il club, ha evidenziato la presidente, è da
tempo attivamente coinvolto nel progetto
Sport Hability, volto al reinserimento sociale
di persone con disabilità fisica, intellettiva, 
visiva e uditiva attraverso l’attività sportiva non
agonistica al fianco dell’Ausl in collaborazione 
con il Comitato Italiano Paralimpico”.

Una carrozzina dev’essere perfetta e perso-
nalizzata in base alla fisicità e alle esigenze 
della singola persona ed ora il Servizio di
;erapia 6ccupazionale del Polo Riabilitativo 
di -iorenzuola pu~ contare su due nuove 
unità posturali tronco-bacino, acquistate dal

LC Piacenza Il Farnese.
La donazione è stata formalizzata dalla pre-
sidente Monica Latino, accolta da Evelina 
Cattadori, Direttrice del Distretto di Levante,
affiancata da -abrizio Micheli, Direttore del 
Dipartimento di Riabilitazione" -lavio Santilli, 
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Una lotteria per persone in difficoltà
Il 20 marzo scorso, dopo una pausa di sette anni, è ritornata la lotteria
benefica del LC Crema Gerundo. I soci, sotto la guida di Anna Bergami
Bossi, hanno organizzato la serata grazie anche alla generosissima
disponibilità di numerosi commercianti di Crema, che hanno supportato 
l’iniziativa con tantissimi regali che sono stati messi in palio. Ancora una
volta il concetto “tutti insieme” è risultato vincente e la ferma volontà
di “fare squadra” per raggiungere obiettivi sempre più ambiziosi ha
permesso di realizzare il service prefissato: acquistare pedane mobili 
che agevoleranno le persone in difficoltà in modo da creare un mondo 
il più possibile senza barriere.

I Lions e la Sagra di San Giuseppe
Il 16 marzo, in occasione della Sagra di San Giuseppe, il LC Pandino
Il Castello ha partecipato attivamente alle manifestazioni organizzate
dal Comune di Pandino, allestendo, anche quest’anno, un gazebo per 
offrire una gran varietà di articoli con l’obiettivo di garantire visiabilità 
alla nostra associazione e ricordare a tutti la nostra missione di solida-
rietà. I risultati sono stati positivi grazie alla collaborazione di tutti i soci.
• Un libro per tutti - A marzo ilclub, presieduto da Giuseppe Somma, in
collaborazione con BibLions e con alcuni privati, ha donato un quantitativo 
di libri di vario genere alle biblioteche di Pandino, Monte Cremasco, 
Chieve e Vaiano. I sindaci hanno espresso, a nome delle loro comu-
nità, apprezzamento per il gesto del club, riconoscendo il valore di questa
iniziativa, che promuove la cultura, a favore della cittadinanza.
• Salute, volontariato… e donazione - Il 23 maggio, il club ha organiz-
zato una serata dal titolo “Salute e Volontariato”, che ha visto la gradita 
partecipazione della Croce Verde Città di Crema, rappresentata dalla 
presidente Daniela Beccari e dalla volontaria Mariateresa Quaranta, a 
cui il club ha consegnato una piccola donazione destinata all’acquisto
di attrezzature sanitarie.

Lions Motor Show
I soci del LC Cremona Torrazzo, tutti col
giubbotto giallo, domenica 11 maggio, si sono
impegnati per tutta la giornata, e hanno ottenuto
un importante risultato di raccolta fondi, con la 1ª
Edizione del “Lions Motor Show”, con l’obiettivo 
di attrezzare un furgone per il trasporto di persone
svantaggiate e/o con difficoltà motorie. 
Per questo sono stati contattati molti club del 
mondo dei motori che, con grande entusiasmo,
hanno partecipato all’evento benefico con il loro 
stand ed il loro contributo alla causa. C’erano 
tra gli altri gli “Angeli in moto” che trasportano
con urgenza farmaci salvavita per gli ospedali,
gli “Hells Angels”, numerosi gli espositori di
auto d’epoca, Harley Davidson, Ferrari, e non
sono mancate le Forze dell’Ordine con la pre-
senza dei Carabinieri, della Polizia Municipale 
e dell’Esercito con i mezzi utilizzati dal Genio
Guastatori di Cremona.
È stata un’occasione per farci conoscere e
riconoscere e, oltre al successo ottenuto per la
raccolta fondi, a furor di popolo, si aspetta la 2ª
Edizione! (Alessandra Donelli)

Dona un libro, donerai un amico
Il 7 marzo si è svolta la cerimonia di consegna dei libri alla Biblioteca
Comunale di Soncino, da parte del LC Soncino, rappresentato dal
presidente Gianfranco Vailati, dal segretario Adriano Corradini e dal 
cerimoniere Primo Podestà. 
L’iniziativa rientra nell’ambito della Cittadinanza Umanitaria, termine 
denso di significato, come ha sottolineato la partecipazione all’evento 
del PDG Adriana Cortinovis Sangiovanni, sostenitrice del service, 
nonché anello di congiunzione per la collaborazione con BibLions, da 
cui provengono i libri.
Essere riusciti ad arricchire la struttura bibliotecaria di Soncino è motivo
di soddisfazione, pensando che futuri lettori potranno trovare quel mate-
riale culturale e umano tanto necessario per la loro crescita individuale.
Questa donazione che i Lions si propongono di programmare anche 
per gli anni a venire, dimostra la volontà di collaborare con le istituzioni
del territorio in un rapporto di reciproca stima e profondo rispetto.
I ringraziamenti espressi dalla rappresentante del Comune di Soncino 
Chiara Rossi hanno concluso la breve ma significativa cerimonia, con 
l’auspicio di comprendere le preferenze dei lettori, per poterle, in futuro,
soddisfare.
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Un aiuto per chi combatte il Parkinson
Solidarietà vincente per il LC Cremona Lido Po. Il 14 marzo scorso
la presidente Maria Teresa Rizzi, la segretaria Gabriella D’Attolico ed
il GST di club Mara Sperlari, hanno concretizzato un service a favore
dell’Associazione “La Tartaruga”, impegnata a sostenere le persone
affette da ParRinson e disturbi del movimento, insieme ai loro caregiver. 
Quest’associazione non è solo un centro di ascolto, ma un vero punto
di riferimento per malati e familiari; qui possono ricevere supporto e
accedere a informazioni sulle cure e i progressi della ricerca nel campo
delle malattie neurodegenerative con lo scopo di migliorare la qualità
della vita, la consapevolezza della malattia e combattere la solitudine e
l’isolamento. Inoltre “La ;artaruga” offre un ambiente accogliente in cui 
i malati possono socializzare, condividere esperienze e costruire nuove
relazioni, promuovendo una rete di supporto reciproco.
Momento particolarmente significativo u stato la consegna, da parte 
della presidente del club, di un assegno destinato a finanziare l’acquisto 
del carburante necessario per i trasporti verso le strutture e le palestre
frequentate dagli iscritti.
“Questo contributo, ha detto la presidente dell’Associazione Marina
Cavalli, rappresenta un aiuto concreto che non si limita all’aspetto
economico, ma trasmette un forte messaggio di vicinanza e sostegno
da parte della comunità”.
Con quest’iniziativa, il Cremona Lido Po ha confermato ancora una 
volta il proprio impegno nel promuovere il bene comune e la solidarietà.

Contributi a chi opera sul territorio
Serata dedicata ai “service”, ovvero ai contributi economici che tutti gli
anni il LC Cremona Host, presieduto da Alberto Chiarvetto, devolve
ad alcune associazioni che operano sul territorio. Sono così interve-
nuti i rappresentanti dei quattro sodalizi scelti per il 2025: Gianfranco
Bonazzoli, Presidente dei Donatori del ;empo Libero, ente che offre un 
servizio completamente gratuito fornendo in modo tempestivo circa
7.000 ausili all’anno alle famiglie (carrozzine, letti, stampelle).
Gioppina e Svalvolina, nomi d’arte delle due rappresentanti dell’As-
sociazione dal Naso al Cuore che opera negli ospedali per allievare le
sofferenze psicologiche dei bambini, ma anche dei genitori, per donare 
loro un sorriso, un pensiero positivo che arrechi anche soli 5 minuti di
sollievo, di positività.
Riccardo Panada, Presidente dell’Associazione Alpini, ha ricordato che 
dove c’è un bisogno gli Alpini sono sempre presenti e come il contributo
del LC Cremona Host viene utilizzato per gli interventi sul nostro territorio.
Infine Renata Patria, Presidente dell’Università della ;erza Età, ha chiuso 
gli interventi ricordando che fu un socio del Cremona Host, il giudice
Luigi Grande, a fondare l’Università, la cui finalità non u solo didattica, 
ma anche e soprattutto quella aggregativa. Ospite della serata, Lucia
Scaltriti volontaria cremonese della LILT, che ha presentato ai soci una
impellente necessità economica per poter attivare due nuove iniziative
per le campagne di prevenzione tumori sul territorio ed il club ha risposto
prontamente anche a questo appello.

Strumenti in dono al polo riabilitativo

Direttore Sanitario del Presidio di -iorenzuola" 
Roberto Antenucci, Direttore dell’Unità Spinale 
e Gracer, che in qualità di membro del club, ha
seguito l’intero iter della donazione e Vittorio
Casati, Responsabile Assistenziale del Dipar-
timento di Riabilitazione.
Nel ringraziare, la direttrice Cattadori ha eviden-
ziato come questo Polo riabilitativo rappresenti 
il secondo centro hub per la Riabilitazione delle
gravi patologie spinali dell�Emilia�Romagna. Ï 
dotata di 6 palestre e 2 piscine in cui troviamo la
riabilitazione intensiva, ortopedica, respiratoria
e l’Unità spinale e Gracer.
Le due unità posturali tronco/bacino sono
composte da un sedile e uno schienale, dotati
di elementi predisposti per adattarsi alla con-
formazione del paziente ed alle diverse fisicità 
e vengono ad arricchire il parco ausili già attivo
nel reparto.
“Il club, ha evidenziato la presidente, è da
tempo attivamente coinvolto nel progetto
Sport Hability, volto al reinserimento sociale
di persone con disabilità fisica, intellettiva, 
visiva e uditiva attraverso l’attività sportiva non
agonistica al fianco dell’Ausl in collaborazione 
con il Comitato Italiano Paralimpico”.

Una carrozzina dev’essere perfetta e perso-
nalizzata in base alla fisicità e alle esigenze 
della singola persona ed ora il Servizio di
;erapia 6ccupazionale del Polo Riabilitativo 
di -iorenzuola pu~ contare su due nuove 
unità posturali tronco-bacino, acquistate dal

LC Piacenza Il Farnese.
La donazione è stata formalizzata dalla pre-
sidente Monica Latino, accolta da Evelina 
Cattadori, Direttrice del Distretto di Levante,
affiancata da -abrizio Micheli, Direttore del 
Dipartimento di Riabilitazione" -lavio Santilli, 

Ib3/Service

Una lotteria per persone in difficoltà
Il 20 marzo scorso, dopo una pausa di sette anni, è ritornata la lotteria
benefica del LC Crema Gerundo. I soci, sotto la guida di Anna Bergami
Bossi, hanno organizzato la serata grazie anche alla generosissima
disponibilità di numerosi commercianti di Crema, che hanno supportato 
l’iniziativa con tantissimi regali che sono stati messi in palio. Ancora una
volta il concetto “tutti insieme” è risultato vincente e la ferma volontà
di “fare squadra” per raggiungere obiettivi sempre più ambiziosi ha
permesso di realizzare il service prefissato: acquistare pedane mobili 
che agevoleranno le persone in difficoltà in modo da creare un mondo 
il più possibile senza barriere.

I Lions e la Sagra di San Giuseppe
Il 16 marzo, in occasione della Sagra di San Giuseppe, il LC Pandino
Il Castello ha partecipato attivamente alle manifestazioni organizzate
dal Comune di Pandino, allestendo, anche quest’anno, un gazebo per 
offrire una gran varietà di articoli con l’obiettivo di garantire visiabilità 
alla nostra associazione e ricordare a tutti la nostra missione di solida-
rietà. I risultati sono stati positivi grazie alla collaborazione di tutti i soci.
• Un libro per tutti - A marzo ilclub, presieduto da Giuseppe Somma, in
collaborazione con BibLions e con alcuni privati, ha donato un quantitativo 
di libri di vario genere alle biblioteche di Pandino, Monte Cremasco, 
Chieve e Vaiano. I sindaci hanno espresso, a nome delle loro comu-
nità, apprezzamento per il gesto del club, riconoscendo il valore di questa
iniziativa, che promuove la cultura, a favore della cittadinanza.
• Salute, volontariato… e donazione - Il 23 maggio, il club ha organiz-
zato una serata dal titolo “Salute e Volontariato”, che ha visto la gradita 
partecipazione della Croce Verde Città di Crema, rappresentata dalla 
presidente Daniela Beccari e dalla volontaria Mariateresa Quaranta, a 
cui il club ha consegnato una piccola donazione destinata all’acquisto
di attrezzature sanitarie.

Lions Motor Show
I soci del LC Cremona Torrazzo, tutti col
giubbotto giallo, domenica 11 maggio, si sono
impegnati per tutta la giornata, e hanno ottenuto
un importante risultato di raccolta fondi, con la 1ª
Edizione del “Lions Motor Show”, con l’obiettivo 
di attrezzare un furgone per il trasporto di persone
svantaggiate e/o con difficoltà motorie. 
Per questo sono stati contattati molti club del 
mondo dei motori che, con grande entusiasmo,
hanno partecipato all’evento benefico con il loro 
stand ed il loro contributo alla causa. C’erano 
tra gli altri gli “Angeli in moto” che trasportano
con urgenza farmaci salvavita per gli ospedali,
gli “Hells Angels”, numerosi gli espositori di
auto d’epoca, Harley Davidson, Ferrari, e non
sono mancate le Forze dell’Ordine con la pre-
senza dei Carabinieri, della Polizia Municipale 
e dell’Esercito con i mezzi utilizzati dal Genio
Guastatori di Cremona.
È stata un’occasione per farci conoscere e
riconoscere e, oltre al successo ottenuto per la
raccolta fondi, a furor di popolo, si aspetta la 2ª
Edizione! (Alessandra Donelli)

Dona un libro, donerai un amico
Il 7 marzo si è svolta la cerimonia di consegna dei libri alla Biblioteca
Comunale di Soncino, da parte del LC Soncino, rappresentato dal
presidente Gianfranco Vailati, dal segretario Adriano Corradini e dal 
cerimoniere Primo Podestà. 
L’iniziativa rientra nell’ambito della Cittadinanza Umanitaria, termine 
denso di significato, come ha sottolineato la partecipazione all’evento 
del PDG Adriana Cortinovis Sangiovanni, sostenitrice del service, 
nonché anello di congiunzione per la collaborazione con BibLions, da 
cui provengono i libri.
Essere riusciti ad arricchire la struttura bibliotecaria di Soncino è motivo
di soddisfazione, pensando che futuri lettori potranno trovare quel mate-
riale culturale e umano tanto necessario per la loro crescita individuale.
Questa donazione che i Lions si propongono di programmare anche 
per gli anni a venire, dimostra la volontà di collaborare con le istituzioni
del territorio in un rapporto di reciproca stima e profondo rispetto.
I ringraziamenti espressi dalla rappresentante del Comune di Soncino 
Chiara Rossi hanno concluso la breve ma significativa cerimonia, con 
l’auspicio di comprendere le preferenze dei lettori, per poterle, in futuro,
soddisfare.
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“Donna 2024”… quando l’eccellenza è donna
Il Premio Donna, promosso dal LC Cremona Europea, presieduto da
Emanuele Fazzi, è giunto all’8ª edizione ed è oramai un appuntamento
atteso per rendere onore a quelle donne che hanno saputo distinguersi
perché capaci, professioniste che si sono messe a disposizione della
società civile, che hanno saputo portare nella loro quotidianità il saper
essere prima del saper fare. Ma chi sono queste donne d’eccellenza?
Adele Belluso, Vicario del Questore che si è impegnata, in particolar
modo, attraverso una serie di iniziative e misure speciali, ad offrire alle 
donne vittime di violenza un punto di riferimento sicuro e dedicato.
Federica Gattazzo, giovane scienziata e ricercatrice che ha ottenuto il
prestigioso riconoscimento “Conquer Cancer Merit Award” da parte
dell’Associazione degli Oncologi degli USA per il suo lavoro, in cui ha
studiato la relazione tra microbiota intestinale e cancro. Clara Vailati Fac-
chini, laureata in Matematica presso l’Università di Parma, cofondatrice
e Presidente dell’Associazione Culturale “Gli e_ dell’Aselli” con finalità 
di divulgazione della cultura scientifica attraverso eventi proposti alle 
scuole e alla cittadinanza.  Per la sua attività culturale il Presidente della
Repubblica Sergio Mattarella le ha conferito l’onorificenza di Cavaliere 
OMRI. Carmine Scotti, ideatore del Premio e Ambassador de “La Città
delle Donne” per Cremona, ha presentato le premiate con un intervento
sull’importanza del protagonismo femminile nella vita pubblica, istitu-
zionale, economica, sociale. Inoltre ha affrontato il tema della parità di 
genere, non solo un diritto umano fondamentale, ma come condizione
necessaria per un mondo prospero, sostenibile e di pace.

Orchidea d’Argento e premio Donna dell’Oltrepò
A febbraio e marzo si svolgono due eventi, che sono diventati appun-
tamenti fissi tra i più attesi e coinvolgenti dell’anno per il LC Stradella
Broni Montalino in quanto dedicati alla memoria di due socie, nonché
grandi donne, che hanno lasciato il segno nel club ed in tutti coloro
che le hanno conosciute.
Il primo è stato il “Premio Orchidea d’Argento” dedicato a Maria
Grazia Bausardo, medico anestesista, istituito per premiare la più gio-
vane laureata in Medicina e Chirurgia dell’Università di Pavia nell’anno
accademico appena concluso. Quest’anno è stato assegnato a Giulia
Micolonghi che ha parlato del proprio impegno nello studio e delle
proprie aspirazioni di medico e ricercatore e ha devoluto il premio di €
500 all’Associazione Arisla che si occupa di ricerca sulla SLA.
L’8 marzo, in occasione della Festa della Donna, si è svolta la conse-
gna del “Premio Donna dell’Oltrepò” dedicato a Maddalena Carini e
quest’anno è stato conferito a Miriam Prato restauratrice, studiosa di
carte e incisioni, pittrice nata in Oltrepò dove tuttora vive e crea le sue
opere d’arte. Miriam, che ha già collaborato con il club, ha ricevuto il
premio durante l’inaugurazione della sua mostra personale presso la
sala “Nerina Brambilla” di Stradella dove, alla presenza delle autorità
cittadine, si è parlato delle donne protagoniste delle creazioni esposte
e delle idee che rendono ogni opera unica e originale, in grado di
suscitare emozioni. Anche in questo caso è prevista la donazione di €
500 a un’associazione benefica scelta dalla premiata, che ha indicato 
il “Pane Quotidiano” di Stradella.

• ̧ Sic\reaaa u Libertn¹… Wremiate le Morae Kell»orKine - Il 20 maggio
scorso si è svolta la 7° edizione del Premio “Sicurezza è Libertà”, orga-
nizzato dal LC Cremona Europea. L’evento, fortemente voluto dal Lion
Carmine Scotti, è divenuto un atteso appuntamento per rendere onore a
coloro che, indossando una divisa, garantiscono protezione e sicurezza
a tutti i cittadini. Professionalità, passione, abnegazione, prontezza,
coraggio, senso di responsabilità e del dovere, umanità e sensibilità:
queste sono alcune delle caratteristiche che hanno contraddistinto il
lavoro e l’azione di questi uomini!
In una sala gremita di ospiti e autorità civili e lionistiche, Carmine Scotti
ha accolto con onore i premiati con un articolato discorso orientato al
valore della sicurezza, dei diritti e della legalità. A seguire il Governatore
Eletto Roberto Rocchetti e il presidente del club Emanuele Fazzi hanno
ringraziato questi uomini in divisa per il servizio offerto ogni giorno 
con abnegazione e senso dell’onore. Ecco i nomi di questi “eroi della
quotidianità”: Andrea Foggetti (Ispettore Antincendio Vigili del Fuoco),
Alberto Guerrini (Sovrintendente Scelto della Polizia Locale), Giovanni
Longobardi (Agente della Polizia di Stato), Vincenzo Martucci (Ispettore
Capo della Polizia Penitenziaria�, Aldo Maffezzoni �Sovrintendente Scelto 
Polizia Locale della Provincia), Gennaro Simeoli (Maresciallo Ordinario
della Guardia di Finanza), Carlo Selvaggi (Luogotenente Carica Speciale
dell’Arma dei Carabinieri).
• Tre bastoni elettronici Lions � Un incontro ricco di momenti significativi 
ed emozioni forti quello del service “Il bastone elettronico Lions (BEL).
La tecnologia a favore delle disabilità visive”, dispositivo elettronico
Lions progettato per migliorare l’autonomia e la sicurezza delle persone
non vedenti. Il club ha donato tre bastoni elettronici all’Associazione
Ciechi di Cremona.

La Costituzione Italiana incontra la scuola
Il LC Ticin\m Via -rancigena, anche quest’anno, ha consegnato una
copia della Costituzione Italiana a 64 alunni di tre classi quinte, due
dell’Istituto “Gabelli” ed una del Plesso “Canna” di Pavia.
Gli alunni, accompagnati dalle insegnanti, sono stati accolti a Palazzo
Mezzabarba dall’Assessora Alessandra Fuccillo, dal presidente del club
Annibale Broglia e dalla Segretaria Maria Angius.
I ragazzi, molto ben preparati, hanno interagito in modo vivace e com-
pleto durante la presentazione di alcuni articoli della Costituzione fatta
dai due relatori, nonché soci, Claudio Spada e Fabio Bellinzona. Alla
fine l’intervento del sindaco di Pavia Michele Lissia, che ha dimostrato 
grande apprezzamento per l’iniziativa e ha confermato la disponibilità
del Comune a proseguire nel tempo la collaborazione con i Lions per
illustrare la Costituzione nelle Scuole Primarie e Secondarie.
Non è mancata poi la distribuzione dei certificati di partecipazione e 
degli zainetti con logo Lions agli alunni e dei gagliardetti alle maestre,
molto soddisfatte della presentazione. (Anna Maria Grandi)
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Il LC Vescovato ha provveduto, il 23 aprile, a consegnare ai Servizi
Sociali dell’Unione Delmona 13 zaini contenenti materiale didattico e
di cancelleria da destinarsi ad alunni di Scuola Primaria e Secondaria
per affrontare l’obbligo scolastico con serenità e fornire un sostegno 
alle famiglie meno abbienti. Presenti alla cerimonia i sindaci Chiara 
Uggeri e Giuseppe Bignardi e l’Assistente Sociale Sofia Bodini. Ana-
loga iniziativa si è tenuta nei Comuni di Ostiano e Vescovato per un
totale di 37 zaini consegnati. Il presidente Marco Davò ha sottolineato 
l’importanza di tale Service di Rilevanza Nazionale e ha precisato che
la donazione è stata possibile anche grazie al finanziamento ricevuto 
dall’ Associazione Solidarietà Lions Distretto 108 Ib3 ETS, rappresentata 
dal Vice Presidente Franco Mazzini.
• INTERconNETtiamoci… ma con la testa! - L’Istituto Comprensivo
“G.B. Puerari” di Sospiro ha ospitato, il 20 maggio, il webinar “INTERcon-
NETtiamoci…ma con la testa!” promosso dal LC Vescovato. All’incontro 
che ha interessato, oltre alla sede di Sospiro, anche la sezione staccata
di Pieve San Giacomo, hanno partecipato 200 alunni della Scuola Pri-
maria e Secondaria. L’iniziativa, come hanno espresso sia il presidente 
Marco Davò che la Coordinatrice Distrettuale del service PDG Adriana 
Cortinovis, rientra tra quelle che i Lions, sia a livello internazionale che
nazionale, rivolgono nei confronti del mondo della scuola in quanto 
l’educazione dei giovani è uno degli scopi dell’Associazione. Il relatore, 
Lion Piero Fontana, partendo da cenni storici sull’origine di internet, ha
proposto una carrellata sulle insidie del web, e ha passato in rassegna 

Il 5 aprile scorso, in una splendida
giornata all’insegna dello sport e
della solidarietà, i LC Vigevano 
Host e Legnano Carroccio hanno
organizzato una gara di golf presso 
il Golf Club San Vito di Gaggiano. 
Alla manifestazione era presente 
Giovanni Fossati, presidente del
Servizio Cani Guida dei Lions.
L’evento, ricco di iniziative collaterali,
ha coinvolto partecipanti e ospiti in
una gara di putting green aperta a
tutti e, dopo una lezione collettiva
con un maestro di golf, si è concluso 
con una cena sociale di beneficenza 
il cui ricavato di 5.000 euro è stato 
devoluto al Centro di Addestra-
mento Cani Guida di Limbiate ed è il 
secondo anno consecutivo che i due
club raggiungono questo notevole 
risultato. (Massimo Balsamello)

pensieri e disegni in una vera e propria colonna sonora delle emozioni:
paura, tristezza, gioia, rabbia e speranza hanno preso vita sul palco, 
con autenticità e purezza.
Lo scopo educativo del progetto si è unito a un importante obiettivo 
di solidarietà: l’intero ricavato della serata è stato devoluto al Reparto 
di Oncoematologia Pediatrica del Policlinico San Matteo di Pavia, 
confermando ancora una volta l’impegno del Lions club Pavia Host a 
favore delle fasce più fragili della comunità.
“Un bambino che sorride è già musica” non è stato soltanto un titolo
evocativo, ma l’espressione concreta di un messaggio che il club ha 
voluto trasmettere: ogni emozione ha valore, ogni sorriso può diventare 
cura, ogni gesto condiviso può trasformarsi in servizio.

Festa della Donna pro Mensa “Emmaus”
Sabato 8 marzo il LC Mortara Silvabella ha voluto festeggiare la Giornata 
della Donna con un momento che ha coniugato una festa dal sapore 
un po’ goliardico all’aiuto a persone in difficoltà. In quest’occasione gli 
uomini si sono cimentati quali provetti camerieri al servizio delle signore;
non sono mancati indovinelli, giochi e musiche. Nell’atmosfera di allegria 
e serenità si è resa possibile una raccolta fondi che ha consentito di 
attuare una buona donazione a sostegno della Mensa Emmaus, isti-
tuzione che opera a Mortara offrendo cibi pronti e pacchi alimentari a 
persone che si trovano in situazioni di disagio. La serata si è rivelata un 
momento in cui veramente si è potuto essere al servizio divertendosi,
senza per questo dimenticare la ricorrenza che induce a riflessioni sulla 
necessità, ancora problematica, di parità e di rispetto. (L.R.)

Lo Zaino sospeso… per famiglie povere

I golfisti Lions per i cani guida

Kairós 2025… La forza educativa
dell’arte e della solidarietà
Il 17 marzo scorso, al Teatro Fraschini di Pavia, si è svolto con grande 
successo lo spettacolo“Emozioni in scena. Un bambino che sorride è già
musica”, realizzato nell’ambito del Progetto Kairós. L’evento, organizzato 
in collaborazione con il LC Pavia Host, l’Istituto Comprensivo di San
Martino Siccomario e con Academy Pavia, ha unito arte, educazione 
e solidarietà in un’iniziativa dal forte valore civico e umano.
Il progetto Kairós, da sempre attento all’inclusione, ribadisce con forza 
quanto sia fondamentale educare sin da piccoli all’ascolto di sé e degli 
altri, sviluppando quell’intelligenza emotiva che rappresenta una risorsa
preziosa per la crescita personale e sociale.
Attraverso la musica, la danza e la narrazione gli alunni dell’IC di San
Martino Siccomario hanno dato vita a uno spettacolo intenso e toc-
cante, capace di coinvolgere profondamente il numeroso pubblico. Il 
percorso artistico si è sviluppato attorno a cinque brani inediti composti 
da Renato Pareti, celebre autore e produttore musicale, che ha tratto 
ispirazione direttamente dai lavori dei bambini, trasformando i loro 

i vari casi in cui, inconsciamente, si può cadere nei tranelli che la rete 
nasconde, puntualizzando i modi in cui le giovani generazioni possono
“navigare” in maniera sicura. Molto vivace la partecipazione dei ragazzi 
con numerose domande ed interventi sul tema.



47

Ib3/Service

“Donna 2024”… quando l’eccellenza è donna
Il Premio Donna, promosso dal LC Cremona Europea, presieduto da
Emanuele Fazzi, è giunto all’8ª edizione ed è oramai un appuntamento
atteso per rendere onore a quelle donne che hanno saputo distinguersi
perché capaci, professioniste che si sono messe a disposizione della
società civile, che hanno saputo portare nella loro quotidianità il saper
essere prima del saper fare. Ma chi sono queste donne d’eccellenza?
Adele Belluso, Vicario del Questore che si è impegnata, in particolar
modo, attraverso una serie di iniziative e misure speciali, ad offrire alle 
donne vittime di violenza un punto di riferimento sicuro e dedicato.
Federica Gattazzo, giovane scienziata e ricercatrice che ha ottenuto il
prestigioso riconoscimento “Conquer Cancer Merit Award” da parte
dell’Associazione degli Oncologi degli USA per il suo lavoro, in cui ha
studiato la relazione tra microbiota intestinale e cancro. Clara Vailati Fac-
chini, laureata in Matematica presso l’Università di Parma, cofondatrice
e Presidente dell’Associazione Culturale “Gli e_ dell’Aselli” con finalità 
di divulgazione della cultura scientifica attraverso eventi proposti alle 
scuole e alla cittadinanza.  Per la sua attività culturale il Presidente della
Repubblica Sergio Mattarella le ha conferito l’onorificenza di Cavaliere 
OMRI. Carmine Scotti, ideatore del Premio e Ambassador de “La Città
delle Donne” per Cremona, ha presentato le premiate con un intervento
sull’importanza del protagonismo femminile nella vita pubblica, istitu-
zionale, economica, sociale. Inoltre ha affrontato il tema della parità di 
genere, non solo un diritto umano fondamentale, ma come condizione
necessaria per un mondo prospero, sostenibile e di pace.

Orchidea d’Argento e premio Donna dell’Oltrepò
A febbraio e marzo si svolgono due eventi, che sono diventati appun-
tamenti fissi tra i più attesi e coinvolgenti dell’anno per il LC Stradella
Broni Montalino in quanto dedicati alla memoria di due socie, nonché
grandi donne, che hanno lasciato il segno nel club ed in tutti coloro
che le hanno conosciute.
Il primo è stato il “Premio Orchidea d’Argento” dedicato a Maria
Grazia Bausardo, medico anestesista, istituito per premiare la più gio-
vane laureata in Medicina e Chirurgia dell’Università di Pavia nell’anno
accademico appena concluso. Quest’anno è stato assegnato a Giulia
Micolonghi che ha parlato del proprio impegno nello studio e delle
proprie aspirazioni di medico e ricercatore e ha devoluto il premio di €
500 all’Associazione Arisla che si occupa di ricerca sulla SLA.
L’8 marzo, in occasione della Festa della Donna, si è svolta la conse-
gna del “Premio Donna dell’Oltrepò” dedicato a Maddalena Carini e
quest’anno è stato conferito a Miriam Prato restauratrice, studiosa di
carte e incisioni, pittrice nata in Oltrepò dove tuttora vive e crea le sue
opere d’arte. Miriam, che ha già collaborato con il club, ha ricevuto il
premio durante l’inaugurazione della sua mostra personale presso la
sala “Nerina Brambilla” di Stradella dove, alla presenza delle autorità
cittadine, si è parlato delle donne protagoniste delle creazioni esposte
e delle idee che rendono ogni opera unica e originale, in grado di
suscitare emozioni. Anche in questo caso è prevista la donazione di €
500 a un’associazione benefica scelta dalla premiata, che ha indicato 
il “Pane Quotidiano” di Stradella.

• ̧ Sic\reaaa u Libertn¹… Wremiate le Morae Kell»orKine - Il 20 maggio
scorso si è svolta la 7° edizione del Premio “Sicurezza è Libertà”, orga-
nizzato dal LC Cremona Europea. L’evento, fortemente voluto dal Lion
Carmine Scotti, è divenuto un atteso appuntamento per rendere onore a
coloro che, indossando una divisa, garantiscono protezione e sicurezza
a tutti i cittadini. Professionalità, passione, abnegazione, prontezza,
coraggio, senso di responsabilità e del dovere, umanità e sensibilità:
queste sono alcune delle caratteristiche che hanno contraddistinto il
lavoro e l’azione di questi uomini!
In una sala gremita di ospiti e autorità civili e lionistiche, Carmine Scotti
ha accolto con onore i premiati con un articolato discorso orientato al
valore della sicurezza, dei diritti e della legalità. A seguire il Governatore
Eletto Roberto Rocchetti e il presidente del club Emanuele Fazzi hanno
ringraziato questi uomini in divisa per il servizio offerto ogni giorno 
con abnegazione e senso dell’onore. Ecco i nomi di questi “eroi della
quotidianità”: Andrea Foggetti (Ispettore Antincendio Vigili del Fuoco),
Alberto Guerrini (Sovrintendente Scelto della Polizia Locale), Giovanni
Longobardi (Agente della Polizia di Stato), Vincenzo Martucci (Ispettore
Capo della Polizia Penitenziaria�, Aldo Maffezzoni �Sovrintendente Scelto 
Polizia Locale della Provincia), Gennaro Simeoli (Maresciallo Ordinario
della Guardia di Finanza), Carlo Selvaggi (Luogotenente Carica Speciale
dell’Arma dei Carabinieri).
• Tre bastoni elettronici Lions � Un incontro ricco di momenti significativi 
ed emozioni forti quello del service “Il bastone elettronico Lions (BEL).
La tecnologia a favore delle disabilità visive”, dispositivo elettronico
Lions progettato per migliorare l’autonomia e la sicurezza delle persone
non vedenti. Il club ha donato tre bastoni elettronici all’Associazione
Ciechi di Cremona.

La Costituzione Italiana incontra la scuola
Il LC Ticin\m Via -rancigena, anche quest’anno, ha consegnato una
copia della Costituzione Italiana a 64 alunni di tre classi quinte, due
dell’Istituto “Gabelli” ed una del Plesso “Canna” di Pavia.
Gli alunni, accompagnati dalle insegnanti, sono stati accolti a Palazzo
Mezzabarba dall’Assessora Alessandra Fuccillo, dal presidente del club
Annibale Broglia e dalla Segretaria Maria Angius.
I ragazzi, molto ben preparati, hanno interagito in modo vivace e com-
pleto durante la presentazione di alcuni articoli della Costituzione fatta
dai due relatori, nonché soci, Claudio Spada e Fabio Bellinzona. Alla
fine l’intervento del sindaco di Pavia Michele Lissia, che ha dimostrato 
grande apprezzamento per l’iniziativa e ha confermato la disponibilità
del Comune a proseguire nel tempo la collaborazione con i Lions per
illustrare la Costituzione nelle Scuole Primarie e Secondarie.
Non è mancata poi la distribuzione dei certificati di partecipazione e 
degli zainetti con logo Lions agli alunni e dei gagliardetti alle maestre,
molto soddisfatte della presentazione. (Anna Maria Grandi)
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Il LC Vescovato ha provveduto, il 23 aprile, a consegnare ai Servizi
Sociali dell’Unione Delmona 13 zaini contenenti materiale didattico e
di cancelleria da destinarsi ad alunni di Scuola Primaria e Secondaria
per affrontare l’obbligo scolastico con serenità e fornire un sostegno 
alle famiglie meno abbienti. Presenti alla cerimonia i sindaci Chiara 
Uggeri e Giuseppe Bignardi e l’Assistente Sociale Sofia Bodini. Ana-
loga iniziativa si è tenuta nei Comuni di Ostiano e Vescovato per un
totale di 37 zaini consegnati. Il presidente Marco Davò ha sottolineato 
l’importanza di tale Service di Rilevanza Nazionale e ha precisato che
la donazione è stata possibile anche grazie al finanziamento ricevuto 
dall’ Associazione Solidarietà Lions Distretto 108 Ib3 ETS, rappresentata 
dal Vice Presidente Franco Mazzini.
• INTERconNETtiamoci… ma con la testa! - L’Istituto Comprensivo
“G.B. Puerari” di Sospiro ha ospitato, il 20 maggio, il webinar “INTERcon-
NETtiamoci…ma con la testa!” promosso dal LC Vescovato. All’incontro 
che ha interessato, oltre alla sede di Sospiro, anche la sezione staccata
di Pieve San Giacomo, hanno partecipato 200 alunni della Scuola Pri-
maria e Secondaria. L’iniziativa, come hanno espresso sia il presidente 
Marco Davò che la Coordinatrice Distrettuale del service PDG Adriana 
Cortinovis, rientra tra quelle che i Lions, sia a livello internazionale che
nazionale, rivolgono nei confronti del mondo della scuola in quanto 
l’educazione dei giovani è uno degli scopi dell’Associazione. Il relatore, 
Lion Piero Fontana, partendo da cenni storici sull’origine di internet, ha
proposto una carrellata sulle insidie del web, e ha passato in rassegna 

Il 5 aprile scorso, in una splendida
giornata all’insegna dello sport e
della solidarietà, i LC Vigevano 
Host e Legnano Carroccio hanno
organizzato una gara di golf presso 
il Golf Club San Vito di Gaggiano. 
Alla manifestazione era presente 
Giovanni Fossati, presidente del
Servizio Cani Guida dei Lions.
L’evento, ricco di iniziative collaterali,
ha coinvolto partecipanti e ospiti in
una gara di putting green aperta a
tutti e, dopo una lezione collettiva
con un maestro di golf, si è concluso 
con una cena sociale di beneficenza 
il cui ricavato di 5.000 euro è stato 
devoluto al Centro di Addestra-
mento Cani Guida di Limbiate ed è il 
secondo anno consecutivo che i due
club raggiungono questo notevole 
risultato. (Massimo Balsamello)

pensieri e disegni in una vera e propria colonna sonora delle emozioni:
paura, tristezza, gioia, rabbia e speranza hanno preso vita sul palco, 
con autenticità e purezza.
Lo scopo educativo del progetto si è unito a un importante obiettivo 
di solidarietà: l’intero ricavato della serata è stato devoluto al Reparto 
di Oncoematologia Pediatrica del Policlinico San Matteo di Pavia, 
confermando ancora una volta l’impegno del Lions club Pavia Host a 
favore delle fasce più fragili della comunità.
“Un bambino che sorride è già musica” non è stato soltanto un titolo
evocativo, ma l’espressione concreta di un messaggio che il club ha 
voluto trasmettere: ogni emozione ha valore, ogni sorriso può diventare 
cura, ogni gesto condiviso può trasformarsi in servizio.

Festa della Donna pro Mensa “Emmaus”
Sabato 8 marzo il LC Mortara Silvabella ha voluto festeggiare la Giornata 
della Donna con un momento che ha coniugato una festa dal sapore 
un po’ goliardico all’aiuto a persone in difficoltà. In quest’occasione gli 
uomini si sono cimentati quali provetti camerieri al servizio delle signore;
non sono mancati indovinelli, giochi e musiche. Nell’atmosfera di allegria 
e serenità si è resa possibile una raccolta fondi che ha consentito di 
attuare una buona donazione a sostegno della Mensa Emmaus, isti-
tuzione che opera a Mortara offrendo cibi pronti e pacchi alimentari a 
persone che si trovano in situazioni di disagio. La serata si è rivelata un 
momento in cui veramente si è potuto essere al servizio divertendosi,
senza per questo dimenticare la ricorrenza che induce a riflessioni sulla 
necessità, ancora problematica, di parità e di rispetto. (L.R.)

Lo Zaino sospeso… per famiglie povere

I golfisti Lions per i cani guida

Kairós 2025… La forza educativa
dell’arte e della solidarietà
Il 17 marzo scorso, al Teatro Fraschini di Pavia, si è svolto con grande 
successo lo spettacolo“Emozioni in scena. Un bambino che sorride è già
musica”, realizzato nell’ambito del Progetto Kairós. L’evento, organizzato 
in collaborazione con il LC Pavia Host, l’Istituto Comprensivo di San
Martino Siccomario e con Academy Pavia, ha unito arte, educazione 
e solidarietà in un’iniziativa dal forte valore civico e umano.
Il progetto Kairós, da sempre attento all’inclusione, ribadisce con forza 
quanto sia fondamentale educare sin da piccoli all’ascolto di sé e degli 
altri, sviluppando quell’intelligenza emotiva che rappresenta una risorsa
preziosa per la crescita personale e sociale.
Attraverso la musica, la danza e la narrazione gli alunni dell’IC di San
Martino Siccomario hanno dato vita a uno spettacolo intenso e toc-
cante, capace di coinvolgere profondamente il numeroso pubblico. Il 
percorso artistico si è sviluppato attorno a cinque brani inediti composti 
da Renato Pareti, celebre autore e produttore musicale, che ha tratto 
ispirazione direttamente dai lavori dei bambini, trasformando i loro 

i vari casi in cui, inconsciamente, si può cadere nei tranelli che la rete 
nasconde, puntualizzando i modi in cui le giovani generazioni possono
“navigare” in maniera sicura. Molto vivace la partecipazione dei ragazzi 
con numerose domande ed interventi sul tema.
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A causa dell’elevato numero di articoli inviati dai club alla rivista, la
redazione di Vitalions ha deciso di ridurre a semplice notizia tutte le
conferenze con relatore che si sono susseguite in questi ultimi mesi
nel nostro Distretto.

Incontro sul tema della violenza di genere - Giovedì 10 aprile il LC Lodi
Europea, presieduto da Laura De Mattè, in collaborazione con il Circolo di
Lettura e Ricreazione e del bridge e con l’Associazione “Poesia, la Vita” ha
organizzato un incontro sul tema della violenza sulle donne. Ospite della
serata Paola Metalla, presidente dell’Associazione “L’Orsa Minore” che
gestisce il Centro Antiviolenza “La metà di niente” a Lodi, che ha tenuto
una relazione sull’attività della struttura, che offre un supporto cruciale alle
donne che subiscono violenza, non solo fisica, ma anche psicologica o
economica, fornendo ascolto, consulenza psicologica e assistenza pratica
per aiutarle a intraprendere un percorso di rinascita. (Paola Negrini)

Gaia Tortora, Massimo Cacciari e Tony Capuozzo - Continuano i service
d’opinione del LC Pavia Le Torri a favore della cittadinanza pavese. A fine
febbraio, l’Aula Magna del Collegio Cairoli ha ospitato Gaia Tortora, che ha
presentato il libro “Testa alta e avanti”, in cui narra la storia di suo padre,
Enzo Tortora, accusato dai pentiti, ma innocente; un caso di malagiustizia
sul quale tornare a riflettere. Il 1° aprile il club ha invitato Massimo Cacciari,
filosofo, saggista, politico, opinionista, docente universitario, per un dialogo
su “Il significato della figura di Maria” attraverso i saggi “Generare Dio” e “La
passione secondo Maria”. Il relatore, introdotto da Andrea Zatti, rettore del
Collegio Cairoli, ha presentato la figura della Madonna attraverso l’analisi
e l’interpretazione dei dipinti di Piero della Francesca, Masaccio, Andrea
Mantegna e del gruppo scultoreo della Pietà di Michelangelo, mettendo in
evidenzacomeMariaappaianaturaleedivinaaltempostesso,taledarisultare
l’essenza stessa di Dio. Il 6 maggio è stata la volta di Ton` Capuozzo, giorna-
lista, inviatodiguerra,chehapresentato il suoultimo libro“Cos’è laguerra?”.

Imiei10annialMuseodelViolino -Laserata,organizzatadallapresidente
del LC Casalbuttano Rossella Frigeri, il 10 marzo, ha visto come ospite
Virginia Villa, Direttrice Generale del Museo del Violino di Cremona, che ha
raccontato lasuaesperienzadecennale inquesto luogo,entratoa fareparte
dell’identità cittadina, arricchendola dal punto di vista culturale e storico.
• Le RSA oltre i luoghi comuni - Per un club Lions conoscere sempre più
il territorio di riferimento è fondamentale per comprendere i bisogni e poter
sviluppare service appropriati a sostegno delle fasce più fragili. In tale ottica
il LC Casalbuttano ha dedicato una serata al tema “Le RSA oltre i luoghi
comuni” che ha visto come relatore Don Claudio Rasoli, presidente della
Fondazione “Opera Pia Santissimo Redentore” di Castelverde.
• L’Accoglienza e l’Ascolto… Il Volontariato che Cura - Il 12 maggio
si è tenuta una serata dedicata ad approfondire alcune sfaccettature del
volontariato territoriale promossa dal LC Casalbuttano, nell’ottica della
collaborazione con le Associazioni del territorio. Ospite d’eccezione Carlo
Bodini,presidentedell’Associazione“SiamoNoi”,cheoperasianell’ambito
del prontosoccorsodell’OspedaleMaggioredi Cremona, sia in alcuneRSA
della zona. (Laura Parazzi)

Scegli da che parte stare - Serata sulla Legalità ed in ricordo delle vittime
della mafia, così il LC Codogno Casalpusterlengo ha voluto affrontare un
tema complesso e, purtroppo, definito solo da luoghi comuni. Ottenuto il
patrocinio del Distretto Lions 108 Ib3, del Comune di Codogno e del Centro
per la Promozione della Legalità di Lodi, Don Massimo Mapelli ed Elena
Simeti sono intervenuti, lunedì 17 marzo nella sala Santelli del Comune di
Codogno,trattandoargomentiquali leinfiltrazionidiassociazionimalavitose,
i loro affari e come influiscono sull’economia dei vari territori, i sequestri dei
beni confiscati ed il loro utilizzo per scopi sociali e di recupero come “La
Masseria” e “Una Casa anche per Te”, fondata dallo stesso Don Mapelli nel
2000,senzatralasciare ledifficoltàburocratiche,ambientaliedeconomiche.
L’esperienzadeirelatorihapermessounmaggioreapprofondimentosultema
dellaserata: “Sceglidachepartestare”esicuramente inumerosi intervenuti
ora avranno più elementi e consapevolezza per operare quotidianamente
questa scelta. (Giuseppe Stringhini)

Meeting con lo scrittore Corrado Occhipinti Confalonieri - Il 20 marzo
scorso il LC Crema Host ha organizzato, nell’ambito del suo programma
culturale, un meeting con lo scrittore Corrado Occhipinti Confalonieri, che
hapresentato lagenesidelsuoultimolibro“ISuperbi”,attraversoundialogo
interattivo con la presidente del club Adriana Cortinovis.

Incontro sull’arte - Su invito della presidente del LC Cremona Duomo,
Luisa Dondé Mondini, Mariella Morandi, storica dell’arte, ha intrattenuto le
consocie e gli ospiti con un interessante intervento sulla “Tavola di Sant’A-
gata”, una tavola lignea dipinta considerata una delle più importanti del
Medio Evo nell’Italia Settentrionale. La tavola presenta due facce: su un lato
sono rappresentati la Madonna con il Bambino sovrastati dalla Pentecoste,
sull’altro la Santa siciliana e le sue storie.

Il diabete… un’emergenza - Il 27 febbraio il LC Cremona Lido Po,
presieduto da Maria Teresa Rizzi, ha organizzato un evento che ha visto la
partecipazione di soci e ospiti interessati a un tema di rilevante importanza
per la salute pubblica: il diabete. La serata, a cui hanno preso parte anche
la Presidente di Zona Alessandra Donelli ed il Presidente del LC Torrazzo
Fabio Stringhini, è stata arricchita dalla conferenza di Pier Angelo Lazzari,
ResponsabiledelCentroper laPrevenzionee laCuradelDiabetedellaCasa
diCuraSanCamillo,chehaaffrontatoinmodoapprofondito iproblemi legati
all’insorgenza di questa patologia, le sue tipologie e le terapie disponibili.

Come combattere la malaria - Il LC Cremona Stradivari, presieduto
da Andrea Machiavelli, ha avuto come ospite, l’11 marzo scorso, Cristina
Donini, manager cremonese residente a Ginevra, Executive Vice President
e Head of Research della Medicines for Malaria Venture (MMV). Si tratta
di una Fondazione pubblico-privata senza scopo di lucro, nata nel 1999
in Svizzera, la cui missione principale è quella di combattere la malaria nei
Paesi in cui la malattia è ancora largamente presente.
• Il futuro del nuovo Ospedale di Cremona - È stato ospite del club il
Direttore Generale dell’ASST Ospedale di Cremona, Ezio Belleri, che ha
illustrato il futuro del nuovo Ospedale di Cremona.

Un compositore… e la LCIF - Un intermeeting che ha visto come prota-
gonista Davide Simonetta e il suo mondo artistico, è quanto i LC Soncino,
Crema Serenissima e Leo Tarantasio Terree Cremaschehanno organiz-
zato nella serata del 28 marzo scorso a favore della LCIF alla presenza di
tanti graditi ospiti tra cui il Presidente di Zona Vittorio Malfasi e i Presidenti
dei LC Pandino Gera d’Adda, Crema Duomo Oltre le mura, Castelleone e
Crema Gerundo. Il discorso di apertura del presidente Gianfranco Vailati
ha presentato la serata in cui il conosciutissimo compositore ha messo a
nudo la propria anima sensibile ed attenta per coinvolgere la sala gremita
sul tema di “come nasce una canzone”.

Pluralismo culturale, economico e sociale - L’incontro del 28 febbraio
scorso, organizzato dal LC Soncino, sotto la presidenza di Gianfranco
Vailati, al fine di approfondire un argomento di grande attualità ed interesse
quale il “pluralismo culturale, economico e sociale” che tanto caratterizza la
nostraquotidianità.Relatoredellaserataèstato l’amicoLeoMatteoAgnesi,
giovane, sensibile ed attento studioso di un tema le cui sfaccettature sono
molteplici, se non infinite.

Il torrone… e Cremona - La storia del torrone e di una famiglia vescovatina
legata al dolce tipico di Cremona è stato l’argomento dell’incontro, svoltosi
l’8 maggio scorso, del LC Vescovato. Relatori Massimo Rivoltini e suo
fratello Cristiano titolari dell’omonima ditta alimentare dolciaria, che hanno
tratteggiatolastoriadeldolcetipicodiCremona,sottolineandocomelaposi-
zione di Cremona sul Po, allora navigabile, ha favorito lo sviluppo del dolce.

Losportnontoglie ladisabilità, lavince -EstebanFariashaconquistato4
medaglie europee, due titoli mondiali e tanto altro, che lui, per umiltà, elenca
agli studenti di Bobbio, riuniti all’Auditorium Daverio sabato 13 aprile. “La
disabilità può arrivare a tutti, in tanti modi”, ricorda Farias ai giovani, infatti
è così che scende dalla canoa e sale sulla carrozzina, perché le gambe non
gli rispondono più a causa di una caduta da una impalcatura mentre stava
lavorando, aveva solo 25 anni.
• La storia della Banca, la Banca nella storia - Una giornata stimolante
per gli studenti delle classi quarte e quinte dell’Istituto Omnicomprensivo
di Bobbio, che hanno avuto l’opportunità di approfondire tematiche di
finanza grazie a un incontro del LC Bobbio in collaborazione con la scuola.
Protagonista è stato Marco Betocchi, che ha guidato i ragazzi attraverso
un viaggio nella storia della banca, con un focus sul tema: “La storia della
Banca, la Banca nella storia”.

In viaggio verso il futuro con la scienza” con vincitori del Concorso
“LifebilityAward2022”-L’architettaChiaraDogniniel’idrogeologoGiovanni
Mainetti, già vincitori nel 2022 con il progetto “M .̀co.Panel”, nel febbraio
del 2023, l’hanno presentato ai soci del LC Mortara Silvabella e ai Dirigenti
degli Istituti Superiori della città con un riscontro di notevole impatto, tanto
che laDirigentedelLiceoScientifico“Omodeo”diMortara,quest’anno, liha
invitati ad esporre il loro progetto “Dai funghi commestibili ai Biomateriali. Il
Micelioper lecittàdel futuro”,checonsistenelsvilupparebiomaterialiabase
di scarti e micelio, la parte vegetativa dei funghi, al fine di esplorare nuove 
soluzioni circolari e a basso impatto ambientale. Erano presenti numerosi 
allievi che hanno accolto con grande entusiasmo le proposte innovative 
apportate al progetto iniziale. (Elisabetta Fenini)
• I Lions di Mortara incontrano il virologo Matteo Bassetti - Il 9 maggio 
scorso, per iniziativa dei LC Mortara Silvabella e Mortara Mede Host, si 
è svolto l’interessante incontro di cui è stato protagonista il prof. Matteo 
Bassetti, illustre virologo e Direttore della Clinica Malattie Infettive dell’O-
spedale Policlinico San Martino di Genova, che ha presentato il suo ultimo 
libro “Essere Medico. Come l’empatia aiuta a guarire”.

Ib3/Service

Il 17 maggio 2025, presso l’Aula Magna dell’Università Cattolica del Sacro Cuore 
di Cremona, si è svolto il 30° Congresso di Primavera del Distretto con il seguente 
Ordine del Giorno…
Ore 8:15 accoglienza, registrazione e verifica dei poteri. Ore 9:15 inizio lavori, con il 
benvenuto del Governatore Davide Michele Gatti, il saluto delle autorità, verifica della 
validità dell’assemblea, nomina degli scrutatori.
1. Intervento del Governatore - Davide Michele Gatti.
2. Intervento dell’IPDG - Moreno Poggioli.
3. Intervento del Presidente del Distretto Leo - Riccardo Chiarvetto.
4. Intervento del Coordinatore distrettuale GLT - Anna Grassi.
5. Intervento del Coordinatore distrettuale GMT - Giovanni Bellinzoni.
6. Intervento del Coordinatore distrettuale GST - Giancarlo Morsia.
7. Intervento del Coordinatore GET - Maurizio Gramegna.
8. Intervento del Coordinatore distrettuale LCIF - Angelo Gallinari.
9. Intervento del Chairperson Leo - Cristiana Scarabelli.
10. Relazione della Commissione Elettorale - Salvatore Dattilo.
11. Presentazione delle Linee Programmatiche del Candidato alla carica di Governatore 
per l’anno 2025-2026 - Roberto Rocchetti.
12. Presentazione del Candidato alla carica di primo Vice Governatore per l’anno 
2025-2026 - Mirella Marussich.
13. Presentazione dei Candidati alla carica di secondo Vice Governatore per l’anno 
2025-2026 - Paolo Doldi e Giovanni Mantegazza.
14. Votazioni per l’elezione del Governatore, del primo Vice Governatore e del secondo 
Vice Governatore per l’anno sociale 2025-2026.
15. Nomina del Collegio dei Revisori dei Conti per l’anno sociale 2025-2026. Votazione.
16. Rinnovo Consiglio Centro Studi. Votazione.
17. Candidatura a Revisore dei Conti MD 2025-2026 di Stefano Lunati - LC Piacenza 
Il Farnese. Votazione.
18. Candidatura a Componente della Commissione Permanente per le Relazioni 
Internazionali di Roberto Settimi (PDG) - LC Certosa di Pavia. Votazione.
19. Relazione del Tesoriere distrettuale - Primo Stevani.
20. Interventi (si richiede l’iscrizione a parlare attraverso il modulo “Richiesta di 
intervento”).
21. Proclamazione dei risultati.
22. Varie ed eventuali.
Ore. 13:00 Chiusura lavori.
Presiede il Congresso il Governatore Distrettuale Davide Michele Gatti e gli interventi 
sono coordinati dal Cerimoniere Distrettuale Marta Zanotti.

Apre la riunione il Cerimoniere e, dopo l’ingresso delle bandiere, l’esecuzione degli Inni 
e la lettura degli Scopi e del Codice dell’Etica, si procede con la verifica della validità
dell’Assemblea che risulta regolarmente costituita, essendo stato ampiamente superato 
il quorum necessario, con la presenza di 143 delegati, in rappresentanza di 63 Club. 
Si procede poi alla nomina degli scrutatori: Giovanna Zanazzi, Andrea Brondoni, Ivana 
Colombi e Marisa Covini.
Il Governatore, Davide Michele Gatti rivolge un caloroso benvenuto a tutti i convenuti 
e in particolare ringrazia per la loro presenza le autorità civili e lionistiche, con parti-
colare riguardo al Presidente del Consiglio dei Governatori che ci onora con la sua 
presenza. Un ringraziamento infine all’Università Cattolica, che ci ospita e che con 
grande sensibilità ci ha reso disponibile questa prestigiosa location. Sottolinea come 
il Congresso rappresenti un’occasione preziosa per rafforzare il senso di apparte-
nenza e la condivisione dei valori che ci accomunano. In assenza del Presidente della 
Commissione Elettorale viene incaricato il Segretario Distrettuale Giorgio Bianchi di 
sostituirlo per le operazioni elettorali. Prende la parola il Presidente del Consiglio dei 
Governatori Leonardo (Dodò) Potenza che sottolinea l’importanza dell’evento anche da 
un punto di vista sostanziale e come la motivazione sia importante per muoversi in una 
direzione comune; bisogna iniziare con umiltà, servire con gentilezza e comprensione. 
Il Congresso ha anche questo scopo: confrontarci, ascoltarci e condividere insieme 
un percorso. Intervengono quindi il Presidente della Provincia di Cremona Roberto 
Mariani e il Consigliere Regionale Marcello Ventura, che esprimono la vicinanza e la 
comunanza di intenti delle rispettive istituzioni con i principi che il lionismo esprime.
Il Governatore Davide Michele Gatti sviluppa quindi il proprio intervento ponendo in 
primo luogo l’attenzione sul senso profondo che ci accomuna nel nostro impegno. Nel 
corso di questa annata abbiamo accolto 150 nuovi soci e siamo riusciti ad invertire una 
tendenza negativa, registrando un saldo positivo di più di 50 soci; abbiamo celebrato 
la nascita di due nuovi Club satelliti e altre iniziative stanno prefigurandosi. Siamo 
sulla strada giusta per aumentare le nostre risposte alle esigenze e ai bisogni della 
collettività, in questo sviluppando anche il coinvolgimento dei Leo. Abbiamo investito 
sul nostro futuro con attività formative articolate, con l’obiettivo di fare meglio, insieme. 
Quest’anno il nostro “We Serve” ha risuonato forte e chiaro: abbiamo servito oltre 
73.500 persone, raccolto e donato 210.000 euro, dedicato 31.000 ore al volontariato, 
ma anche sviluppato dei progetti importanti, da quelli storici a quelli di più immediata 
attualità: l’Autismo e l’Intelligenza Artificiale come temi di particolare attenzione. Abbiamo 
sostenuto la nostra Fondazione, superando il budget dei versamenti richiesti e attesi, 
ma anche ottenendo sostegno economico a diverse nostre importanti iniziative. Nel 
Distretto si è percepita una energia rinnovata, il desiderio crescente di fare squadra, 
con spirito di amicizia e rispetto reciproco. Dobbiamo certamente fare ancora molto, 
dobbiamo diventare ancora più attrattivi per le nuove generazioni.
Tante volte ci si è misurati con la considerazione di quanto in più avremmo potuto e 
voluto fare. Quel “avrei voluto fare di più” rischia di diventare il metro impietoso con 
cui misuriamo i nostri sforzi, sminuendo il percorso compiuto; dobbiamo guardare al 
valore inestimabile di ciò che è stato fatto: abbiamo iniziato a sviluppare qualcosa, 
abbiamo avuto la perseveranza di superare ostacoli, abbiamo condiviso, abbiamo 
superato paure e portato un sorriso dove ce n’era bisogno, abbiamo trovato solu-
zioni. Non lasciamo quindi che la rincorsa ad un ipotetico “di più” ci privi della gioia e 
dell’orgoglio di ciò che è stato fatto. L’esperienza di servire la nostra comunità come 

Governatore è fonte di arricchimento profondo e un ringraziamento deve andare a tutta 
la squadra distrettuale, ai Club e ad ogni singolo Socio, senza il cui impegno e fiducia 
tutto ciò che abbiamo fatto e celebrato non sarebbe stato possibile. Continuiamo a 
sognare in grande, a servire con passione, a essere quella scintilla di speranza nelle 
nostre comunità. Guardiamo al futuro con fiducia, pronti ad affrontare le prossime sfide; 
l’invito oggi è quello di prendersi il tempo per conoscersi, per gestire con saggezza le 
nostre energie, per definire la nostra rotta, sempre con lo spirito di servizio, impegno 
e miglioramento continuo, che anima la nostra meravigliosa associazione. Solo così 
potremo esprimerci al meglio e portare la nostra luce, unica al mondo, per “lasciare 
la nostra impronta”.
Prende la parola l’IPDG Moreno Poggioli che sottolinea un aspetto, un valore essenziale 
che dovrebbe guidare ogni nostra azione: il rispetto. Rispetto delle regole e dell’etica, 
che ci indicano la strada per agire con lealtà e trasparenza, rispetto dei ruoli, per 
riconoscere l’importanza del lavoro di ognuno, rispetto nei rapporti interpersonali per 
ascoltarsi con attenzione e accettare il confronto. È importante attribuire il giusto peso 
anche alle forme, come segno di disciplina e di rafforzamento della nostra identità. È 
importante anche riconoscere e valorizzare le risorse, che all’interno del nostro Distretto 
e dei nostri Club possono svolgere, per la loro competenza, un ruolo propositivo per 
rafforzare le basi dell’Associazione, la consapevolezza dei ruoli e un clima di crescita 
condivisa. Amedeo Arrisio dà lettura del saluto di Riccardo Chiarvetto, Presidente 
del Distretto Leo, che si scusa di non poter essere presente.
La parola poi agli Officer Distrettuali. Anna Grassi sottolinea due aspetti che hanno 
avuto un ruolo rilevante per il raggiungimento degli obiettivi: leadership e formazione. 
Nel corso dell’anno abbiamo investito molto sullo sviluppo delle competenze, parlando 
di leadership, motivazione, strategie, per coinvolgere e ispirare le persone. Si è lavo-
rato per consolidare la nostra rete di leadership, per trasmettere conoscenze da una 
generazione di Lions all’altra, così da costruire una struttura solida capace di affrontare 
ogni sfida con determinazione. Guardando avanti, il nostro obiettivo deve essere quello 
di continuare a investire nella leadership di servizio e nella formazione, perché ogni 
momento di apprendimento rappresenta un passo avanti verso un mondo più giusto, 
più solidale e più umano. Giovanni Bellinzoni si sofferma sui risultati raggiunti in termini 
di incremento associativo e sull’importanza della creazione di nuovi Club Satelliti, fonti 
di un rinnovato impegno per lo sviluppo del lionismo sui nostri territori, sviluppando 
la capacità di lavorare autonomamente per una comunità, per un territorio, con uno 
scopo, virtuale o meno, ma che sia dinamico, fantasioso, creativo e possa diffondere 
il bene per gli altri, un seme che potrà dare frutti rigogliosi a breve con nuovi service 
e nuovi soci. Quindi i contributi che deriveranno dal Congresso del nostro Distretto, 
sono certo che verteranno sull’impegno verso questa nuova frontiera, frontiera che 
è poi nient’altro che quella relativa alla compiutezza della dimensione internazionale 
dell’associazione. Le nostre finalità ci consentono di mettere a fuoco un impegno 
ovunque, che vada nella direzione di contribuire alla crescita della società umana e 
contemporaneamente lenire, ove sia il caso e quando vi sia necessità, i bisogni. Quindi 
credo che il Congresso possa portare un’ulteriore crescita, un ulteriore contributo e 
quindi segnare una tappa in questo senso. Giancarlo Morsia sottolinea l’attività dei 
Club che hanno lavorato con impegno e passione, seguendo con attenzione gli obiettivi 
delle otto cause umanitarie globali. Abbiamo dato nuovo slancio alla collaborazione con 
altre Associazioni e Aziende; abbiamo continuato a valorizzare il nostro brand Lions, 
simbolo forte e riconosciuto che rappresenta la nostra identità, il nostro impegno, il 
nostro orgoglio. I risultati numerici confermano concretamente il grande lavoro svolto 
e, mantenendo compattezza e coesione, potremo costruire basi per una crescita 
solida, che rafforzi il nostro senso di appartenenza. La comunicazione rappresenta un 
aspetto importante per far conoscere i nostri service, ma anche per rafforzare il senso 
di squadra. Abbiamo da concentrare la nostra attenzione su un service di autentico e 
profondo valore umanitario: “Un cuore a Betlemme”; è un progetto che per svilupparsi 
ha bisogno del contributo di tutti, con impegno di sostegno laddove la vita è più fragile. 
Maurizio Gramegna pone l’accento sull’importanza di fondare nuovi Club ed aumentare 
il numero dei Soci. Possiamo evidenziare più aspetti: c’è un tema di conservazione. L’età
media è sempre più crescente ed il trend delle defezioni degli ultimi anni, oggi interrotto 
grazie al lavoro di tutti nella Mission 1.5, è stato preoccupante. Inoltre, mancano forze 
giovani per rinforzare l’azione Lions e renderla più vicina ai nostri tempi; c’è un tema di 
attrazione delle giovani forze. Non possiamo permetterci di perdere i Leo che, dopo la 
loro esperienza, non passano ad essere Lions; c’è un tema di necessità per rispondere 
a sfide sempre maggiori nei nostri settori di principale interesse, soprattutto quello dei 
disastri ambientali ogni giorno più drammatico. È infine da sottolineare l’importanza 
della realizzazione di Service di maggiore impatto territoriale e globale, con la necessità 
di nuove competenze e di più ampie risorse. Bisogna quindi attivarsi in rapporto con 
le Pubbliche Amministrazioni e con il mondo dell’Associazionismo; bisogna trovare 
nuove modalità di attrazione e muoversi con maggior flessibilità e velocità. Vi sono 
certamente ostacoli da superare e da non sottovalutare è il problema della qualità 
dei Soci e dei Club. Angelo Gallinari riferisce sull’attività svolta a favore della LCIF 
nel corso dell’anno: grazie alla coesione e all’impegno della squadra è stato fatto un 
buon lavoro, con il superamento del budget indicato a inizio anno. La Fondazione ci 
ha supportato finanziando due progetti di forte impatto sul territorio ed abbiamo pen-
dente una terza richiesta di contributo. Dobbiamo continuare in questo percorso per 
realizzare nuovi progetti con l’aiuto della LCIF e per fare questo abbiamo bisogno di 
far conoscere sempre di più ai Club e ai Soci quanto può essere utile rapportarsi con 
LCIF, nei suoi referenti distrettuali, per realizzare progetti di forte impatto a vantaggio 
di chi ne ha bisogno. Cristiana Scarabelli rendiconta quanto si è lavorato in rapporto 
con i Leo, segnalando in primo luogo i service principali da loro svolti. Ci sono stati 
anche molti service svolti in collaborazione con i Lions. Tutte le iniziative sono state 
di largo spessore a testimonianza che i nostri Club Leo sono sani e propositivi. C’è la 
necessità che anche i Club Leo crescano, quantitativamente e per numero dei soci; 
per questo l’aiuto e il sostegno da parte nostra può fare molto.
Terminati gli interventi programmati si procede per l’attribuzione delle cariche per l’anno 
sociale 2025-26.Il Segretario Giorgio Bianchi dà lettura del verbale della Commissione 
Elettorale, riunitasi il 5 marzo per la valutazione delle candidature a Governatore, 1° Vice 
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A causa dell’elevato numero di articoli inviati dai club alla rivista, la
redazione di Vitalions ha deciso di ridurre a semplice notizia tutte le
conferenze con relatore che si sono susseguite in questi ultimi mesi
nel nostro Distretto.

Incontro sul tema della violenza di genere - Giovedì 10 aprile il LC Lodi
Europea, presieduto da Laura De Mattè, in collaborazione con il Circolo di
Lettura e Ricreazione e del bridge e con l’Associazione “Poesia, la Vita” ha
organizzato un incontro sul tema della violenza sulle donne. Ospite della
serata Paola Metalla, presidente dell’Associazione “L’Orsa Minore” che
gestisce il Centro Antiviolenza “La metà di niente” a Lodi, che ha tenuto
una relazione sull’attività della struttura, che offre un supporto cruciale alle
donne che subiscono violenza, non solo fisica, ma anche psicologica o
economica, fornendo ascolto, consulenza psicologica e assistenza pratica
per aiutarle a intraprendere un percorso di rinascita. (Paola Negrini)

Gaia Tortora, Massimo Cacciari e Tony Capuozzo - Continuano i service
d’opinione del LC Pavia Le Torri a favore della cittadinanza pavese. A fine
febbraio, l’Aula Magna del Collegio Cairoli ha ospitato Gaia Tortora, che ha
presentato il libro “Testa alta e avanti”, in cui narra la storia di suo padre,
Enzo Tortora, accusato dai pentiti, ma innocente; un caso di malagiustizia
sul quale tornare a riflettere. Il 1° aprile il club ha invitato Massimo Cacciari,
filosofo, saggista, politico, opinionista, docente universitario, per un dialogo
su “Il significato della figura di Maria” attraverso i saggi “Generare Dio” e “La
passione secondo Maria”. Il relatore, introdotto da Andrea Zatti, rettore del
Collegio Cairoli, ha presentato la figura della Madonna attraverso l’analisi
e l’interpretazione dei dipinti di Piero della Francesca, Masaccio, Andrea
Mantegna e del gruppo scultoreo della Pietà di Michelangelo, mettendo in
evidenzacomeMariaappaianaturaleedivinaaltempostesso,taledarisultare
l’essenza stessa di Dio. Il 6 maggio è stata la volta di Ton` Capuozzo, giorna-
lista, inviatodiguerra,chehapresentato il suoultimo libro“Cos’è laguerra?”.

Imiei10annialMuseodelViolino -Laserata,organizzatadallapresidente
del LC Casalbuttano Rossella Frigeri, il 10 marzo, ha visto come ospite
Virginia Villa, Direttrice Generale del Museo del Violino di Cremona, che ha
raccontato lasuaesperienzadecennale inquesto luogo,entratoa fareparte
dell’identità cittadina, arricchendola dal punto di vista culturale e storico.
• Le RSA oltre i luoghi comuni - Per un club Lions conoscere sempre più
il territorio di riferimento è fondamentale per comprendere i bisogni e poter
sviluppare service appropriati a sostegno delle fasce più fragili. In tale ottica
il LC Casalbuttano ha dedicato una serata al tema “Le RSA oltre i luoghi
comuni” che ha visto come relatore Don Claudio Rasoli, presidente della
Fondazione “Opera Pia Santissimo Redentore” di Castelverde.
• L’Accoglienza e l’Ascolto… Il Volontariato che Cura - Il 12 maggio
si è tenuta una serata dedicata ad approfondire alcune sfaccettature del
volontariato territoriale promossa dal LC Casalbuttano, nell’ottica della
collaborazione con le Associazioni del territorio. Ospite d’eccezione Carlo
Bodini,presidentedell’Associazione“SiamoNoi”,cheoperasianell’ambito
delprontosoccorsodell’OspedaleMaggiorediCremona, sia inalcuneRSA
della zona. (Laura Parazzi)

Scegli da che parte stare - Serata sulla Legalità ed in ricordo delle vittime
della mafia, così il LC Codogno Casalpusterlengo ha voluto affrontare un
tema complesso e, purtroppo, definito solo da luoghi comuni. Ottenuto il
patrocinio del Distretto Lions 108 Ib3, del Comune di Codogno e del Centro
per la Promozione della Legalità di Lodi, Don Massimo Mapelli ed Elena
Simeti sono intervenuti, lunedì 17 marzo nella sala Santelli del Comune di
Codogno,trattandoargomentiquali leinfiltrazionidiassociazionimalavitose,
i loro affari e come influiscono sull’economia dei vari territori, i sequestri dei
beni confiscati ed il loro utilizzo per scopi sociali e di recupero come “La
Masseria” e “Una Casa anche per Te”, fondata dallo stesso Don Mapelli nel
2000,senzatralasciare ledifficoltàburocratiche,ambientaliedeconomiche.
L’esperienzadeirelatorihapermessounmaggioreapprofondimentosultema
dellaserata: “Sceglidachepartestare”esicuramente inumerosi intervenuti
ora avranno più elementi e consapevolezza per operare quotidianamente
questa scelta. (Giuseppe Stringhini)

Meeting con lo scrittore Corrado Occhipinti Confalonieri - Il 20 marzo
scorso il LC Crema Host ha organizzato, nell’ambito del suo programma
culturale, un meeting con lo scrittore Corrado Occhipinti Confalonieri, che
hapresentato lagenesidelsuoultimolibro“ISuperbi”,attraversoundialogo
interattivo con la presidente del club Adriana Cortinovis.

Incontro sull’arte - Su invito della presidente del LC Cremona Duomo,
Luisa Dondé Mondini, Mariella Morandi, storica dell’arte, ha intrattenuto le
consocie e gli ospiti con un interessante intervento sulla “Tavola di Sant’A-
gata”, una tavola lignea dipinta considerata una delle più importanti del
Medio Evo nell’Italia Settentrionale. La tavola presenta due facce: su un lato
sono rappresentati la Madonna con il Bambino sovrastati dalla Pentecoste,
sull’altro la Santa siciliana e le sue storie.

Il diabete… un’emergenza - Il 27 febbraio il LC Cremona Lido Po,
presieduto da Maria Teresa Rizzi, ha organizzato un evento che ha visto la
partecipazione di soci e ospiti interessati a un tema di rilevante importanza
per la salute pubblica: il diabete. La serata, a cui hanno preso parte anche
la Presidente di Zona Alessandra Donelli ed il Presidente del LC Torrazzo
Fabio Stringhini, è stata arricchita dalla conferenza di Pier Angelo Lazzari,
ResponsabiledelCentroper laPrevenzionee laCuradelDiabetedellaCasa
diCuraSanCamillo,chehaaffrontatoinmodoapprofondito iproblemi legati
all’insorgenza di questa patologia, le sue tipologie e le terapie disponibili.

Come combattere la malaria - Il LC Cremona Stradivari, presieduto
da Andrea Machiavelli, ha avuto come ospite, l’11 marzo scorso, Cristina
Donini, manager cremonese residente a Ginevra, Executive Vice President
e Head of Research della Medicines for Malaria Venture (MMV). Si tratta
di una Fondazione pubblico-privata senza scopo di lucro, nata nel 1999
in Svizzera, la cui missione principale è quella di combattere la malaria nei
Paesi in cui la malattia è ancora largamente presente.
• Il futuro del nuovo Ospedale di Cremona - È stato ospite del club il
Direttore Generale dell’ASST Ospedale di Cremona, Ezio Belleri, che ha
illustrato il futuro del nuovo Ospedale di Cremona.

Un compositore… e la LCIF - Un intermeeting che ha visto come prota-
gonista Davide Simonetta e il suo mondo artistico, è quanto i LC Soncino,
Crema Serenissima e Leo Tarantasio Terree Cremaschehanno organiz-
zato nella serata del 28 marzo scorso a favore della LCIF alla presenza di
tanti graditi ospiti tra cui il Presidente di Zona Vittorio Malfasi e i Presidenti
dei LC Pandino Gera d’Adda, Crema Duomo Oltre le mura, Castelleone e
Crema Gerundo. Il discorso di apertura del presidente Gianfranco Vailati
ha presentato la serata in cui il conosciutissimo compositore ha messo a
nudo la propria anima sensibile ed attenta per coinvolgere la sala gremita
sul tema di “come nasce una canzone”.

Pluralismo culturale, economico e sociale - L’incontro del 28 febbraio
scorso, organizzato dal LC Soncino, sotto la presidenza di Gianfranco
Vailati, al fine di approfondire un argomento di grande attualità ed interesse
quale il “pluralismo culturale, economico e sociale” che tanto caratterizza la
nostraquotidianità.Relatoredellaserataèstato l’amicoLeoMatteoAgnesi,
giovane, sensibile ed attento studioso di un tema le cui sfaccettature sono
molteplici, se non infinite.

Il torrone… e Cremona - La storia del torrone e di una famiglia vescovatina
legata al dolce tipico di Cremona è stato l’argomento dell’incontro, svoltosi
l’8 maggio scorso, del LC Vescovato. Relatori Massimo Rivoltini e suo
fratello Cristiano titolari dell’omonima ditta alimentare dolciaria, che hanno
tratteggiatolastoriadeldolcetipicodiCremona,sottolineandocomelaposi-
zione di Cremona sul Po, allora navigabile, ha favorito lo sviluppo del dolce.

Losportnontoglie ladisabilità, lavince -EstebanFariashaconquistato4
medaglie europee, due titoli mondiali e tanto altro, che lui, per umiltà, elenca
agli studenti di Bobbio, riuniti all’Auditorium Daverio sabato 13 aprile. “La
disabilità può arrivare a tutti, in tanti modi”, ricorda Farias ai giovani, infatti
è così che scende dalla canoa e sale sulla carrozzina, perché le gambe non
gli rispondono più a causa di una caduta da una impalcatura mentre stava
lavorando, aveva solo 25 anni.
• La storia della Banca, la Banca nella storia - Una giornata stimolante
per gli studenti delle classi quarte e quinte dell’Istituto Omnicomprensivo
di Bobbio, che hanno avuto l’opportunità di approfondire tematiche di
finanza grazie a un incontro del LC Bobbio in collaborazione con la scuola.
Protagonista è stato Marco Betocchi, che ha guidato i ragazzi attraverso
un viaggio nella storia della banca, con un focus sul tema: “La storia della
Banca, la Banca nella storia”.

In viaggio verso il futuro con la scienza” con vincitori del Concorso
“LifebilityAward2022”-L’architettaChiaraDogniniel’idrogeologoGiovanni
Mainetti, già vincitori nel 2022 con il progetto “M .̀co.Panel”, nel febbraio
del 2023, l’hanno presentato ai soci del LC Mortara Silvabella e ai Dirigenti
degli Istituti Superiori della città con un riscontro di notevole impatto, tanto
che laDirigentedelLiceoScientifico“Omodeo”diMortara,quest’anno, liha
invitati ad esporre il loro progetto “Dai funghi commestibili ai Biomateriali. Il
Micelioper lecittàdel futuro”,checonsistenelsvilupparebiomaterialiabase
di scarti e micelio, la parte vegetativa dei funghi, al fine di esplorare nuove 
soluzioni circolari e a basso impatto ambientale. Erano presenti numerosi 
allievi che hanno accolto con grande entusiasmo le proposte innovative 
apportate al progetto iniziale. (Elisabetta Fenini)
• I Lions di Mortara incontrano il virologo Matteo Bassetti - Il 9 maggio 
scorso, per iniziativa dei LC Mortara Silvabella e Mortara Mede Host, si 
è svolto l’interessante incontro di cui è stato protagonista il prof. Matteo 
Bassetti, illustre virologo e Direttore della Clinica Malattie Infettive dell’O-
spedale Policlinico San Martino di Genova, che ha presentato il suo ultimo 
libro “Essere Medico. Come l’empatia aiuta a guarire”.

Ib3/Service

Il 17 maggio 2025, presso l’Aula Magna dell’Università Cattolica del Sacro Cuore 
di Cremona, si è svolto il 30° Congresso di Primavera del Distretto con il seguente 
Ordine del Giorno…
Ore 8:15 accoglienza, registrazione e verifica dei poteri. Ore 9:15 inizio lavori, con il 
benvenuto del Governatore Davide Michele Gatti, il saluto delle autorità, verifica della 
validità dell’assemblea, nomina degli scrutatori.
1. Intervento del Governatore - Davide Michele Gatti.
2. Intervento dell’IPDG - Moreno Poggioli.
3. Intervento del Presidente del Distretto Leo - Riccardo Chiarvetto.
4. Intervento del Coordinatore distrettuale GLT - Anna Grassi.
5. Intervento del Coordinatore distrettuale GMT - Giovanni Bellinzoni.
6. Intervento del Coordinatore distrettuale GST - Giancarlo Morsia.
7. Intervento del Coordinatore GET - Maurizio Gramegna.
8. Intervento del Coordinatore distrettuale LCIF - Angelo Gallinari.
9. Intervento del Chairperson Leo - Cristiana Scarabelli.
10. Relazione della Commissione Elettorale - Salvatore Dattilo.
11. Presentazione delle Linee Programmatiche del Candidato alla carica di Governatore 
per l’anno 2025-2026 - Roberto Rocchetti.
12. Presentazione del Candidato alla carica di primo Vice Governatore per l’anno 
2025-2026 - Mirella Marussich.
13. Presentazione dei Candidati alla carica di secondo Vice Governatore per l’anno 
2025-2026 - Paolo Doldi e Giovanni Mantegazza.
14. Votazioni per l’elezione del Governatore, del primo Vice Governatore e del secondo 
Vice Governatore per l’anno sociale 2025-2026.
15. Nomina del Collegio dei Revisori dei Conti per l’anno sociale 2025-2026. Votazione.
16. Rinnovo Consiglio Centro Studi. Votazione.
17. Candidatura a Revisore dei Conti MD 2025-2026 di Stefano Lunati - LC Piacenza 
Il Farnese. Votazione.
18. Candidatura a Componente della Commissione Permanente per le Relazioni 
Internazionali di Roberto Settimi (PDG) - LC Certosa di Pavia. Votazione.
19. Relazione del Tesoriere distrettuale - Primo Stevani.
20. Interventi (si richiede l’iscrizione a parlare attraverso il modulo “Richiesta di 
intervento”).
21. Proclamazione dei risultati.
22. Varie ed eventuali.
Ore. 13:00 Chiusura lavori.
Presiede il Congresso il Governatore Distrettuale Davide Michele Gatti e gli interventi 
sono coordinati dal Cerimoniere Distrettuale Marta Zanotti.

Apre la riunione il Cerimoniere e, dopo l’ingresso delle bandiere, l’esecuzione degli Inni 
e la lettura degli Scopi e del Codice dell’Etica, si procede con la verifica della validità
dell’Assemblea che risulta regolarmente costituita, essendo stato ampiamente superato 
il quorum necessario, con la presenza di 143 delegati, in rappresentanza di 63 Club. 
Si procede poi alla nomina degli scrutatori: Giovanna Zanazzi, Andrea Brondoni, Ivana 
Colombi e Marisa Covini.
Il Governatore, Davide Michele Gatti rivolge un caloroso benvenuto a tutti i convenuti 
e in particolare ringrazia per la loro presenza le autorità civili e lionistiche, con parti-
colare riguardo al Presidente del Consiglio dei Governatori che ci onora con la sua 
presenza. Un ringraziamento infine all’Università Cattolica, che ci ospita e che con 
grande sensibilità ci ha reso disponibile questa prestigiosa location. Sottolinea come 
il Congresso rappresenti un’occasione preziosa per rafforzare il senso di apparte-
nenza e la condivisione dei valori che ci accomunano. In assenza del Presidente della 
Commissione Elettorale viene incaricato il Segretario Distrettuale Giorgio Bianchi di 
sostituirlo per le operazioni elettorali. Prende la parola il Presidente del Consiglio dei 
Governatori Leonardo (Dodò) Potenza che sottolinea l’importanza dell’evento anche da 
un punto di vista sostanziale e come la motivazione sia importante per muoversi in una 
direzione comune; bisogna iniziare con umiltà, servire con gentilezza e comprensione. 
Il Congresso ha anche questo scopo: confrontarci, ascoltarci e condividere insieme 
un percorso. Intervengono quindi il Presidente della Provincia di Cremona Roberto 
Mariani e il Consigliere Regionale Marcello Ventura, che esprimono la vicinanza e la 
comunanza di intenti delle rispettive istituzioni con i principi che il lionismo esprime.
Il Governatore Davide Michele Gatti sviluppa quindi il proprio intervento ponendo in 
primo luogo l’attenzione sul senso profondo che ci accomuna nel nostro impegno. Nel 
corso di questa annata abbiamo accolto 150 nuovi soci e siamo riusciti ad invertire una 
tendenza negativa, registrando un saldo positivo di più di 50 soci; abbiamo celebrato 
la nascita di due nuovi Club satelliti e altre iniziative stanno prefigurandosi. Siamo 
sulla strada giusta per aumentare le nostre risposte alle esigenze e ai bisogni della 
collettività, in questo sviluppando anche il coinvolgimento dei Leo. Abbiamo investito 
sul nostro futuro con attività formative articolate, con l’obiettivo di fare meglio, insieme. 
Quest’anno il nostro “We Serve” ha risuonato forte e chiaro: abbiamo servito oltre 
73.500 persone, raccolto e donato 210.000 euro, dedicato 31.000 ore al volontariato, 
ma anche sviluppato dei progetti importanti, da quelli storici a quelli di più immediata 
attualità: l’Autismo e l’Intelligenza Artificiale come temi di particolare attenzione. Abbiamo 
sostenuto la nostra Fondazione, superando il budget dei versamenti richiesti e attesi, 
ma anche ottenendo sostegno economico a diverse nostre importanti iniziative. Nel 
Distretto si è percepita una energia rinnovata, il desiderio crescente di fare squadra, 
con spirito di amicizia e rispetto reciproco. Dobbiamo certamente fare ancora molto, 
dobbiamo diventare ancora più attrattivi per le nuove generazioni.
Tante volte ci si è misurati con la considerazione di quanto in più avremmo potuto e 
voluto fare. Quel “avrei voluto fare di più” rischia di diventare il metro impietoso con 
cui misuriamo i nostri sforzi, sminuendo il percorso compiuto; dobbiamo guardare al 
valore inestimabile di ciò che è stato fatto: abbiamo iniziato a sviluppare qualcosa, 
abbiamo avuto la perseveranza di superare ostacoli, abbiamo condiviso, abbiamo 
superato paure e portato un sorriso dove ce n’era bisogno, abbiamo trovato solu-
zioni. Non lasciamo quindi che la rincorsa ad un ipotetico “di più” ci privi della gioia e 
dell’orgoglio di ciò che è stato fatto. L’esperienza di servire la nostra comunità come 

Governatore è fonte di arricchimento profondo e un ringraziamento deve andare a tutta 
la squadra distrettuale, ai Club e ad ogni singolo Socio, senza il cui impegno e fiducia 
tutto ciò che abbiamo fatto e celebrato non sarebbe stato possibile. Continuiamo a 
sognare in grande, a servire con passione, a essere quella scintilla di speranza nelle 
nostre comunità. Guardiamo al futuro con fiducia, pronti ad affrontare le prossime sfide; 
l’invito oggi è quello di prendersi il tempo per conoscersi, per gestire con saggezza le 
nostre energie, per definire la nostra rotta, sempre con lo spirito di servizio, impegno 
e miglioramento continuo, che anima la nostra meravigliosa associazione. Solo così 
potremo esprimerci al meglio e portare la nostra luce, unica al mondo, per “lasciare 
la nostra impronta”.
Prende la parola l’IPDG Moreno Poggioli che sottolinea un aspetto, un valore essenziale 
che dovrebbe guidare ogni nostra azione: il rispetto. Rispetto delle regole e dell’etica, 
che ci indicano la strada per agire con lealtà e trasparenza, rispetto dei ruoli, per 
riconoscere l’importanza del lavoro di ognuno, rispetto nei rapporti interpersonali per 
ascoltarsi con attenzione e accettare il confronto. È importante attribuire il giusto peso 
anche alle forme, come segno di disciplina e di rafforzamento della nostra identità. È 
importante anche riconoscere e valorizzare le risorse, che all’interno del nostro Distretto 
e dei nostri Club possono svolgere, per la loro competenza, un ruolo propositivo per 
rafforzare le basi dell’Associazione, la consapevolezza dei ruoli e un clima di crescita 
condivisa. Amedeo Arrisio dà lettura del saluto di Riccardo Chiarvetto, Presidente 
del Distretto Leo, che si scusa di non poter essere presente.
La parola poi agli Officer Distrettuali. Anna Grassi sottolinea due aspetti che hanno 
avuto un ruolo rilevante per il raggiungimento degli obiettivi: leadership e formazione. 
Nel corso dell’anno abbiamo investito molto sullo sviluppo delle competenze, parlando 
di leadership, motivazione, strategie, per coinvolgere e ispirare le persone. Si è lavo-
rato per consolidare la nostra rete di leadership, per trasmettere conoscenze da una 
generazione di Lions all’altra, così da costruire una struttura solida capace di affrontare 
ogni sfida con determinazione. Guardando avanti, il nostro obiettivo deve essere quello 
di continuare a investire nella leadership di servizio e nella formazione, perché ogni 
momento di apprendimento rappresenta un passo avanti verso un mondo più giusto, 
più solidale e più umano. Giovanni Bellinzoni si sofferma sui risultati raggiunti in termini 
di incremento associativo e sull’importanza della creazione di nuovi Club Satelliti, fonti 
di un rinnovato impegno per lo sviluppo del lionismo sui nostri territori, sviluppando 
la capacità di lavorare autonomamente per una comunità, per un territorio, con uno 
scopo, virtuale o meno, ma che sia dinamico, fantasioso, creativo e possa diffondere 
il bene per gli altri, un seme che potrà dare frutti rigogliosi a breve con nuovi service 
e nuovi soci. Quindi i contributi che deriveranno dal Congresso del nostro Distretto, 
sono certo che verteranno sull’impegno verso questa nuova frontiera, frontiera che 
è poi nient’altro che quella relativa alla compiutezza della dimensione internazionale 
dell’associazione. Le nostre finalità ci consentono di mettere a fuoco un impegno 
ovunque, che vada nella direzione di contribuire alla crescita della società umana e 
contemporaneamente lenire, ove sia il caso e quando vi sia necessità, i bisogni. Quindi 
credo che il Congresso possa portare un’ulteriore crescita, un ulteriore contributo e 
quindi segnare una tappa in questo senso. Giancarlo Morsia sottolinea l’attività dei 
Club che hanno lavorato con impegno e passione, seguendo con attenzione gli obiettivi 
delle otto cause umanitarie globali. Abbiamo dato nuovo slancio alla collaborazione con 
altre Associazioni e Aziende; abbiamo continuato a valorizzare il nostro brand Lions, 
simbolo forte e riconosciuto che rappresenta la nostra identità, il nostro impegno, il 
nostro orgoglio. I risultati numerici confermano concretamente il grande lavoro svolto 
e, mantenendo compattezza e coesione, potremo costruire basi per una crescita 
solida, che rafforzi il nostro senso di appartenenza. La comunicazione rappresenta un 
aspetto importante per far conoscere i nostri service, ma anche per rafforzare il senso 
di squadra. Abbiamo da concentrare la nostra attenzione su un service di autentico e 
profondo valore umanitario: “Un cuore a Betlemme”; è un progetto che per svilupparsi 
ha bisogno del contributo di tutti, con impegno di sostegno laddove la vita è più fragile. 
Maurizio Gramegna pone l’accento sull’importanza di fondare nuovi Club ed aumentare 
il numero dei Soci. Possiamo evidenziare più aspetti: c’è un tema di conservazione. L’età
media è sempre più crescente ed il trend delle defezioni degli ultimi anni, oggi interrotto 
grazie al lavoro di tutti nella Mission 1.5, è stato preoccupante. Inoltre, mancano forze 
giovani per rinforzare l’azione Lions e renderla più vicina ai nostri tempi; c’è un tema di 
attrazione delle giovani forze. Non possiamo permetterci di perdere i Leo che, dopo la 
loro esperienza, non passano ad essere Lions; c’è un tema di necessità per rispondere 
a sfide sempre maggiori nei nostri settori di principale interesse, soprattutto quello dei 
disastri ambientali ogni giorno più drammatico. È infine da sottolineare l’importanza 
della realizzazione di Service di maggiore impatto territoriale e globale, con la necessità 
di nuove competenze e di più ampie risorse. Bisogna quindi attivarsi in rapporto con 
le Pubbliche Amministrazioni e con il mondo dell’Associazionismo; bisogna trovare 
nuove modalità di attrazione e muoversi con maggior flessibilità e velocità. Vi sono 
certamente ostacoli da superare e da non sottovalutare è il problema della qualità 
dei Soci e dei Club. Angelo Gallinari riferisce sull’attività svolta a favore della LCIF 
nel corso dell’anno: grazie alla coesione e all’impegno della squadra è stato fatto un 
buon lavoro, con il superamento del budget indicato a inizio anno. La Fondazione ci 
ha supportato finanziando due progetti di forte impatto sul territorio ed abbiamo pen-
dente una terza richiesta di contributo. Dobbiamo continuare in questo percorso per 
realizzare nuovi progetti con l’aiuto della LCIF e per fare questo abbiamo bisogno di 
far conoscere sempre di più ai Club e ai Soci quanto può essere utile rapportarsi con 
LCIF, nei suoi referenti distrettuali, per realizzare progetti di forte impatto a vantaggio 
di chi ne ha bisogno. Cristiana Scarabelli rendiconta quanto si è lavorato in rapporto 
con i Leo, segnalando in primo luogo i service principali da loro svolti. Ci sono stati 
anche molti service svolti in collaborazione con i Lions. Tutte le iniziative sono state 
di largo spessore a testimonianza che i nostri Club Leo sono sani e propositivi. C’è la 
necessità che anche i Club Leo crescano, quantitativamente e per numero dei soci; 
per questo l’aiuto e il sostegno da parte nostra può fare molto.
Terminati gli interventi programmati si procede per l’attribuzione delle cariche per l’anno 
sociale 2025-26.Il Segretario Giorgio Bianchi dà lettura del verbale della Commissione 
Elettorale, riunitasi il 5 marzo per la valutazione delle candidature a Governatore, 1° Vice 
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Governatore e 2° Vice Governatore: esaminate le intenzioni di candidature pervenute
nei termini, la Commissione Elettorale le ha ritenute conformi ai requisiti richiesti e
quindi propone, per la carica di Governatore la candidatura di Roberto Rocchetti, per
la carica di I1° Vice Governatore la candidatura di Mirella Marussich e per la carica di
2° Vice Governatore le candidature di Paolo Doldi e Giovanni Mantegazza.
Presentazione dei candidati: Roberto Rocchetti: ripercorre i punti salienti delle Linee
Programmatiche esposte in concomitanza con la propria candidatura, sottolineando
come una delle doti che caratterizzano un leader Lions sia la capacità di stimolare il
confronto. E per farlo, serve uno strumento fondamentale: il dialogo, che costituirà
quindi l’improntasucui impostareilnuovoannolionistico.Ilconfrontotralepersonenon
può che portare ricchezza di prospettive, che vanno ascoltate, comprese, valorizzate,
quindi il dialogo è alla base dell’efficacia di ogni azione di gruppo; in base a queste
considerazioni auspica un Distretto dinamico e aperto ai bisogni delle comunità locali
edinconnessioneconquelleinternazionali,ponendoalcentrolepersone,contribuendo
a migliorare la nostra comunità attraverso progetti di impatto, sostenibili e misurabili.
Coltivare i valori che ci definiscono come Lions è ciò che ci permette di evolvere,
restare rilevanti e guardare al futuro con fiducia. Tre gli obiettivi principali: accrescere
il nostro impatto, ampliare la nostra portata, migliorare il coinvolgimento dei soci; tutto
questo sostenendo la Mission 1.5, incrementando le relazioni con gli altri Distretti e
collaborando con le altre realtà di volontariato. Pone poi in risalto l’importanza della
LCIFnellaconsapevolezzacheè fondamentaledareallanostraFondazione imezziper
poter intervenire in tutti i Paesi del mondo, senza dimenticare gli innumerevoli service
sociali e umanitari realizzati anche nel nostro Distretto. Leadership e Formazione
rappresentano due capisaldi per rispondere alla necessità di servire con efficacia
in un mondo in continua evoluzione. Ogni sforzo dei club dev’essere finalizzato alla
realizzazione di service d’impatto sulla comunità e di utilità sociale, perché service di
qualità accrescono anche la soddisfazione dei soci e consentono di attrarne di nuovi.
L’approccio alla membership (GMA), consente di sviluppare l’affiliazione attraverso
un processo strategico incentrato su vari punti: rinvigorire i Distretti con nuovi club;
rivitalizzare i club con nuovi soci; ridare motivazione ai soci. Unitamente al GMT e al
GET saranno sviluppati dei Piani d’Azione per ottenere una crescita associativa solida
e sostenibile. Questa crescita unita all’impegno essenziale di tutti i soci ci permetterà
di raggiungere la nostra missione di soddisfare i bisogni umanitari e avere maggiore
capacità di servizio, maggiore diversità e inclusione, maggiore impatto e influenza e
maggiori finanziamentiper i service.Altroelemento fondamentaleè laComunicazione:
mantenere la centralità della raccolta delle informazioni relative alle attività dei club del
nostro Distretto, favorendone la visibilità, per aumentare la motivazione dei soci e la
fiduciadellecomunitàincuiagiamo,èl’obiettivochelaComunicazioneDistrettualedeve
portareavanti,perchél’informazioneètestimonianzaoggettiva,mentrelacomunicazione
è marketing, cioè pubblicità. Oggi risulta impensabile non utilizzare gli strumenti che le
nuove tecnologie ci mettono a disposizione; l’innovazione e l’esigenza di aggiornare e
migliorare i nostri mezzi crescono di pari passo con il bisogno di informare tempesti-
vamente la collettività. Unire l’esperienza dei Lions all’approccio innovativo dei Leo ed
alla loro capacità di utilizzare le nuove tecnologie dovrebbe essere la strada da seguire
in un’ottica di piena collaborazione per raggiungere livelli e qualità di service sempre
maggiori. La nostra è l’Associazione che più è riuscita a cambiare nel tempo, che ha
saputo adattarsi alle mutate necessità, a dare delle risposte sempre nuove e aderenti
ai bisogni della gente. Come si deduce dal programma, gli impegni che ci attendono
sono numerosi e forse ambiziosi; richiedono quindi la disponibilità, lo spirito di servizio
e l’azione di tutti indistintamente, ricordandoci che, solo lavorando insieme, possiamo
raggiungere traguardi oggi impensabili. Insieme, possiamo costruire un futuro, dove
ogni socio si sente protagonista. Pensiamo in grande con la trasparenza, la coerenza
e la volontà che ci contraddistinguono!
Mirella Marussich: nel proporre la propria candidatura a primo Vice Governatore
ricorda come l’anno trascorso sia stato ricco di nuove esperienze e percezioni, in cui
scoprire le molteplici anime dei club: ognuno con la propria identità, con le proprie
professionalità, le proprie sfide, le proprie passioni. Amicizia significa lealtà, rispetto,
fiducia, fedeltà, condivisione sincera e altruismo: con questi sentimenti e con la con-
sapevolezza che attraverso una formazione solida e condivisa possiamo trasformare
le idee in azioni e dare pieno valore ai nostri service, che sono la voce concreta della
nostra missione. È lì che la nostra leadership trova senso: nel servire con visione, cuore
e competenza. Il servizio non è mai scontato, mai statico, ma è una crescita continua.
Questo significa dare sostanza alla nostra identità, radicare la presenza dei Lions nella
comunità. Particolarmente oggi in un mondo che sembra aver dimenticato quei valori
di solidarietà attiva e disinteressata che sono alla base della nostra mission. Essere
Lions non è solo appartenere ad una associazione, ma scegliere ogni giorno da che
parte stare: quella dell’umanità, del servizio e soprattutto del cuore.

Paolo Doldi: nel presentarsi ricorda quanto sono stati importanti gli anni di lionismo
per la loro intensità, stimolazione e arricchimento personale. Indica nel ruolo del
Governatore alcuni principi da rispettare e perseguire: motivare e ispirare creando un
clima di collaborazione e entusiasmo, saper ascoltare e mantenere un dialogo aperto
con tutti, coordinare con rispetto e passione le attività di servizio. Tutto questo con il
sorriso e la piena disponibilità.
Giovanni Mantegazza: nel portare all’attenzione la propria candidatura ricorda il
proprio percorso nei Lions, iniziato nel 2014, in un cammino che ha permesso di
abbracciare valori fondamentali e di contribuire a cause di grande importanza. Il desi-
derio è di mettere a disposizione esperienza, competenze e capacità per realizzare la
nostra missione e contribuire a far crescere ulteriormente la nostra Associazione. Le
competenze professionali e le esperienze nel volontariato hanno insegnato il valore del
dialogo e hanno determinato un arricchimento e la consapevolezza di quanto siano
importanti il supporto, l’aiuto e la solidarietà.
SI procede con le votazioni, al termine delle quali i lavori riprendono con gli interventi
richiesti:AngeloChiesaperAssociazioneSolidarietàClubsLions108Ib3ETSriferisce
sugli impegni assolti in questi anni, evidenziando come la ETS, che non promuove
direttamente service, valorizzi le iniziative con un forte impatto sul territorio; offre poi la
possibilità di rilascio di dichiarazioni di deducibilità fiscale a fronte di contribuzione di
terzi; intende promuovere iniziative che possano alimentare le risorse disponibili per il
sostegno ai service dei Club. Con l’iscrizione al RUNTS si aprono ulteriori possibilità,
anche quella di accedere a bandi regionali. Valeria Libardi riferisce sul Lions Day
accompagnando la propria relazione con la proiezione di un filmato illustrativo delle
diverse attività svolte nel Distretto e ringrazia tutti per la collaborazione e l’impegno;
tutti insieme e in armonia siamo riusciti a fare grandi cose, siamo riusciti a “lasciare la
nostra impronta”. Federica Ramaioli rendiconta sulle attività connesse agli scambi
giovanili e invita i club a partecipare e sostenere questa iniziativa che è possibile con-
dividere in tantissimi modi insieme ai tanti ragazzi che da tutto il mondo saranno con
noi. Francesca Martelli Galati, in qualità di direttore del campo Ib3 e Ib2, conferma
che per la prima volta avremo nella sua persona un Direttore di Campo dell’Ib3, mentre
Roberto Settimi ricorda composizione e ruoli della Commissione Multidistrettuale
Relazioni Internazionali: particolare rilevanza assumono la gestione della Conferenza
del Mediterraneo e del Forum Europeo. Primo Stevani illustra sinteticamente le poste
di bilancio e le previsioni di uscite; nell’ultimo Gabinetto si valuterà l’utilizzo degli
eventuali avanzi di gestione.
Prende poi la parola il Segretario Giorgio Bianchi, per alcune votazioni all’ordine
del giorno…
Nomina Collegio Revisori dei Conti per l’esercizio 2025-2026: si propone la riconferma
degliattuali,ovveroElisabettaVercesi,StefanoLunatieMaurizioSaturno.Approvazione
per acclamazione all’unanimità.
Nomina dei Componenti il Centro Studi: se ne propone il rinnovo con i seguenti com-
ponenti: Gianni Fasani, Claudio Tagliaferri, Roberto Settimi, Mirella Gobbi, Adriana
Cortinovis, Massimo Conti e Riccardo Tacconi. Approvazione per acclamazione
all’unanimità.
RatificaCandidaturaaRevisoredeiContiMD205-2026diStefanoLunati.Approvazione
per acclamazione all’unanimità.
Ratifica candidatura a Componente della Commissione Permanente per le Relazioni
Internazionali di Roberto Settimi. Approvazione per acclamazione all’unanimità.
Completatoognialtropuntoall’OrdinedelGiornoilSegretarioDistrettuale,insostituzione
delPresidentedellaCommissioneElettoraledàletturadeirisultatielettorali:verificatoche
iDelegatiregistratisonorisultati142,questisonogliesitidellaconsultazioneelettorale…
Per la carica di Governatore risulta eletto Roberto Rocchetti del LC Casalbuttano
con 134 voti.
Per la carica di 1° Vice Governatore risulta eletta Mirella Marussich del LC Cremona
Duomo con 129 voti.
per la carica di 2° Vice Governatore ottengono voti: Paolo Doldi del LC Castelleone 80, 
Giovanni Mantegazza del LC Cilavegna Sant’Anna 54. È quindi 2° Vice Governatore 
per l’anno sociale 2025-2026 Paolo Doldi.
Dopo la proclamazione dei risultati, non essendo stati richiesti altri interventi, la 
riunione si conclude alle 13.00 con il saluto e i ringraziamenti dei candidati e con il 
saluto del Governatore, al Presidente del Consiglio dei Governatori, a tutti gli Officer 
ed ai Soci intervenuti.
Il Segretario Distrettuale Giorgio Bianchi
Il Governatore Davide Michele Gatti

La registrazione audio e copia degli interventi sono disponibili presso la Segre-
teria Distrettuale.

I Lions per la salvaguardia dell’ambiente
Per il 6° anno consecutivo i LC Lodi Host, Lodi Torrione, Lodi Quadrifoglio, 
Lodi Europea, Ager Laudensis New Century, Colli di San Colombano al 
Lambro, Lungo Po Lodigiano, Lungo Adda Lodigiano, San Rocco al Porto 
e Basso Lodigiano e Sant’Angelo Lodigiano hanno presentato alle scuole del 
territorio il Concorso sulla Salvaguardia dell’Ambiente. L’acqua come sorgente 
di vita e bene indispensabile che tutti dobbiamo contribuire a tutelare è stato 
il tema, individuato per le Primarie e le Secondarie di Primo Grado, ha voluto 
riconoscere e premiare idee e proposte a testimonianza di quanto l’acqua risulti 
elemento indispensabile nell’ecosistema ambientale e risorsa fondamentale per 
la bellezza dei nostri paesaggi.
Per la Scuola Secondaria di 2° Grado l’argomento scelto riguardava l’Intelligenza 
Artificiale e la sostenibilità ambientale: sviluppi, opportunità, sfide e perplessità. Il 
tema proposto ha voluto premiare progetti, rappresentati in brevi video, finalizzati 
a documentare in chiave positiva o negativa l’impatto che il ricorso sistematico 
all’IA potrebbe avere in un futuro imminente sulla vita del nostro pianeta.
Domenica 25 maggio si è svolta la premiazione degli studenti delle 30 scuole 
partecipanti, presso l’Aula Magna del Liceo Classico “Pietro Verri”, alla presenza 
delle Istituzioni cittadine e con l’esposizione in pubblico di tutti i 94 elaborati, 

rappresentando in modo originale ed artisticamente molto apprezzabile questo 
tema così drammaticamente attuale.
Inoltre, 24 delle 30 scuole hanno partecipato anche quest’anno al progetto 
“Aiutaci ad Aiutare!” in collaborazione con la Casa della Comunità e l’Emporio 
Solidale di Lodi, l’invito è stato quello di raccogliere alimenti e di sensibilizzare le 
giovani generazioni ai temi del diritto al cibo e alla lotta allo spreco alimentare.
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La mattinata si è aperta con l’esibizione dei vincitori dei cori juniores 
dell’Arcadia; bambini di alcune scuole primarie situate in una zona 

disagiata di Milano che da mesi sono seguiti da una socia del nostro 
Distretto la quale insegna loro canto e musica. A seguire gli inni e la 
sfilata delle bandiere portate dai Leo presenti.
Hanno preso poi la parola il Governatore Rossella Vitali e il Presidente 
del Distretto Leo Mattia Grassi per un saluto iniziale. Nel frattempo la 
commissione credenziali appositamente nominata redigeva il verbale 
di verifica poteri che è successivamente stato letto dal Segretario 
Distrettuale.
Il Congresso è poi entrato nel vivo. Il Governatore ha annunciato la costi-
tuzione del seggio elettorale e comunicato i componenti del comitato 
elezioni. A seguire il PDG Sergio Martina, Presidente della Commissione 
Candidature, ha illustrato la sua relazione affiancato dagli altri membri, 
il PDG Giorgio Vairani e l’Officer Vincenzo Dell’Orto.
A questo punto i due candidati alla carica di 2° Vice Governatore, Andrea 
Cornelli e Paola Girardi, si sono presentati ai delegati con i loro discorsi 
programmatici.Ha preso poi la parola il candidato unico alla carica di 
1° Vice Governatore Francesco Cangiano.
Le linee programmatiche del candidato unico alla carica di Governatore, 
Gianangelo Tosi, sono state molto coinvolgenti.
Dopo la lettura delle modalità di accesso al seggio elettorale, si è chiusa 
la prima parte della mattinata e si sono ufficialmente aperte le votazioni.
I lavori del Congresso sono poi ripresi con gli interventi di alcuni offi-
cer distrettuali, affiancati dal Governatore, per portare all’attenzione 
dell’assemblea i risultati e gli obiettivi raggiunti in questo anno lionistico 
nelle varie aree tematiche.
La squadra del GMA ha testimoniato l’esperienza di quest’anno sot-
tolineando l’importanza del lavoro di squadra.

Risultati e obiettivi conseguiti…
Nella prestigiosa cornice della Scuola Militare Teuliè, sabato 10 maggio si è svolto a Milano il 30°
Congresso di Primavera del Distretto 108 Ib4 presieduto dal Governatore Rossella Vitali e regolar-
mente convocato a norma dello Statuto Tipo Distrettuale e dallo Statuto del Distretto Lions 108Ib4.

È stata poi la volta della commissione Nuove Povertà, fortemente voluta 
dal Governatore, e brillantemente portata avanti dagli officer incaricati 
con coinvolgimento e risultati.
Gli eventi organizzati dalla commissione cultura, i gemellaggi e i patti 
di amicizia siglati grazie anche agli officer dedicati, i protocolli d’intesa 
firmati con le varie associazioni e istituzioni, sono stati la testimonianza 
concreta dei risultati e obiettivi conseguiti in questo anno.
Non è mancata l’emozione poi nel vedere le immagini della Missione in 
Ucraina dello scorso aprile, quando Lions, Leo e amici hanno portato 
beni e solidarietà alle zone più colpite dalla guerra, grazie anche al 
supporto concreto della Fondazione Distrettuale, il cui presidente ha 
poi illustrato anche gli altri progetti.
Il presidente del Distretto Leo ha evidenziato nel suo discorso l’importanza 
della collaborazione Leo-Lions che nel distretto è sempre più forte e 
permette di raggiungere risultati eccellenti sia in termini di service che 
di membership.
È stato poi il momento di ripercorrere i risultati raggiunti dai Club del 
Distretto grazie a Lions Clubs International Foundation che ha appog-
giato numerosi grant anche in quest’anno.
Sul finire della mattinata, espletate le operazioni di spoglio, sono stati 
annunciati i risultati delle votazioni.
Eletto alla carica di Governatore del Distretto 108Ib4 per l’anno 25-26 
Gianangelo Tosi, LC Milano Metropolis.
Eletto alla carica di 1° Vice Governatore del Distretto 108Ib4 per l’anno 
25-26, Francesco Cangiano, LC Milano Host.
Eletto alla carica di 2° Vice Governatore del Distretto 108Ib4 per l’anno 
25-26, Andrea Cornelli, LC Adda Milanese.

Sintesi degli atti a cura del Segretario Distrettuale Miriam Mapelli.

30° Congresso di Primavera

Governatore e 2° Vice Governatore: esaminate le intenzioni di candidature pervenute
nei termini, la Commissione Elettorale le ha ritenute conformi ai requisiti richiesti e
quindi propone, per la carica di Governatore la candidatura di Roberto Rocchetti, per
la carica di I1° Vice Governatore la candidatura di Mirella Marussich e per la carica di
2° Vice Governatore le candidature di Paolo Doldi e Giovanni Mantegazza.
Presentazione dei candidati: Roberto Rocchetti: ripercorre i punti salienti delle Linee
Programmatiche esposte in concomitanza con la propria candidatura, sottolineando
come una delle doti che caratterizzano un leader Lions sia la capacità di stimolare il
confronto. E per farlo, serve uno strumento fondamentale: il dialogo, che costituirà
quindi l’improntasucui impostareilnuovoannolionistico.Ilconfrontotralepersonenon
può che portare ricchezza di prospettive, che vanno ascoltate, comprese, valorizzate,
quindi il dialogo è alla base dell’efficacia di ogni azione di gruppo; in base a queste
considerazioni auspica un Distretto dinamico e aperto ai bisogni delle comunità locali
edinconnessioneconquelleinternazionali,ponendoalcentrolepersone,contribuendo
a migliorare la nostra comunità attraverso progetti di impatto, sostenibili e misurabili.
Coltivare i valori che ci definiscono come Lions è ciò che ci permette di evolvere,
restare rilevanti e guardare al futuro con fiducia. Tre gli obiettivi principali: accrescere
il nostro impatto, ampliare la nostra portata, migliorare il coinvolgimento dei soci; tutto
questo sostenendo la Mission 1.5, incrementando le relazioni con gli altri Distretti e
collaborando con le altre realtà di volontariato. Pone poi in risalto l’importanza della
LCIFnellaconsapevolezzacheè fondamentaledareallanostraFondazione imezziper
poter intervenire in tutti i Paesi del mondo, senza dimenticare gli innumerevoli service
sociali e umanitari realizzati anche nel nostro Distretto. Leadership e Formazione
rappresentano due capisaldi per rispondere alla necessità di servire con efficacia
in un mondo in continua evoluzione. Ogni sforzo dei club dev’essere finalizzato alla
realizzazione di service d’impatto sulla comunità e di utilità sociale, perché service di
qualità accrescono anche la soddisfazione dei soci e consentono di attrarne di nuovi.
L’approccio alla membership (GMA), consente di sviluppare l’affiliazione attraverso
un processo strategico incentrato su vari punti: rinvigorire i Distretti con nuovi club;
rivitalizzare i club con nuovi soci; ridare motivazione ai soci. Unitamente al GMT e al
GET saranno sviluppati dei Piani d’Azione per ottenere una crescita associativa solida
e sostenibile. Questa crescita unita all’impegno essenziale di tutti i soci ci permetterà
di raggiungere la nostra missione di soddisfare i bisogni umanitari e avere maggiore
capacità di servizio, maggiore diversità e inclusione, maggiore impatto e influenza e
maggiori finanziamentiper i service.Altroelemento fondamentaleè laComunicazione:
mantenere la centralità della raccolta delle informazioni relative alle attività dei club del
nostro Distretto, favorendone la visibilità, per aumentare la motivazione dei soci e la
fiduciadellecomunitàincuiagiamo,èl’obiettivochelaComunicazioneDistrettualedeve
portareavanti,perchél’informazioneètestimonianzaoggettiva,mentrelacomunicazione
è marketing, cioè pubblicità. Oggi risulta impensabile non utilizzare gli strumenti che le
nuove tecnologie ci mettono a disposizione; l’innovazione e l’esigenza di aggiornare e
migliorare i nostri mezzi crescono di pari passo con il bisogno di informare tempesti-
vamente la collettività. Unire l’esperienza dei Lions all’approccio innovativo dei Leo ed
alla loro capacità di utilizzare le nuove tecnologie dovrebbe essere la strada da seguire
in un’ottica di piena collaborazione per raggiungere livelli e qualità di service sempre
maggiori. La nostra è l’Associazione che più è riuscita a cambiare nel tempo, che ha
saputo adattarsi alle mutate necessità, a dare delle risposte sempre nuove e aderenti
ai bisogni della gente. Come si deduce dal programma, gli impegni che ci attendono
sono numerosi e forse ambiziosi; richiedono quindi la disponibilità, lo spirito di servizio
e l’azione di tutti indistintamente, ricordandoci che, solo lavorando insieme, possiamo
raggiungere traguardi oggi impensabili. Insieme, possiamo costruire un futuro, dove
ogni socio si sente protagonista. Pensiamo in grande con la trasparenza, la coerenza
e la volontà che ci contraddistinguono!
Mirella Marussich: nel proporre la propria candidatura a primo Vice Governatore
ricorda come l’anno trascorso sia stato ricco di nuove esperienze e percezioni, in cui
scoprire le molteplici anime dei club: ognuno con la propria identità, con le proprie
professionalità, le proprie sfide, le proprie passioni. Amicizia significa lealtà, rispetto,
fiducia, fedeltà, condivisione sincera e altruismo: con questi sentimenti e con la con-
sapevolezza che attraverso una formazione solida e condivisa possiamo trasformare
le idee in azioni e dare pieno valore ai nostri service, che sono la voce concreta della
nostra missione. È lì che la nostra leadership trova senso: nel servire con visione, cuore
e competenza. Il servizio non è mai scontato, mai statico, ma è una crescita continua.
Questo significa dare sostanza alla nostra identità, radicare la presenza dei Lions nella
comunità. Particolarmente oggi in un mondo che sembra aver dimenticato quei valori
di solidarietà attiva e disinteressata che sono alla base della nostra mission. Essere
Lions non è solo appartenere ad una associazione, ma scegliere ogni giorno da che
parte stare: quella dell’umanità, del servizio e soprattutto del cuore.

Paolo Doldi: nel presentarsi ricorda quanto sono stati importanti gli anni di lionismo
per la loro intensità, stimolazione e arricchimento personale. Indica nel ruolo del
Governatore alcuni principi da rispettare e perseguire: motivare e ispirare creando un
clima di collaborazione e entusiasmo, saper ascoltare e mantenere un dialogo aperto
con tutti, coordinare con rispetto e passione le attività di servizio. Tutto questo con il
sorriso e la piena disponibilità.
Giovanni Mantegazza: nel portare all’attenzione la propria candidatura ricorda il
proprio percorso nei Lions, iniziato nel 2014, in un cammino che ha permesso di
abbracciare valori fondamentali e di contribuire a cause di grande importanza. Il desi-
derio è di mettere a disposizione esperienza, competenze e capacità per realizzare la
nostra missione e contribuire a far crescere ulteriormente la nostra Associazione. Le
competenze professionali e le esperienze nel volontariato hanno insegnato il valore del
dialogo e hanno determinato un arricchimento e la consapevolezza di quanto siano
importanti il supporto, l’aiuto e la solidarietà.
SI procede con le votazioni, al termine delle quali i lavori riprendono con gli interventi
richiesti:AngeloChiesaperAssociazioneSolidarietàClubsLions108Ib3ETSriferisce
sugli impegni assolti in questi anni, evidenziando come la ETS, che non promuove
direttamente service, valorizzi le iniziative con un forte impatto sul territorio; offre poi la
possibilità di rilascio di dichiarazioni di deducibilità fiscale a fronte di contribuzione di
terzi; intende promuovere iniziative che possano alimentare le risorse disponibili per il
sostegno ai service dei Club. Con l’iscrizione al RUNTS si aprono ulteriori possibilità,
anche quella di accedere a bandi regionali. Valeria Libardi riferisce sul Lions Day
accompagnando la propria relazione con la proiezione di un filmato illustrativo delle
diverse attività svolte nel Distretto e ringrazia tutti per la collaborazione e l’impegno;
tutti insieme e in armonia siamo riusciti a fare grandi cose, siamo riusciti a “lasciare la
nostra impronta”. Federica Ramaioli rendiconta sulle attività connesse agli scambi
giovanili e invita i club a partecipare e sostenere questa iniziativa che è possibile con-
dividere in tantissimi modi insieme ai tanti ragazzi che da tutto il mondo saranno con
noi. Francesca Martelli Galati, in qualità di direttore del campo Ib3 e Ib2, conferma
che per la prima volta avremo nella sua persona un Direttore di Campo dell’Ib3, mentre
Roberto Settimi ricorda composizione e ruoli della Commissione Multidistrettuale
Relazioni Internazionali: particolare rilevanza assumono la gestione della Conferenza
del Mediterraneo e del Forum Europeo. Primo Stevani illustra sinteticamente le poste
di bilancio e le previsioni di uscite; nell’ultimo Gabinetto si valuterà l’utilizzo degli
eventuali avanzi di gestione.
Prende poi la parola il Segretario Giorgio Bianchi, per alcune votazioni all’ordine
del giorno…
Nomina Collegio Revisori dei Conti per l’esercizio 2025-2026: si propone la riconferma
degliattuali,ovveroElisabettaVercesi,StefanoLunatieMaurizioSaturno.Approvazione
per acclamazione all’unanimità.
Nomina dei Componenti il Centro Studi: se ne propone il rinnovo con i seguenti com-
ponenti: Gianni Fasani, Claudio Tagliaferri, Roberto Settimi, Mirella Gobbi, Adriana
Cortinovis, Massimo Conti e Riccardo Tacconi. Approvazione per acclamazione
all’unanimità.
RatificaCandidaturaaRevisoredeiContiMD205-2026diStefanoLunati.Approvazione
per acclamazione all’unanimità.
Ratifica candidatura a Componente della Commissione Permanente per le Relazioni
Internazionali di Roberto Settimi. Approvazione per acclamazione all’unanimità.
Completatoognialtropuntoall’OrdinedelGiornoilSegretarioDistrettuale,insostituzione
delPresidentedellaCommissioneElettoraledàletturadeirisultatielettorali:verificatoche
iDelegatiregistratisonorisultati142,questisonogliesitidellaconsultazioneelettorale…
Per la carica di Governatore risulta eletto Roberto Rocchetti del LC Casalbuttano
con 134 voti.
Per la carica di 1° Vice Governatore risulta eletta Mirella Marussich del LC Cremona
Duomo con 129 voti.
per la carica di 2° Vice Governatore ottengono voti: Paolo Doldi del LC Castelleone 80, 
Giovanni Mantegazza del LC Cilavegna Sant’Anna 54. È quindi 2° Vice Governatore 
per l’anno sociale 2025-2026 Paolo Doldi.
Dopo la proclamazione dei risultati, non essendo stati richiesti altri interventi, la 
riunione si conclude alle 13.00 con il saluto e i ringraziamenti dei candidati e con il 
saluto del Governatore, al Presidente del Consiglio dei Governatori, a tutti gli Officer 
ed ai Soci intervenuti.
Il Segretario Distrettuale Giorgio Bianchi
Il Governatore Davide Michele Gatti

La registrazione audio e copia degli interventi sono disponibili presso la Segre-
teria Distrettuale.

I Lions per la salvaguardia dell’ambiente
Per il 6° anno consecutivo i LC Lodi Host, Lodi Torrione, Lodi Quadrifoglio, 
Lodi Europea, Ager Laudensis New Century, Colli di San Colombano al 
Lambro, Lungo Po Lodigiano, Lungo Adda Lodigiano, San Rocco al Porto 
e Basso Lodigiano e Sant’Angelo Lodigiano hanno presentato alle scuole del 
territorio il Concorso sulla Salvaguardia dell’Ambiente. L’acqua come sorgente 
di vita e bene indispensabile che tutti dobbiamo contribuire a tutelare è stato 
il tema, individuato per le Primarie e le Secondarie di Primo Grado, ha voluto 
riconoscere e premiare idee e proposte a testimonianza di quanto l’acqua risulti 
elemento indispensabile nell’ecosistema ambientale e risorsa fondamentale per 
la bellezza dei nostri paesaggi.
Per la Scuola Secondaria di 2° Grado l’argomento scelto riguardava l’Intelligenza 
Artificiale e la sostenibilità ambientale: sviluppi, opportunità, sfide e perplessità. Il 
tema proposto ha voluto premiare progetti, rappresentati in brevi video, finalizzati 
a documentare in chiave positiva o negativa l’impatto che il ricorso sistematico 
all’IA potrebbe avere in un futuro imminente sulla vita del nostro pianeta.
Domenica 25 maggio si è svolta la premiazione degli studenti delle 30 scuole 
partecipanti, presso l’Aula Magna del Liceo Classico “Pietro Verri”, alla presenza 
delle Istituzioni cittadine e con l’esposizione in pubblico di tutti i 94 elaborati, 

rappresentando in modo originale ed artisticamente molto apprezzabile questo 
tema così drammaticamente attuale.
Inoltre, 24 delle 30 scuole hanno partecipato anche quest’anno al progetto 
“Aiutaci ad Aiutare!” in collaborazione con la Casa della Comunità e l’Emporio 
Solidale di Lodi, l’invito è stato quello di raccogliere alimenti e di sensibilizzare le 
giovani generazioni ai temi del diritto al cibo e alla lotta allo spreco alimentare.
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Nelle foto, da sinistra (nella pagina precedente),
Francesco Cangiano (1° VDGE), Gianangelo Tosi
(DGE), il Governatore Rossella Vitali
e l’IPDG Claudio Chiarenza.
In questa pagina il DG Rossella Vitali
con il Presidente del Distretto Leo Mattia Grassi.

Quando, il 1° luglio dello scorso anno, ho
assunto l’incarico di Governatore del nostro
Distretto, l’ho fatto con la consapevolezza
della responsabilità che mi veniva affidata, 
ma anche con l’entusiasmo e la determina-
zione di chi crede profondamente nei valori
del lionismo:servizio, solidarietà, inclusione
e innovazione.

Abbiamo lavorato insieme, con spirito di 
squadra, per rafforzare la nostra presenza 

sul territorio, perascoltare i bisogni delle comu-
nità e per rispondere con progetti concreti e 
sostenibili.
I risultati raggiunti… Oltre 120 service realiz-
zati in ambito sanitario, educativo, ambientale 

Un anno ricco di sfide, di risultati concreti, di crescita 
collettiva e di servizio autentico

La relazione del Governatore Rossella Vitali

oltre i confini. Il corso di formazione politica, 
realizzato in collaborazione con l’Osservatorio 
Metropolitano, che ha promosso la cittadinanza 
attiva e la consapevolezza civica tra i nostri soci. 
Le partnership strategiche con realtà di grande 
valore come Vidas, M’Impegno, la Protezione 
Civile e Coopi, che hanno ampliato l’impatto dei 
nostri progetti sul territorio. La crescita associa-
tiva, sia in termini di nuovi club che di nuovi soci, 
in linea con la campagna internazionale“Mission 
1.5”, segno di un lionismo vivo, attrattivo e in 
evoluzione.
I valori che ci hanno guidato… Abbiamo 
promosso l’inclusione, sostenendo le scuole 
con il progetto “Seleggo”, per l’accessibilità 
alla lettura da parte di studenti con DSA. 
Abbiamo rafforzato il legame con i Leo, i nostri 
giovani, che hanno portato energia e visione nel 
progetto per la donazione del midollo osseo. 
Abbiamo costruito ponti tra generazioni, tra 
culture, tra esperienze diverse, ma unite da 
un unico obiettivo: servire dove c’è bisogno.
Il mio grazie più sincero va a tutti voi: ai Presi-
denti di Club, che hanno saputo interpretare 
con creatività e passione le linee guida distret-
tuali; ai membri del Gabinetto Distrettuale, 
per il supporto costante e la professionalità; 
ai volontari silenziosi, che ogni giorno hanno 
donato tempo, competenze e cuore.
Uno sguardo al futuro… Il nostro cammino non 
si ferma qui. Il Lionismo è un viaggio continuo, 
fatto di ascolto, di azione e di visione. Lascio 
questo incarico con la certezza che il nostro 
Distretto continuerà a crescere, a innovare, a 
servire con coraggio e umanità.

e sociale. Screening oculistici gratuiti per oltre 
3.000 bambini nelle scuole primarie della Città 
Metropolitana. Ilpranzo solidale di Natale, che 
ha accolto più di 100 persone in difficoltà, 
offrendo non solo un pasto caldo, ma anche 
calore umano. Il Concorso fotografico “Oltre 
l’obiettivo”, che ha dato voce e visibilità alla 
lotta contro la violenza di genere. La nascita 
dell’Osservatorio permanente sulla soste-
nibilità sociale dell’Intelligenza Artificiale, 
un progetto pionieristico che ci proietta nel 
futuro, con uno sguardo etico e responsa-
bile. I gemellaggi internazionali con Lions 
Club di Portogallo, Spagna, Montecarlo e del 
Distretto Costa Azzurra, che hanno rafforzato 
il nostro spirito di fratellanza e collaborazione 

L’espressione “nuove povertà” è oggi
ampiamente diffusa. La crisi economica, 
la disoccupazione, la precarizzazione del
lavoro e la contrazione dei consumi hanno
esposto infatti un numero crescente di per-
sone a condizioni di vulnerabilità e povertà.
In particolare, la fascia della vulnerabilità
si è ampliata, includendo anche una parte
dei ceti medi: individui che fino all’avvento 
della crisi conducevano una vita stabile, sia
socialmente, sia professionalmente e che
oggi si trovano a confrontarsi con situazioni
di precarietà o disoccupazione.

Alla luce di questa realtà, su iniziativa del 
nostro Governatore Rossella Vitali, è nato 

il Comitato Nuove Povertà.
In questi mesi abbiamo dedicato il nostro impe-
gno alle periferie della città: ci siamo recatI nei 
quartieri più problematici, abbiamo ascoltato 

Nuove povertà… l’impegno del Comitato
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le persone, raccogliendo bisogni e  necessità, 
sempre animati dallo spirito di servizio che 
caratterizza la nostra associazione.
Gratosoglio, Niguarda, Quarto Oggiaro e 
piazza Selinunte sono stati i principali quartieri 
in cui, grazie al generoso e prezioso sostegno 
di numerosi Lions club del Distretto, abbiamo 
realizzato i nostri progetti e seminato piccoli 
gesti di speranza. Abbiamo organizzato 
screening per la vista e l’ambliopia, portato 
i programmi Kairos e Seleggo nelle scuole, 
promosso raccolte alimentari e l’iniziativa 
dello “ Zaino sospeso”. Abbiamo visto la gioia 
negli occhi dei bambini a cui abbiamo donato 
giochi e palloni e abbiamo fornito giubbotti ai 
“carissimi” dell’Opera Cardinal Ferrari.
Grazie alla fiducia dei Lions club, che hanno 
sostenuto il nostro Comitato, è stato anche 
possibile regalare qualche giorno di vacanza 
ai bimbi della Fondazione Sala.
Non abbiamo trascurato l’aspetto culturale, 
fondamentale per arricchire lo spirito: a Gra-
tosoglio abbiamo inaugurato il teatro con un 
nuovo pianoforte a coda, attivato una Biblio-
teca e avviato una scuola di italiano. Siamo 
inoltre in contatto con la Direzione di Brera 

per favorire la conoscenza della Pinacoteca 
anche nelle periferie.
Un’attenzione particolare è stata rivolta anche 
a Vidas, che sostiene famiglie in situazione di 
disagio e con bambini affetti da gravi patologie: 
il nostro Comitato ha collaborato nell’organiz-
zazione della partecipazione di 130 soci Lions 
al concerto benefico di Natale.
Il progetto che ci ha dato maggiore soddisfa-
zione - e che ha richiesto il maggiore impegno, 
con quattro mesi di preparazione - è stato il 

“Pranzo della solidarietà”. Circa un centinaio di 
persone, tra senza-tetto e famiglie in difficoltà, 
hanno vissuto una giornata di gioia e serenità, 
pranzando tutti insieme, allietati da musica dal 
vivo, mentre i bambini, festosi attorno a Babbo 
Natale, ricevevano i loro doni.
Il nostro lavoro non si ferma qui. Dobbiamo 
continuare e fare sempre di più, perché non 
possiamo dire di andare avanti, se lasciamo 
qualcuno indietro.

Raffaella Guidotti

La cura dei bimbi richiede professionalità, strumentazioni e terapie
specifiche ben differenziate rispetto agli adulti e questi principi 
hanno sempre ispirato, da oltre un secolo, le attività, dell’Ospedale
V. Buzzi, unica struttura del territorio milanese e lombardo integral-
mente dedicata all’infanzia e oggi realtà d’eccellenza pediatrica a
livello internazionale.

Con l’Ospedale Buzzi, 6 anni fa, abbiamo iniziato un percorso (le 
edizioni di screening sono 5 - abbiamo cominciato il 6/3/21) che 

ha coinvolto 182 scuole materne del Comune di Milano, sensibilizzato 
11.380 famiglie, abbiamo fatto 2.360 screening che hanno portato 
risultati importanti: nel corso degli esami a bimbi di 4 anni abbiamo 
infatti esteso l’analisi alle problematiche della vista più ricorrenti 
(Astigmatismo, Ipermetropia, Miopia, Strabismo, Ambliopia, Deficit 
muscolatura oculare, etc.) con una incidenza di problemi che raggiunge 
quasi il 30% dei bimbi.
Nell’ambito di una ormai tradizionale collaborazione, alcuni Lions 

Club del Distretto 108 Ib4 hanno subito colto l’esigenza e l’im-
portanza segnalate dall’Ospedale e dalla Fondazione Buzzi per 
la necessità di un Casco Neonatale per Risonanza Magnetica 
con soluzioni innovative per la prevenzione e diagnosi encefalica 
neonatale, focalizzate su maggiore definizione d’immagini abbinate 
alla drastica riduzione degli effetti invasivi delle radiazioni ionizzanti 
(X-ray free) dei dispositivi per adulti, comunemente utilizzati anche 
a livello pediatrico.
L’iniziativa di raccolta fondi da parte di alcuni Lions Club Promotori: 
Corsico, Lainate, La Filanda, Milano Borromeo e Sostenitori: Milano 
Colonne di San Lorenzo, Milano Golf St. Andrews, Milano Parco Nord, 
Associazione AIDWEB, ma soprattutto il determinante contributo della 
Fondazione Internazionale (LCIF) e della Fondazione Buzzi, hanno 
permesso di concretizzare questo importante obiettivo socio sanitario 
orientato a uno dei temi globali del lionismo: la lotta al Cancro Infantile 
tramite la donazione, avvenuta con evento dedicato del 30 aprile, di 
un dispositivo innovatore con prestazioni non eguagliabili dall’attuale 
circolante sul territorio milanese e lombardo per le esigenze sanitarie 
dell’intera collettività infantile.
Il C.N.R.M., utilizzabile a livello encefalico sin dai primi giorni di vita del 
neonato, grazie a ridotte dimensioni, maggiore densità di sensori ed 
X-ray free garantisce maggiore risoluzione preventiva e diagnostica per 
analisi di potenziali piccole metastasi, residui post-operatori di tumori 
cerebrali, anomalie corticali di pochi mm, piccoli tumori della retina o 
dei nervi cranici, forme epilettiche precoci e forme rare di patologia 
generalmente non visibili con dispositivi per adulti.
Notevoli sono pertanto le potenzialità investigative addizionali offerte 
dalla tecnologia di questo dispositivo che potrà contribuire in modo 
determinante al miglioramento diagnostico con conseguenti prospettive 
di guarigione, longevità e qualità di vita per molti neonati tramite livelli 
di sicurezza, prevenzione e diagnosi non eguagliabili a quelle offerte 
dalle attuali strumentazioni per adulti.
I Lions Club Promotori e la Fondazione LCIF, fedeli alla propria mission 
di servizio e utilità sociale, sono fieri di aver contribuito, con questa 
donazione, al miglioramento delle prospettive di salute e di qualità di 
vita delle giovani generazioni della nostra comunità e di aver perpetuato 
il proprio motto: We Serve

Giovanni Trevisan

Casco neonatale per le prevenzioni 
e le diagnosi encefaliche dedicate ai bebè
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La 42ª edizione de “I Giovani per i Giovani”
si è svolta all’Allianz Cloud di Milano il 14
marzo con la partecipazione di 28 scuole
che hanno coinvolto 3.000 tra studenti e
docenti e la presenza di più di un centinaio
tra atleti con disabilità, tecnici e allenatori.
Era il nostro obiettivo ed è stato raggiunto
grazie alla collaborazione di Lions e Leo che
a partire da novembre hanno contattato le
scuole di Milano e provincia illustrando le
finalità di questo evento che è in grado di 
entusiasmare i giovani con uno spettacolo
che fa riflettere sulle diversità.

La manifestazione è iniziata con la dimo-
strazione dell’addestramento dei Cani 

Guida dei Lions che da sempre è definito il 
“fiore all’occhiello” della nostra attività ed è 
proseguito con la dimostrazione di alcuni sport 
praticati dai non vedenti come baseball e calcio. 
Ai ragazzi delle scuole è stato chiesto il mas-
simo silenzio per permettere ai giocatori di 
sentire i suoni con cui venivano date loro le 
istruzioni; è stato incredibile constatare come 
tutti quei ragazzi siano riusciti a collaborare non 

emettendo alcun rumore. Sono poi seguiti due 
sport per amputati e cioè sitting volley e volley 
in carrozzina, due partite molto coinvolgenti 
che hanno scatenato il tifo sugli spalti. È stata 
poi la presentazione del baskin, uno sport 
veramente inclusivo dove non c’è distinzione 
di sesso, di età, di altezza, ma soprattutto di 
abilità o disabilità, ogni giocatore rappresenta 
con orgoglio la sua condizione e le sue carat-
teristiche fisiche. L’ultimo sport presentato è 
stato il calcetto per disabilità mentale e poiché 
si tratta dello sport nazionale italiano il tifo è 
andato alle stelle.
Un momento particolarmente toccante è 
stato quello dell’inno di Mameli partecipato 
da tutti i presenti con grande entusiasmo e 
coinvolgimento, molti ragazzi l’hanno cantato 
con la mano sul cuore a dimostrazione che 
certi valori sono ancora percepiti con rispetto 
ed emozione.
L’impegno dei “Giovani per i Giovani” rivolto 
agli studenti è finalizzato a far riflettere i giovani 
sul problema della disabilità per sviluppare 
la solidarietà verso una delle parti più deboli 
della società, ma soprattutto per imparare 

I Giovani per i Giovani… un invito a riflettere

ad accettare la diversità e per promuovere la 
valorizzazione della persona. 
Il nostro obiettivo è quello di abbattere tutti 
gli ostacoli, materiali ma soprattutto culturali, 
che ancora limitano la partecipazione attiva 
delle persone con disabilità in tanti ambiti 
della convivenza. 
Sarebbe una grave perdita per tutti non per-
mettere a ciascun soggetto di esprimere le 
proprie potenzialità e di dare il proprio personale 
contributo alla realizzazione del bene comune. 
Questo vale in particolare per la persona con 
disabilità che non deve essere considerata 
come portatrice di fragilità, ma innanzitutto 
come protagonista chiamata a svolgere un 
ruolo significativo nella comunità. 
L’atmosfera sportiva e gioiosa de “I Giovani 
per i Giovani” comunica un’emozione di fiducia 
e una percezione ottimistica sul futuro della 
vita sociale e delle relazioni che si possono 
instaurare con gli altri, da questa mattinata 
che una volta conclusa invita a riflettere, si 
esce sempre con la certezza che qualcosa 
cambierà in meglio. 

Patrizia Rossini della Bella
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Domenica 4 maggio, il Cinema Orizzonte di
piazza Damiano Chiesa a Milano ha ospitato
uno spettacolo benefico promosso dai Lions 
Club Satellite Milano Evoluzione e Servizio,
Milano Parco Nord e dal Comitato Nuove
Povertà. L’iniziativa ha offerto un’occasione 
concreta di incontro e sostegno, all’insegna
della solidarietà e della cultura.

Protagonista musicale dell’evento è stato 
il gruppo Passo Duomo, che ha saputo 

fondere tradizione e modernità in un’esibizione 
originale, reinterpretando il dialetto milanese in 
chiave contemporanea tra jazz, rock e blues.
L’intero ricavato dello spettacolo è stato 
devoluto a favore di COOPI, Cooperazione 
Internazionale, organizzazione umanitaria 
italiana, impegnata da oltre sessant’anni 
nella lotta alla povertà, in Italia e nel mondo. 
COOPI opera per costruire percorsi di sviluppo 
sostenibile e coesione sociale, con interventi 
mirati, sia in situazioni di emergenza, sia in 
contesti di ricostruzione e rafforzamento delle 
comunità locali.
La serata si è aperta con i saluti istituzionali 
della presidente del LC Milano Parco Nord, 
Angela Vaini, che ha valorizzato l’impegno del 
LC Satellite Milano Evoluzione e Servizio, gui-
dato dalla presidente Alessandra D’Agostino, 
la quale ha sottolineato la forza proattiva di un 
club nato da poco, animato da nuove energie e 
dalla volontà di mettersi al servizio del territorio 
con entusiasmo e determinazione.
A seguire, è intervenuta Raffaella Guidotti, 
responsabile del Comitato Nuove Povertà, che ha 
ricordato l’importante connessione del comitato 
con le periferie milanesi e con COOPI: “Siamo 
accanto ai bisogni concreti di chi è meno fortu-
nato, ogni giorno, con spirito di servizio e ascolto”. 

Musica e solidarietà… Lions e Coopi insieme per fare la differenza

Durante l’evento sono saliti sul palco anche i 
rappresentanti di COOPI: il presidente Claudio 
Ceravolo e Federico Pirola, responsabile del 
progetto “Contrasto alle Povertà”. Entrambi 
hanno raccontato il lavoro dell’organizzazione sul 
territorio milanese, dove rappresenta un punto di 
riferimento concreto per le famiglie in difficoltà. 
Nata dal gesuita Padre Vincenzo Barbieri, 
COOPI affianca all’azione internazionale anche 
un’importante opera caritativa locale, rivolta 
a senzatetto, immigrati irregolari e famiglie 
italiane con redditi insufficienti. 
Lavora in rete e partecipa al programma “QuBì”, 
promosso dal Comune di Milano, che le con-
sente di confrontarsi quotidianamente con altre 
realtà impegnate nel contrasto alla povertà, con 

l’obiettivo di leggere con attenzione i bisogni 
del territorio e attivare risposte concrete ed 
efficaci. Proprio grazie ai fondi raccolti con 
questo spettacolo, sarà possibile proseguire 
il sostegno a oltre 2.000 persone nei Municipi 
7 e 8 di Milano, attraverso la distribuzione di 
pacchi alimentari.
Il Governatore del Distretto, Rossella Vitali, ha 
infine parlato del valore della collaborazione tra 
i Lions e le realtà del territorio: “Essere Lions 
significa essere portatori di bene, andare dove 
c’è bisogno, lavorare con determinazione, met-
tersi in gioco. Il terzo settore oggi ha un ruolo 
fondamentale, ed è solo unendo le forze che 
possiamo ottenere risultati tangibili”.
Il Governatore ha inoltre espresso l’auspicio 
che questa collaborazione possa proseguire 
nel tempo e tradursi presto in un accordo di 
partnership strutturato, come già avvenuto 
con altre realtà.
L’intervento conclusivo è stato affidato al PDG 
Marina Belrosso, che ha voluto esprimere un 
ringraziamento speciale a Mauro Molinari per 
l’attenta organizzazione, ai Lions Club che 
hanno collaborato con spirito di servizio e 
ai Leo presenti, risorsa preziosa per il futuro 
dell’associazione.
Questo service si è chiuso con un messaggio 
semplice, ma carico di significato: non basta 
fare il bene, bisogna farlo bene. E se ciascuno 
di noi sceglie di fare anche solo una piccola 
parte, il cambiamento che desideriamo diventa 
possibile. Anche il contributo più semplice, 
unito a quello degli altri, può fare la differenza.
“L’impegno di tutti è ciò che porta al cambia-
mento. Insieme possiamo contrastare il disagio 
e costruire un miglioramento sociale continuo”, 
ha sottolineato Federico Pirola.

Carolina Aldrovandi

La malattia coronarica rappresenta la più frequente causa di morbilità 
e mortalità nei paesi industrializzati riconoscendo nell’aterosclerosi 

la sua origine principale. Nonostante ciò i progressi compiuti dalla 
medicina sono stati numerosi. Con continui enormi passi avanti nella 
diagnosi e nel trattamento di tali affezioni.
Su questi argomenti ci ha piacevolmente intrattenuto recentemente 
al LC Milano Host Paolo Sganzerla, ex Direttore dell’Unità Operativa 
dell’Istituto Auxologico e attualmente consulente presso il medesimo 
nosocomio, proiettando tutti i presenti, attraverso un linguaggio semplice 
e chiaro e una ricca iconografia, nel variegato mondo delle coronaropatie.
Evidenze scientifiche hanno inequivocabilmente dimostrato come il 
processo aterosclerotico inizi proprio da un’alterazione dell’endotelio 
vasale, cioè del rivestimento interno del vaso arterioso. I responsabili di 
questa modificazione strutturale sono i cosiddetti fattori predisponenti, 
quali l’ipertensione arteriosa, l’ipercolesterolemia, il fumo, l’obesità e non 
da ultimo il diabete mellito, che si calcola che nel mondo interessi più 
di 150 milioni di persone con una tendenza a un progressivo aumento. 
Infatti, tale affezione provoca lesioni, sia dei piccoli vasi con danni oculari 
e renali, sia dei grossi vasi favorendo l’insorgenza di infarto miocardico 
e di ictus cerebrali. (…)
Il futuro è oramai tracciato e nuove metodiche si stanno proponendo 
come strumenti di avanguardia capaci di ampliare lo spettro dei soggetti 
che possono beneficiare di rivascolarizzazioni emodinamiche evitando 
di essere sottoposti a procedure più invasive. (Alberto Lazzaroni)

All’ombra di un villaggio di montagna ove il sole tramonta timidamente 
tra i comignoli di alcune case diroccate, il rumore dei colpi sordi di una 

vanga che colpiscono ripetutamente un corpo steso tra gli alberi e infine un 
uomo corpulento che si allontana, sono le scene iniziali del cortometraggio del 
regista milanese Francesco Puppini presentato recentemente in occasione 
di un intermeeting del LC Milano Host con il Milano Ambrosiano. Girato ad 
Antagnod, ridente borgo della Val d’Aosta, racconta la storia di Giacomo, 
un giovane che dopo anni di assenza, torna al suo villaggio per il funerale 
del fratello Pietro brutalmente ucciso in circostanze misteriose. Allontanato 
dalla sua stessa famiglia, estromesso dalla sua comunità e infine vittima di 
una brutale aggressione, il protagonista realizza di non appartenere più al 
luogo che un tempo considerava casa. Sulla scorta del racconto vi sono 
sentimenti che spesso portano a estromettere dalla società un proprio 
membro considerato diverso a causa delle sue inclinazioni o per altri 
orientamenti personali. L’argomento, quindi, non riguarda solo la violenza 
fisica ma anche la libertà di parola e di espressione, nonché delle proprie 
tendenze, che spesso viene cancellata. Tematiche perfettamente in linea 
con i principi alla base del progetto Lions New Voices, coordinato per il 
nostro distretto da Federica Spera, presente alla serata e che da tempo si 
batte nella coraggiosa scelta di aiutare coloro che si sentono diversi. Un 
concreto supporto, dunque, alla comunità “arcobaleno” e una lotta quoti-
diana, contro ogni discriminazione di genere, di scelte personali e un mondo 
ancora troppo immaturo e ostico per promuovere una società ove ognuno 
possa sentirsi veramente libero, accettato e rispettato. (Alberto Lazzaroni)

La malattia coronarica Tutti uccidono
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La “Fondazione Lions Milano Città
Metropolitana ETS”, terminata la lunga
e impegnativa fase burocratica e orga-
nizzativa, comincia ad attuare le prime
operazioni di un certo rilievo. Pertanto, è
giunto il momento di fornire tutte le infor-
mazioni operative possibili ai soci Lions
e al pubblico “terzo”. Tutti ci auguriamo
che la Fondazione aumenti la potenza di
fuoco e moltiplichi i nostri sforzi. È uno
strumento e, in quanto tale, va usato
con perizia, anche per dare una svolta al
nostro modo di agire.

Governatore Lions: Rossella Vitali
Presidente Fondazione Distretto 108Ib4
Lions Milano Città Metropolitana: Mario
Castellaneta

La scheda tecnica
Nome: Fondazione Lions Milano Città
Metropolitana ETS.
Iban: IT50T0306909606100000404620.
Nascita: 25 gennaio 2024.
Iscritta al RUNTS l’8 marzo del 2024 -
Repertorio 131768.
Ottenuto il diritto ad usare il nome Lions
e l’emblema dei Lions.
Sito Internet:
www.fondazionelionsmilano.it
Gestore sito internet:
Giorgio Mangiaracina (club Brera).
Gestore presenza in linkedin:
Giorgio Mangiaracina (club Brera).

Le 4 Caselle di Posta Elettronica attive
presidente@fondazionelionsmilano.it
segretario@fondazionelionsmilano.it
info@fondazionelionsmilano.it
progetti@fondazionelionsmilano.it

Nel caso si vogliano inviare progetti alla Fondazione si prega usare
la quarta mail: progetti@fondazionelionsmilano.it. Per qualunque
altro tipo di commenti e suggerimenti si prega di scrivere alla terza
delle caselle sopra elencate: info@fondazioneliosmilano.it.

Il Consiglio d’Amministrazione
Mario Castellaneta - Presidente
Luciano Rosati - Vice-Presidente
Marco Accolla - Consigliere
Gianfranco Ferradini - Consigliere
Anna Laura Longo - Consigliere

La Fondazione del Distretto è operativa
Perché usare la fondazione?
La prima considerazione da fare è che il quadro generale del terzo settore ha subito mutamenti importanti nel corso degli ultimi anni e la Fonda-
zione è solo un adeguamento alla mutata realtà e al diverso contesto. Senza questo adeguamento molte operazioni che prima si facevano senza
necessità del supporto di una fondazione oggi non si farebbero. La fondazione è ultimamente intervenuta su molti service e continua ad espandere
il proprio raggio di azione: service delle mele, service Ucraina, service Madagascar, Milano Marathon, … Il contributo dato è stato importante,
risultando in operazioni molto semplificate, in vantaggi fiscali, in credibilità verso le banche, in aumentato potere di raccogliere fondi (anche solo 
per la maggiore fiducia che ha sui mercati). Fondamentale il ruolo che svolge in quanto E;S, che consente di dialogare con le amministrazioni 
pubbliche che altrimenti non potrebbero interloquire con una organizzazione che non gode di questo stato giuridico.
Anche il respiro strategico ne risulta accresciuto in quanto la maggiore possibilità di reperire fondi si traduce nel poter disporre di maggior “materia
prima” (il denaro) e quindi nel poter fare service più ampi. A tutti voi diciamo “contattateci” a: info@fondazionelionsmilano.it (Mario Castellaneta)

Giorgio Mangiaracina - Consigliere
Walter Migliore - Consigliere
Rossella Vitali - Consigliere (Governatore del Distretto Lions 108 Ib4)
Segretario Generale: Francesco Sapia.
Nel caso si voglia mandargli una mail inviarla a:
segretario@fondazionelionsmilano.it

Rammentiamo a tutti la possibilità di poter accedere alle detra-
zioni fiscali nel caso si ricevessero, a titolo di liberalità, donazioni 
da eventuali sponsor. Analogamente un trattamento fiscalmente 
privilegiato viene riservato alle cifre spese per pubblicità. Qualora
si presentasse questa evenienza e si necessitasse aiuto si prega di
rivolgersi al Segretario Generale Francesco Sapia (+39 339 6718939).

Codice fiscale della Fondazione: 97965170158.
Partita Iva della Fondazione: 13770690967.
In chiusura vi chiediamo di spedirci al più presto, all’indirizzo mail
progetti@fondazionelionsmilano.it, sopra segnalato, i progetti che
ritenete validi per essere valutati: li selezioneremo insieme.
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Occhio ai bimbi…
a Magenta
In occasione del Lions Day che si è tenuto il 13 aprile il
LC Magenta ha effettuato un importante service per la 
salute dei più piccoli. Per l’iniziativa denominata “Occhio 
ai bimbi” campagna di prevenzione dell’ambliopia, il 28 
marzo 2025 è stato eseguito uno screening di 38 bimbi 
(mezzani e grandi) della scuola materna Canossiane di 
Magenta previo accordo con la preside Veronica Puri-
celli. L’ambliopia, comunemente chiamata occhio pigro 
e determinata dalla non correzione al momento giusto 
di gravi difetti visivi, se diagnosticata in tempo entro i 5 
anni può essere curata e risolta senza conseguenze. 
Si ringraziano la nostra socia Elisabetta Mengoni, 
medico oculista, e l’Ottica Rocchitelli per la preziosa 
collaborazione attraverso l’optometrista Valentina 
Conte e per aver fornito gadget donati ai bimbi a fine 
screening. (Sandro Boris)

Concerti per la scuola “Djangoa” in Madagascar
Presso il “Conservatorio Musicale” di Milano ho avuto l’occasione di ascoltare un bel concerto per pianoforte e orchestra con musiche di Mozart, 
Beethoven e Haydn. L’orchestra era formata da pochi archi e diretta dal M° Ernesto Colombo. Al piano si sono esibiti cinque ragazzi. È stato un 
concerto ricco di emozioni che ha lasciato il segno dentro di me, anche se durante il mio percorso esistenziale ho avuto la fortuna di ascoltare 
orchestre e pianisti di fama mondiale.
Anzitutto il service cui era finalizzato il concerto: sostenere la scuola Django nel Madagascar. Promotori: Associazione Pianofriends e Vincenzo 
Balzani Fondazione. Sponsor: Lions Club Milano Casa della Lirica, Lions Club Satellite Gran Milan e con il Patrocinio del Governatore del 
Distretto Ib4.
Ancora una volta il sottoscritto, che dal 1981 fa parte del mondo dei Lions ed è stato governatore distrettuale nell’anno sociale 1991-1992, 
si è sentito orgoglioso di appartenere a questo mondo nato per volontà di Melvin Jones nel 1917 negli Stati Uniti e che ha all’attivo una 
serie di iniziative di beneficenza assunte in tutti i campi e in tutti e cinque i continenti. E poi ancora più forte è stata l’emozione nel vedere 
suonare il pianoforte da ragazzi che hanno trovato nella musica la loro ragion di vita. È stato un godimento per me e per i tanti presenti al 
Concerto. E io sono ancora più convinto che attraverso la grande musica si possa dare all’umanità un orizzonte culturale e spirituale di 
grande respiro. (Raffaele Cera)

GoalLions è un‘idea nata lo scorso anno dopo diversi service dedicati 
all’Associazione Ausonia Special Boys. Abbiamo pensato a un service 
nel service e l’obiettivo principale non era la raccolta fondi, ma lo stare 
insieme e condividere un’esperienza che si è trasformata in un vero torneo.
Le squadre miste erano composte da 6 giocatori, di cui 2 Special 
Boys. Il torneo si è svolto sabato 10 maggio, presso i campi di calcio 
dell’oratorio di Oreno-Vimercate. Le squadre, provenienti da diverse 
località del circondario, si sono confrontate in brevi partite (15 minuti) 
volte a determinare la squadra vincente il torneo. In palio un soggiorno 
di 3 giorni all’Isola d’Elba, generosamente offerto da Casa Vacanze 
Villa Europa. 90 persone hanno assistito ai vari scontri/confronti che 
hanno visto vincente la squadra brianzola denominata “Ambrosiana”.
Ha fatto seguito una cena nel salone dell’Oratorio, preparata dagli 

GoalLions… una squadra di calcio con ragazzi “speciali”

allenatori della squadra orenese, dagli instancabili volontari e servita 
dai ragazzi con grande impegno e gioiosità.
I fondi raccolti dalle iscrizioni al torneo, dalla vendita delle magliette 
delle squadre partecipanti e dalla cena, sono stati intorno ai 2.000 €, 
saranno utilizzati per supportare le attività della squadra “Special Boys”, 
permettendo ai ragazzi di continuare a praticare lo sport con passione.
L’evento GoalLions è stato un vero successo non solo per la donazione 
in denaro ma per l’esperienza vissuta dai partecipanti e dai ragazzi 
in un vero clima di inclusione, gioia e spirito sportivo. L’iniziativa ha 
dimostrato come lo sport possa unire le persone e sostenere cause 
importanti all’insegna dell’integrazione.
L’evento “GoalLions” è stato un successo sia sportivo che sociale, e 
sicuramente sarà ripetuto in futuro.
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La “Fondazione Lions Milano Città
Metropolitana ETS”, terminata la lunga
e impegnativa fase burocratica e orga-
nizzativa, comincia ad attuare le prime
operazioni di un certo rilievo. Pertanto, è
giunto il momento di fornire tutte le infor-
mazioni operative possibili ai soci Lions
e al pubblico “terzo”. Tutti ci auguriamo
che la Fondazione aumenti la potenza di
fuoco e moltiplichi i nostri sforzi. È uno
strumento e, in quanto tale, va usato
con perizia, anche per dare una svolta al
nostro modo di agire.

Governatore Lions: Rossella Vitali
Presidente Fondazione Distretto 108Ib4
Lions Milano Città Metropolitana: Mario
Castellaneta

La scheda tecnica
Nome: Fondazione Lions Milano Città
Metropolitana ETS.
Iban: IT50T0306909606100000404620.
Nascita: 25 gennaio 2024.
Iscritta al RUNTS l’8 marzo del 2024 -
Repertorio 131768.
Ottenuto il diritto ad usare il nome Lions
e l’emblema dei Lions.
Sito Internet:
www.fondazionelionsmilano.it
Gestore sito internet:
Giorgio Mangiaracina (club Brera).
Gestore presenza in linkedin:
Giorgio Mangiaracina (club Brera).

Le 4 Caselle di Posta Elettronica attive
presidente@fondazionelionsmilano.it
segretario@fondazionelionsmilano.it
info@fondazionelionsmilano.it
progetti@fondazionelionsmilano.it

Nel caso si vogliano inviare progetti alla Fondazione si prega usare
la quarta mail: progetti@fondazionelionsmilano.it. Per qualunque
altro tipo di commenti e suggerimenti si prega di scrivere alla terza
delle caselle sopra elencate: info@fondazioneliosmilano.it.

Il Consiglio d’Amministrazione
Mario Castellaneta - Presidente
Luciano Rosati - Vice-Presidente
Marco Accolla - Consigliere
Gianfranco Ferradini - Consigliere
Anna Laura Longo - Consigliere

La Fondazione del Distretto è operativa
Perché usare la fondazione?
La prima considerazione da fare è che il quadro generale del terzo settore ha subito mutamenti importanti nel corso degli ultimi anni e la Fonda-
zione è solo un adeguamento alla mutata realtà e al diverso contesto. Senza questo adeguamento molte operazioni che prima si facevano senza
necessità del supporto di una fondazione oggi non si farebbero. La fondazione è ultimamente intervenuta su molti service e continua ad espandere
il proprio raggio di azione: service delle mele, service Ucraina, service Madagascar, Milano Marathon, … Il contributo dato è stato importante,
risultando in operazioni molto semplificate, in vantaggi fiscali, in credibilità verso le banche, in aumentato potere di raccogliere fondi (anche solo 
per la maggiore fiducia che ha sui mercati). Fondamentale il ruolo che svolge in quanto E;S, che consente di dialogare con le amministrazioni 
pubbliche che altrimenti non potrebbero interloquire con una organizzazione che non gode di questo stato giuridico.
Anche il respiro strategico ne risulta accresciuto in quanto la maggiore possibilità di reperire fondi si traduce nel poter disporre di maggior “materia
prima” (il denaro) e quindi nel poter fare service più ampi. A tutti voi diciamo “contattateci” a: info@fondazionelionsmilano.it (Mario Castellaneta)

Giorgio Mangiaracina - Consigliere
Walter Migliore - Consigliere
Rossella Vitali - Consigliere (Governatore del Distretto Lions 108 Ib4)
Segretario Generale: Francesco Sapia.
Nel caso si voglia mandargli una mail inviarla a:
segretario@fondazionelionsmilano.it

Rammentiamo a tutti la possibilità di poter accedere alle detra-
zioni fiscali nel caso si ricevessero, a titolo di liberalità, donazioni 
da eventuali sponsor. Analogamente un trattamento fiscalmente 
privilegiato viene riservato alle cifre spese per pubblicità. Qualora
si presentasse questa evenienza e si necessitasse aiuto si prega di
rivolgersi al Segretario Generale Francesco Sapia (+39 339 6718939).

Codice fiscale della Fondazione: 97965170158.
Partita Iva della Fondazione: 13770690967.
In chiusura vi chiediamo di spedirci al più presto, all’indirizzo mail
progetti@fondazionelionsmilano.it, sopra segnalato, i progetti che
ritenete validi per essere valutati: li selezioneremo insieme.
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Occhio ai bimbi…
a Magenta
In occasione del Lions Day che si è tenuto il 13 aprile il
LC Magenta ha effettuato un importante service per la 
salute dei più piccoli. Per l’iniziativa denominata “Occhio 
ai bimbi” campagna di prevenzione dell’ambliopia, il 28 
marzo 2025 è stato eseguito uno screening di 38 bimbi 
(mezzani e grandi) della scuola materna Canossiane di 
Magenta previo accordo con la preside Veronica Puri-
celli. L’ambliopia, comunemente chiamata occhio pigro 
e determinata dalla non correzione al momento giusto 
di gravi difetti visivi, se diagnosticata in tempo entro i 5 
anni può essere curata e risolta senza conseguenze. 
Si ringraziano la nostra socia Elisabetta Mengoni, 
medico oculista, e l’Ottica Rocchitelli per la preziosa 
collaborazione attraverso l’optometrista Valentina 
Conte e per aver fornito gadget donati ai bimbi a fine 
screening. (Sandro Boris)

Concerti per la scuola “Djangoa” in Madagascar
Presso il “Conservatorio Musicale” di Milano ho avuto l’occasione di ascoltare un bel concerto per pianoforte e orchestra con musiche di Mozart, 
Beethoven e Haydn. L’orchestra era formata da pochi archi e diretta dal M° Ernesto Colombo. Al piano si sono esibiti cinque ragazzi. È stato un 
concerto ricco di emozioni che ha lasciato il segno dentro di me, anche se durante il mio percorso esistenziale ho avuto la fortuna di ascoltare 
orchestre e pianisti di fama mondiale.
Anzitutto il service cui era finalizzato il concerto: sostenere la scuola Django nel Madagascar. Promotori: Associazione Pianofriends e Vincenzo 
Balzani Fondazione. Sponsor: Lions Club Milano Casa della Lirica, Lions Club Satellite Gran Milan e con il Patrocinio del Governatore del 
Distretto Ib4.
Ancora una volta il sottoscritto, che dal 1981 fa parte del mondo dei Lions ed è stato governatore distrettuale nell’anno sociale 1991-1992, 
si è sentito orgoglioso di appartenere a questo mondo nato per volontà di Melvin Jones nel 1917 negli Stati Uniti e che ha all’attivo una 
serie di iniziative di beneficenza assunte in tutti i campi e in tutti e cinque i continenti. E poi ancora più forte è stata l’emozione nel vedere 
suonare il pianoforte da ragazzi che hanno trovato nella musica la loro ragion di vita. È stato un godimento per me e per i tanti presenti al 
Concerto. E io sono ancora più convinto che attraverso la grande musica si possa dare all’umanità un orizzonte culturale e spirituale di 
grande respiro. (Raffaele Cera)

GoalLions è un‘idea nata lo scorso anno dopo diversi service dedicati 
all’Associazione Ausonia Special Boys. Abbiamo pensato a un service 
nel service e l’obiettivo principale non era la raccolta fondi, ma lo stare 
insieme e condividere un’esperienza che si è trasformata in un vero torneo.
Le squadre miste erano composte da 6 giocatori, di cui 2 Special 
Boys. Il torneo si è svolto sabato 10 maggio, presso i campi di calcio 
dell’oratorio di Oreno-Vimercate. Le squadre, provenienti da diverse 
località del circondario, si sono confrontate in brevi partite (15 minuti) 
volte a determinare la squadra vincente il torneo. In palio un soggiorno 
di 3 giorni all’Isola d’Elba, generosamente offerto da Casa Vacanze 
Villa Europa. 90 persone hanno assistito ai vari scontri/confronti che 
hanno visto vincente la squadra brianzola denominata “Ambrosiana”.
Ha fatto seguito una cena nel salone dell’Oratorio, preparata dagli 

GoalLions… una squadra di calcio con ragazzi “speciali”

allenatori della squadra orenese, dagli instancabili volontari e servita 
dai ragazzi con grande impegno e gioiosità.
I fondi raccolti dalle iscrizioni al torneo, dalla vendita delle magliette 
delle squadre partecipanti e dalla cena, sono stati intorno ai 2.000 €, 
saranno utilizzati per supportare le attività della squadra “Special Boys”, 
permettendo ai ragazzi di continuare a praticare lo sport con passione.
L’evento GoalLions è stato un vero successo non solo per la donazione 
in denaro ma per l’esperienza vissuta dai partecipanti e dai ragazzi 
in un vero clima di inclusione, gioia e spirito sportivo. L’iniziativa ha 
dimostrato come lo sport possa unire le persone e sostenere cause 
importanti all’insegna dell’integrazione.
L’evento “GoalLions” è stato un successo sia sportivo che sociale, e 
sicuramente sarà ripetuto in futuro.
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Il Servizio Cani Guida dei Lions, con il 
patrocinio del Comune di Limbiate e di 
“Limbiate in fiore”, ha organizzato, dome-
nica 4 maggio, la 28ª edizione del Limbiate 
Day: una stupenda occasione per riunire 
seicento Lions, Leo, famigliari e sostenitori 
attorno al “fiore all’occhiello” del lionismo 
italiano e per trascorrere insieme una gior-
nata in amicizia.

Il 28° appuntamento del Servizio Cani 
Guida dei Lions è stato dedicato, come 

avviene ogni anno, alla nostra missione e ai 
protagonisti del nostro percorso di solida-
rietà: cuccioli, cani guida, istruttori, famiglie 
Puppy Walker, Lions, Leo e amici di ogni età. 
Il programma della giornata è iniziato con la 
suggestiva sfilata di apertura e con il lancio 
simbolico di centinaia di palloncini colorati. A 
seguire c’è stata la Santa Messa, celebrata da 
Padre Emilio, i saluti del Ministro Alessandra 
Locatelli e dell’Assessore di Regione Lom-
bardia Elena Lucchini, un ricordo di Papa 
Francesco e del Consigliere del Servizio 
Roberto Monguzzi, la premiazione dei Soci 
d’Onore e la consegna dei riconoscimenti 
a chi ha aiutato il Servizio, i brevi interventi 
del Questore di Como Marco Calì e del 
Governatore del Distretto Ib4 Rossella 
Vitali, la dimostrazione del nostro metodo 
di addestramento, il concerto della “Si Può 
Fare Band” e una ricca lotteria.
Nel suo intervento di benvenuto, il presidente 
Gianni Fossati ha ricordato “che il Servizio 
Cani Guida dei Lions è arrivato al 66° anno 
d’ininterrotta attività a beneficio di chi non ha il 
dono della vista. Si tratta di un’impresa straordi-
naria, senza precedenti - ha aggiunto - e di una 
ricorrenza che tutti noi possiamo festeggiare 
con orgoglio, nel segno della considerevole 
longevità del primo service nazionale del 
lionismo nato in Italia. Un’impresa straordinaria 
che è iniziata nel lontano 1959 e che a tutt’oggi, 
con risultati sempre più concreti, è in grado di 
restituire ai non vedenti l’autonomia necessaria 
per iniziare una nuova vita con i loro angeli a 
quattro zampe”.
“Cari amici, il nostro Centro di Limbiate - ha 
concluso Gianni Fossati - è una struttura 
impegnativa, che noi Lions gestiamo ed 
amministriamo molto bene e con l’apporto di 
personale specializzato. Ma questo grande 
impegno non ci farà mai dimenticare che il 
Servizio Cani Guida dei Lions è una “realtà bella 
e vera”. Una realtà che ci mostra i valori della 
nostra esistenza e ci spinge a continuare, nella 
certezza che saremo ancora, per molti anni, i 
protagonisti di una storia straordinaria”. (S.M.)

Un Limbiate Day… fantastico

Il messaggio 
del Ministro

Gent.mo presidente, caro Giovanni, gentili 
tutti,porto il mio saluto grato e affettuoso a 

tutti voi in questa giornata speciale. Mi dispiace 
davvero molto non poter essere lì fisicamente 
con voi, ma lo sono con tutto il cuore. Saluto 
con cordialità le autorità presenti e con affetto 
il Servizio Cani Guida dei Lions, l’amministra-
zione di Limbiate, tutti i soci, gli amici della “Si 
può fare” band, Limbiate in fiore, le famiglie, 
tutti i partecipanti e quanti, con passione e 
impegno, rendono possibile questa bellissima 
giornata di festa.
Un’occasione preziosa di condivisione e parteci-
pazione che ci ricorda il ruolo preziosissimo dei 
cani guida e di assistenza, che danno alla persona 
l’opportunità di condurre una vita più indipen-
dente, ma in particolare l’importanza di fare rete 
per costruire comunità più inclusive, accoglienti 
e rispondenti ai bisogni di ogni persona.
Grazie, quindi, di vero cuore a tutti voi per il 
lavoro straordinario che portate avanti ogni 
giorno al servizio degli altri, nella consapevo-
lezza che insieme siamo più forti e possiamo 
fare davvero di più per tutti. Buona giornata 
a tutti e a presto. Con stima e grande affetto. 
(On. Alessandra Locatelli - Ministro per le 
disabilità - Roma, 3 maggio 2025)
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Se dovessimo riassumere questo service 
multidistrettuale a chi non lo conosce, 

diremmo che i Lions italiani, col progetto trien-
nale “Vivi il tuo paese”, stanno dando ai villaggi 
in Burkina Faso la possibilità di autogestirsi, 
producendo cibo e fornendo acqua potabile 
per moltissime persone, attraverso la gestione 
di 26 orti di villaggio dotati dell’impianto goccia di 26 orti di villaggio dotati dell’impianto goccia 
a goccia che, con l’opera di donne e uomini a goccia che, con l’opera di donne e uomini a goccia che, con l’opera di donne e uomini 
istruiti sul posto, permettono una concreta istruiti sul posto, permettono una concreta istruiti sul posto, permettono una concreta 
crescita economica di quelle comunità. Ma crescita economica di quelle comunità. Ma crescita economica di quelle comunità. Ma 
non solo… MK Onlus coinvolge e dà responnon solo… MK Onlus coinvolge e dà responnon solo… MK Onlus coinvolge e dà respon-
sabilità ai Lions e ai Leo locali, così da attivare sabilità ai Lions e ai Leo locali, così da attivare sabilità ai Lions e ai Leo locali, così da attivare 
i comitati dei villaggi, già beneficiari dei nostri i comitati dei villaggi, già beneficiari dei nostri i comitati dei villaggi, già beneficiari dei nostri 
interventi, mediante borse di studio, Start Up, interventi, mediante borse di studio, Start Up, interventi, mediante borse di studio, Start Up, 
micro-credito, assistenza, e organizza l’opera micro-credito, assistenza, e organizza l’opera micro-credito, assistenza, e organizza l’opera 
di ben 30 cooperative di villaggio, con migliaia di ben 30 cooperative di villaggio, con migliaia di ben 30 cooperative di villaggio, con migliaia 
di soci, per favorire lo sviluppo locale.di soci, per favorire lo sviluppo locale.di soci, per favorire lo sviluppo locale.
Inoltre, diremmo che il nostro service in Inoltre, diremmo che il nostro service in Inoltre, diremmo che il nostro service in 
vent’anni ha investito a favore dei bambini e vent’anni ha investito a favore dei bambini e vent’anni ha investito a favore dei bambini e 
della popolazione burkinabé oltre 2,5 milioni di della popolazione burkinabé oltre 2,5 milioni di della popolazione burkinabé oltre 2,5 milioni di 
euro. Una cifra che ci ha permesso di costrueuro. Una cifra che ci ha permesso di costrueuro. Una cifra che ci ha permesso di costru-
ire 72 pozzi, fornire viveri ai CREN per 5.000 ire 72 pozzi, fornire viveri ai CREN per 5.000 ire 72 pozzi, fornire viveri ai CREN per 5.000 
bambini, dare assistenza agli orfanatrofi, fare bambini, dare assistenza agli orfanatrofi, fare bambini, dare assistenza agli orfanatrofi, fare 

I Lions italiani contro le malattie malattie malattiele malattiele  killer killer killer malattie killer malattie malattie killer malattie malattie killer malattie
dei bambini (MK Onlus) Onlus) Onlus) (MK Onlus) (MK
Un service nato dall'iniziativa della della della rivista rivista rivista nazionale “Una cena in meno” e dal lavoro dei
presidenti che si sono susseguiti, susseguiti, susseguiti, dei dei volontari, dei medici, dei soci Lions, che hanno creato
un team che ha destinato destinato più più più del 95% delle somme ricevute all'attività in Burkina Faso.

400.000 vaccinazioni contro la meningite e 
campagne per la vista, dare borse di studio in 
Italia agli infermieri locali per una migliore spe-
cializzazione, fare la lotta all’analfabetismo con 
il 100% a scuola e fornire una “Maternità sicura” 
(tutto questo è anche su www.mkonlus.org).
Ovviamente ci sono parecchi volti e tante storie 
che mettono in evidenza il valore di questo 
service. Basterebbe far sapere ai lettori che 
un gruppo di donne, alle quali erano state 
donate la formazione e le attrezzature per la 
tessitura, grazie al loro lavoro, sono riuscite 
ad assicurare cibo normale per i loro figli che, 
altrimenti, nei nove mesi di siccità si sarebbero 
alimentati una sola volta al giorno, mangiando 
prevalentemente zuppa di miglio.
La nostra sfida più grande è stata quella di 
convincere le persone delle zone rurali, abituate 
ad avere aiuti e non istruzione, a organizzarsi 
per far crescere i loro villaggi. È stato un grosso 
impegno, certo, ma vedere la gioia dei bambini 
che si alimentano in modo sano tutto l’anno 
e bevono acqua potabile tutti i giorni ci ha 
ricompensati di ogni nostro sacrificio.

Afine febbraio è stato pubblicato il “Bilancio Afine febbraio è stato pubblicato il “Bilancio ASociale 2024” de “I Lions italiani contro le ASociale 2024” de “I Lions italiani contro le A
malattie killer dei bambini” (MK Onlus). Si tratta 
di una pubblicazione di 48 pagine più copertina, 
che comprende tutti i numeri dell’annata e i 
risultati da noi raggiunti in Burkina Faso, dove 
operiamo da oltre vent’anni e collaboriamo 
abitualmente con le autorità e i Lions locali.
“Le difficoltà non riducano l’impegno” è il titolo 
che ha scelto Alberto Castellani, presidente di 
MK Onlus, nell’editoriale inserito nel “Bilancio 
2024”. “Il titolo che ho scelto per questa mia 
presentazione - ha scritto - è chiaro. I problemi 
sono enormi e le difficoltà crescenti. Il terrori-
smo e le crisi internazionali rendono difficile il 
lavoro di chi persegue programmi di reale svi-
luppo delle popolazioni dell’Africa, ma proprio 
per questo i nostri sforzi, in questa situazione, 
sono ancora più importanti e il bilancio sociale 
2024 di MK Onlus lo dimostra. Gli scopi e il 
codice etico del Lions International trovano 
ampia realizzazione nell’azione di MK. Aiuto 
e solidarietà ai bisognosi e ai sofferenti sono 
i cardini della nostra azione e gli abitanti dei 
villaggi rurali del Burkina sono tra i più biso-
gnosi, perché hanno difficoltà a curarsi e ad 
alimentarsi in modo sano. Così come hanno 
una bassissima scolarità e un’alta mortalità 
materno-fetale ed infantile. L’azione di MK, 
portata avanti con loro e con i Lions Club locali, 
dà la possibilità alle popolazioni del Burkina 
di vivere e crescere nel modo migliore e nel 
loro paese”.
Dalla lettura del bilancio si evidenzia ancora 
una volta che le risorse ricevute sono state 
impiegate per il 95% direttamente in Burkina 
Faso e saremo orgogliosi, nei prossimi numeri 
di questo mensile, di farvi conoscere le tante 
missioni portate avanti da MK in quel povero 
Paese. Chi fosse interessato a ricevere una o 
più copie del nostro “bilancio” ci scriva una più copie del nostro “bilancio” ci scriva una 
mail a mklab@mkonlus.org (MK LAB / Ufficio (MK LAB / Ufficio (MK LAB / Ufficio 
Comunicazione)

MKMKMK
e il suo bilancio socialee il suo bilancio socialee il suo bilancio sociale
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Dal 25 al 27 aprile, il Lions Club Lomellina
Riva del Po ha organizzato un viaggio cul-
turale nelle città di Gubbio, Arezzo, Città
di Castello e Sansepolcro. Il viaggio si è
rivelato un’occasione preziosa per vivere
momenti di condivisione, nel rispetto del
motto Lions “We serve”, unendo l’espe-
rienza culturale all’impegno per il service.
Tra i partecipanti, anche soci del Lions Club
Minerva di Pavia e del Lions Club siciliano
Kallipolis Etneo.

Gubbio, prima tappa, ci ha accolti con la 
sua imponente bellezza. Accompagnati 

da una guida esperta, abbiamo visitato il 
Palazzo dei Consoli, la Basilica di Sant’Ubaldo 
e il Duomo dei Santi Mariano e Giacomo. Par-
ticolarmente coinvolgente è stato il racconto 
della Corsa dei Ceri, grazie alla socia Mariolina 
Vispi del Lions Club Gubbio, che insieme alla 
presidente Anna Maria Bartoletti e ad altri soci, 
ci ha fatto sentire parte della tradizione locale.
Ad Arezzo, Pierluigi Rossi, medico nutrizionista 
e profondo conoscitore della città, ci ha accom-
pagnati in una visita intensa e appassionata. 
Le sue spiegazioni hanno arricchito la nostra 
comprensione, non solo artistica ma anche 
spirituale dei luoghi. Le chiese di San Fran-
cesco - con il ciclo di affreschi La leggenda 
della Vera Croce di Piero della Francesca - e 
di San Domenico con il Crocifisso di Cimabue 
sono stati momenti di grande riflessione. 
Piazza Grande, con il Palazzo delle Logge, 
la Pieve di Santa Maria Assunta e il Palazzo 
della Fraternita, ci ha incantati. Il prof. Rossi, 
che ne è anche il primo Rettore, ha condiviso 
con noi aneddoti preziosi e il funzionamento 
dell’orologio astronomico. Durante la cena 
conviviale, abbiamo ascoltato l’intervento del 
prof. Rossi sul valore della nutrizione, e la toc-
cante riflessione di Massimo Paggi, assessore 
al Comune di Assisi, sul legame tra il messaggio 

In Toscana tra arte, valori, amicizia e tanto lionismo

francescano e il servizio lionistico.
Il terzo giorno, a Città di Castello, ci siamo 
immersi nell’arte contemporanea di Alberto 
Burri. La visita al Palazzo Albizzini e agli ex 
Seccatoi del Tabacco - oggi sede della sua 
collezione - ci ha permesso di comprendere la 
forza espressiva e la poetica dei suoi materiali: 
plastica, combustioni, juta e colore diventano 
strumenti di narrazione emotiva, dolore e resi-
lienza. Infine, Sansepolcro, patria di Piero della 
Francesca, ci ha regalato un’esperienza di rara 
intensità. Le sue opere, tra cui La Resurrezione e 

La Madonna della Misericordia, sono vere icone 
di equilibrio e bellezza, capaci di trasmettere 
un senso di pace e perfezione senza tempo.
L’organizzazione attenta e precisa ha reso il 
viaggio un’esperienza indimenticabile per tutti 
i partecipanti. Ringrazio sinceramente gli amici 
Lions per avermi coinvolta: questa esperienza 
ha rappresentato per me un’occasione di 
crescita personale, di scoperta e di autentica 
condivisione dei valori di solidarietà e colla-
borazione che animano il movimento Lions.

Anna Ghibaudo

Requisiti per il premio > Quest’anno ver-
ranno assegnati 30 premi in totale a livello 

di club, e un minimo di tre saranno riservati ai 
Leo club. Per essere considerate ammissibili, 
le candidature dovranno riguardare club che 
sono ancora in stato attivo, hanno riferito il 
loro progetto nell’anno lionistico precedente 
tramite il Lion Portal entro il 31 luglio, non hanno 
ricevuto il premio negli ultimi tre anni sociali
Criteri > Il premio sarà assegnato ai club che 
svolgano un servizio che riguarda almeno una 
delle cause umanitarie globali di Lions Inter-
national: cancro infantile, diabete, assistenza 
nei disastri, ambiente, opere umanitarie, fame, 
vista o giovani, al club che dimostri creatività 
e innovazione, raggiunga un impatto di ampia 
portata e una sostenibilità a lungo termine, 
utilizzi i valori di Lions International per dare 
forma a esperienze positive e crei coinvolgi-
mento e connessione con il logo Lions. Mag-
giori informazioni sul sito www.lionsclubs.org
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Collaborazione tra governatore, 
primo vice e secondo vice
Durante i necessari corsi di Formazione dei 
futuri Governatori si viene a contatto con Soci 
Lions dell’intero territorio nazionale e con un 
certo stupore si viene a conoscenza di quanto 
diverse siano le consuetudini e le procedure 
operative tra i vari Distretti; d’altro canto, 
l’indipendenza della cellula base, il Club, si 
rispecchia nel Distretto.
La più significativa, a mio parere, è la diversa 
interpretazione della tanto sollecitata, durante 
i Corsi, collaborazione tra governatore, primo 
vice e secondo vice, motivata dal fatto che 
solo una stretta collaborazione tra le tre figure 
consentirà al futuro governatore di arrivare 
efficacemente preparato al suo compito.
In tanti Distretti questa collaborazione avviene 
in modo sistematico e naturale, mentre in 
altri questo non sempre si realizza per i più 
diversi motivi.
Io personalmente ritengo molto utile questa col-
laborazione. Se la nostra associazione ha ritenuto 
opportuno che la carica di governatore durasse 
un solo anno e non fosse ripetibile, altrettanto 
utile ha ritenuto questo affiancamento per la 
preparazione del futuro governatore.
I vantaggi principali di questa collaborazione 
sono l’esercizio corretto nella soluzione delle 
varie criticità che si possono manifestare nella 
gestione del Distretto, la conoscenza diretta e 
reciproca dei vari Club e relativi soci durante 
l’annuale visita del governatore, con evidente 
vantaggio, a suo tempo, nella scelta del pro-
prio Gabinetto del futuro governatore. Non 
da ultimo la possibilità di favorire un clima di 
continuità che possa consentire il raggiungi-
mento degli obiettivi a lunga scadenza definiti 
dal Multidistretto e dal Board.
Detto quanto sopra, sarebbe opportuno anche 
prevedere e definire un supporto economico 
per i due Vice, come peraltro avviene nei 
Distretti dove questa collaborazione è già in 
atto, tenendo conto della peculiarità dei vari 
Distretti quali la dimensione geografica ed il 
numero dei Club e dei soci.

Adelio Nobili
FVDG 2025-2026 del Distretto 108 Ib1

Considerazioni sulla nota di Adelio Nobili
“La maggior parte degli uomini è così profon-
damente individualista che non si interessa 
realmente di nulla, se non di se stessi”, scriveva 
più di duecento anni fa il filosofo tedesco Arthur 
Schopenhauer. È sufficiente questa dotta 
citazione per considerare illusorio il compendio 
di buone intenzioni che i bravi docenti Lions 
insegnano ai futuri governatori durante i corsi 
di formazione. Insegnare la collaborazione 
è lodevole, giusto e corretto, ma una cosa 
è la teoria altra cosa è metterla in pratica. 
C’è collaborazione nei Distretti fra colui che 
governa e gli altri due che lo sostituiranno, 
impugnando anno dopo anno il bastone di 
comando? Forse qualche volta e da qualche 
parte questo miracolo accade. In tanti anni di 

Lettere alla rivista
lionismo, ho sempre ascoltato l’opposto. È 
ben vero che l’individualismo è caratteristica 
peculiare del popolo del bel paese, ogni italiano 
in cuor suo è un CT, ma le ragioni sono altre 
e tutte accettabili.
Vediamo quelle che mi sembrano le più sig-
nificative. Ogni governatore vuole fare la storia 
nel “suo anno”, come se l’associazione finisse 
con lui. Mai e poi mai potrebbe collaborare 
e rischiare di condividere i meriti con altri. O 
quanto meno, potrebbe - forse - collaborare, 
dipende da dove apparirà il suo nome. Non 
è forse vero che ogni governatore ha un suo 
motto, come i pensatori o i personaggi storici? I 
suoi progetti e le sue priorità sono gelosamente 
custodite e mai condivise, salvo poi sbandi-
erarle a elezione avvenuta in ogni occasione.

“Se un socio anziano mostra segni di stanchezza, i soci, compagni di club, dovreb-
bero fare ogni sforzo per evitare che se ne vada. Se l’origine del suo dispiacere è 
fondata, si deve agire per correggerla. Assegnatelo ad un comitato più conforme ai 
suoi gusti o chiedetegli come esattamente vorrebbe che fossero usate le sue doti.
Ricordate: un Lion che ha dedicato anni di servizio al suo club non lascia la sua 
associazione senza una ragione valida.
Se non può ancora essere dissuaso dall’andarsene, è probabilmente perché il club 
ha sbagliato in qualche modo a soddisfare il suo desiderio di servire. Questo sbaglio 
deve avere un serio fondamento, se altri soci non stanno per imboccare la stessa via.
La vera chiave per il mantenimento dei soci, tuttavia, è che un club abbia grandi 
iniziative. Un buon club attivo, con progetti importanti che coinvolgano tutti i soci, 
ed incontri interessanti, che aumentino le frequenze, non ha problemi di trattenere i 
soci”. (L’ha detto 49 anni fa, ottobre 1974, Johnny Balbo, Presidente Internazionale 
del Lions International nell’annata sociale 1974-75)

“...Un’associazione di volontariato come la nostra, che vanta anni di esperienza, che 
annovera nelle proprie file uomini di indiscusso valore, non può non raggiungere 
certe mete; ne andrebbe del nostro prestigio e della nostra credibilità che ora più 
che mai dobbiamo sostenere”. (L’ha scritto 40 anni fa Gisleno Leopardi su “The Lion” 
di ottobre del 1985)

“Crisi o demotivazione. Si parla tanto di crisi del lionismo. No caro amico: è demoti-
vazione di alcuni uomini, di quelli che più si impegnano. Ad esempio, è triste ascoltare 
leader distrettuali (parlo in generale naturalmente) che elogiano nello stesso modo un 
club che ha operato bene ed uno meno; che promettono apprecciation al presidente 
che ha condotto un anno all’insegna del service ed a quello che è stato solo mediocre. 
Le due facciate diventano entrambe negative: chi ha efficacemente lavorato non lo 
farà più, tanto non ne vale la pena; chi è stato inattivo continuerà ad esserlo tanto 
sarà lo stesso citato per valente”. (L’ha scritto 37 anni fa Alfredo Brancasi su “The 
Lion” del luglio 1988 a pagina 53)

Giriamoci attorno quanto ci pare, ma il futuro della nostra associazione è legato alle 
grandi imprese. Le piccole, quasi sempre utili ovviamente, coprono spazi limitati e 
sono spesso l’alimento di tante associazioni non lionistiche che non ci rendono conto 
di dove andranno a finire i nostri soldi.
I Lions sono i Lions e non possono accontentarsi di girare assegni. Hanno nel loro 
dna la matrice che Melvin Jones 108 anni fa ci ha impresso: “facciamo tutti assieme 
qualcosa per gli altri”. Ma quel “tutti assieme” a chi è riferito? (Scarabocchio)

Consideriamo pure il timore, per chi dovrà salire 
al soglio, che l’ombra dei predecessori è una 
costante preoccupazione. È chiaro a tutti che 
manca una cultura della fiducia e della trasmis-
sione, anche in quei distretti dove sembra 
che tutto fili liscio. A ben guardare, l’identità 
personale prevale sempre ad ogni tentativo 
di collaborazione per una costante contrad-
dizione ideologica. Proviamo a suggerire ai tre 
eletti un modello per un’utile collaborazione, 
giusto quanto viene auspicato nella cortese 
nota del FVDG Adelio Nobili?
Mi viene in mente dal romanzo di Cervantes 
le tre figure di Don Chisciotte, Sancho Panza 
e Rocinante. Uno guida, l’altro dubita, il terzo 
trotta. Eppure vanno lontano!

Franco Rasi

Hanno detto…
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Una missione di speranza
Dietro a ogni contributo e programma LCIF c’è una storia di ispirazione. Nel suo ruolo di unica
fondazione Lions globale, la LCIF esiste per dare forza a oltre 1,4 milioni di Lions e Leo nel
loro servizio alle comunità in tutto il mondo. La loro generosa dedizione al servizio crea delle
possibilità per milioni di persone bisognose e dà forma alla nostra missione sin dal 1968.

La LCIF sostiene le iniziative dei Lions, dei volontari e dei partner al fine di migliorare la salute
e il benessere, rafforzare le comunità e sostenere chi ha bisogno, per promuovere la pace e la
comprensione nel mondo. Concentrando i propri sforzi su cancro infantile, diabete, soccorsi in
caso di calamità, ambiente, iniziative umanitarie, fame, vista, e giovani, la LCIF porta avanti il
service dei Lions in modi creativi, diversi, e significativi. Le loro storie rispecchiano la missione
della LCIF e guidano il nostro futuro.

La LCIF e le Nazioni Unite
Lions International collabora con le Nazioni Unite (ONU) da più di 75 anni. Come la LCIF, le Nazioni
Unite si dedicano a rispondere ai bisogni delle popolazioni svantaggiate ed emarginate di tutto
il mondo. Per raggiungere questo scopo, le Nazioni Unite hanno definito 17 Obiettivi di sviluppo
sostenibile, una serie di obiettivi globali interconnessi tra loro e sviluppati per promuovere un futuro
migliore e più sostenibile. Le aree di intervento della LCIF riflettono lo spirito di questi obiettivi.

www.un.org/sustainabledevelopment/ Il contenuto di questa pubblicazione non è stato approvato dalle Nazioni Unite e non
riflette le opinioni delle Nazioni Unite, dei suoi funzionari o dei suoi Stati membri.






